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INTRODUÇÃO 

 

O Plano de Ação de 2011 foi desenvolvido a partir do PDI – Plano de Desenvolvimento 

Institucional (julho de 2009 a junho de 2014), no qual foram descritas as ações que seriam 

realizadas no ano de 2011 visando cumprir as metas estabelecidas no PDI. 

 No mês de dezembro de 2011, a Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional encaminhou  

e-mail para os dirigentes do IFSul, no sentido de verificar andamento/cumprimento das ações 

estabelecidas no Plano de Ação de 2011. Assim, foram feitos questionamentos e respondidos pelos 

dirigentes, cujas respostas estão publicadas nas próximas páginas. 

 A Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional agradece a colaboração de todos para 

execução desta tarefa. 

 

 Saudações Cordiais, 

 

 

Profa. Janete Otte 

Pró-reitora de Desenvolvimento Institucional 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 



 

 

 

PLANO DE AÇÃO 2011 
  

Objetivos estratégicos do Instituto Federal Sul-rio-grandense 
 
 
Objetivo 1 – Consolidar a expansão do Instituto Federal Sul-rio-grandense 
Objetivo 2 – Realizar ações de extensão e relações comunitárias 
Objetivo 3 – Aprimorar a formação continuada de servidores 
Objetivo 4 – Aprimorar a educação profissional de nível médio 
Objetivo 5 – Consolidar o ensino de graduação 
Objetivo 6 – Consolidar a educação a distância 
Objetivo 7 – Integrar ensino, pesquisa e extensão 
Objetivo 8 – Ampliar e melhorar a infraestrutura 
Objetivo 9 – Ampliar o corpo de servidores 
Objetivo 10 – Melhorar a permanência e o êxito dos discentes no Instituto Federal 
Objetivo 11 – Consolidar e ampliar as relações interinstitucionais: nacionais e internacionais 
Objetivo 12 – Realizar avaliação institucional permanente 
Objetivo 13 – Promover novas formas de acesso 
Objetivo 14 – Aprimorar a formação inicial e continuada de trabalhadores 
Objetivo 15 – Aprimorar os processos de gestão 
Objetivo 16 – Consolidar a pesquisa e a inovação 
Objetivo 17 - Melhorar as condições de trabalho e saúde dos servidores 
Objetivo 18 – Aprimorar os serviços de biblioteca 
Objetivo 19 – Consolidar e ampliar as ações inclusivas 
Objetivo 20 – Consolidar o ensino de pós-graduação 
Objetivo 21 – Efetivar a transformação do CEFET-RS em Instituto Federal Sul-rio-grandense 
Objetivo 22 – Aprimorar os processos de informação e comunicação 
Objetivo 23 – Subsidiar a expansão da Rede Federal e a adequação dos cursos existentes na Região 
Sul 

 



 

 

 

Objetivo 1 – Consolidar a expansão do Instituto Federal Sul-rio-grandense 

Meta 1.1 Construir a estrutura física para o funcionamento do Campus Camaquã. 

Ação 1.1.1 Construir a quadra poliesportiva, acercamento e passarelas cobertas.  
Houve a construção da quadra poliesportiva, acercamento e passarelas cobertas? Se não 
houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – A quadra foi concluída, mas está aguardando liberação 
da DPO para ser utilizada; o acercamento e as passarelas cobertas foram concluídos. 

Campus Camaquã 

Meta 1.2 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Camaquã. 

Ação 1.2.1 Manter os contratos existentes e contratar serviço de cantina; 
Houve a manutenção dos contratos existentes e a contratação de serviço de cantina? Se 
não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – A manutenção dos contratos foi feita e o serviço de 
cantina foi contratado e está em funcionamento. 

Campus Camaquã 

Ação 1.2.2 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios para cantina, manutenção de veículos, central telefônica, serviços 
terceirizados de eletricista e manutenção predial foram realizados pela PROAP. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.3 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Camaquã. 

Ação 1.3.1 Prover servidores após liberação de vagas pelo Governo Federal.    
Houve provimento de vagas liberadas pelo Governo Federal? Quantas? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foram nomeados 10 (dez) servidores docentes e 06 
(seis) servidores técnico-administrativos. 

Campus Camaquã 

Meta 1.4 Implantar os cursos técnicos do Campus Camaquã. 

Ação 1.4.1 Implantar novos cursos a partir da liberação do item 1.3; 
Foram implantados novos cursos? Quais? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foram implantados os cursos técnicos integrados em 
2010 e o Curso Técnico em Manutenção e Suporte em Informática, modalidade 
subsequente, em 2011. 

Campus Camaquã 

Ação 1.4.2 Orientar a construção do projeto pedagógico dos cursos; 
Houve orientação à construção do projeto pedagógico dos cursos? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.4.3 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados aos órgãos competentes para aprovação? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.4.4 Implantar o curso no sistema acadêmico. 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 1.5 Equipar o Campus Camaquã para o início do desenvolvimento das atividades 
didáticas e administrativas. 

Não há ações previstas para 2011.   

Meta 1.6 Construir a estrutura física para o funcionamento do Campus Venâncio Aires. 



 

 

Ação 1.6.1 Acompanhar a continuação da obra do Campus; 
Houve acompanhamento da obra? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Sim, houve o acompanhamento por parte da 
equipe técnica do campus em sintonia com as diretrizes da DPO durante do ano de 2011, 
o que resultou no recebimento provisório da obra do campus a partir do final do mês de 
dezembro. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 1.6.2 Fiscalizar a obra em andamento; 
A obra em andamento foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.6.3 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
disponibilizada para utilização em dezembro de 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.7 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Venâncio 
Aires. 

Ação 1.7.1 Proceder à contratação dos serviços terceirizados necessários a partir da 
ocupação do Campus: Motorista, Segurança, Limpeza, Jardinagem, Transporte de cargas, 
Recepção e Manutenção geral; 
Foram contratados os serviços terceirizados necessários? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – A prestação dos serviços de motorista, vigilância 
e recepção foram licitados e até dezembro já estavam sendo prestados normalmente, 
enquanto que os serviços de limpeza, manutenção geral e jardinagem foram licitados e  
seu início foi agendado para janeiro de 2012 dada a perspectiva de entrega do Campus. O 
serviço de transporte de cargas foi contratado apenas para a mudança local e ocupação do 
imóvel do Campus após a finalização da construção em dezembro de 2011. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 1.7.2 Realizar os processos licitatórios. 
Foram realizados os processos licitatórios? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios foram concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.8 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Venâncio Aires. 

Ação 1.8.1 Encaminhar à Reitoria a necessidade justificada de mais 30 postos de 
trabalho para exercício ainda no ano de 2011, entre professores e técnico-
administrativos. 
Foi encaminhada à Reitoria a necessidade de mais 30 postos de trabalho para exercício 
em 2011? Quantos professores e quantos técnico-administrativos foram solicitados? Se a 
ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – A partir do plano de metas relativo ao Campus, 
em reunião para tratar sobre a divisão das novas vagas de servidores que o IFSul recebeu 
em maio de 2011, foram apresentadas as justificativas relativas às necessidades de 
contratação de 30 servidores para o Campus. A partir da divisão entre os campi, 
Venâncio ficou com a possibilidade de contratação de 14 servidores docentes/banco de 
equivalentes, 5 servidores técnico-administrativos de Nível Médio e 1 de Nível Superior. 
Mesmo não sendo o quantitativo ideal, entendeu-se que as vagas para o IFSul eram 
limitadas, naquele momento, e que as necessidades de todos os campi eram maiores do 
que a disponibilidade de códigos novos anunciada pelo MEC. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 1.9 Implantar os cursos técnicos do Campus Venâncio Aires. 

Ação 1.9.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação à construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.9.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados aos órgãos competentes para aprovação? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 1.9.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.9.4 Dar início aos cursos técnicos integrados de Refrigeração e Climatização e 
Informática, no primeiro semestre; subsequente de Eletromecânica e PROEJA de 
Manutenção e Suporte de Informática, no segundo semestre. 
Todos os cursos foram iniciados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Todos os cursos foram iniciados de acordo com 
os prazos previstos no Plano de Ação. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 1.10 Equipar o Campus Venâncio Aires para o início do desenvolvimento das 
atividades didáticas e administrativas. 

Ação 1.10.1 Instalar os equipamentos já comprados para o Campus no prédio definitivo 
a partir da sua entrega e encaminhar processos de compras das demais necessidades que 
porventura ocorrerão neste processo.  
Os equipamentos comprados foram instalados? Os processos de compras das demais 
necessidades do Campus foram encaminhados? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – A instalação dos equipamentos comprados não 
foi totalmente realizada pelo fato do prédio ter sido entregue pela construtora somente 
em dezembro.  Os processos de compras foram encaminhados de acordo com as 
prioridades elencadas pelo Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 1.11 Construir a estrutura física para o funcionamento do Campus Bagé. 

Ação 1.11.1 Receber a obra em perfeitas condições de funcionamento; 
A obra foi recebida em perfeitas condições de funcionamento? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – A obra foi recebida, no entanto, foram observadas 
necessidades de correções, já encaminhadas à DPO. 

Campus Bagé 

Ação 1.11.2 Solicitar à PROAP projeto para ampliação de salas de aula, sala de trabalho 
para docentes e laboratórios; 
Foi solicitado à PROAP projeto para ampliação de salas de aula, sala de trabalho para 
docentes e laboratórios? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, pois com relação à ampliação das salas de aula, a 
Direção do Campus, em uma análise preliminar juntamente com a PROAP/DPO, está 
sendo verificada a possibilidade de replicar o projeto já existente. Em relação à sala de 
trabalho para docentes e laboratórios, não foi solicitado por falta de previsão 
orçamentária. 

Campus Bagé 

Ação 1.11.3 Solicitar à PROAP projeto para construção do ginásio poliesportivo com 
vestiários e banheiros; 
Foi solicitado à PROAP projeto para construção do ginásio poliesportivo, com vestiários 
e banheiros? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, por falta de previsão orçamentária. 

Campus Bagé 

Ação 1.11.4 Solicitar à PROAP projeto para construção de garagem para máquinas 
agrícolas e ônibus; 
Foi solicitado à PROAP projeto para construção de garagem para máquinas agrícolas e 
ônibus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim 

Campus Bagé 

Ação 1.11.5 Fiscalizar a obra em andamento; 
Houve fiscalização da obra em andamento? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, com relação as 
obras já concluídas ou em andamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.11.6 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
disponibilizada para utilização em abril de 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.12 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Bagé. 



 

 

Ação 1.12.1 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de limpeza, asseio e 
conservação; 
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado de limpeza, asseio e conservação? 
Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.12.2 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de manutenção predial e 
elétrica; 
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado de manutenção predial e elétrica? 
Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.12.3 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de telefonia fixa; 
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado de telefonia fixa? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.12.4 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de motorista e operador de 
máquina agrícola; 
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado de motorista e operador de 
máquina agrícola? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, exceto de operador de máquina agrícola, o qual não foi 
licitado. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.12.5 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de jardinagem; 
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado de jardinagem? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido a pendências no processo, a referida solicitação 
encontra-se em fase de correção. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.12.6 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado para manutenção de 
veículos;  
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado para manutenção de veículos? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, a solicitação foi realizada, no entanto, devido à 
indisponibilidade de oferta do serviço no Município de Bagé, o mesmo não foi licitado. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.12.7 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado de manutenção de 
equipamentos de informática e rede de computadores; 
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado de manutenção de equipamentos 
de informática e rede de computadores? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido a estes serviços estarem cobertos por garantia 
do fabricante, a solicitação não se fez necessária neste momento. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.12.8 Encaminhar solicitação de serviço terceirizado para serviços gráficos; 
Foi encaminhada a solicitação de serviço terceirizado para serviços gráficos? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, no entanto foi contratado serviço apenas para atender 
as demandas de 2011. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.12.9 Encaminhar solicitação de serviço de entregas de correspondência;  
Foi encaminhada a solicitação de serviço de entregas de correspondência? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.12.10 Realizar os processos licitatórios; 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Bagé – Sim, os processos estão sendo realizados 
permanentemente. 

Campus Bagé 

Ação 1.12.11 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de administração e de Planejamento– Sim, os processos 
licitatórios foram concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.13 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Bagé. 

 



 

 

Ação 1.13.1 Determinar o perfil necessário (cargos) para solicitar a realização do 
concurso; 
Foi determinado o perfil necessário para solicitar a realização do concurso? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. Este processo estará em andamento até que o quadro 
seja completado. 

Campus Bagé 

Ação 1.13.2 Prestar apoio aos procedimentos para realização dos concursos pela DGP. 
Foi prestado apoio à realização dos concursos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Meta 1.14 Implantar os cursos técnicos do Campus Bagé. 

Ação 1.14.1 Elaborar projeto pedagógico do Curso de Informática para Internet; 
Foi elaborado o projeto pedagógico do Curso de Informática para Internet? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.14.2 Submeter o projeto pedagógico do Curso de Informática para Internet ao 
Colégio de Dirigentes;  
O projeto pedagógico do Curso de Informática para Internet foi submetido ao Colégio de 
Dirigentes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.3 Submeter o projeto pedagógico do Curso de Informática para Internet à 
Câmara de Ensino; 
O projeto pedagógico do Curso de Informática para Internet foi submetido à Câmara de 
Ensino? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.4 Defender o projeto pedagógico do Curso de Informática para Internet no 
Conselho Superior; 
Foi realizada a defesa do projeto pedagógico do Curso de Informática pra Internet no 
Conselho Superior? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.5 Divulgar o processo seletivo para o Curso de Informática para Internet no 1º 
semestre/2011; 
Houve, no 1° semestre de 2011, a divulgação do processo seletivo para o Curso de 
Informática para Internet? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.6 Definir o local e pessoal para o processo seletivo; 
Foi definido o local e pessoal para o processo seletivo? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.7  Realizar Processo Seletivo para o Curso de Informática para Internet;  
O processo seletivo para o Curso de Informática para Internet foi realizado? Quantas 
vagas foram ofertadas? Quantos se inscreveram? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, foram ofertadas 30 vagas e se inscreveram 48 
candidatos. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.8 Complementar os projetos pedagógicos dos cursos de Informática e 
Agropecuária; 
Houve a complementação dos projetos pedagógicos dos cursos de Informática e 
Agropecuária? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, no entanto, a complementação só será concluída no 
penúltimo semestre de cada curso. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.9 Disponibilizar recursos materiais, financeiros e humanos para ensino de 
qualidade; 
Foram disponibilizados recursos materiais, financeiros e humanos para ensino de 
qualidade? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, estes recursos estão sendo disponibilizados 
continuamente tendo em vista que a qualificação do ensino é entendida como um 
processo permanente. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.10 Elaborar projeto pedagógico do Curso de Agroindústria; 
O projeto pedagógico do Curso de Agroindústria foi elaborado? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – O projeto encontra-se em fase de finalização. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.11 Submeter o projeto pedagógico do Curso de Agroindústria ao Colégio de 
Dirigentes; 
O projeto pedagógico do Curso de Agroindústria foi submetido ao Colégio de 
Dirigentes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido ao projeto ainda não estar concluído. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 1.14.12 Submeter o projeto pedagógico do Curso de Agroindústria à Câmara de 
Ensino; 
O projeto pedagógico do Curso de Agroindústria foi submetido à Câmara de Ensino? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido ao projeto ainda não estar concluído. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.13 Defender o projeto pedagógico do Curso de Agroindústria no Conselho 
Superior; 
Houve a defesa do projeto pedagógico do Curso de Agroindústria no Conselho Superior? 
Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido ao projeto ainda não estar concluído. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.14 Divulgar o processo seletivo para o Curso de Agroindústria no 2º 
semestre/2011; 
Houve a divulgação do processo seletivo para o Curso de Agroindústria no 2º semestre / 
20011? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, o processo seletivo não foi divulgado devido ao 
projeto pedagógico estar em fase de finalização e de aprovação. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.15 Definir o local e pessoal para o processo seletivo do Curso de 
Agroindústria; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido ao processo seletivo ainda não ter sido 
iniciado. 
 

Campus Bagé 

Ação 1.14.16 Realizar Processo Seletivo para o Curso de Agroindústria; 
O Processo Seletivo para o Curso de Agroindústria foi realizado? Quantas vagas foram 
ofertadas? Quantos se inscreveram?  Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido ao processo seletivo ainda não ter iniciado, 
visto que o projeto pedagógico encontra-se em fase de finalização e aprovação. 

Campus Bagé 

Ação 1.14.17 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação ao projeto pedagógico do curso? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino– Sim 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.14.18 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados aos órgãos competentes para aprovação? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.14.19 Implantar o curso no sistema acadêmico. 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Os Cursos de Informática e de Agropecuária estão 
sendo implantados. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 1.15 Equipar o Campus Bagé para o início do desenvolvimento das atividades 
didáticas e administrativas. 

Ação 1.15.1 Disponibilizar espaço físico e mobiliário para almoxarifado; 
Houve a disponibilização do espaço físico e mobiliário para o almoxarifado? Se não 
houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, o espaço físico para almoxarifado está previsto no 
projeto adicional do Bloco Automação e Mecanização Agrícola, elaborado pela DPO, 
durante o ano de 2011. 

Campus Bagé 

Ação 1.15.2 Realizar análise técnica dos móveis e dos equipamentos recebidos; 
Foi realizada a análise técnica dos móveis e dos equipamentos recebidos? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, o processo de análise técnica é contínuo e está de 
acordo com o fluxo de recebimento dos equipamentos. 

Campus Bagé 

Ação 1.15.3 Receber os materiais e equipamentos licitados e acompanhar a instalação 
nos respectivos ambientes; 
Houve recebimento e acompanhamento da instalação dos materiais e equipamentos 
licitados? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, no entanto, alguns materiais ainda não foram 
recebidos e outros aguardam instalação. 

Campus Bagé 

Ação 1.15.4 Encaminhar ao almoxarifado a aceitação dos móveis e equipamentos; 
Foi encaminhada ao almoxarifado a aceitação dos móveis e equipamentos? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 1.15.5 Disponibilizar espaço físico e mobiliário para atividades de estudo, pesquisa 
e extensão. 
Foi disponibilizado espaço físico e mobiliário para atividades de estudo, pesquisa e 
extensão? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Meta 1.16 Completar o quadro de servidores previsto para o Campus Charqueadas. 

Ação 1.16.1 Solicitar à Reitoria as vagas necessárias para completar o quadro de 
servidores. 
Foram solicitadas à Reitoria as vagas necessárias para completar o quadro de servidores? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim, tem-se constantemente tratado as questões de 
vagas com a Diretoria Executiva da Reitoria, porém nosso quadro ainda não está 
completo. 

Campus Charqueadas 

Meta 1.17 Completar o quadro de servidores previsto para o Campus Passo Fundo. 

Ação 1.17.1 Solicitar a contratação de servidores técnico-administrativos; 
Foi solicitada a contratação de servidores técnico-administrativos? Quantos foram 
solicitados? Quantos foram contratados? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Entraram em exercício 11 técnico-administrativos: 
04 Assistentes em Administração, 01 Pedagoga removida da Reitoria, 01 Administrador, 
01 Contador, 01 Assistente de Alunos (reintegrada), 01 Analista de Tecnologia da 
Informação, 01 Psicóloga (redistribuída do IFRS Campus Sertão) e 01 Auxiliar de 
Biblioteca. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.17.2 Solicitar a contratação de servidores docentes. 
Foi solicitada a contratação de servidores docentes? Quantos foram solicitados? Quantos 
foram contratados? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Entraram em exercício 07 docentes: 04 para a área 
de Informática, 02 para o Curso Técnico de Edificações e 01 da UFRGS (lotação 
provisória no Campus Passo Fundo) na área de Relações Humanas. 

Campus Passo Fundo 

Meta 1.18 Contratar serviços terceirizados para o completo funcionamento do Campus 
Passo Fundo. 

Ação 1.18.1 Terceirizar serviço de cópias; 
O serviço de cópias foi terceirizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Devido ao processo de avaliação do Curso Superior 
de Tecnologia em Sistemas para Internet, optamos por utilizar a sala que estava destinada 
a este serviço para criar uma sala de internet para a Biblioteca. Por falta de espaço, em 
2011, não foi possível criar o setor de cópias. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.2 Licitar serviço de manutenção dos condicionadores de ar; 
Foi licitado o serviço de manutenção dos condicionadores de ar? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – No início de 2012 serão instalados mais de 15 
condicionadores de ar em vários ambientes do Campus, sobretudo nos laboratórios de 
informática. Tão logo estes novos aparelhos estejam em funcionamento começaremos a 
elaborar um termo de referência para a contratação do serviço de manutenção. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.3 Licitar serviço de jardinagem e copeiragem; 
Foi licitado os serviços de jardinagem e copeiragem? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O termo de referência já foi elaborado. O processo 
licitatório será realizado em 2012, próximo ao término do contrato dos serviços de 
manutenção (na segunda metade do ano). 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.4 Licitar serviço de motorista; 
Foi licitado o serviço de motorista? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Ainda não iniciamos o processo para contratação 
deste serviço, devido ao fato das demandas para esta atividade ainda não serem 
suficientes para justificar sua contratação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.5 Licitar serviço de lavagem dos veículos oficiais; 
Foi licitado o serviço de lavagem dos veículos oficiais? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Não vimos a necessidade de fazer a contratação 

deste serviço até o presente momento. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 1.18.6 Licitar serviço de manutenção da duplicadora; 
Foi licitado o serviço de manutenção da copiadora? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O serviço de manutenção de equipamentos de 
informática já contempla este serviço. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.7 Licitar serviço de atendimento de ambulância; 
Foi licitado o serviço de atendimento de ambulância? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Ainda não iniciamos o processo para contratação 
deste serviço tendo em vista a falta de tempo e a necessidade da contratação de novos 
servidores para a Coordenadoria de Licitações , Compras, Almoxarifado e Patrimônio. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.8 Licitar licenças de softwares; 
Houve licitação para licenças de softwares? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Os novos equipamentos já estão sendo adquiridos 
com sistema operacional, e para as máquinas servidores de rede, a compra está sendo 
realizada em conjunto com a Reitoria. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.18.9 Contratar seguro para os veículos oficiais. 
Foi contratado seguro para os veículos oficiais? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Ainda não iniciamos o processo para contratação 
deste serviço tendo em vista a falta de tempo e a necessidade da contratação de novos 
servidores para a Coordenadoria de Licitações, Compras, Almoxarifado e Patrimônio. 

Campus Passo Fundo 

Meta 1.19 Readequar e consolidar a estrutura física no Campus Passo Fundo. 

Ação 1.19.1 Adquirir e instalar condicionadores de ar nos laboratórios de informática e 
nos ambientes administrativos; 
Foram adquiridos e instalados condicionadores de ar nos laboratórios de informática e 
nos ambientes administrativos? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Os condicionadores de ar já foram adquiridos e só 
estão aguardando a instalação nos laboratórios de informática e demais ambientes, o que 
está programado para janeiro de 2012, no período de férias escolares. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.2 Ampliar o estacionamento; 
O estacionamento foi ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O estacionamento foi ampliado. No processo de 
ampliação da pavimentação, uma área (atrás do prédio administrativo) ficou somente 
com pó de brita (uma camada anterior aos blocos intertravados). Pretendemos, assim que 
possível, providenciar a colocação dos blocos nesta área também. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.3 Disponibilizar uma sala para o refeitório dos servidores; 
Foi disponibilizada uma sala para o refeitório dos servidores? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Esta ação só será concluída quando a sala dos 
servidores, no prédio convivência, estiver disponível para utilização. Atualmente o Curso 
Técnico em Edificações utiliza o espaço da sala dos servidores. Em 2012, a construção 
do novo prédio de Edificações, cujo processo licitatório já foi finalizado, possibilitará a 
liberação do espaço e construção de uma copa equipada para atender a todos os 
servidores do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.4 Adquirir sistema CFTV (câmeras de vigilância) para a área interna e externa 
do Campus; 
Foi adquirido um sistema de vigilância? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Ainda não iniciamos o processo para aquisição 
destas câmeras, tendo em vista que o Campus ainda está em fase de construção, o que 
não permite que se tenha um layout definitivo para a instalação das mesmas. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.5 Ampliar a frota de veículos; 
A frota de veículos foi ampliada? Em quantos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Um micro-ônibus foi adquirido. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.19.6 Elaborar um projeto de paisagismo. 
Houve a elaboração de um projeto de paisagismo? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Ainda não iniciamos a elaboração deste projeto, 
tendo em vista que o Campus ainda está em fase de construção. Tão logo se tenha a 
construção definitiva, bem como o fechamento da área com muros, o mesmo será 
desenvolvido. 

Campus Passo Fundo 

Meta 1.20 Completar o quadro de funções previsto para os campi Charqueadas e Passo 
Fundo. 



 

 

Ação 1.20.1 Solicitar junto à Reitoria a liberação das funções gratificadas para completar 
o quadro previsto; 
Foi solicitada junto à Reitoria a liberação das funções gratificadas? Houve liberação? Se 
a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Estas solicitações têm sido constantemente feitas à 
Reitoria, tendo em vista a necessidade da desvinculação de alguns setores, o que 
compromete o desenvolvimento das atividades. Espera-se que no futuro, com a liberação 
das FCC’s, estas funções sejam liberadas. 

Campus Passo Fundo 

Ação 1.20.2 Solicitar à Reitoria as funções previstas para o Campus, neste momento. 
Foi solicitada junto à Reitoria a liberação das funções gratificadas? Houve liberação? Se 
a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Em votação, ficou determinado pelo Conselho 
Superior que a liberação do quadro de funções gratificadas que ainda faltam, elaborado e 
acordado com as pró-reitorias e gestão anterior, dar-se-ia até 1° de abril de 2012. 
Salientamos e registramos que esse número de funções ainda não é suficiente para 
atender as demandas do Campus. Pelo menos, mais uma delas contemplaria nossas atuais 
necessidades e o que foi discutido no Campus, em termos de quadro de funções 
gratificadas. 

Campus Charqueadas 

Meta 1.21 Prover a estrutura física para o funcionamento do Campus Avançado Santana 
do Livramento. 

Ação 1.21.1 Adquirir (comprar) prédio para o Campus Avançado Santana do 
Livramento; 
Foi adquirido o prédio para o Campus Avançado Santana do Livramento? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foi adquirido o prédio para o 
Campus Santana do Livramento, em 24/02/2011, por R$ 3.250.000,00. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.21.2 Reformar o prédio adquirido; 
O prédio adquirido foi reformado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Ainda não foram iniciadas as 
obras de reforma do prédio. A licitação foi feita, mas ainda não foram liberados recursos 
suficientes para tal. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.21.3 Instalar-se em local provisório; 
O Campus foi instalado em local provisório? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – O Campus Avançado Santana 
do Livramento continua com a sede administrativa junto à Prefeitura Municipal de 
Sant´Ana do Livramento e a sede de ensino foi instalada provisoriamente junto à Escola 
Estadual Professor Chaves. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.21.4 Elaborar o projeto de adequação da infraestrutura; 
O projeto de adequação da infraestrutura foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto foi 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.5 Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto foi 
encaminhado para a licitação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.6 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o processo 
licitatório foi concluído em dezembro de 2011. A obra iniciará dia 23 de janeiro de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.7 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a conclusão da obra 
está prevista para o segundo semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 1.21.8 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios foram concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.22 Contratar serviços terceirizados para o funcionamento do Campus Avançado 
Santana do Livramento. 



 

 

Ação 1.22.1 Contratar os serviços necessários para funcionamento no local provisório; 
Foram contratados os serviços necessários para o funcionamento no local provisório? Se 
não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foi contratado serviço de 
vigilância armada (2 postos 24h). Foram iniciados processos para contratação de outros 
serviços, tais como motorista, limpeza, portaria, cooperagem e recepção. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.22.2 Contratar serviços de fornecimento de combustíveis, telefonia móvel e 
internet móvel; 
Foram contratados os serviços de fornecimento de combustíveis, telefonia móvel e 
internet móvel? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram contratados serviços de 
fornecimento de combustível, internet móvel e telefonia móvel. A telefonia móvel 
funciona somente para ligações locais, pois o serviço de longa distância no pregão 
eletrônico foi deserto. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.22.3 Contratar os serviços necessários para o prédio definitivo do Campus 
Avançado Santana do Livramento; 
Foram contratados os serviços necessários pra o prédio definitivo do Campus? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Não foram contratados os 
serviços para o prédio definitivo, pois o mesmo nem teve as obras iniciadas. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.22.4 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Os processos licitatórios 
de terceirização do serviço de vigilância e telefonia móvel foram concluídos. Os 
processos licitatórios de terceirização do serviço de motoristas e manutenção de veículos 
estão em andamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.23 Implantar o curso técnico subsequente do Campus Avançado Santana do 
Livramento. 

Ação 1.23.1 Iniciar as aulas em fevereiro de 2011; 
As aulas foram iniciadas em fevereiro de 2011? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – As aulas para o curso técnico 
em Informática para Internet começaram dia 28/02/2011, com 40 alunos (20 tarde e 20 
noite). 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.23.2 Orientar a complementação da construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação a complementação da construção do projeto pedagógico do curso? Se 
não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de cursos 
novos para o segundo semestre de 2011. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.23.3 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados aos órgãos competentes para aprovação? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de cursos 
novos para o segundo semestre de 2011. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 1.23.4 Implantar o curso no sistema acadêmico. 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de cursos 
novos para o segundo semestre de 2011. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 1.24 Implantar curso técnico subsequente, a ser definido, no Campus Avançado 
Santana do Livramento. 

 Não há ações previstas para 2011.   

Meta 1.25 Equipar o Campus Avançado Santana do Livramento para o início do 
desenvolvimento das atividades didáticas e administrativas. 

Ação 1.25.1 Realizar novas licitações para aquisição de equipamentos para o Campus 
Avançado Santana do Livramento; 
Foram realizadas novas licitações para aquisição de equipamentos para o Campus? Se 
não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram realizadas licitações 
para aquisição de equipamentos e materiais para o início da implantação do Campus. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

 



 

 

Ação 1.25.2 Adquirir equipamentos e mobiliários para o Campus Avançado Santana do 
Livramento; 
Foram adquiridos equipamentos e mobiliários para o Campus? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram adquiridos 
equipamentos e mobiliários para as necessidades atuais (instalações provisórias) e outras 
já prevendo a instalação no prédio definitivo. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.25.3 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios para aquisição de mobiliário, equipamentos de informática e softwares foram 
concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 1.26 Prover servidores efetivos para o funcionamento do Campus Avançado Santana 
do Livramento. 

Ação 1.26.1 Solicitar a nomeação de técnico-administrativos aprovados; 
Foram solicitadas nomeações de técnico-administrativos aprovados? Quantas? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foi solicitada a nomeação para 
o cargo de administrador (único concurso com aprovados), o qual foi preenchido no mês 
de abril. Além disso, conseguiu-se uma vaga de assistente em administração, preenchida 
por meio de uma redistribuição da UNIPAMPA para o IFSul e mais uma vaga de 
Analista de TI, onde foi aproveitado candidato aprovado em outro Campus do IFSul. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 1.26.2 Realizar novo concurso para técnico-administrativos e docentes. 
Foi realizado concurso para técnico-administrativo e docentes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Não foram realizados novos 
concursos para servidores. Em dezembro, foi lançado edital com 3 vagas para docentes 
da área de informática. Apesar de se ter 4 vagas para técnico-administrativos, até o final 
de 2011, não foi lançado edital.  
 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Objetivo 2 – Realizar ações de extensão e relações comunitárias 

Meta 2.1 Integrar campi/Comunidade/Mundo do Trabalho. 

Ação 2.1.1 Integrar e realizar parceria com empresas locais, regionais, nacionais e 
prefeituras; 
Houve integração e realização de parcerias com empresas locais, regionais, nacionais e 
prefeituras? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus manteve as parcerias com as Prefeituras 
de Passo Fundo, Pontão e Espumoso até a conclusão do curso de qualificação 
profissional na área da construção civil para alunos do ensino fundamental de diferentes 
escolas dos três municípios, na modalidade PROEJA-FIC. Para 2012, a parceria com a 
Prefeitura de Passo Fundo já foi renovada, com o objetivo de ofertar nova turma do curso 
PROEJA-FIC na área da Construção Civil. Outras parcerias serão formadas a partir da 
chegada de novos servidores docentes da área da Construção Civil. 
Além disso, o Campus mantém ainda parcerias com a Embrapa Trigo, com o Polo de 
Exportação de Software do Planalto Médio (PoloSul.org) e outras Instituições de Ensino 
como a UFRGS e a UFSM, por exemplo.  

Campus Passo Fundo 

Ação 2.1.2 Criar e consolidar cursos de extensão para a comunidade interna e externa; 
Foram criados e consolidados cursos de extensão para a comunidade interna e externa? 
Quais? Quantas pessoas participaram? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus implementou,  em 2011, em parceria 
com a Prefeitura de Passo Fundo e com o apoio da Pró-Reitoria de Extensão, um curso 
de extensão voltado para a inclusão digital. O projeto visa oferecer aulas de informática 
básica com o objetivo de promover o acesso a computadores e à internet para pessoas em 
situação de exclusão digital. O projeto, que se estenderá até junho de 2012, encerrou as 
aulas da primeira fase no dia 07/12/11. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 2.1.3 Encaminhar os alunos ao mercado de trabalho; 
Os alunos foram encaminhados ao mercado de trabalho? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – A Coordenação de Pesquisa e Extensão vem 
realizando trabalho sistemático de orientação e encaminhamento dos alunos ao mercado 
de trabalho. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.1.4 Realizar visitas regulares a empresas e instituições para divulgar o processo 
de estágio;  
Foram realizadas visitas regulares a empresas e instituições para divulgar o processo de 
estágio? Quantas visitas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Visita a 20 empresas dos distritos industriais de 
Cachoeirinha e Gravataí, bem como as Secretarias de Educação de Sapucaia e Esteio e a 
Sedac – RS. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.1.5 Organizar 01 reunião por semestre com estagiários para apresentação de 
depoimentos e compartilhamento de experiências; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Foi realizado 01 encontro por semestre com a 
participação dos estagiários e professores orientadores. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.1.6 Realizar visitas nas empresas, para reunião entre o professor orientador, a 
coordenadora do COSIE-E, o supervisor e o estagiário, para troca de experiências; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Foram realizadas 15 visitas em empresas onde 
atuam alunos dos cursos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.1.7 Consolidar parceria entre Prefeitura Municipal de Bagé e a Direção do 
Campus Bagé para a realização de trabalhos de extensão junto à comunidade; 
Foi consolidada a parceria entre Prefeitura e Direção do Campus para a realização de 
trabalhos de extensão junto à comunidade? Quais trabalhos foram realizados? Se não 
houve a ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, entre os trabalhos pode-se citar: I Fórum Cultura 
Digital pela Educação; 3ª Semana Técnica Municipal de Bagé; I Seminário de Economia 
Solidária e Desenvolvimento Local; Projeto Hortas Orgânicas Educativas nas escolas 
municipais de Bagé. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.8 Integrar instituições de ensino do município de Bagé para realização de 
estágios interinstitucionais; 
Houve integração entre as instituições de ensino do município para a realização de 
estágios interinstitucionais? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, entretanto as negociações para integração com as 
demais instituições de ensino para realização de estágios foram realizadas, porém, os 
termos de cooperação ainda não foram assinados. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.9 Divulgar as ações do Campus no sítio do IFSul; 
Foram divulgadas as ações do Campus no sítio do IFSul? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.10 Organizar palestras com empresas para alunos e professores; 
Foram organizadas palestras com empresas para alunos e professores? Cite algumas. Se 
não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, entre as palestras pode-se citar: O mercado da lã 
naturalmente colorida (Cabanha São Francisco); Manejo de equinos em haras do 
Município de Bagé (Haras Old Friends); Processo de produção e processamento da lã 
ovina (Paramount). 

Campus Bagé 

Ação 2.1.11 Ministrar palestras, pelos servidores, que atendam as necessidades de 
conhecimento de determinada comunidade; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.12 Criar e consolidar cursos de extensão para a comunidade interna e externa; 
Foram criados e consolidados cursos de extensão para a comunidade interna e externa? 
Quais? Quantas pessoas participaram? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, a criação de cursos de extensão está em fase de 
discussão, porém, foram desenvolvidas ações caracterizadas como de extensão. Entre as 
ações pode-se citar: Arte na escola; Cinema e Educação; Dia Internacional de Segurança 
em Informática; Manejo Zootécnico de Suínos; Relação planta-animal; Importância da 
leitoa de reposição para o plantel reprodutivo; Avicultura: manejo nutricional na fase 
inicial. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 2.1.13 Criar e desenvolver o projeto “IF portas abertas”; 
O projeto “IF portas abertas” foi criado e desenvolvido? Cite algumas ações. Se a ação 
não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, porém foram executadas várias ações contemplando a 
ideia do projeto “IF portas abertas”. Entre as ações pode-se citar: votação do Orçamento 
Participativo; utilização dos espaços físicos para realização de eventos da comunidade; 
visitas da comunidade estudantil as instalações do campus; abertura da biblioteca do 
Campus à comunidade em geral. 

Campus Bagé 

Ação 2.1.14 Realizar um projeto de ações que integre o Campus com a comunidade; 
Foi realizado um projeto de ações de integração entre o Campus e a comunidade? Cite 
algumas ações. Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – No ano de 2011, apesar de não estarmos nas 
dependências definitivas, manteve-se um estreitamento com a comunidade externa 
através de ações como visitas às escolas das redes de ensino estadual e municipal, 
participação de projetos integrados com os alunos das redes como robótica na escola, 
papo pilhado/na pilha (promovidos com a parceria do jornal local) , onde docentes, 
alunos do Campus e demais pessoas da comunidade participavam com depoimentos e 
práticas visando à melhoria do ensino e pautando novos sentidos para a aprendizagem e a 
escola.  Também o Campus foi contemplado com uma bolsa para discente em programa 
de extensão de fomento à leitura. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.1.15 Dar continuidade de projeto de extensão em escola da Rede Estadual.  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foi executado, pelos alunos do curso técnico em 
Desenho da Construção Civil, projeto arquitetônico de reformas na Escola Estadual 
Ramiro Barcellos. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.1.16 Promover curso de extensão sobre Técnicas Alternativas Construtivas para 
alunos e servidores do Campus; 
Foi promovido o curso de extensão sobre Técnicas Alternativas Construtivas para alunos 
e servidores? Quantos servidores e alunos participaram? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não foi organizado nada neste sentido, por falta de 
disponibilidade de profissionais e tempo para execução. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.1.17 Promover o Seminário “Desvelando saberes docentes”; 
O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foi realizado de 05 a 07 de outubro de 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.1.18 Promover o Seminário “Formação Profissional e Mundo do Trabalho”; 
O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim, na data de 15 de junho de 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.1.19 Promover a V MOCITEC (Mostra de Ciências e Tecnologias de 
Charqueadas); 
Foi realizada a V MOCITEC? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foi realizada de 13 a 15 de setembro de 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.1.20 Promover a Semana da Prospecção Profissional no Campus;  
A Semana da Prospecção Profissional foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Foi realizada em novembro de 2011 com a 
participação dos alunos das escolas da região. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.1.21 Realizar atividades de integração com as Redes de Ensino Municipais e 
Estadual visando divulgar as ações do IFSul e do Campus, além de possibilitar diálogos 
que possam contribuir com a melhoria da educação na região carbonífera; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foi parcialmente executada. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.1.22 Buscar parceria com o Município de Pelotas para realizar trabalhos de 
extensão junto à comunidade; 
Foi efetivada a parceria com o Município de Pelotas? Cite alguns trabalhos realizados. Se 
a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Trabalho de extensão nas Casas de 
Acolhimento de Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.23 Realizar projeto de integração digital para comunidade de baixa renda; 
Foi realizado projeto de integração digital para a comunidade de baixa renda? Quantas 
pessoas participaram? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Idem 2.1.22. Participação de 38 pessoas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.24 Divulgar o Campus Pelotas no sítio do IFSul; 
Houve divulgação do Campus Pelotas no sítio do IFSul? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 2.1.25 Oferecer curso básico de Espanhol para a comunidade externa ao Campus; 
Foi oferecido curso básico de Espanhol para a comunidade externa ao Campus? Quantas 
pessoas participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Idem 2.1.23. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.26 Oferecer curso básico de Espanhol para a comunidade interna do Campus;  
Foi oferecido curso básico de Espanhol para a comunidade interna do Campus? Qual o 
número de participantes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada - 29 concluintes. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.27 Realizar visitas regulares a empresas e instituições para divulgar o processo 
de estágio; 
Foram realizadas visitas regulares a empresas e instituições para divulgar o processo de 
estágio? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Considerando a elevada procura por estagiários no 
Campus Pelotas, 3.101 no ano de 2011, muito acima do número de concluintes de todas 
as modalidades de ensino deste Campus, somente foram realizadas duas visitas de 
divulgação na cidade de Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.28 Organizar reuniões bimestrais com estagiários para apresentação de 
depoimentos e compartilhamento de experiências; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada - 8 palestras. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.29 Divulgar a DirPEX no sítio do Campus; 
A DirPEX foi divulgada no sítio do Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.30 Oferecer cursos básicos de Francês e Inglês em parceria com a UFPel para a 
comunidade interna (servidores e discentes); 
Foram oferecidos, em parceria com a UFPel,   cursos básicos de francês e inglês para a 
comunidade interna? Quantos servidores e discentes participaram? Se não houve a ação, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada - 33 concluintes. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.31 Promover curso de NR-10 para discentes, egressos, docentes e técnico-
administrativos, envolvidos em cursos e/ou áreas elétricas; 
Foi promovido curso de NR-10? Qual foi o número de participantes? Se não houve a 
ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada - 222 concluintes. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.32 Organizar palestras com empresas/profissionais referência para alunos e 
professores enfocando perfil profissional; 
Foram organizadas palestras com empresas/profissionais referência enfocando perfil 
profissional? Cite algumas. Se não foram organizadas, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Realização de 24 palestras focando em 
especial os discentes do Campus Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.33 Homologar contratos de estágio e promover divulgação de vagas para 
estágios e empregos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 846 estágios homologados; 3.101 
oportunidades de estágio divulgadas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.34 Integrar e realizar parceria com empresas locais, regionais e nacionais; 
Foram realizadas parcerias com empresas locais, regionais e nacionais? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.35 Criar e consolidar cursos de extensão para a comunidade interna e externa; 
Foram criados e consolidados cursos de extensão para a comunidade interna e externa? 
Quais? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Cursos de Libras, espanhol, inglês, 
francês e NR-10. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.36 Encaminhar os alunos ao mercado de trabalho; 
Os alunos foram encaminhados ao mercado de trabalho? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.1.37 Realizar uma Feira de Profissões no CAVG; 
Foi realizada a Feira de Profissões? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça- Ação não realizada devido à greve 
docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.1.38 Realizar ciclo de Palestras com os Conselhos Profissionais. 
Foi realizado ciclo de Palestras com os Conselhos Profissionais? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça- Ação não realizada devido à greve 
docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 



 

 

Meta 2.2 Realizar visitas técnicas. 

Ação 2.2.1 Realizar visitas-técnicas; 
Foram realizadas visitas-técnicas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - A Coordenação de Pesquisa e Extensão organiza 
semestralmente visitas-técnicas para todos os cursos do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.2.2 Realizar visita-técnica anual a órgãos públicos ou empresas privadas com 
todos os alunos do PROEJA; 
Foi realizada visita-técnica a órgãos públicos ou empresas privadas com todos os alunos 
do PROEJA? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. Instituição de Apoio de Sapucaia do Sul. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.2.3 Realizar visita-técnica a empresas da região; 
Foram realizadas visitas-técnicas a empresas da região? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, como MWM – Canoas, Danna Albarus – 
Gravataí, Marco Polo – Caxias do Sul. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.2.4 Garantir transporte para as visitas-técnicas de alunos às empresas; 
Houve a disponibilização de transporte para as visitas-técnicas de alunos a empresas? Se 
não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim, todas as visitas foram realizadas através de 
ônibus do Campus ou contratado. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.2.5  Realizar visitas-técnicas nas áreas dos cursos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 2.2.6 Garantir transporte para as visitas-técnicas de alunos; 
Houve a disponibilização de transporte para a realização das visitas-técnicas? Se não 
houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 2.2.7 Realizar visitas-técnicas às cidades do entorno de Bagé. 
Foram realizadas visitas-técnicas às cidades do entorno de Bagé? Cite algumas. Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, entre elas podem-se citar as visitas ao Forte de Santa 
Tecla e à Vinícola Miolo no Município de Candiota. 

Campus Bagé 

Ação 2.2.8 Realizar cadastro/levantamento e visitar as principais empresas da região que 
movem os APLs com os servidores e posteriormente com os alunos dos cursos 
relacionados; 
A ação foi realizada? Quantas visitas foram feitas? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foram vistadas 5 empresas relacionadas às áreas 
de Refrigeração, Metal mecânica e de beneficiamento de Tabaco e mais algumas 
propriedades rurais produtoras das principais culturas da região com servidores e 
coordenadores em momentos diferentes do ano. Também fomos visitados pelas mesmas 
que puderam expor vários aspectos dos seus meios de produção, necessidades de 
formação e área de atuação através de palestras para a comunidade escolar nas 
disciplinas de Iniciação Acadêmica dos cursos técnicos do Campus.   

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.2.9 Realizar microestágios e visitas-técnicas em empresas da área dos cursos que 
o Campus oferece; 
Foram realizados microestágios e visitas-técnicas em empresas da área dos cursos que o 
Campus oferece? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Foram realizados em torno de 28 visitas 
técnicas e 3 microestágios. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.2.10 Agendar e organizar 200 visitas-técnicas de alunos e professores; 
Foram organizadas 200 visitas-técnicas de alunos e professores? Se não foram, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Realizadas 149 visitas técnicas atendendo 1.822 
estudantes. No ano de 2011, em virtude da greve, foram executadas as visitas técnicas 
correspondentes somente ao semestre letivo 2011/1. As visitas-técnicas correspondentes 
ao semestre letivo de 2011/2 serão realizadas no ano civil de 2012, justificando o não 
atendimento da meta de 200 visitas-técnicas estipuladas. 

Campus Pelotas 

Ação 2.2.11 Visitar 20 empresas com o objetivo de divulgar os cursos do IFSul, a fim de 
obter vagas para estagiários e técnicos, assim como oportunizar novas  visitas-técnicas; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Visitadas 4 empresas. Vide 2.1.27. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 2.2.12 Realizar visitas-técnicas com o setor de relações empresariais e 
coordenadores de curso em empresas da região; 
Foram realizadas visitas-técnicas com o setor de relações empresariais e coordenadores 
de curso em empresas da região? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Idem 2.2.11 

Campus Pelotas 

Ação 2.2.13 Realizar visitas-técnicas dos cursos técnicos e superiores (uma visita técnica 
por curso, por ano). 
Foram realizadas visitas-técnicas dos cursos técnicos e superiores? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça -  Foram realizadas  63 visitas técnicas 
no ano de 2011, sendo 25 visitas técnicas em Pelotas e 38 visitas em outros municípios, 
atingindo 1.978 alunos. Foi garantida uma visita técnica a cada curso por ano. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.3 Prestar consultorias técnicas. 

Ação 2.3.1 Prestar consultorias tecnológicas; 
Foram prestadas consultorias tecnológicas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Um servidor prestou colaboração esporádica como 
Perito Assistente na Perícia Judicial de Avaliação de Imóveis da Prefeitura Municipal de 
Passo Fundo. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.3.2 Prestar consultorias tecnológicas; 
Foram prestadas consultorias tecnológicas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não foram realizadas consultoria tecnológicas, 
devido à priorização de outras atividades de ensino e pesquisa. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.3.3 Discutir a possibilidade de prestar consultorias à comunidade da região; 
Houve discussão sobre a possibilidade de prestar consultorias à comunidade da região? 
Qual o resultado da discussão? Se não houve a discussão, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, a discussão aconteceu, no entanto ainda não se chegou 
a um consenso sobre as ações de consultoria. 

Campus Bagé 

Ação 2.3.4 Prestar consultorias técnicas e tecnológicas; 
Foram prestadas consultorias técnicas e tecnológicas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.3.5 Criar o Escritório de Perícias técnicas ambientais no Campus; 
Foi criado o Escritório de Perícias técnicas ambientais no Campus? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação não realizada em virtude da 
precariedade de estrutura física do Campus, mas foram mantidos contatos com o 
Ministério Público e o projeto está em fase de elaboração. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.3.6 Reativar o funcionamento do centro de treinamento e transferência de 
tecnologia em Fruticultura de Alimentos Temperados e Agroindústria (CT Frutemp). 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. O CT Frutemp foi 
aprovado pelo CONSUP IFSul e reativado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.4 Desenvolver política de “Campus Aberto” a toda comunidade do Campus Bagé e 
do Campus Camaquã. 

Ação 2.4.1 Manter o projeto “Escola Aberta”; 
O projeto “Escola Aberta” foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – O projeto foi mantido e aconteceu durante a I Feira de 
Tecnologia e II Mostra de Ciências Exatas e suas Interfaces, com a participação de 
alunos e professores de 25 (vinte e cinco) escolas do município e região. 

Campus Camaquã 

Ação 2.4.2 Divulgar o Campus em eventos regionais e na mídia local; 
O Campus foi divulgado em eventos regionais e na mídia local? Cite alguns eventos. Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. O Campus foi divulgado nos diferentes meios de 
comunicação (jornal, rádio e televisão). Além disso, o Campus foi divulgado em eventos 
regionais como o I Ciclo de Palestras em Zootecnia, realizado em Pelotas/RS. 

Campus Bagé 

Ação 2.4.3 Ceder espaço para realização das reuniões comunitárias e assembleias do 
Orçamento Participativo; 
Foi cedido espaço para a realização das reuniões comunitárias e assembleias do 
Orçamento Participativo? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 2.4.4 Divulgar o Campus em eventos regionais e na mídia local. 
O Campus foi divulgado em eventos regionais e na mídia local? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 2.5 Participar em feiras e eventos. 

Ação 2.5.1 Participar de eventos culturais e esportivos; 
Houve participação em eventos culturais e esportivos? Cite alguns. Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foi organizado um campeonato de futsal masculino 
no segundo semestre de 2011, conforme previsão no calendário letivo do Campus, com a 
participação de vários alunos e servidores. Além disso, o Campus participou dos jogos 
intercampi do IFSul com um time de futsal masculino. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.5.2 Fortalecer a participação em feiras e eventos na área tecnológica; 
Houve participação em feiras e eventos na área tecnológica? Cite algumas participações. 
Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus propiciou para todos os seus alunos uma 
semana acadêmica com diferentes palestrantes em várias áreas do conhecimento, não só 
nas áreas diretamente relacionadas aos cursos. Além disso, o Campus participou de mais 
uma edição do projeto Mentes Brilhantes, que visa aumentar o número de estudantes na 
área de Tecnologia da Informação (TI) em todos os níveis, estimular o interesse por 
informática e programação de computadores e aumentar o nível de raciocínio 
matemático. Outro aspecto importante que dever ser destacado é que durante o 
desenvolvimento do semestre letivo os próprios professores levam seus alunos para 
participarem de eventos, palestras e simpósios na área tecnológica.  As próprias visitas-
técnicas, realizadas semestralmente para os alunos concluintes dos diferentes cursos do 
Campus, são excelentes momentos de inserção dos mesmos em suas respectivas áreas de 
atuação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.5.3 Participar em feiras e eventos no município e fora dele; 
O Campus participou de feiras e eventos no município e fora dele? Cite algumas 
participações. Se não houve participação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – O campus participou, entre outros, da 8ª Festa do 
Arroz, ocorrida em Camaquã, com demonstração dos cursos e projetos desenvolvidos no 
campus; da MOCITEC, no Campus Charqueadas, levando uma representação de 26 
alunos;  do XX Congresso de Iniciação Científica; da III Mostra Científica UFPEL, em 
Pelotas; e do VI Salão da UFRGS de Formação,Conhecimento e Inovação, em Porto 
Alegre. 

Campus Camaquã 

Ação 2.5.4 Organizar material de divulgação para apresentação do Campus; 
Foi organizado material de divulgação para apresentação do Campus? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, materiais de divulgação dos processos 
seletivos de inverno e verão, 72 notícias postadas no site do Campus e 12 no site 
institucional, materiais de divulgação de cursos durante visitas a empresas, instituições e 
feiras. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.5.5 Promover a participação de alunos e servidores em eventos, congressos, 
simpósios ou seminários dirigidos a sua área; 
Houve participação de alunos e servidores em eventos, congressos, simpósios ou 
seminários dirigidos a sua área? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. Receberam diferentes tipos de capacitação 
num total de 28 projetos para docentes e 57 para os técnico-administrativos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.5.6 Participar de Feiras de Ciência e Tecnologia, eventos artístico/cultural, das 
Olimpíadas de Matemática, da Física e dos Circuitos de Xadrez; torneios esportivos; 
A ação foi realizada? Cite algumas participações. Se não houve a participação, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Participação em 03 Feiras de Ciência e 
Tecnologia, Olimpíadas de Matemática, Torneios Esportivos Municipais – Jemusa, 
Visitas a Bienal do Mercosul. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.5.7 Preparar material de divulgação do Campus para apresentação em eventos e 
feiras; 
O Campus foi divulgado em eventos e feiras? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, o Campus foi apresentado em eventos, no entanto, o 
material de divulgação ainda não foi elaborado. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 2.5.8 Promover a participação de alunos e servidores em eventos dirigidos à sua 
área; 
Houve participação de alunos e servidores em eventos dirigidos à sua área? Cite alguns. 
Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, alunos e servidores participaram nos seguintes eventos 
da área: I Ciclo de Palestras em Zootecnia; IV Jornada de Iniciação Científica e 
Tecnológica do IFSul; 1ª Feira Tecnológica e 2ª Mostra de Ciências Exatas e suas 
Interfaces; Curso de Doma Racional; IV Jornada de Produção Científica da Educação 
Profissional e Tecnológica da região Sul. 

Campus Bagé 

Ação 2.5.9 Participar da organização da 3ª Semana Técnica Municipal de Bagé; 
Houve participação na organização da 3ª Semana Técnica Municipal de Bagé? Se não 
houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, mas cabe destacar que ocorreu colaboração com a 
utilização do espaço físico do Campus para a realização deste evento e participação 
como palestrante na mesa final. 

Campus Bagé 

Ação 2.5.10 Incentivar a produção científica para publicação em eventos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 2.5.11 Organizar calendário de eventos e feiras da região e definir participação; 
Foi organizado calendário de eventos e feiras da região e definida a participação do 
Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, o calendário não foi organizado devido a falhas no 
planejamento. 

Campus Bagé 

Ação 2.5.12 Participar da coordenação durante todo o ano, para organização do 11º 
Encontro sobre o Poder Escolar; 
Houve participação, durante todo o ano, para organização do 11º Encontro sobre o Poder 
Escolar? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 2.5.13 Mapear os eventos locais e regionais significantes e montar projeto de 
participação do IFSul/Campus Venâncio Aires nestes; 
A ação foi realizada? Cite alguns eventos. Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires– Dentre os eventos locais mapeados e que o 
Campus teve participação efetiva destacamos o seminário internacional de educação 
promovido pela SME de Venâncio Aires onde tivemos a participação de vários docentes 
e técnicos na formação que durou uma semana. Outro evento importante foi participação 
na Expometal, mostra metal mecânica da região em que o IFSul esteve presente com um 
estande. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.5.14 Participar da FEBRACE, MOSTRATEC, Olimpíada Nacional de História. 
Realizar visita a Feira do Livro de Porto Alegre, BIENAL (Porto Alegre) e 
MOSTRATEC (Novo Hamburgo). Outras feiras estarão sujeitas a dependência de 
recursos disponíveis; 
Houve participação do Campus nesses eventos? Quais? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Os alunos do Campus participaram de todos os 

eventos mencionados nesta ação. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.5.15  Participar da FENADOCE, da FECITEP - Feira Estadual de Ciência e 
Tecnologia da Educação Profissional, da MOSTRATEC, de rodeio artístico estadual, das 
Olimpíadas de Matemática e dos Circuitos de Xadrez; 
Houve participação do Campus nesses eventos? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada, excetuando-se a FENADOCE. 

Campus Pelotas 

Ação 2.5.16  Organizar material de divulgação para apresentação do Campus; 
Foi organizado material de divulgação para apresentação do Campus? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.5.17  Promover a participação de alunos e professores em eventos, congressos, 
simpósios ou seminários dirigidos a sua área. 
Houve a participação de alunos e professores em eventos, congressos, simpósios ou 
seminários dirigidos a sua área? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 2.5.18 Participar em feiras e eventos no município e fora dele; 
O Campus participou de feiras e eventos no município e fora dele? Cite algumas 
participações. Se não participou, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Em Santana do Livramento e 
Rivera, os alunos do curso de Informática para Internet, participaram de dois Fóruns 
Binacionais de Educação Técnica na Fronteira: Fórum TcheLinux de Software Livre e 1º 
Workshop Internacional de Gestão e Tecnologia da Informação . Fora da cidade, 
participaram da V MOCITEC no Campus Charqueadas e dos Jogos Internos do IFSul em 
Pelotas. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Meta 2.6 Implantar Empresas Júnior nos campi de Pelotas, Sapucaia do Sul, Passo Fundo, 
Venâncio Aires e Santana do Livramento. 

Ação 2.6.1 Incentivar a criação de Empresas Júnior; 
Houve incentivo à criação de Empresas Júnior? De que forma? Se não houve, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Não, pois os docentes responsáveis não puderam 
atuar na ação, um por motivo de saúde e o outro por ter saído do IFSul 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.6.2 Criar o Estatuto da Empresa Júnior para Sapucaia do Sul; 
Foi criado o Estatuto da Empresa Júnior para Sapucaia do Sul? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não foi criado o estatuto devido à priorização de 
outras atividades de extensão, como a realização do Junior Achievement onde foi 
conquistado o Prêmio de  Produto Destaque do Estado RS e da Região Metropolitana. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.6.3 Avaliar a viabilidade e o interesse, junto aos cursos, de implantar Empresas 
Júnior. 
Foi avaliada a viabilidade e o interesse, junto aos cursos, de implantar Empresas Júnior? 
Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. No momento ainda não há interesse dos 
cursos. 

Campus Pelotas 

Meta 2.7 Criar escritório de arquitetura e engenharia no Campus Pelotas. 

 Não há ações previstas para 2011.  

Meta 2.8 Incrementar o intercâmbio de professores com o setor produtivo. 

Ação 2.8.1 Manter grupo de trabalho para efetivar intercâmbio com setor produtivo; 
Foi mantido grupo de trabalho para efetivar intercâmbio com o setor produtivo? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – O grupo de trabalho foi mantido e realizou diversas 
visitas a empresas locais. Além disso, foram realizados alguns trabalhos de pesquisa em 
parceria com uma empresa do município. 

Campus Camaquã 

Ação 2.8.2 Promover a efetivação de parcerias com entidades públicas e privadas com o 
setor do plástico; 
Foi promovida a efetivação de parcerias com entidades públicas e privadas com o setor 
do plástico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Convênios em fase de análise no 
desenvolvimento de pesquisa com: a UFPel, sendo fruto deste trabalho conjunto a 
participação de 08 trabalhos em eventos nacionais e internacionais da área de materiais - 
plásticos; a empresa Fraslle ( São Leopoldo) trabalhos experimentais em fase inicial e 
aluno do campus estagiando na empresa. Na área de extensão cursos de especialização in 
company na MWM – Canoas. Reuniões com o Sinplast – sindicato patronal da região 
metropolitana de POA. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.8.3 Efetivar parcerias com entidades públicas e privadas do setor agropecuário;  
Foi promovida a efetivação de parcerias com entidades públicas e privadas do setor 
agropecuário? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 2.8.4 Desenvolver ações de intercâmbio entre o setor produtivo e servidores do 
Campus; 
Foram desenvolvidas ações de intercâmbio entre o setor produtivo e servidores do 
Campus? Quantos servidores participaram? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. Participaram 10 servidores. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 2.8.5 Promover a efetivação de parcerias com entidades públicas e privadas com o 
setor produtivo local; 
Foi promovida a efetivação de parcerias com entidades públicas e privadas com o setor 
produtivo local? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. Estamos em tratativas com diversos 
segmentos do setor público e empresas de economia mista. Desenvolvemos atividades de 
formação de profissionais para o Polo Naval de Rio Grande em parceria com a Petrobrás 
– PROMINP. 

Campus Pelotas 

Ação 2.8.6 Organizar um ciclo de visitas técnicas docentes a empresas da área;  
Foi organizado um ciclo de visitas técnicas de docentes a empresas da área? Quantas 
empresas foram visitadas? Quantos docentes participaram? Se não houve a ação, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. Foram visitadas 
cerca de 20 empresas, com 10 docentes envolvidos. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.8.7  Incrementar a participação de docentes em órgãos classistas e conselhos 
empresariais da Região. 
Houve participação de docentes em órgãos classistas e conselhos empresariais da região? 
Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  – Visconde da Graça – Ação não realizada devido à greve 
docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.9 Promover eventos.  

Ação 2.9.1 Participar e promover eventos culturais; 
A ação foi realizada? Cite alguns eventos culturais em que houve participação. Cite 
alguns eventos culturais que foram promovidos.Se não houve a ação, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – No ano de 2011 o único evento cultural promovido 
pelo Campus foi a Semana Farroupilha, que já começa a se tornar uma tradição entre os 
servidores e alunos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.9.2 Realizar feiras e seminários; 
Houve realização de feiras e seminários? Quais? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foi realizada a I Feira de Tecnologia e II Mostra de 
Ciências Exatas e suas Interfaces e, além destas, foram promovidas mais de dez palestras 
direcionadas a servidores e alunos. 

Campus Camaquã 

Ação 2.9.3 Realizar o seminário INOVTEC 2011; 
O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, em novembro de 2011 com a participação 
de alunos, docentes, representantes de empresas e instituições de ensino. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.9.4 Realizar eventos culturais e/ou tecnológicos; 
Foram realizados eventos culturais e/ou tecnológicos? Quais? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. Semana Cultural do Curso Técnico em 
Gestão Cultural - 01 por semestre. Semana da Informática do Curso Técnico em 
Informática – 01por semestre. Semana do Proeja do Curso Técnico em Administração– 
01 por semestre. Semana da Engenharia – 01 por semestre. Inovtec (Evento de Inovação 
Tecnológica) dos Cursos de Engenharia Mecânica, de Tecnologias e Técnico em Plástico 
– 01 edição no ano de 2011. Eventos culturais e esportivos entre os cursos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.9.5 Promover o Seminário Economia Solidária e Desenvolvimento Local; 
O seminário foi realizado? Quantas foi o número de participantes? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. O número de participantes foi de aproximadamente 
100 pessoas. 

Campus Bagé 

Ação 2.9.6 Organizar e promover a Semana do Meio Ambiente; 
Foi organizada e promovida a Semana do Meio Ambiente? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido ao conflito de calendário com a semana de 
avaliações do Campus. 

Campus Bagé 

Ação 2.9.7 Promover eventos nas áreas dos cursos; 
Houve promoção de eventos nas áreas dos cursos? Quais? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. I Fórum sobre Educação e Cultura Digital ; Palestra 
Manejo Zootécnico de Suínos; Palestra Relação planta-animal; Dia Internacional de 
Segurança em Informática; Palestra Avicultura: manejo nutricional na fase inicial; 
Seminários de apresentação dos resultados do Projeto Integrador. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 2.9.8 Realizar projeto anual de eventos para o Campus contemplando mostras de 
ensino/pesquisa/extensão, seminários, eventos culturais e a inauguração do Campus com 
intuito de envolver a comunidade local e a escolar; 
Tal projeto foi realizado? De que forma ocorreu? Se não foi realizado, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foi montado um planejamento e executado 
focado na participação dos alunos nas feiras técnico–científicas MOCITEC 
(Charqueadas), Camaquã, FECITEP (Canoas), MOSTRATEC (Novo Hamburgo). 
Também tivemos a participação dos alunos nas Olimpíadas de Química, Matemática, 
História e Algoritmos (2).  Na área do desporto estivemos presentes nas etapas locais do 
JERGS e nas etapas internas e regionais dos Jogos dos Institutos Federais. Quanto à 
inauguração do Campus, como a obra só foi entregue no final de dezembro, não ocorreu 
ficando para o próximo exercício a mesma ação. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.9.9 Realizar encontros com familiares de alunos;  
Foram realizados encontros com familiares de alunos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Constantemente foram marcados encontros 
com os familiares de alunos através das coordenações de cursos, orientação pedagógica e 
assistência estudantil. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.9.10 Promover a MOCITEC; 
Foi promovida a MOCITEC? Quantos trabalhos foram apresentados? Se não foi 
promovida, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Foram apresentados 130 trabalhos. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.9.11 Promover o Seminário “Desvelando Saberes Docentes;” 
O seminário foi promovido? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim, e contou com 265 participantes. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.9.12 Promover o Natal “IFSul Solidário”; 
Foi promovido o Natal “IFSul Solidário”? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas – Sim, e contou com a participação de servidores e 

alunos. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.9.13 Promover a III Mateada do Campus Charqueadas;  
Foi promovida a III Mateada do Campus Charqueadas? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Foi realizada durante a semana farroupilha. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.9.14 Promover Festival de Música no Campus;  
Foi promovido Festival de Música no Campus? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Com a participação de servidores e alunos. 
Campus Charqueadas 

Ação 2.9.15 Estudar a viabilidade de promover o 1º Workshop de Professores de 
Educação Física da Região Carbonífera; 
Foi possível promover o 1º Workshop de Professores de Educação Física? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas – Não foi possível o estudo, pois dos 3 professores 

envolvidos na elaboração do Workshop, 2 foram removidos. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.9.16 Promover o Seminário “Formação Profissional e Mundo do Trabalho”. 
O seminário foi promovido? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foi realizado no dia 15/06 e contou com 100 
participantes. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.9.17 Promover/participar de mostras dos cursos do IFSul/Campus Pelotas, da 
Prata da Casa, das Olimpíadas de Matemática, dos Circuitos de Xadrez Municipal, 
Estadual e  do IFSul ; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.18 Realizar um seminário para integrar IFSul e Campus Pelotas com a 
comunidade local e regional; 
Foi realizado um seminário para integrar IFSul e campos Pelotas com a comunidade 
local e regional? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação não realizada em virtude da greve. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.19 Criar uma comissão para estudar a viabilidade de retorno do Sarau; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. A Comissão foi formada e o Sarau 
acontecerá em 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 2.9.20 Constituir uma comissão para organização de, pelo menos, um evento de 
pós-graduação na área de educação e/ou linguagens; 
Foi constituída comissão para organização de, pelo menos, um evento de pós-graduação 
na área da educação e/ou linguagens? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 



 

 

Ação 2.9.21 Promover a V Feira Regional de ciências; 
Foi promovida a V Feira Regional de Ciências? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.9.22 Organizar o 1° Encontro Regional de Vitivinicultura; 
Foi organizado o 1º Encontro Regional de Vitivinicultura? Qual foi o número de 
participantes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.9.23 Participar da organização do 1° Congresso Internacional de Gastronomia 
junto à Lassales College Colômbia. 
Houve participação na organização do 1º Congresso Internacional de Gastronomia junto 
à Lassales College Colômbia? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça –  Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.9.24 Promover Fóruns Binacionais. 
Foram promovidos Fóruns Binacionais? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram realizados dois Fóruns 
Binacionais de Educação Técnica na Fronteira. O primeiro na cidade de Rivera 
(Uruguai) e o segundo em Sant´Ana do Livramento (Brasil). 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Meta 2.10 Formar profissionais para trabalharem na conservação e restauro do 
patrimônio arquitetônico. 

Ação 2.10.1 Solicitar à ASSINT ações para restabelecer contatos com o ILA, visando 
nova edição do projeto; 
Foi solicitada à ASSINT ações para restabelecer contatos com o ILA? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. Foi planejada a continuidade do Projeto, 
mas ainda não foi realizada devido a entraves diplomáticos entre o Brasil e a Itália. 

Campus Pelotas 

Ação 2.10.2 Assessorar equipes do IFSul em projetos de cooperação internacional que 
envolvam a área de conservação e restauro. 
Houve assessoria a equipes do IFSul em projetos de cooperação internacional 
envolvendo a área de conservação e restauro? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 2.11 Ampliar o leque de ensaios oferecidos pelo Curso de Edificações no Campus 
Pelotas. 

Ação 2.11.1 Avaliar junto ao curso as possibilidades de atendimento de ofertas de novos 
ensaios. 
Foram avaliadas junto ao curso as possibilidades de atendimento de ofertas de novos 
ensaios? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. Estão sendo realizados novos ensaios pelo 
curso de Edificações do Campus Pelotas. 

Campus Pelotas 

Meta 2.12 Criar o Núcleo Interdisciplinar em Economia Solidária e Autogestão no Campus 
Pelotas. 

Ação 2.12.1 Verificar a possibilidade de criação do Núcleo Interdisciplinar em 
Economia Solidária e Autogestão, de acordo com o parecer da comissão (portaria 
1814/2010/GABDIR). 
Foi verificada a possibilidade de criação do Núcleo Interdisciplinar em Economia 
Solidária e Autogestão? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 2.13 Criar ou participar em Incubadora Tecnológica de Cooperativas Populares 
(ITCP) no Campus Pelotas. 

Ação 2.13.1 Avaliar o parecer da comissão (portaria 1814/2010/GABDIR) sobre a 
viabilidade. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. O Parecer da comissão foi avaliado e, no 
momento, a direção geral do Campus Pelotas considera inviável a criação desta ITCP. 

Campus Pelotas 

Meta 2.14 Estabelecer um programa de extensão para apoiar a formação e o 
desenvolvimento de empreendimentos solidários em comunidades com vulnerabilidade 
social e econômica. 



 

 

Ação 2.14.1 Manter grupo de trabalho para alcançar essa meta. 
Foi mantido grupo de trabalho para alcançar a meta 2.14? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – O grupo de trabalho vem realizando ações junto às 
comunidades em situação de vulnerabilidade social e econômica. Dentre elas cita-se o 
estudo da implantação de coleta seletiva em um bairro da cidade, com o apoio da 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente e o auxílio na qualificação das atividades 
desenvolvidas junto ao aterro sanitário local. 

Campus Camaquã 

Ação 2.14.2 Produzir material bibliográfico com análise do movimento social dos 
catadores de resíduos sólidos urbanos do RS e sua contribuição à sociedade; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, pelo motivo do servidor coordenador do 
projeto não pertencer mais ao IFSul. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.14.3 Realizar estudos de viabilidade para promoção de atividades de extensão do 
Campus com vistas de tornar-se futuramente um programa visando ações de fomento a 
empreendimentos sócio-econômicos e culturais em comunidades com vulnerabilidade 
social locais; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Não foi realizado este estudo pois a não 
ocupação do espaço definitivo limitou em muito as ações da escola. Apesar disto, houve 
participação de grupos de extensão no edital PROEX onde tivemos um projeto aprovado 
com bolsa de extensão para alunos. Esperamos agora no próximo exercício, já no campus 
definitivo, poder executar esta ação. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.14.4 Avaliar o parecer da comissão (portaria 1814/2010/GABDIR) sobre a 
viabilidade; 
Houve avaliação do parecer da comissão? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas– Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.14.5 Discutir a possibilidade de ofertar cursos sobre degradação ambiental para 
melhorar a qualidade de vida dessas populações; 
Houve a possibilidade de ofertar cursos sobre degradação ambiental? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada, através da comissão nomeada pela 
Portaria 1.814/2010/GABDIR. 

Campus Pelotas 

Ação 2.14.6 Reeditar o curso de formação de Gestores em Cooperativas e economia 
solidária em conjunto com pelo menos 4 municípios. 
Houve  a reedição do Curso de Formação de Gestores em Cooperativas e Economia, em 
conjunto com pelo menos 4 municípios? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça –  Adiado em virtude da greve 
docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.15  Realizar pesquisa de acompanhamento de alunos egressos. 

Ação 2.15.1 Realizar pesquisas com os egressos de todos os cursos, níveis e 
modalidades; 
Foram realizadas pesquisas com os egressos de todos os cursos, níveis e modalidades? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – A Coordenação de Registros Acadêmicos realiza no 
final de cada período letivo uma série de pesquisas, entre elas a pesquisa de egressos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.15.2 Providenciar estrutura de pessoal para o acompanhamento de alunos 
egressos (assistente social ou técnico em assuntos educacionais); 
Foi providenciada estrutura de pessoal para acompanhamento de alunos egressos? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não. Atualmente, fazem parte do quadro de 
profissionais 01 Assistente Social e 01 técnico em assuntos educacionais que atendem a 
grande demanda interna dos alunos regularmente matriculados no Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.15.3 Disponibilizar dados sobre os alunos egressos para toda a comunidade; 
Foram disponibilizados dados sobre os alunos egressos para toda comunidade? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de servidores para realização 
desta atividade. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 2.15.4 Apresentar relatório anual de acompanhamento de egressos do Campus; 
O relatório anual de acompanhamento de egressos do Campus foi apresentado? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de servidores para realização 
desta atividade. 

Campus Sapucaia do Sul 

 



 

 

Ação 2.15.5 Desenvolver formulário que possibilite obtenção de dados que poderão 
contribuir, ainda mais, com o acompanhamento dos egressos. 
Foi desenvolvido formulário para possibilitar a obtenção de dados no acompanhamento 
dos egressos? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas – Não foi desenvolvido, pois somente começamos a 

ter alunos egressos no final do ano de 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.15.6 Apresentar relatório anual de acompanhamento de egressos do Campus 
utilizando o Q-acadêmico; 
Foi  apresentado relatório anual de acompanhamento de egressos, utilizando o Q-
acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.15.7 Analisar os dados referentes aos egressos; 
Os dados referentes aos egressos foram analisados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.15.8 Realizar pesquisas com os egressos de todos os cursos; 
Foram realizadas pesquisas com egressos de todos os cursos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.15.9 Disponibilizar informações sobre os egressos para toda a comunidade. 
Foram disponibilizadas informações sobre os egressos para toda a comunidade? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.15.10 Providenciar estrutura de pessoal para o acompanhamento de alunos 
egressos (assistente social ou técnico em assuntos educacionais); 
Foi providenciada estrutura de pessoal para acompanhamento de alunos egressos? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.15.11 Implantar no Campus um núcleo de acompanhamentos de egressos; 
Foi implantado no Campus um núcleo de acompanhamento de egressos? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Implantado, junto à coordenação de 
estágios. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.15.12 Encaminhar questionários e tabular dados dos egressos a partir de 2006. 
Foram encaminhados questionários e tabulados os dados dos egressos a partir de 2006? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da reestruturação 
do campus e da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.16 Instituir bolsas de extensão para discentes com recursos orçamentários do 
IFSul.  

Ação 2.16.1 Instituir o Programa Institucional de Incentivo à Extensão do IFSul -PIIEX 
até abril de 2011; 
Foi instituído o Programa Institucional de Incentivo à Extensão do IFSul- PIIEX, até 
abril de 2011? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão – O Programa PIIEX foi instituído.  
 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.16.2 Submeter o PIIEX ao Colégio de Dirigentes, na reunião a ser realizada no 
dia 22 de fevereiro de 2011; 
O PIIEX foi submetido ao Colégio de Dirigentes na reunião de 22 de fevereiro de 2011? 
Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão – O Programa PIIEX foi submetido ao Colégio de 
Dirigentes e encaminhado para submissão ao Conselho Superior 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.16.3 Submeter o PIIEX ao Conselho Superior, na reunião a ser realizada no mês 
de março de 2011; 
Foi submetido o Programa Institucional de Incentivo à Extensão do IFSul- PIIEX, ao 
Conselho Superior, até abril de 2011? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão – O Programa PIIEX foi submetido ao Conselho 
Superior na reunião do dia 24 de março de 2011, obtendo aprovação no referido 
conselho. 

Pró-reitoria de Extensão 

 



 

 

Ação 2.16.4 Fomentar ações de extensão;  
Foram fomentadas ações de extensão? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã - As ações de extensão no campus Camaquã foram 
incentivadas por meio da equipe responsável, sendo que foram aprovados junto à Pró-
reitoria de Extensão, no ano de 2011, 10 (dez) projetos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires - As ações de extensão foram incentivadas dentro 
das possibilidades do local onde a escola estava funcionando provisóriamente. Apesar 
disto, houve participação de grupos de extensão no edital PROEX onde tivemos um 
projeto aprovado com bolsa de extensão para alunos. Esperamos agora no próximo 
exercício, já no campus definitivo, poder executar esta ação. 
Resposta do Campus Bagé- Sim. 

Resposta do Campus Charqueadas- Desvlenado Saberes Docentes e Aulas Públicas. 

Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento- Foram realizados cursos de 
extensão (curso de espanhol para os professores do Campus Avançado e outro para 
meninas em uma casa de acolhimento), dois projetos de extensão estão sendo realizados 
com 2 alunos bolsistas, visitas técnicas, participação na organização de um WorkShop e 
campanha de arrecadação de donativos para casa de acolhimento de idosos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus implementou em 2011, em parceria com 
a Prefeitura de Passo Fundo e com o apoio da Pró-reitoria de Extensão, um curso de 
extensão voltado para a inclusão digital. O projeto visa oferecer aulas de informática 
básica com o objetivo de promover o acesso a computadores e à internet para pessoas em 
situação de exclusão digital. O projeto, que se estenderá até junho de 2012, encerrou as 
aulas da primeira fase no dia 07/12/11. No entanto, o IFSul precisa definir com urgência 
uma regulamentação da carga horária docente, prevendo horas de trabalho para ensino, 
pesquisa e extensão. Só assim será possível fomentar mais ações de extensão para a 
comunidade interna e externa. 

Campus Camaquã, Campus Venâncio 
Aires, Campus Bagé, Campus 

Charqueadas, Campus Avançado 
Santana do Livramento, Campus Passo 

Fundo 

Ação 2.16.5 Em consonância com o edital da PROEX, submeter à apreciação da 
Diretoria de Pesquisa e Extensão, propostas de concessão de bolsas de extensão para 
discentes até junho; 
Foram submetidas, até junho, à apreciação da Diretoria de Pesquisa e Extensão as 
propostas de concessão de bolsas de extensão para discentes? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada, através do PIIEX. 

Campus Pelotas 

Ação 2.16.6 Encaminhar a proposta elaborada para a PROEX 
A proposta elaborada foi encaminhada a PROEX? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.16.7  Implantar o programa de bolsas de extensão (10 cotas); 
Foi implantado o programa de bolsas de extensão (10 cotas)? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.16.8 Fomentar e manter o programa de bolsas de extensão do curso de Doma 
Racional. 
Foi fomentado e mantido o programa de bolsas de extensão do curso de Doma Racional? 
Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.17 Firmar Termo de Cooperação com o Ministério de Desenvolvimento Social – 
MDS com o objetivo de apoio a projetos e ações de inclusão socioprodutiva. 

Não há ações previstas para 2011.   

Meta 2.18 Implementar projetos de extensão que visem à inclusão de pessoas que se 
encontrem em situação de vulnerabilidade social. 

Ação 2.18.1 Implementar projeto já existente e elaborar outros; 
Foi implementado o projeto já existente e elaborados outros? Caso esta ação não tenha 
sido realizada, descreva os motivos. Sim, foram implementados projetos voltados às 
comunidades com vulnerabilidade social e econômica, como por exemplo, o projeto de 
Inclusão Digital e Cidadania, que atendeu durante o ano de 2011 a 30 jovens nessa 
situação. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foram implementados projetos voltados às 
comunidades com vulnerabilidade social e econômica, como por exemplo, o projeto de 
Inclusão Digital e Cidadania, que atendeu durante o ano de 2011 a 30 jovens nessa 
situação. 

Campus Camaquã 

 



 

 

Ação 2.18.2 Realizar estudos de viabilidade para promoção de atividades de extensão do 
Campus com vistas de tornar-se futuramente um programa visando ações de apoio à 
inclusão de pessoas em situação de vulnerabilidade social; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Após a análise das condições sociais da região, 
notou-se  a necessidade do campus de trabalhar com pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. Assim buscou-se a proximidade com a SMDS e surgiu a 
oportunidade de atender este público através do programa do MEC Mulheres Mil que foi 
ofertado na cidade ainda em dezembro. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 2.18.3 Articular ações junto à Secretaria Municipal de Assistência Social com o 
propósito de conhecer melhor a realidade local, para avaliar as possibilidades do Campus 
Charqueadas nessa meta; 
Foram articuladas ações junto à Secretaria de Assistência Social? Cite algumas. Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foram articuladas ações em parceria com a 
Secretaria Municipal da Infância, Juventude, Mulher e Minorias e Seretaria de Serviços 
Urbanos para atender mulheres do município em vulnerabilidade social. Foi feito convite 
de participação à Secretaria de Assistência Social, mas não houve retorno. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.18.4 Incentivar os alunos no desenvolvimento de Projetos Sociais; 
Houve incentivo aos alunos no desenvolvimento de Projetos Sociais? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Nos projetos sociais desenvolvidos no 
Campus, houve efetiva participação dos alunos, além dos servidores administrativos e 
docentes. 

Campus Charqueadas 

Ação 2.18.5 Identificar no município essa clientela e buscar a possibilidade de promover 
uma ação que vá ao encontro da inclusão dessas pessoas;  
Houve identificação de clientela e promoção de ações de inclusão? Cite algumas ações. 
Se não houve a identificação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.18.6  Realizar o curso de Boas Práticas de Fabricação em alimentos safristas das 
indústrias da região; 
Foi realizado o curso de Boas Práticas de Fabricação em alimentos safristas? Qual o 
número de participantes? Se não foi realizado o curso, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da reestruturação 
do Campus e da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.18.7 Elaborar um projeto “macro” que atinja as vizinhanças carentes do CAVG 
com atividades extensionistas. 
Foi elaborado o projeto? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da reestruturação 
do Campus e da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.19 Implementar mecanismos para fomentar e desenvolver a cultura da extensão. 

Ação 2.19.1 Realizar o segundo seminário de extensão, envolvendo toda a comunidade 
interna do IFSul de todos os campi, no segundo semestre de 2011; 
Foi realizado, no segundo semestre de 2011, o segundo seminário de extensão? Qual o 
número de participantes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão – O seminário não foi realizado, porque a 
organização e realização do Seminário Brasil-França, a cargo da PROEX, foi priorizada 
pela Instituição, bem como as demandas do governo federal (Mulheres Mil e Pronatec), 
originadas no segundo semestre de 2011. Tais ações impossibilitaram a concentração de 
esforços neste evento. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.19.2 Definir o local onde será realizado o seminário até o mês de abril de 2011; 
Foi definido o local até o mês de abril de 2011? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão – Foi definido que o evento seria realizado no 
campus Camaquã, no dia 30 de novembro de 2011. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 2.19.3 Planejar e divulgar o evento até o mês de agosto de 2011; 
O evento foi planejado e divulgado até agosto de 2011? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão – Foi elaborado um planejamento prévio, porém os 
motivos citados na justificativa da ação 2.19.1 impossibilitaram a efetivação desta ação. 

Pró-reitoria de Extensão 

 



 

 

Ação 2.19.4 Integrar-se com a comunidade através da implantação de projetos de 
extensão; 
Houve integração com a comunidade através da implantação de projetos de extensão? 
Cite alguns. Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– O Campus implantou um projeto de extensão de 
inclusão digital para a comunidade externa, através de uma parceria com a Prefeitura de 
Passo Fundo. 

Campus Passo Fundo 

Ação 2.19.5 Promover ações em parceria com a PROEX.  
Foram promovidas ações em parceria com a PROEX? Cite algumas. Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – MOCITEC, Mulheres Charqueadenses. 
Resposta do Campus Camaquã – A PROEX vem auxiliando o campus no suporte à 
elaboração e manutenção dos projetos desenvolvidos. Além disso, a PROEX se fez 
presente em eventos relacionados à extensão. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, podendo citar os seguintes eventos: Palestra Relação 
planta-animal; Dia Internacional de Segurança Informática; Palestra Manejo Zootécnico 
de Suínos; Palestra avicultura: manejo nutricional na fase inicial; Palestra Importância da 
leitoa de reposição para o plantel reprodutivo; Arte na escola; Cinema e Educação. 
 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus implementou um projeto de extensão de 
inclusão digital em parceria com a PROEX. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Dentre as principais ações em conjunto com a 
pró-reitoria podemos citar a participação nos editais da PROEX, visitas a empresas da 
região, participação do programa Mulheres Mil e Participação das reuniões de trabalho 
da pró-reitoria. 

Campus Charqueadas, Campus 
Camaquã, Campus Bagé, Campus 

Passo Fundo, Campus Venâncio Aires 

Ação 2.19.6 Desenvolver a política de “Campus Aberto” a toda comunidade;  
Foi desenvolvida a política de “Campus Aberto” a toda comunidade? Cite algumas ações 
que foram realizadas. Se não foi desenvolvida a política de “Campus Aberto”, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Em virtude da greve, não foi realizada a Feira das 
Profissões de Pelotas, que é o momento oficial em que o Campus oficialmente recebe 
estudantes e cidadãos em suas dependências. Todavia o Campus Pelotas está 
permanentemente aberto a qualquer cidadão que deseje conhecê-lo. 

Campus Pelotas 

Ação 2.19.7 Divulgar o Campus em eventos regionais e na mídia local; 
O Campus foi divulgado em eventos regionais e na mídia local? Cite alguns eventos. Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Mídia local e regional e em todos os 
eventos que se fez presente. 

Campus Pelotas 

Ação 2.19.8 Integrar-se com a comunidade através da implantação de projetos de 
extensão; 
Houve integração com a comunidade através de projetos de extensão? Cite alguns 
projetos. Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Casas de Acolhimento, Cursos de Libras, 
ações em economia solidária e autogestão. 

Campus Pelotas 

Ação 2.19.9 Planejar ações em parceria com a PROEX para fomentar a cultura da 
extensão; 
Tais ações foram planejadas em parceria com a PROEX? Cite algumas. Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Palestras internas de incentivo a 
participação nos editais PIIEX e PROEXT. 

Campus Pelotas 

Ação 2.19.10 Promover um fórum interno de extensão; 
A ação foi realizada? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da reestruturação 
do campus e da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.19.11 Implementar o Prêmio Extensionista para a melhor atividade ou Projeto de 
extensão do ano. 
Foi implementado o Prêmio Extensionista? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da reestruturação 
do campus e da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.20 Organizar palestras enfocando os objetivos e necessidades do “mundo do 
trabalho” no Campus Pelotas. 



 

 

Ação 2.20.1 Discutir com a comunidade, áreas de conhecimento de interesse;  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 2.20.2 Estabelecer um cronograma de ações, com previsão de data de realização.  
Foi estabelecido um cronograma de ações com previsão de datas? Cite algumas ações. Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Não foi estabelecido um cronograma 
de ações com previsões de datas, pois se utiliza como praxis da COSIE a realização 
dessas palestras pelos profissionais de empresas, que visitam o campus visando 
selecionar estudantes concluintes para atuarem em suas respectivas empresas, nas 
datas que lhes melhor convier. Foram proferidas 08 palestras ao longo do ano de 
2011.     

Campus Pelotas 

Meta 2.21 Integrar Campus Avançado Santana do Livramento / Comunidade Brasileira e 
Uruguaia. 

Ação 2.21.1 Realizar ações de extensão na comunidade da fronteira; 
Foram realizadas ações de extensão na comunidade da fronteira? Cite algumas ações. Se 
não foram realizadas, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram realizados dois Fóruns 
Binacionais em Rivera e Sant´Ana do Livramento e 1º Workshop Internacional de 
Gestão e Tecnologia da Informação. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 2.21.2 Assessorar equipes do IFSul em atividades de integração fronteiriça 
Brasil/Uruguai. 
Houve assessoria a equipes do IFSul em atividades de integração fronteiriça? De que 
forma? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 2.22 Consolidar a Incubadora Tecnológica de Cooperativas e Empreendimentos 
Solidários (ITCPES) no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 2.22.1 Elaborar Projeto de implementação da ITCPES e encaminhar aos órgãos de 
fomento para a captação de recursos. 
O projeto foi elaborado e encaminhado aos órgãos de fomento? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da reestruturação 
do Campus e da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.23 Criar o Núcleo de Economia Solidária no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 2.23.1 Fazer o levantamento das necessidades físicas e estruturais para a criação do 
Núcleo; 
Foi realizado o levantamento das necessidades físicas e estruturais para a criação do 
núcleo? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado por suspensão de 
repasse de recursos por parte do MEC. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.23.2 Elaborar projeto para captação de recursos junto aos órgãos de fomento. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado por suspensão de 
repasse de recursos por parte do MEC. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 2.24 Implementar projeto de extensão que vise a inclusão de apenados no Campus 
Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 2.24.1 Levantar as necessidades e demandas de Projetos que visam à inclusão de 
apenados no Campus; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado por suspensão de 
repasse de recursos por parte do MEC. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.24.2 Realizar um ciclo de debates sobre o tema no Campus. 
Foi realizado um ciclo de debates no Campus sobre o tema? Qual foi o número de 
participantes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado por suspensão de 
repasse de recursos por parte do MEC. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Meta 2.25 Implantar um memorial no Campus Pelotas - Visconde da Graça.  

Ação 2.25.1 Fazer um levantamento das necessidades físicas e estruturais para 
implantação do memorial;  
Foi realizado um levantamento das necessidades físicas e estruturais para implantação do 
memorial? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.25.2 Iniciar o levantamento e registro dos itens que irão compor o memorial; 
Foi iniciado o levantamento e registro dos itens que irão compor o memorial? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 2.25.3 Iniciar a elaboração de Projetos de captação de recursos para criação do 
memorial do Campus. 
Foram elaborados os projetos de captação de recursos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado em virtude da greve docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 3 – Aprimorar a formação continuada de servidores 

Meta 3.1 Promover a capacitação e qualificação dos servidores. 

Ação 3.1.1 Articular junto às IES projetos Minter e Dinter; 
Foram articulados junto às IES os projetos Minter e Dinter? Quais? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – A PROPESP, 
juntamente com a PROAP, está articulando vagas nos cursos de Mestrado de Educação, 
Administração e Ciências Sociais da Unisinos. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 3.1.2 Avaliar os projetos de capacitação dos docentes; 
Os projetos de capacitação dos docentes foram avaliados? Quantos? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Foram avaliados todos 
os projetos enviados pela Diretoria de Gestão de Pessoas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 3.1.3 Implementar o Plano de Capacitação construído a partir das necessidades de 
capacitação levantadas pelos Técnicos de referência em todos os campi e na Reitoria; 
Foi implementado o Plano de Capacitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas –  Foram desenvolvidas ações de capacitação 
nos Campi Pelotas e Passo Fundo e na Reitoria, previstas nos Levantamentos das 
Necessidades de Capacitação de 2010. 
 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.1.4 Capacitar servidores na sua área de atuação; 
Quantos servidores foram capacitados na sua área de atuação? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Investimos na capacitação dos servidores técnico-
administrativos, conforme a demanda de projetos protocolizados. Foram capacitados 
servidores da área de licitações, em curso in company ofertado pela PROAP; um servidor 
foi capacitado na área de redes, estratégica para a Coordenação de Tecnologia da 
Informação do Campus; servidoras da área financeira e contábil participaram da Semana 
Orçamentária; um servidor participou de curso sobre contratos administrativos; entre 
outros, num total de 17 projetos aprovados. 
Da mesma forma, alguns servidores docentes, seja através de cursos de pequena duração 
ou participação em eventos, realizaram capacitação em áreas específicas do 
conhecimento importantes para o desenvolvimento de determinadas disciplinas dos 
cursos técnicos e do curso superior do Campus. No total, 42 projetos de docentes foram 
aprovados. Além disso, todos os docentes das áreas técnicas estão concluindo o curso de 
Formação Pedagógica. Pode-se destacar, também, que 02 docentes estão realizando, com 
o apoio da Instituição, seus cursos de Mestrado e Doutorado com intuito de buscar 
qualificação em suas áreas de atuação. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 3.1.5 Realizar cursos de capacitação para os docentes nas áreas pedagógicas e 
técnicas; 
Foram realizados cursos de capacitação para docentes nas áreas pedagógicas e técnicas? 
Cite alguns cursos realizados.  Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Alguns servidores docentes, seja através de cursos 
de pequena duração ou participação em eventos, realizaram capacitação em áreas 
específicas do conhecimento importantes para o desenvolvimento de determinadas 
disciplinas dos cursos técnicos e do curso superior do Campus. No total, 42 projetos de 
docentes foram aprovados. Além disso, todos os docentes das áreas técnicas estão 
concluindo o curso de Formação Pedagógica. Pode-se destacar, também, que 02 docentes 
estão realizando, com o apoio da Instituição, seus cursos de Mestrado e Doutorado com 
intuito de buscar qualificação em suas áreas de atuação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.1.6 Destinar maior verba para capacitação; 
Foi destinada maior verba para capacitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Devido ao corte de 10% no custeio (do orçamento), 
foi necessário considerar este corte no valor destinado à capacitação/qualificação em 
2011. Também as passagens aéreas e diárias sofreram limitações, o que reduziu a verba 
destinada à capacitação, principalmente na segunda metade do ano. Mesmo assim, os 
valores investidos em inscrições de cursos, seminários e congressos representam mais do 
que o dobro do valor investido em 2010. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.1.7 Realizar seminário para esclarecer as formas de progressão no plano de 
carreira dos docentes; 
O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Este seminário foi realizado pelo representante 
principal da CPPD no final do ano passado. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.1.8 Solicitar junto à DGP cursos para esse fim; 
Quais cursos foram solicitados junto à DGP? Se não houve solicitação, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foi solicitado curso de iniciação ao serviço público 
para os servidores do campus. Além desta ação, está em fase de projeto o curso de 
aperfeiçoamento  para os servidores técnico-administrativos. 

Campus Camaquã 

Ação 3.1.9 Promover a participação, em cursos de qualificação de curta-duração, em 
áreas específicas dos docentes; 
Foi promovida a participação dos docentes em cursos de qualificação? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul–  Sim, 05 cursos para docentes. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.1.10 Promover a participação, em cursos de qualificação de curta-duração, em 
áreas específicas dos técnico-administrativos; 
Foi promovida a participação dos técnico-administrativos em cursos de qualificação? 
Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul –  Sim, 40 cursos para técnico-administrativos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.1.11 Promover curso interno de curta duração para profissionais do PROEJA; 
Foi promovido curso interno, de curta duração, para os profissionais do PROEJA ? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à priorização de outras atividades de 
ensino. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.1.12 Proporcionar aos servidores do Gabinete do Reitor atualização na área de 
informática; 
Foi proporcionada aos servidores do Gabinete do Reitor atualização na área de 
informática? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Não, pois foi priorizado o curso de línguas, ficando 
difícil a organização de escalas para compreender dois cursos concomitantes. 

Gabinete do Reitor 

Ação 3.1.13 Proporcionar aos servidores do Gabinete do Reitor curso básico de idiomas 
(Inglês, espanhol e francês); 
Foi proporcionado aos servidores do Gabinete do Reitor curso básico de idiomas? 
Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Sim. O curso foi oferecido para 30 servidores, tanto do 
Gabinete do Reitor, como de outros setores sistêmicos. Iniciaram o curso de língua 
inglesa 13 alunos, 7 no curso de língua francesa e 10 no curso de língua espanhola. 

Gabinete do Reitor 

Ação 3.1.14 Proporcionar aos docentes, curso de formação continuada para a 
modalidade PROEJA; 
Foi proporcionada aos docentes formação continuada para a modalidade PROEJA? 
Quantos docentes participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, a formação continuada para a modalidade PROEJA 
não foi realizada devido à criação do curso, nesta modalidade, ser prevista para o 2º 
semestre de 2012, sendo a formação proporcionada no ano de 2012. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 3.1.15 Proporcionar aos técnicos administrativos cursos de formação nas áreas de 
atuação nos ambientes organizacionais; 
A ação foi realizada? Cite alguns cursos. Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, podendo citar os seguintes: Planejamento Estratégico; 
Fiscalização de Contratos; Pregão Eletrônico; Semana Orçamentária, entre outros. 

Campus Bagé 

Ação 3.1.16 Promover o Curso de Aperfeiçoamento em Gestão Administrativa; 
O curso foi promovido? Qual foi o número de participantes? Se não foi promovido, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o curso não foi 
promovido, porém a ação foi atendida através da reestruturação de processos nas 
Coordenadorias da DIRAD, gerando manuais que serão compilados em um único 
documento regulamentando e orientando a atuação desses setores, aperfeiçoando a 
Gestão Administrativa da DIRAD. Todos os servidores da DIRAD participaram da 
reestruturação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.1.17 Promover treinamento em atividades administrativas para servidores novos; 
O treinamento foi promovido? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o treinamento não 
foi promovido, porém foram desenvolvidos manuais que servirão de orientação para os 
novos servidores da DIRAD.  

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.1.18 Capacitar os servidores da PROAP para atividades afins, através de cursos, 
eventos e congressos; 
Os servidores foram capacitados? Quantos participaram da capacitação? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Os servidores da PROAP 
participaram de diversos cursos, eventos e congressos, inclusive cursos in company 
promovidos pela PROAP. No total, aproximadamente, 65 servidores da PROAP foram 
capacitados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.1.19 Montar um projeto de capacitação do Campus de Venâncio Aires para o ano 
de 2011 a partir das indicações individuais dos servidores levando em conta as 
necessidades prioritárias do Campus; 
O projeto de capacitação foi montado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – No primeiro trimestre do ano começou-se a 
montar o projeto de capacitação buscando primeiro as necessidades que os servidores 
estavam percebendo naquele instante frente às novas rotinas e postos que todos estavam 
ocupando uma vez que o Campus começou a funcionar em fevereiro de 2011. 
Infelizmente, com o corte que houve nas diárias e passagens, este projeto ficou 
praticamente inviabilizado, pois o valor respectivo para o campus apenas contemplou os 
deslocamentos de ordem operacional/executivo em detrimento de outras necessidades  
como a formação dos pares. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.1.20 Dar continuidade ao ciclo de formação e ao Seminário “Desvelando Saberes 
Docentes”; 
Houve continuidade do ciclo de formação e do Seminário “Desvelando Saberes 
Docentes”? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.1.21 Elaborar projetos de formação continuada, dependente dos recursos 
disponíveis do Campus; 
Foram elaborados projetos de formação continuada? Quais? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. CNC, SCDP, etc. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.1.22 Promover um treinamento para servidores do DRA para acesso a aulas 
televisivas, bem como suporte e orientações sobre legislação da modalidade a distância; 
A ação foi realizada? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. Com previsão de efetivação no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.23 Promover a participação, em cursos de qualificação de curta-duração, em 
áreas específicas dos docentes; 
Foi promovida a participação dos docentes em cursos de qualificação de curta-duração? 
Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Houve participação dos docentes em 
vários cursos de capacitação como língua estrangeira e cursos específicos para diferentes 
formações. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 3.1.24 Promover seminário para discussão do cenário discente e docente dos 
cursos superiores; 
O seminário foi promovido? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. Encontra-se em análise nas 
coordenadorias dos cursos superiores. Decidiu-se em uma primeira fase delimitar um 
conjunto de categorias de análise, para, posteriormente, estruturar o evento – em 
andamento. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.25 Incentivar ações de Capacitação e Qualificação no Campus ou fora dele; 
As ações de Capacitação e Qualificação, dentro e fora do Campus, foram incentivadas? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A quase totalidade dos projetos de 
capacitação tiveram aprovação da gestão. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.26 Promover ações que visem à formação continuada dos servidores; 
Foram promovidas ações visando à formação continuada dos servidores? Cite algumas. 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.27 Promover pelo menos um seminário sobre avaliação para todos os níveis e 
modalidades de ensino; 
O seminário foi realizado? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada em virtude da greve. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.28 Promover aos servidores técnico-administrativos e docentes com função de 
coordenação: Curso "Conhecendo as Práticas Administrativas"; 
O curso foi realizado? Quantos servidores participaram? Se não foi realizado, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. O Curso não foi realizado em função 
do movimento grevista ocorrido no Campus Pelotas. A retomada desta ação está prevista 
para o 1.º semestre letivo de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.29 Definir necessidades de atualização e aperfeiçoamento da equipe do 
Departamento de Informática;  
Houve a definição? Cite algumas ações realizadas. Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada.Participaram cinco servidores. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.30 Elaborar projetos de capacitação da equipe do Departamento de 
Informática; 
Os projetos foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas –  Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.31 Encaminhar projetos da capacitação da equipe do Departamento de 
Informática para aprovação;  
Os projetos foram encaminhados para aprovação? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.32 Realizar capacitações da equipe do Departamento de Informática;  
Foram realizadas capacitações da equipe? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Foram feitas três capacitações. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.33 Multiplicar o aprendizado das capacitações da equipe do Departamento de 
Informática;  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada.  

Campus Pelotas 

Ação 3.1.34 Definir equipe para execução do projeto de capacitação dos servidores na 
área de informática; 
Foi definida equipe para execução do projeto de capacitação? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.35 Planejar programa de treinamento para capacitação dos servidores na área 
de informática;  
Foi planejado programa de treinamento para capacitação dos servidores na área de 
informática? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.1.36 Executar treinamento para capacitação dos servidores na área de 
informática; 
O treinamento para capacitação foi executado? Quantos servidores participaram? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Participaram 60 servidores, divididos em 
grupos diferentes. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 3.1.37 Implantar o Curso de Mestrado em Tecnologia aberto aos servidores; 
Foi implantado o Curso de Mestrado em Tecnologia aberto aos servidores? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado, pois o projeto de 
curso não foi aprovado pela CAPES. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 3.1.38 Promover oficinas de capacitação de servidores (03 por ano); 
Foram promovidas 3 oficinas  de capacitação de servidores? Quantos servidores 
participaram? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. Participaram cerca 
de 30 servidores. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 3.1.39 Promover Curso de Espanhol para os docentes; 
Foi promovido Curso de Espanhol para docentes? Quantos docentes participaram do 
curso? Se não foi promovido, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foi promovido um curso de 
espanhol para os docentes do Campus Avançado, com duração de 40h e participação de 
7 docentes. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Meta 3.2 Promover o curso de Iniciação ao Serviço Público. 

Ação 3.2.1 Promover reuniões com os Servidores Novos com Exercício a partir de 
Novembro/ 2010; 
As reuniões foram promovidas? Quantos servidores participaram? Se não foram 
promovidas reuniões, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Não.  Um dos motivos foi a recente 
promoção, até o final de 2010, do curso de iniciação ao serviço público em todos os 
campi e reitoria; outro, foi a greve do SINASEFE, que interrompeu as atividades dos 
servidores por quase três meses, impedindo a realização do planejamento previsto para 
2011. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.2.2 Estimular a participação dos servidores nos cursos propostos;  
Foi estimulada a participação dos servidores nos cursos propostos? Quantos servidores 
participaram? Caso a ação não tenha sido realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. Houve a 
participação de cerca de 25 servidores em diversos cursos e treinamentos. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 3.2.3 Criar um programa de acolhida aos novos servidores; 
Foi criado um programa de acolhida aos novos servidores? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Em implantação a partir de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.3 Estimular os servidores a participarem de diferentes grupos de trabalho. 

Ação 3.3.1 Apresentar as diferentes Comissões existentes, durante o Curso de Iniciação 
ao Serviço Público e demais reuniões realizadas pela DGP; 
As diferentes Comissões existentes foram apresentadas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Não, visto que o Curso de Iniciação não foi 
realizado em 2011.  

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.3.2 Estimular os servidores a participarem de algum grupo de trabalho, diferente 
daquele em que atuam; 
Os servidores foram estimulados a participarem de algum grupo de trabalho diferente 
daquele em que atuam? De que forma se deu esse estímulo? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Os servidores do Campus são estimulados a 
participarem de comissões e núcleos, como NAPNE e NEABI. Uma das últimas 
comissões constituídas foi a Comissão para a Coleta Seletiva Solidária. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.3.3 Manter os grupos já formados e incentivar a continuidade da ação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foram mantidos os grupos de trabalho já existentes e 
foi dada continuidade na ação através do constante incentivo aos servidores na 
participação em grupos de estudos, comissões e atividades realizadas pelo Campus. 

Campus Camaquã 

 
 



 

 

Ação 3.3.4 Constituir Grupo de trabalho de docentes para análise e discussão de novos 
cursos a serem ofertados pelo IFSul; 
Foi constituído grupo de trabalho de docentes para análise e discussão de novos cursos a 
serem ofertados pelo IFSul? Descreva alguns resultados obtidos? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. Foi criado através de Portaria o Grupo de 
Apoio ao Ensino. Entre as atividades do grupo está o estudo de um núcleo comum dos 
cursos integrados. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.3.5 Promover a criação e manutenção de 01 grupo de pesquisa ou extensão nas 
áreas de atuação do curso técnico em Informática; 
Foi criado e mantido um grupo de pesquisa ou extensão nas áreas de atuação do curso 
técnico em Informática? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – No momento, estão em fase de estudo de 
criação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.3.6 Montar comissões para a realização do planejamento e execução dos eventos 
do Campus;  
As comissões foram montadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. Temos por hábito montar comissões que se 
responsabilizam em planejar e executar os eventos no Campus. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.3.7 Constituir Grupo de trabalho para apresentação do IFSul aos novos 
servidores. 
Foi constituído o grupo de trabalho? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Existe um grupo de trabalho que prepara 
as apresentações para os novos servidores. 

Campus Pelotas 

Ação 3.3.8 Constituir Grupo de Estudos para análise e discussão das matrizes 
curriculares dos cursos superiores, com a participação da formação geral; 
O Grupo de Estudos foi constituído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.3.9 Constituir Grupo de Estudos para análise e discussão de novos cursos a 
serem ofertados; 
O Grupo de Estudos foi constituído? Descreva alguns resultados obtidos? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Licenciaturas e cursos de EAD. 

Campus Pelotas 

Ação 3.3.10 Promover a criação e a manutenção de grupos de pesquisa nas áreas dos 
cursos superiores; 
Foram criados e mantidos grupos de pesquisa nas áreas dos cursos superiores? Cite os 
grupos de pesquisa do Campus que foram criados em 2011. Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Grupo de Estudos Narrativos em 
Educação, Ciência e Tecnologia, o Grupo educar TI e o Grupo Subjetividade. 

Campus Pelotas 

Ação 3.3.11 Estimular os servidores técnico-administrativos a participarem de algum 
grupo de estudo; 
Os servidores técnico-administrativos foram estimulados a participarem de grupos de 
estudo? De que forma se deu esse estímulo? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Através de reunião com servidores, um 
deles é o grupo que participa dos estudos sobre portadores de necessidades especiais. 

Campus Pelotas 

Ação 3.3.12  Concluir estudos sobre a análise das matrizes curriculares dos cursos 
técnicos integrados, com a participação da formação geral; 
Os estudos foram concluídos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.3.13 Constituir Grupo de Estudos para análise e discussão das matrizes 
curriculares dos cursos técnicos da modalidade integrado. 
O Grupo de Estudos foi constituído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Foi constituída uma Comissão com todos 
os coordenadores da formação geral e do ensino técnico que realizaram estudos. 

Campus Pelotas 

Ação 3.3.14 Divulgar as ações e grupos de trabalho que estão em construção no Campus 
através de boletim periódico; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado através de mural e correio 
eletrônico institucional e de utilização de outros recursos da web (página do Campus, 
twitter, facebook). 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 3.3.15 Criação de espaço para interação e implementação dos grupos de trabalho. 
Foi criado espaço para interação e implementação dos grupos de trabalho? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não, devido à precariedade 
estrutural do Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Meta 3.4 Criar Fórum Permanente de Capacitação, Atualização e Formação Continuada 
dos servidores. 

Ação 3.4.1 Criar grupo multidisciplinar para criação de um Projeto Estratégico; 
O grupo multidisciplinar foi constituído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada, porque recém neste ano foi 
implantada a DIRAP- Gestão de Pessoas. 

Campus Pelotas 
 

Ação 3.4.2 Realizar encontro com servidores; 
Foi realizado encontro com servidores? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (Ver Ação 3.4.1). 

Campus Pelotas 
 

Ação 3.4.3 Estabelecer a forma de administração e regulamentação;  
Foi estabelecida a forma de administração e regulamentação? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (Ver Ação 3.4.1). 

Campus Pelotas 
 

Ação 3.4.4 Solicitar portaria para oficializar o fórum;  
A portaria foi solicitada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (Ver Ação 3.4.1). 

Campus Pelotas 
 

Ação 3.4.5 Criar comissão no Campus e promover discussões sobre capacitação, 
atualização e formação continuada de servidores; 
A comissão foi criada? Foram promovidas discussões sobre capacitação, atualização e 
formação continuada de servidores? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiado para 2012, devido à greve 
dos servidores. 

Campus Pelotas - Visconde da 
Graça 

 

Ação 3.4.6 Manter e ampliar a institucionalização do trabalho dos Técnicos de 
Referência em cada Campus e Reitoria. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta  da Diretoria de Gestão de Pessoas –  Sim, a DGP tem atuado junto aos 
Diretores-gerais para que valorizem e estimulem a atividade dos Técnicos de Referência 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

 

Meta 3.5 Participar de cursos interinstitucionais. 

Ação 3.5.1 Buscar junto à pró-reitoria de pesquisa a possibilidade de abertura e 
participação de servidores do Campus em projetos interinstitucionais através de 
documentos indicando a demanda de formação do Campus e as linhas de pesquisa 
preferidas pelos mesmos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Não realizada esta ação, principalmente, dado o  
atraso na entrega das obras do Campus. Estivemos sem espaço para atividades de 
pesquisa, priorizando então desta forma a área de ensino. Também devido ao número de 
docentes que o Campus começou as aulas em fevereiro frente à demanda do ensino, este 
foco foi adiado. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.5.2 Participar de Programa de DINTER promovido pela UFRGS (3 docentes); 
Houve a participação de 3 docentes em Programa de DINTER promovido pela UFRGS? 
Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. Há a participação de 3 docentes no Programa 
DINTER. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.5.3 Identificar áreas prioritárias para articulação de projetos Minter e Dinter; 
Houve identificação das áreas prioritárias para articulação dos projetos? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada – Educação, Elétrica, Informática e 
Ambiental. 

Campus Pelotas 

Ação 3.5.4 Divulgar e incentivar a participação nestes cursos utilizando os espaços 
murais e mídia eletrônica. 
Foi divulgada e incentivada a participação nestes cursos? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.6 Implantar os Programas de Capacitação e Aperfeiçoamento, Dimensionamento e 
Avaliação de Desempenho dos Integrantes da Carreira dos Técnico-administrativos 
(PDIC). 



 

 

Ação 3.6.1 Reformular e aplicar os procedimentos e formulários de Avaliação de 
Desempenho e de Dimensionamento (Necessidades) de pessoal em todos os campi e 
Reitoria; 
Foram reformulados e aplicados os procedimentos e formulários de Avaliação de 
Desempenho e de Dimensionamento de pessoal? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – No ano de 2011, apenas o  
dimensionamento esteve em processo de análise e formulação de metodologia de 
aplicação. Os demais formulários permanecem os mesmos. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.6.2 Prover condições para o grupo de trabalho para implantar os programas; 
Houve condições para o grupo de trabalho implantar os programas? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foi realizada reunião com os servidores técnico-
administrativos do campus com os técnicos de referência da DGP, quando foi iniciado o 
levantamento das necessidades dos servidores, porém, como não foi possível concluir as 
ações em 2011, elas se estenderão pelo ano de 2012. 

Campus Camaquã 

Ação 3.6.3 Colaborar na implantação dos Programas de Capacitação e Aperfeiçoamento, 
Dimensionamento e Avaliação de Desempenho dos Integrantes da Carreira dos Técnico-
administrativos (PDIC) lotados no Campus; 
Houve colaboração na implantação dos Programas? De que forma? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – A ação foi realizada parcialmente, pois as capacitações 
ocorreram em função da solicitação dos servidores e aprovação da Direção-geral do 
Campus, portanto, necessita ser encaminhada de forma mais abrangente. Percebe-se 
ainda a necessidade de aproximação da DGP com o Campus para implantação do PDIC. 

Campus Bagé 

Ação 3.6.4 Escolher os técnicos de referência e implantar os programas; 
Foram escolhidos os técnicos e implantados os programas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foram escolhidos os técnicos de referência e 
apresentados ao DGP, mas devido ao espaço reduzido disponível que a escola estava 
operando, dado o atraso na entrega das obras, outras ações foram adiadas para quando 
fosse ocupado o Campus definitivamente. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.6.5  Criar um grupo de discussão para implantar o PDIC. 
Foi criado o grupo de discussão para implantar o PDIC? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado devido à greve dos 
servidores. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.7 Proporcionar capacitação do quadro docente em programas de pós-graduação. 

Ação 3.7.1 Avaliar os projetos de capacitação docente; 
Os projetos foram avaliados? Quantos projetos foram avaliados? Se não foram, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Foram avaliados 13 
projetos no primeiro semestre de 2011, e 15 no segundo, totalizando 28 projetos. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 3.7.2 Articular junto às IES projetos Minter e Dinter; 
Foram articulados junto as IES os projetos Minter e Dinter? Quais? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Não foram articulados 
novos projetos devido a estar em desenvolvimento um DINTER com a UFRGS. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 3.7.3 Incentivar a qualificação dos servidores docentes em cursos de pós-
graduação; 
Os docentes foram incentivados a participar de cursos de pós-graduação? Quantos 
docentes buscaram qualificação? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus vem investindo fortemente na 
capacitação de seus servidores docentes. Atualmente, 02 docentes estão realizando, com 
o apoio da Instituição, seus cursos de Mestrado e Doutorado com intuito de buscar 
qualificação em suas áreas de atuação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.7.4 Promover a participação, em pós-graduações, dos docentes dos cursos de 
Informática, Gestão Cultural, Administração e Plásticos; 
Tal participação foi promovida pelo Campus? Quantos docentes participaram? Se a ação 
não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, atualmente estão liberados para capacitação 
04 docentes e outros vinculados a programas de pós-graduação. 

Campus Sapucaia do Sul 

 



 

 

Ação 3.7.5 Promover a participação, em pós-graduações, dos docentes dos cursos de 
Engenharia Mecânica, Gestão da Produção Industrial e Fabricação Mecânica; 
Tal participação foi promovida pelo Campus? Quantos docentes participaram? Se a ação 
não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, atualmente estão liberados para capacitação 
03 docentes e outros vinculados a programas de pós-graduação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.7.6 Incentivar a qualificação dos docentes em cursos de pós-graduação; 
Os docentes foram incentivados a participar de cursos de pós-graduação? Quantos 
docentes buscaram qualificação? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. Alguns docentes buscaram qualificação, sendo que 
apenas um ingressou em pós-graduação no ano de 2011. 

Campus Bagé 

Ação 3.7.7 Proporcionar flexibilização de horários para os docentes que estiverem 
efetivamente matriculados em programas de pós-graduação e ainda impossibilitados de 
serem afastados para capacitação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Sim, foi proporcionada a flexibilização de 
horários durante o ano para 10 docentes que estavam matriculados em programas de pós-
graduação sem a possibilidade de serem afastados para capacitação. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.7.8 Proporcionar que docentes possam participar de Programas de pós-
graduação; 
Foi proporcionado aos docentes participar de programas de pós-graduação? Quantos 
docentes buscaram qualificação? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. Em 2011, 12 docentes estavam participando 
de programas de pós-graduação, afastados ou não. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.7.9 Promover a participação dos docentes, em pós-graduações, dando prioridade 
àqueles que ainda não tenham essa titulação; 
Foi promovida a participação dos docentes em cursos de pós-graduação? Foi dada 
prioridade àqueles que não possuíam tal titulação? Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.7.10 Implantar no Campus programa de ressarcimento de gastos com capacitação 
latu e stricto sensu; 
O programa foi implantado no Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Implantado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 3.7.11 Buscar parcerias para a implementação de programas de Minter e Dinter. 
Foram buscadas parcerias para a implementação dos programas? Quais?Caso a ação não 
tenha sido realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação adiada para 2012, devido à 
reestruturação do Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.8 Oferecer programas internos de qualificação e apoio aos professores substitutos. 

Ação 3.8.1 Promover acompanhamento pedagógico; 
Houve acompanhamento pedagógico? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.8.2 Dar continuidade ao ciclo de formação e ao Seminário “Desvelando Saberes 
Docentes”; 
Houve continuidade do ciclo de formação e do seminário? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. Estamos implementando estudos para o ano 
de 2012. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.8.3 Promover ciclos de palestras motivacionais e que abranja temas pedagógicos 
visando os professores substitutos. 
Foram promovidos ciclos de palestras motivacionais, contemplando temas pedagógicos, 
voltadas aos professores substitutos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.9 Estruturar o planejamento estratégico da formação inicial e continuada na área 
pedagógica. 

Ação 3.9.1 Definir o cronograma global e o planejamento anual das ações; 
O cronograma global e o planejamento anual foram definidos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 3.9.2 Elaborar um planejamento visando ações de formação inicial e continuada 
em todos os níveis; 
Foi elaborado um planejamento visando ações de formação inicial e continuada em todos 
os níveis? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 3.9.3 Reavaliar anualmente o planejamento estratégico, em sua execução 
processual, para reorganização de metas e ações de formação inicial e continuada; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada na montagem do Plano de Ação. 

Campus Pelotas 

Ação 3.9.4 Consolidar o Grupo de Trabalho para planejamentos pedagógicos. 
O grupo foi consolidado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Em implantação a partir de 2012, 
devido à greve dos servidores. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.10 Proporcionar formação continuada na área pedagógica. 

Ação 3.10.1 Realizar seminários e encontros com gestores, conforme cronograma; 
Seminários e encontros com gestores foram realizados conforme cronograma? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 3.10.2 Montar e implantar projeto de formação continuada para o grupo docente; 
Foi montado e implantado projeto de formação continuada para o grupo docente? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – O projeto foi montado e ampliado para os 
servidores novos, mas devido ao espaço do Campus ser reduzido pelo atraso das obras e 
a troca de membros da equipe pedagógica, ele começou a ser implantado somente no 
final do exercício de 2011. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.10.3 Dar continuidade ao ciclo de formação e ao Seminário “Desvelando Saberes 
Docentes”; 
Foi dada continuidade ao ciclo de formação e ao Seminário “Desvelando Saberes 
Docentes”? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas –  Sim e será dado continuidade no ano de 2012. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.10.4 Estimular a formação de grupos de trabalho sobre temas relevantes da área 
educacional; 
Foi estimulada a formação de grupos de trabalho? De que forma se deu esse estímulo? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Reuniões para elaborações de grades 
curriculares de cursos técnicos integrados, reuniões com as coordenadorias, elaboração 
de projetos de cursos de graduação. 

Campus Pelotas 

Ação 3.10.5 Incentivar e orientar os programas de acompanhamento e orientação dos 
professores em estágio probatório; 
Foram incentivados e orientados os referidos programas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada.   

Campus Pelotas 

Ação 3.10.6 Oportunizar aos docentes a participação como assistente nos programas de 
formação continuada no Campus; 
Tal participação foi oportunizada aos docentes? Quantos docentes participaram? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. Participaram 12 
docentes. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 3.10.7 Promover no Campus ciclos de palestras pedagógicas abertas ao público. 
Foram promovidas palestras pedagógicas abertas ao público? Cite algumas. Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Sim, ciclo de palestras com docentes 
do IPB - Portugal. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.11 Qualificar os servidores técnico-administrativos por meio da participação em 
cursos de graduação e pós-graduação.  



 

 

Ação 3.11.1 Articular, junto às IES, projetos Minter e Dinter; 
Foram articulados, junto às IES, os projetos Minter e Dinter? Quais? Se não foram, 
descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Não foram 
articulados novos projetos devido a estar em desenvolvimento um DINTER com a 
UFRGS. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 3.11.2 Editar curso preparatório para processo de seleção dos Cursos Superiores de 
Instituições locais (de Gestão Pública da UFPel);  
O curso foi editado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Não, no último levantamento de 
necessidades de capacitação este curso não foi solicitado. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.11.3 Realizar reuniões entre DGP, PROEN e PROPESP para discutir a 
possibilidade de estabelecer cotas para Servidores nos Cursos (de Pós-Graduação) 
realizados pelo IFSul; 
As reuniões foram realizadas? Tais cotas foram estabelecidas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, ainda está em debate a forma de sua 
efetivação. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 3.11.4 Incentivar a qualificação dos servidores em cursos de pós-graduação; 
Foi estimulada a qualificação dos servidores em cursos de pós-graduação? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Os servidores técnico-administrativos foram 
incentivados a qualificar-se por meio do ressarcimento semestral dos gastos 
comprovados em cursos de graduação e pós-graduação, num total de 04 projetos. 
Também, duas servidoras têm liberação de horários para cursar mestrado e outra 
servidora está afastada para cursar mestrado em Administração em outro estado. 
O Campus vem investindo fortemente na capacitação de seus servidores docentes. 
Atualmente, 02 docentes estão realizando, com o apoio da Instituição, seus cursos de 
Mestrado e Doutorado, com intuito de buscar qualificação em suas áreas de atuação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 3.11.5 Dar continuidade às ações já desenvolvidas; 
Foi dada continuidade às ações já desenvolvidas? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – O campus incentivou os servidores a realizarem cursos 
de graduação e pós-graduação através do encaminhamento de diversos projetos. 

Campus Camaquã 

Ação 3.11.6 Promover a participação, em pós-graduações, dos servidores técnico-
administrativos, em áreas específicas; 
Foi promovida a participação, em pós-graduações, dos servidores técnico-
administrativos, em áreas específicas? Quantos servidores participaram? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. Atualmente, 01 servidor está liberado para 
realização de mestrado e 03 estão vinculados a programas de pós-graduação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 3.11.7 Incentivar a participação, em graduação e pós-graduações, dos servidores 
técnico-administrativos, em áreas específicas de atuação e correlatas ao ambiente 
organizacional; 
Foi incentivada a participação, em graduação e pós-graduações, dos servidores técnico-
administrativos, em áreas específicas? Quantos servidores participaram? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, a participação foi incentivada, no entanto, não ocorreu 
nenhum ingresso em graduação ou pós-graduações no ano de 2011. 

Campus Bagé 

Ação 3.11.8 Qualificar um servidor da Coordenação de Projetos e Financiamento em 
nível de graduação; 
Foi qualificado um servidor da Coordenação de Projetos e Financiamento em nível de 
graduação? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – O servidor ainda está 
cursando a Graduação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.11.9 Qualificar um servidor da Coordenação de Projetos e Financiamento em 
nível de pós-graduação; 
Foi qualificado um servidor da Coordenação de Projetos e Financiamento em nível de 
pós-graduação? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – O servidor concluiu a 
qualificação em nível de pós-graduação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 3.11.10 Ativar programa de capacitação de servidores administrativos da PROAP 
para Mestrado em Gestão Pública; 
Houve um programa de capacitação de servidores administrativos da PROAP em nível 
de mestrado em Gestão Pública? Se não houve, descreva o motivo. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o Programa não foi 
ativado, pois o Mestrado em Gestão Pública, que seria promovido pela UFPEL, não foi 
aprovado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 3.11.11 Montar um projeto de capacitação do Campus de Venâncio Aires para o 
ano de 2011 a partir das indicações individuais dos servidores levando em conta as 
necessidades prioritárias do Campus e o ambiente organizacional dos servidores; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Dado o atraso nas obras e consequente falta de 
espaço, como a ocupação das atividades do Campus ocorreram em diferentes prédios na 
cidade de Venâncio Aires, esta ação começou, mas não foi concluída em 2011, 
principalmente dada a dificuldade para as reuniões de mobilização dos servidores. Com a 
ocupação do espaço definitivo em dezembro começaram as reuniões para montar este 
projeto, o qual espera-se efetivar em 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 3.11.12 Oportunizar a possibilidade da participação dos servidores técnico-
administrativos nesses cursos; 
Foi oportunizada a participação dos servidores técnico-administrativos nos cursos? 
Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. Houve a participação de 10 servidores 
técnico-administrativos nesses cursos. 

Campus Charqueadas 

Ação 3.11.13 Implantar no Campus programa de ressarcimento de gastos com 
capacitação latu e stricto sensu;   
O programa foi implantado? Quantos servidores foram ressarcidos? Se não foi 
implantado, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 3.11.14 Buscar parcerias para a implementação de programas de Minter e Dinter. 
Buscou-se parcerias para implementação dos programas? Cite algumas. Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Visconde da Graça – Adiada em função da greve dos 
servidores. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 3.12 Qualificar os servidores do Campus Avançado Santana do Livramento, na área 
de língua espanhola, preferencialmente no exterior (Uruguai). 

Ação 3.12.1 Oportunizar/oferecer cursos da língua espanhola aos servidores do Campus 
Avançado Santana do Livramento. 
Foi oportunizado curso de língua espanhola aos servidores? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foi realizado um curso de 
espanhol, internamente, para os primeiros docentes nomeados. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Meta 3.13 Promover seminários e ou palestras de economia solidária para sensibilização 
da comunidade interna no Campus Pelotas. 

Ação 3.13.1  Realizar um seminário ou palestra sobre economia solidária. 
A ação foi realizada? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Oitenta e sete participantes. 

Campus Pelotas 

Meta 3.14 Implantar o núcleo de desenvolvimento da Carreira dos Técnico-
administrativos em Educação no Campus Pelotas. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Objetivo 4 – Aprimorar a educação profissional de nível médio 

Meta 4.1 Ampliar as vagas nos cursos técnicos do Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.2 Implantar curso técnico na modalidade EJA no Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.3 Implantar curso técnico na forma subsequente no Campus Venâncio Aires. 



 

 

Ação 4.3.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.3.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados aos órgãos competentes para aprovação? 
Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.3.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.3.4 Implantar curso técnico de Eletromecânica, subsequente, no segundo 
semestre de 2011. 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Ainda com todas as dificuldades de espaço e 
logística dado o atraso na entrega das obras do Campus, o curso começou suas atividades 
em um espaço cedido pela escola estadual Cônego Albino, na cidade de Venâncio Aires, 
no turno da noite. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 4.4 Implantar os cursos técnicos na forma integrada no Campus Venâncio Aires. 

Ação 4.4.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.4.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os  projetos pedagógicos  foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.4.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.4.4 Implantar curso técnico de Informática e Refrigeração e Climatização, na 
modalidade integrada, no primeiro semestre de 2011. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Ainda com todas as dificuldades de espaço e 
logística dado o atraso na entrega das obras do Campus, os cursos começaram suas 
atividades primeiro em espaço cedido pela escola estadual Monte das Tabocas e, após o 
primeiro mês, foram transferidos para o espaço alugado da UNISC, na cidade de 
Venâncio Aires, no período diurno. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 4.5 Implantar curso técnico na modalidade EJA no Campus Venâncio Aires. 

Ação 4.5.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.5.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos pedagógicos  foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.5.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.5.4 Implantar curso técnico de Manutenção e Suporte em Informática, na 
modalidade PROEJA, no segundo semestre de 2011. 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Dadas as dificuldades de espaço e logística 
devido o atraso na entrega das obras do Campus não foi possível começar as atividades 
do curso PROEJA no ano de 2011. Outrossim, no ano de 2011 foi feito o processo 
seletivo e o início das atividades está previsto para fevereiro de 2012 já no local 
definitivo. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 4.6 Ampliar as vagas dos cursos de Agropecuária e de Informática, em dois turnos, 
no Campus Bagé. 



 

 

Ação 4.6.1 Divulgar o processo seletivo e ampliação do número de vagas para os Cursos 
Técnicos em Informática e Agropecuária no 1º semestre/2011; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Bagé – A ação foi realizada parcialmente, sendo que o número de 
vagas dos cursos não foi ampliado, ocorrendo apenas a oferta dos cursos em turno 
inverso às turmas em andamento. A não ampliação deveu-se ao fato de que para oferecer 
mais vagas não teria espaço físico suficiente devido ao cronograma de obras ser longo. 

Campus Bagé 

Ação 4.6.2 Definir o local e pessoas para o processo seletivo; 
Foi definido o local e o pessoal para o processo seletivo? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Bagé –  Sim. 

Campus Bagé 

Ação 4.6.3 Realizar Processo Seletivo para os Cursos Técnicos em Informática e 
Agropecuária no 1º semestre/2011. 
O Processo Seletivo foi realizado? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Bagé –  Sim. 

Campus Bagé 

Meta 4.7 Criar curso técnico de nível médio no Campus Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2011.   

Meta 4.8 Criar e consolidar cursos técnicos de nível médio no Campus Passo Fundo.  

Ação 4.8.1 Orientar a complementação da construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação da complementação da construção do projeto pedagógico do curso? Se 
não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de curso 
novo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.8.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos pedagógicos  foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de curso 
novo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.8.3 Implantar o curso no sistema acadêmico. 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de curso 
novo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 4.9 Reestruturar o Curso Técnico em Plásticos no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 4.9.1 Realizar, junto ao setor de manutenção, o plano de manutenção corretiva, 
preventiva e preditiva dos equipamentos dos laboratórios relacionados ao curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, alguns equipamentos já estão integrando 
este plano de manutenção. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 4.9.2 Aplicar, junto ao setor de manutenção, o plano de manutenção corretiva, 
preventiva e preditiva dos equipamentos dos laboratórios relacionados ao curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva o motivo. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, alguns equipamentos já estão integrando 
este plano de manutenção. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 4.10 Consolidar o Curso de Gestão Cultural no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 4.10.1 Orientar a reconstrução do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação da reconstrução do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de curso 
novo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.10.2 Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto pedagógicos foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de curso 
novo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.10.3 Implantar o curso no sistema acadêmico. 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, o Campus não apresentou projeto de curso 
novo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 4.11 Oferecer curso de qualificação na área de resíduos sólidos poliméricos no 
Campus Sapucaia do Sul. 



 

 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.12 Implementar carga horária a distância (Curso Técnico em Informática) no 
Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 4.12.1 Disponibilizar o sistema de gerenciamento de aprendizagem (Moodle) para 
estruturar as disciplinas a distância. 
Foi disponibilizado o sistema de aprendizagem para estruturar as disciplinas a distância? 
Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 4.13 Criar e implantar curso integrado para jovens e adultos, na modalidade EJA, 
no Campus Pelotas. 

Ação 4.13.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.13.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos  foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.13.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.13.4 Promover reuniões semanais para a avaliação permanente do processo de 
implantação do curso; 
Foram promovidas reuniões semanais para avaliação permanente do processo de 
aprendizagem do curso? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada.   

Campus Pelotas 

Ação 4.13.5 Reavaliar o projeto pedagógico do curso; 
O projeto foi reavaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Projeto continua sendo avaliado. 

Campus Pelotas 

Ação 4.13.6 Estudar possibilidade de adequações e melhorias curriculares. 
Foi estudada a possibilidade de adequações e melhorias curriculares? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Discussão permanente. 

Campus Pelotas 

Meta 4.14 Reestruturar curso na modalidade PROEJA no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.15 Criar uma comissão para analisar a transformação do curso técnico modular. 
(concomitante) em curso subsequente com 5 semestres. ( Cursos de Eletrônica. Edificações 
e Eletrotécnica). 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.16 Implantar no Campus Pelotas o Curso Técnico de Nível Médio Subsequente em 
Telecomunicações – Área: Informação e Comunicação. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.17 Criar e implantar cursos técnicos subsequentes no Campus Pelotas - Visconde 
da Graça. 

Ação 4.17.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 4.17.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.17.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado no sistema acadêmico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim, mas somente para o curso de Fruticultura, pois 
o de Enfermagem espera Portaria de autorização de funcionamento. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.17.4 Implantar o curso técnico em Fruticultura, modalidade subsequente; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 4.17.5 Estruturar e implantar o curso técnico em Enfermagem – modalidade 
subsequente; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – O Curso está sendo estruturado, teve 
sua criação aprovada pelo CONSUP, mas quando a estruturação física estiver concluída 
deverá ser submetido novamente ao CONSUP para ter sua abertura autorizada. O 
Campus já licitou os equipamentos e os docentes estão contratados, previsão de 
funcionamento efetivo a partir de 2012/2 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 4.17.6 Complementar o quadro docente para os cursos; 
O quadro docente foi complementado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 4.17.7 Construir o espaço físico e laboratório para o C.T. em Enfermagem; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Em projeto, conclusão prevista para 
2º semestre de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 4.18 Criar e implantar cursos pós-técnicos no Campus Pelotas - Visconde da Graça.    

Ação 4.18.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.18.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.18.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.18.4 Criar e implantar o curso de especialização técnica em Floricultura, plantas 
ornamentais e bioativas. 
O curso foi criado e implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 4.19 Implantar o curso técnico subsequente em Informática para Internet, no 
Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 4.19.1 Iniciar as aulas em fevereiro de 2011; 
As aulas foram iniciadas na data prevista? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – As aulas iniciaram em 28 de 
fevereiro de 2011. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 4.19.2 Realizar processos seletivos para o 2011-2 e 2012-1; 
Os processos seletivos foram realizados? Qual o número de vagas e candidatos para cada 
curso oferecido? Se não foram realizados os processos, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram realizados dois 
processos seletivos. No processo seletivo 2011-2, foram oferecidas 20 vagas para o curso 
de informática e tivemos 56 candidatos. No processo 2012-1, foram oferecidas 35 vagas 
(20 para Informática para Internet e 15 para Controle Ambiental) e tivemos 33 
candidatos. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 4.19.3 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 4.19.4 Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.19.5 Implantar o curso no sistema acadêmico. 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 4.20 Ampliar as vagas do curso técnico em Informática para Internet, no Campus 
Avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.21 Criar e implantar curso técnico de nível médio, forma subsequente, no Campus 
Avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.22 Aprovar e implantar o projeto do curso integrado de Comunicação Visual no 
Campus Pelotas.   

Ação 4.22.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim.   

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.22.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.22.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.22.4 Promover reuniões para a avaliação permanente do processo de implantação 
do curso; 
Tais reuniões foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada, existem reuniões semanais do grupo. 

Campus Pelotas 

Ação 4.22.5 Reavaliar o projeto pedagógico do curso; 
O projeto pedagógico do curso foi reavaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Reavaliação permanente. 

Campus Pelotas 

Ação 4.22.6 Estudar possibilidade de adequações e melhorias curriculares. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Continua a ser efetivada. 

Campus Pelotas 

Meta 4.23 Implantar nova grade do ensino técnico integrado para os cursos: EDI, QUI, 
TRO, TEC E CVI no Campus Pelotas. 

Ação 4.23.1 Orientar a reconstrução do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação a reconstrução do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.23.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, os projetos ainda estão em fase de estudos. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.23.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, os projetos estão em fase de estudos. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 4.23.4 Reestruturar a Comissão para estudo e criação das novas grades 
curriculares; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 4.23.5 Estabelecer os procedimentos necessários para aprovação das grades 
curriculares; 
Foram estabelecidos os procedimentos necessários? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 4.23.6 Estudar possibilidade alteração para regime anual; 
Tal possibilidade foi estudada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – A possibilidade foi estudada, mas a comissão formada 
por professores da formação geral e do técnico, em conversa com as coordenadorias, 
optaram pelo regime semestral. 

Campus Pelotas 

Ação 4.23.7 Estabelecer cronograma para implantação. 
Foi estabelecido cronograma para implantação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 4.24 Implementação do curso pós-médio em TRO (somente noturno) em substituição 
ao atual modular no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 4.25 Reestruturar e implementar curso na modalidade PROEJA no Campus 
Charqueadas. 

Ação 4.25.1 Implementar o Curso Técnico em Fabricação Mecânica. 
O curso foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. O curso técnico em Fabricação Mecânica 
entrou em funcionamento no 1° semestre de 2011. 

Campus Charqueadas 

Objetivo 5 – Consolidar o ensino de graduação 

Meta 5.1 Implantar Licenciatura em Química no Campus Camaquã. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.2 Implantar curso de graduação no Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.3 Implantar curso de licenciatura no Campus Venâncio Aires. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.4 Implantar curso de graduação presencial no Campus Charqueadas. 

Ação 5.4.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.4.2 Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.4.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.4.4 Implantar o Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para Internet. 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. O curso está em funcionamento desde o início 
de 2011. 

Campus Charqueadas 

Meta 5.5 Implantar curso de graduação no Campus Passo Fundo. 



 

 

Ação 5.5.1 Estudar a criação de cursos de licenciatura. 
Foi estudada a criação de cursos de licenciatura? Quais os resultados obtidos? Se não foi 
realizado o estudo, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus iniciou os debates sobre novos cursos no 
final do segundo período letivo de 2011. Uma das metas centrais de 2012 é exatamente a 
realização de estudos sobre os novos cursos que serão ofertados. 

Campus Passo Fundo 

Meta 5.6  Implantar Curso de Engenharia no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 5.6.1 Fechar convênios com empresas privadas que atuam nas áreas das disciplinas 
específicas do curso para qualificação de professores do curso através de mini-estágios; 
A ação foi realizada? Quantos professores realizaram os miniestágios? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul– Não, devido aos docentes estarem priorizando a 
estruturação das disciplinas. 

Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 5.6.2 Criar um canal de comunicação mais ágil com os alunos (utilizando a 
internet); 
Foi criado um canal de comunicação mais ágil com os alunos? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, através do site e da divulgação por 
televisão no saguão do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 5.6.3  Normatizar as atividades do Projeto Integrador; 
Foram normatizadas as atividades do Projeto Integrador? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, até o momento foram normatizadas as 
atividades do Projeto Integrador I que compreende os quatro primeiros semestres. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 5.6.4 Organizar uma semana por semestre de visitas técnicas a empresas para 
alunos do curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul– Sim. Foram visitadas as empresas MWM, Marco 
Polo, Danna Albarus, Tractebel, Fundição Global, Laboratórios de Processos de 
Fabricação Mecânica da UFRGS, Casa Modelo do IFRS em Bento Gonçalves. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 5.6.5 Orientar a complementação da construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a complementação da construção do projeto pedagógico do 
curso? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.6.6 Encaminhar a complementação do projeto pedagógico aos órgãos 
competentes para aprovação; 
A complementação do projeto pedagógico foi encaminhada? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.6.7 Implantar o curso no sistema acadêmico. 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 5.7 Implantar  Licenciatura no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.8 Criar comissão para analisar a criação de Licenciaturas  no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.9 Implantar Licenciatura no Campus Pelotas. 

Ação 5.9.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.9.2 Encaminhar o projeto pedagógico aos órgãos competentes para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.9.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, aguarda autorização de funcionamento. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 5.9.4 Promover reuniões de estudos com os envolvidos; 
Foram promovidas reuniões de estudos com os envolvidos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Sim. Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 5.9.5 Prever a possível contratação de professores e a implantação das diretrizes 
curriculares da PROEN. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.9.6 Identificar demandas de propostas de cursos de licenciatura; 
Foram identificadas demandas de propostas de cursos de licenciatura? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.9.7 Analisar as diretrizes da PROEN para criação das Licenciaturas no IFSul; 
As diretrizes da PROEN foram analisadas para criação das Licenciaturas no IFSul? Se 
não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.9.8 Analisar em termos de estratégia institucional a viabilidade das propostas de 
cursos de licenciatura; 
As propostas de cursos de licenciatura foram analisadas em termos de estratégia 
institucional? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.9.9 Dimensionar a necessidade de professores. 
Foi dimensionada a necessidade de professores? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 5.10 Consolidar o Programa de Formação Pedagógica no Campus Pelotas. 

Ação 5.10.1 Aprovar o Curso de Formação Pedagógica de Docentes em nível de Pós-
graduação Lato Sensu; 
O curso foi aprovado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Aplicar o currículo em nível de Pós-graduação Lato Sensu para a turma em andamento; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.10.2 Organizar Processo Seletivo no segundo semestre letivo de 2011 para 
ingresso 2012/1. 
Foi organizado, no segundo semestre letivo, o Processo Seletivo de 2011 para ingresso 
2012/1? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 5.11 Reformular a matriz curricular dos cursos de TAI e TST, para otimizar a 
articulação entre si e com a EE no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.12 Consolidar a estrutura do Curso de Engenharia Elétrica no Campus Pelotas. 

Ação 5.12.1 Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.12.2 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.12.3 Prover a continuidade do processo de reformulação da área física e de 
laboratórios; 
Foi dada continuidade ao processo de reformulação da área física e de laboratórios? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.12.4 Viabilizar a contratação de 4 (quatro) professores, conforme a necessidade 
de integralização do curso, além das vagas com concurso em andamento; 
Foi viabilizada a contratação de 4 professores, além das vagas com concurso em 
andamento? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 5.12.5 Adquirir material permanente, mobiliário e material de consumo para os 
novos laboratórios e salas de aula; 
Tais materiais foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.12.6 Estudar a lotação de professores de disciplinas específicas já com atuação 
exclusiva na Coordenadoria de EE; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.12.7 Estudar a viabilidade de criação de laboratórios multidisciplinares para 
atendimento conjunto ao ensino em nível superior e técnico de nível médio em áreas 
afins. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 5.13 Criar comissão para analisar a implantação da graduação em Engenharia de 
Produção Química no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.14 Criar comissão para realizar estudo da viabilidade de os concursos para 
docentes exigirem a titulação mínima de mestrado para aqueles que irão atender o ensino 
superior. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.15 Implantar  Programa de Formação Pedagógica no Campus Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.16 Consolidar cursos de tecnologia no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 5.16.1 Orientar a complementação da construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a complementação da construção do projeto pedagógico do 
curso? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.16.2 Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.16.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim  

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.16.4 Construir o bloco de salas de aula dos cursos superiores;  
O bloco de salas foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – A obra foi licitada pelo DPO-
PROAP com previsão de início em fevereiro de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.16.5 Construir a cantina e laboratórios do curso de Enologia; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Projeto concluído, aguardando 
licenciamento pelo MAPA, para iniciar o processo licitatório. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.16.6 Complementar o corpo docente necessário para os cursos; 
O corpo docente foi complementado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – O corpo docente foi 
complementado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.16.7 Adquirir 2.000 obras bibliográficas para os cursos; 
As 2.000 obras foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foram adquiridas cerca de 4.000 
obras bibliográficas. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.16.8 Disponibilizar espaço para implementação dos Diretórios Acadêmicos dos 
Cursos; 
O espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não foi disponibilizado espaço em 
virtude da interdição do Prédio 67 e das reformas no Campus, que comprometem em 
muito a capacidade da estrutura física do Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Ação 5.16.9 Implantar 1 Grupo PET nos cursos tecnológicos. 
Foi implantado 1 Grupo PET nos cursos tecnológicos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não, pois não foi aprovada a criação 
do Grupo PET no Edital da CAPES. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.16.10 Estudar e implementar ações para a criação do Curso de Agricultura de 
Precisão no Campus. 
Houve estudo e implementação de ações para a criação do Curso de Agricultura de 
Precisão no Campus? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Houve o estudo, mas devido à falta 
de espaço na estrutura física a implementação foi adiada para 2014. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 5.17 Consolidar cursos de licenciatura no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 5.17.1 Orientar a complementação da construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a complementação da construção do projeto pedagógico do 
curso? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.17.2 Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.17.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.17.4 Complementar o corpo docente necessário para os cursos;  
O corpo docente foi complementado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Sim, o quadro docente foi 
completado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.17.5 Adquirir 2.000 obras bibliográficas para os cursos; 
As 2.000 obras foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foram adquiridas cerca de 4.000 
obras bibliográficas. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.17.6 Disponibilizar espaço para implementação dos Diretórios Acadêmicos dos 
Cursos; 
O espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não foi disponibilizado espaço em 
virtude da interdição do Prédio 67 e das reformas no Campus, que comprometem em 
muito a capacidade da estrutura física do Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.17.7 Implantar 1 grupo PET nos cursos de Licenciatura; 
Foi implantado 1 Grupo PET nos cursos tecnológicos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça –Não, pois não foi aprovada a criação 
do Grupo PET no Edital da CAPES. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.17.8 Implantar o Programa Pró-docência no Campus. 
Foi implantado o Programa Pró-docência no Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 5.18 Implantar Programa de Formação Pedagógica no Campus Pelotas - Visconde 
da Graça. 

Ação 5.18.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, pois o Campus não encaminhou proposta de 
curso.   

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.18.2 Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, pois o Campus não encaminhou proposta de 
curso.  

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.18.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, pois o Campus não encaminhou proposta de 
curso.   

Pró-reitoria de Ensino 

 
 



 

 

Ação 5.18.4  Implantar a discussão para criação de curso de Formação de Formadores no 
Campus; 
Foi implantada a discussão para criação de curso de Formação de Formadores no 
Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Houve o estudo, mas devido à falta 
de espaço na estrutura física, a implementação foi adiada para 2014. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.18.5 Implantar curso de graduação em Educação (modalidade EAD) em conjunto 
com o Instituto Politécnico de Bragança – Portugal. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Estudos estão sendo concluídos, 
laços e relações internacionais sendo reafirmadas, com implantação prevista para 2013. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 5.19 Criar e implantar curso de Tecnologia em Vestuário no Campus Pelotas - 
Visconde da Graça. 

Ação 5.19.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, pois o Campus não encaminhou proposta de 
curso.  

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.19.2 Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, pois o Campus não encaminhou proposta de 
curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.19.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, pois o Campus não encaminhou proposta de 
curso. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.19.4 Transferir a biblioteca do CAVG ampliando os espaços de laboratório do 
curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não, projeto estrutural em 
elaboração. Conclusão e processo licitatório previstos para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.19.5 Adquirir equipamentos para a ampliação dos laboratórios do curso; 
Foram adquiridos equipamentos para ampliação dos laboratórios? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Equipamentos adquiridos. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 5.19.6 Designar um técnico em laboratório para o curso. 
Foi designado um técnico em laboratório para o curso? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foi redistribuído um técnico em 
vestuário para o Campus, mas o mesmo encontra-se afastado em razão de laudo pericial 
médico. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 5.20 Implantar curso superior de graduação – Bacharelado em Design no Campus 
Pelotas. 

Ação 5.20.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.20.2 Encaminhar o projeto pedagógico à Câmara de Ensino para aprovação; 
O projeto pedagógico foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.20.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 5.20.4 Consolidar a Matriz Curricular; 
A matriz curricular foi consolidada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.20.5 Encaminhar para cadastramento da Matriz curricular à PROEN; 
A Matriz foi encaminhada para cadastramento? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 5.20.6 Encaminhar ao departamento de Seleção e Concursos a previsão de vagas 
ao Processo Seletivo, bem como as vagas referentes ao SISU para 2012/1. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 5.21 Criar e implantar curso de Engenharia Química no Campus Pelotas. 

Ação 5.21.1 Avaliar o Projeto Pedagógico do Curso; 
O Projeto Pedagógico do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.21.2 Promover reuniões de estudos de viabilidade institucional e necessidade 
regional e nacional; 
Foram promovidas reuniões de estudos de viabilidade institucional e necessidade 
regional e nacional? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.21.3 Estruturar a matriz Curricular; 
A matriz Curricular foi estruturada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.21.4 Prover estudos da necessidade de quadro de professores e de estrutura 
física; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 5.21.5 Estabelecer o cronograma com possibilidade de implantação em 2012/1. 
O cronograma foi estabelecido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada, mas a possibilidade de implementação, 
por questões de ampliação de área física e infraestrutura, foi deslocada, conforme revisão 
do PDI, para o intervalo 2013-2014. 

Campus Pelotas 

Meta 5.22 Criar e implantar Licenciatura em Matemática no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 5.23 Criar comissão para analisar a criação de cursos binacionais de graduação, no 
Campus Avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2011.  

Objetivo 6 – Consolidar a educação a distância 

Meta 6.1 Estruturar o planejamento estratégico da educação a distância. 

Ação 6.1.1 Implementar 15% das disciplinas dos cursos novos a serem criados no 
Campus na modalidade EAD; 
Foram implementadas, na modalidade EAD, 15% das disciplinas dos cursos novos e a 
serem criados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul– Não, devido a problemas de infraestrutura. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 6.1.2 Implementar 20% das disciplinas de cada curso regular em andamento na 
modalidade EAD (preferencialmente disciplinas com maior índice de reprovação); 
Foram implementadas, na modalidade EAD, 15% das disciplinas dos cursos em 
andamento? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul– Não, devido a problemas de infraestrutura. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 6.1.3 Participar da avaliação como Polo de EAD, com vistas a colaborar no 
reconhecimento do IFSul, nessa modalidade; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Em 2011, tivemos a participação de 2 docentes 
representantes do Campus na implantação do Polo de EAD neste local. 

Campus Charqueadas 

Ação 6.1.4 Definir o cronograma global e o planejamento anual das ações de EAD; 
Foram definidos o cronograma global e o planejamento anual das ações de EAD? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 6.1.5 Reavaliar anualmente o planejamento estratégico de EAD; 
Foi reavaliado anualmente o planejamento estratégico de EAD? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.1.6 Estudar o interesse em implantar até 20% das disciplinas de cada curso 
regular em andamento na modalidade EAD, preferencialmente nas disciplinas com maior 
índice de reprovação e/ou dependência; 
Foi estudado o interesse em implantar até 20% das disciplinas dos cursos em andamento 
na modalidade EAD? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 6.1.7 Aproximar os cursos da modalidade a distância dos cursos presenciais; 
A ação foi realizada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada por processo de coordenação conjunta de 
um mesmo curso nas diferentes modalidades e, por reuniões conjuntas do ensino 
superior, independente da modalidade de ensino. 

Campus Pelotas 

Ação 6.1.8 Criar uma coordenação de EAD no Campus com o mesmo Status da 
coordenação de ensino presencial; 
Foi criada a Coordenação de EAD no Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foi criada a Coordenação de EAD 
através da Resolução 017/2011 do Consup e esta coordenação foi transformada em 
Departamento na proposta do novo regimento do Campus através do Resolução 
075/2011. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.1.9 Designar e lotar no NETTAD um servidor do quadro para realizar a 
coordenação administrativa do Núcleo; 
Foi designado e lotado no NETTAD um servidor do quadro? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizada. O Campus está 
aguardando código de vaga proveniente do MEC. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.1.10 Institucionalizar o NETTAD (Núcleo de Educação Aberta e a distância) no 
IFSul. 
O NETTAD foi institucionalizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada, com o NETTAD 
institucionalizado através de resolução do CONSUP. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 6.2 Credenciar o IFSul para EAD. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 6.3 Implantar e consolidar cursos técnicos (com financiamento do Programa E-
TEC). 

Ação 6.3.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.3.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.3.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Não, ainda está em fase de implantação. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.3.4 Realizar a formatura de 9 turmas dos cursos técnicos EAD; 
As 9 (nove) formaturas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.3.5 Implantar mais turmas de cursos técnicos EAD; 
Foram implantadas mais turmas de cursos técnicos EAD? Quantas? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada com mais 14 turmas 
implantadas. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.3.6 Implantar novos polos de EAD. 
Foram implantados novos polos de EAD? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Implantados mais 3 polos (Santa 
Vitória do Palmar, Santana do Livramento e Cachoeira do Sul). 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 6.4 Implantar 20% da carga horária a distância em cursos presenciais. 



 

 

Ação 6.4.1 Implementar o projeto de fomento ao uso das TICs pelos cursos de graduação 
presenciais, aprovados pela CAPES para o IFSul; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. O projeto foi implementado e o banco de 
disciplinas está em fase final de conclusão.  

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.4.2 Fomentar o uso do banco de disciplinas estruturado para EAD; 
Foi fomentado o uso do banco de disciplinas estruturado para EAD? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Parcialmente, as disciplinas elaboradas estão em 
fase de teste piloto. Após a conclusão do banco de disciplinas, os diretores de ensino 
serão instruídos sobre a metodologia a ser utilizada. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.4.3 Fomentar o uso do sistema de gerenciamento de aprendizagem (Moodle) no 
apoio às aulas presenciais; 
Foi fomentado o uso do sistema de gerenciamento de aprendizagem (Moodle) no apoio 
as aulas presenciais? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim, o ambiente Moodle já está disponível para 
todos os campi. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.4.4 Fazer estudo de adequação dos projetos de cursos para cumprir a 
determinação de carga-horária a distância; 
Foi realizado estudo de adequação dos projetos de cursos para cumprir a determinação de 
carga-horária a distância? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foi feito um estudo de possibilidades para o 
curso PROEJA que começará no ano de 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 6.4.5 Viabilizar a utilização do material didático produzido no curso de TSI 
modalidade EaD no curso de TSI presencial, até os 20% permitidos; 
Foi viabilizada a utilização do material didático produzido no curso TSI-EAD no TSI 
presencial, até os 20 % permitidos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 6.4.6 Viabilizar a utilização do material didático produzido no curso de 
Especialização em Educação, modalidade EaD, no curso de Especialização  presencial, 
até os 20% permitidos; 
Foi viabilizada a utilização do material didático produzido no curso de Especialização 
em Educação, modalidade EAD, no curso de Especialização presencial, até os 20 % 
permitidos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 6.4.7 Viabilizar a utilização do material didático produzido a partir do edital das 
TICs, nos cursos superiores de Gestão e Saneamento Ambiental até os 20% permitidos; 
Foi viabilizada a utilização do material didático produzido a partir do edital das TICs, 
nos cursos superiores de Gestão e Saneamento Ambiental, até os 20 % permitidos? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 6.5 Implantar Curso Superior de Tecnologia em Sistema para Internet nos campi 
Pelotas, Sapucaia do Sul, Charqueadas e Passo Fundo - com financiamento da UAB. 

Ação 6.5.1 Implantar nova turma do Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para 
Internet, modalidade a distância (TSIaD) no Polo do Município de Constantina. 
Foi implantada nova turma do Curso Superior de Tecnologia em Sistemas para a 
Internet, modalidade a distância, no Polo de Constantina? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada em virtude da interrupção, até o 
momento, do financiamento CAPES/UAB. 

Campus Pelotas 

Meta 6.6 Implantar Curso Superior de Tecnologia em Sistema para Internet nos campi 
Camaquã, Venâncio Aires e Bagé - com financiamento da UAB. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 6.7 Estruturar e implantar o Curso de Especialização em Espaços e Possibilidades 
para Educação Continuada - com financiamento da UAB. 



 

 

Ação 6.7.1 Estudar a viabilidade de implantação de nova turma do Curso de 
Especialização em Educação, modalidade a distância (CPEaD), no Polo do Município de 
Vila Flores; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada, pois o Polo não obteve 
credenciamento junto à CAPES/UAB. 

Campus Pelotas 

Meta 6.8 Estruturar e implantar Curso de Licenciatura oferecido pelo Campus Sapucaia 
do Sul para oferta nos campi - com financiamento da UAB.  

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 6.9 Estruturar e implantar o Curso de Formação Pedagógica de Professores da 
Educação Profissional para oferta nos campi - com financiamento da UAB. 

Ação 6.9.1 Orientar a complementação da construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a complementação da construção do projeto pedagógico do 
curso? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim   

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.9.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – O trâmite depende da aprovação do planejamento 
inicial dos cursos com garantia de financiamento junto à CAPES/UAB. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.9.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – O trâmite depende da aprovação do planejamento 
inicial dos cursos com garantia de financiamento junto à CAPES/UAB. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.9.4 Estruturar o Campus para ser credenciado como polo da UAB. 
O Campus foi estruturado para ser credenciado como polo UAB? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Em função do atraso da entrega definitiva das 
obras, esta ação foi prorrogada para o próximo exercício. Independente da entrega do 
Campus, já havia , dentro do planejamento de ocupação do mesmo, a intenção de manter 
um espaço para as atividades de EAD. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 6.10 Estruturar e implantar o Curso de Extensão em Lógica de Programação (40h) 
para oferta nos campi. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Meta 6.11 Estruturar e implantar o Curso de Extensão em Redação Técnica (80h) para 
oferta nos campi. 

Ação 6.11.1 Abrir vagas em curso de 80h sobre “Redação Técnica” na modalidade EAD. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de infraestrutura. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 6.12 Implantar cursos a distância em novos polos (polos de apoio presencial 
preferenciais em Lavras do Sul, Piratini, Quaraí e Caçapava do Sul). 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 6.13 Criar comissão para analisar a implantação de cursos a distância na área 
ambiental no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 6.14 Criar comissão para analisar a implantação de cursos a distância dos atuais 
Cursos Superiores de Tecnologia da Área Elétrica (TST até 2012 e TAI até 2014). 

Não há ações previstas para 2011.  

 
 



 

 

Meta 6.15 Criar uma comissão para estruturar um portfólio de cursos de graduação 
ligados à área de "Gestão e Negócios" e relacionados à modalidade a distância. 

Ação 6.15.1 Criar a comissão do Campus para realização da tarefa. 
Foi criada a comissão do Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não, devido à greve docente, a 
comissão será criada e executará sua tarefa em 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 6.16 Estruturar e implantar o curso de Licenciatura em Ciências da Natureza, para 
oferta nos campi, com financiamento da UAB. 

Ação 6.16.1 Orientar a construção do projeto pedagógico do curso; 
Houve orientação para a construção do projeto pedagógico do curso? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – O trâmite depende da aprovação do planejamento 
inicial dos cursos com garantia de financiamento junto à CAPES/UAB. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.16.2 Encaminhar os projetos pedagógicos aos órgãos competentes para 
aprovação; 
Os projetos pedagógicos foram encaminhados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – O trâmite depende da aprovação do planejamento 
inicial dos cursos com garantia de financiamento junto à CAPES/UAB. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.16.3 Implantar o curso no sistema acadêmico; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – O trâmite depende da aprovação do planejamento 
inicial dos cursos com garantia de financiamento junto à CAPES/UAB. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 6.16.4 Estudar a viabilidade de oferta da Licenciatura em Geografia (REGESD); 
Foi estudada a viabilidade de oferta da Licenciatura em Geografia? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada (já existe esta licenciatura). 

Campus Pelotas 

Ação 6.16.5 Articular as propostas presenciais de licenciaturas com a modalidade a 
distância. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 6.17 Capacitar professores para trabalhar com EAD no Campus Pelotas - Visconde 
da Graça 

Ação 6.17.1 Criar duas turmas de cursos de capacitação em EAD, no CAVG; 
As turmas foram criadas? Quantos professores fizeram o curso? Se não foram, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Duas turmas criadas. Cerca de 30 
docentes. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.17.2 Realizar o III Encontro de coordenadores e tutores EAD no CAVG; 
O encontro foi realizado? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Sim, com cerca de 150 participantes. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.17.3 Realizar treinamento em elaboração de material didático. 
O treinamento foi realizado? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Sim, com 15 participantes. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 6.18 Estudar a implantação de curso na modalidade EAD no Campus Passo Fundo. 

Ação 6.18.1 Estudar a criação de um curso nesta modalidade. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus iniciou os debates sobre novos cursos no 
final do segundo período letivo de 2011. Uma das metas centrais de 2012 é exatamente a 
realização de estudos sobre os novos cursos que serão ofertados. 

Campus Passo Fundo 

Meta 6.19 Estudar a criação de cursos binacionais a distância no Campus avançado 
Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2011.  
 



 

 

Meta 6.20 Estruturar e implantar curso de extensão binacional (20h/40h) na modalidade 
EAD no Campus avançado Santana do Livramento. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 6.21 Implantar curso de extensão de Português para estrangeiros pelos campi Pelotas 
e Pelotas - Visconde da Graça.  

Ação 6.21.1 Realizar treinamento de docente em instituição estrangeira para 
coordenação do curso; 
O treinamento foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 
 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.21.2 Criar e disponibilizar o curso no AVA; 
O curso foi criado e disponibilizado no AVA? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foram realizados os estudos que 
culminaram na criação do e-Tec - Idiomas, curso será disponibilizado em 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 6.21.3 Assessorar equipes dos campi para ofertar o curso de português para 
estrangeiros às Instituições internacionais parceiras do IFSul. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, porém ainda não estão sendo 
ofertados os cursos. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Objetivo 7 – Integrar ensino, pesquisa e extensão 

Meta 7.1 Assinar convênios marco com a finalidade de integrar pesquisa, ensino, extensão 
e inovação tecnológica no Campus Bagé. 

Ação 7.1.1 Assinar novos convênios marco com instituições da região. 
Novos convênios foram assinados? Quais? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, a ação foi realizada parcialmente, com reuniões, 
discussões e encaminhamentos com instituições da região. A assinatura dos convênios 
está em andamento. 

Campus Bagé 

Meta 7.2 Realizar a FEPROTEC no Campus Pelotas.   

Ação 7.2.1 Planejar e promover a realização da FEPROTEC;  
Foi planejada e promovida a realização da FEPROTEC? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. A FEPROTEC foi planejada e não 
realizada em virtude da greve. 

Campus Pelotas 

Ação 7.2.2 Incentivar a participação docente e discente. 
Foi incentivada a participação docente e discente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Houve primeiramente grande incentivo 
tanto aos docentes quanto aos discentes, mas houve uma desmobilização com a suspensão 
da realização da feira. 

Campus Pelotas 

Meta 7.3 Consolidar na instituição/Campus espaços de fomento e incentivo à pesquisa. 

Ação 7.3.1 Realizar o evento anual de iniciação científica e tecnológica; 
A ação foi realizada? Quantos trabalhos foram submetidos? Quantos trabalhos foram 
aceitos? Se não foi realizado o evento, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – A IV Jornada de 
Iniciação Científica foi realizada no mês de agosto, no campus Pelotas – Visconde da 
Graça e teve 54 apresentações orais e 121 pôsteres. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.3.2 Manter servidor responsável, que irá trabalhar em conjunto com a PROPESP; 
Foi mantido um servidor responsável para trabalhar em conjunto com a PROPESP? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foi mantido o servidor e incentivada a elaboração 
de projetos de pesquisa no campus. 

Campus Camaquã 

 



 

 

Ação 7.3.3 Buscar a viabilidade de propiciar espaços físicos, como laboratório de 
projetos e da Pré-incubadora; 
Foram propiciados espaços físicos como laboratório de projetos e Pré-incubadora? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – O Laboratório de Pesquisa, sim. Desde o início das 
atividades de pesquisa no Campus, alunos e orientadores possuem espaço para 
desenvolverem suas atividades. O espaço para a Pré-incubadora foi construído, mas sua 
implementação está parada. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.3.4 Promover a V MOCITEC e o Seminário “Desvelando Saberes Docentes”; 
Foram promovidas a V MOCITEC e o Seminário “Desvelando Saberes Docentes”? Qual 
o número de participantes e de trabalhos apresentados em cada um deles? Se não foram 
promovidos, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – 130 trabalhos na MOCITEC e 15 trabalhos no 
Saberes Docentes. Na MOCITEC houve uma procura dos alunos e professores das 
escolas da região, com espaço de livre acesso, sem controle de números de visitantes. O 
Seminário Saberes Docentes contou com 265 participantes em 4 dias. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.3.5 Avaliar a possibilidade de organizar os anais do Seminário “Desvelando 
Saberes Docentes”; 
Foi a avaliada a possibilidade de organizar os anais do Seminário “Desvelando Saberes 
Docentes”? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Existe interesse em organizar os anais. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.3.6 Estudar a viabilidade de proporcionar bolsa de pesquisa para alunos do 
Campus; 
Foi estudada a possibilidade de proporcionar bolsa de pesquisa para alunos do Campus? 
Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Houve um aluno contemplado com bolsa de 
pesquisa pelo Campus. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.3.7 Criação da coordenação de Pesquisa e Pós-Graduação; 
A Coordenação de Pesquisa e Pós-graduação foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Criada e implantada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 7.3.8 Editar um periódico sobre pesquisa e extensão no Campus; 
O periódico foi editado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Adiada, em função do período de 
greve, para 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 7.3.9 Criar uma rede de divulgação eletrônica sobre pesquisa e extensão no 
Campus. 
Tal rede foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Criada através de meios virtuais e das 
coordenações de pesquisa e pós-graduação e de extensão. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 7.4 Fomentar a participação discente em eventos técnicos, científicos, culturais e 
esportivos. 

Ação 7.4.1 Proporcionar aos alunos bolsistas de Iniciação Científica a participação em 
pelo menos um evento científico anual; 
A ação foi realizada? Quantos alunos participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – 175 alunos bolsistas 
participaram da IV Jornada de Iniciação Científica do IFSul realizada no Campus Pelotas 
– Visconde da Graça e, 43 alunos bolsistas, participaram da IV Jornada de Produção 
Cientifica da Região Sul, realizada em Blumenau. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.4.2 Disponibilizar suporte financeiro para a inscrição e apresentação de trabalhos 
de alunos em eventos (ex: Salão UFRGS Jovem, Mostratec, Febrace); 
Para quantos alunos foi disponibilizado suporte financeiro para esse fim? Se não houve a 
ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, para 06 alunos. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 7.4.3 Disponibilizar suporte financeiro para a participação de alunos na Olimpíada 
Brasileira de Física (OBF) e na Olimpíada Brasileira de Matemática; 
Para quantos alunos foi disponibilizado suporte financeiro para esse fim? Se não houve a 
ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, para 03 alunos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 7.4.4 Disponibilizar suporte financeiro para a apresentação de trabalhos de alunos 
no seminário INOVTEC 2011; 
Para quantos alunos foi disponibilizado suporte financeiro para esse fim? Se não houve a 
ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, para 15 alunos. 

Campus Sapucaia do Sul 

 



 

 

Ação 7.4.5 Disponibilizar suporte financeiro para a inscrição e apresentação de trabalhos 
de alunos em eventos; 
Para quantos alunos foi disponibilizado suporte financeiro para esse fim? Se não houve a 
ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Nenhum aluno recebeu suporte financeiro para inscrição e 
apresentação de trabalhos em eventos em 2011, devido à falta de previsão orçamentária 
para este fim.  
Resposta do Campus Camaquã – Foi disponibilizado apoio financeiro para 12 alunos 
através da assistência estudantil, e ainda, foi proporcionada a participação de alunos em 
diversos eventos em que não havia taxa de inscrição, em instituições como UFRGS e 
UFPEL. 

Campus Bagé, Campus Camaquã 

Ação 7.4.6 Participar com o corpo discente de eventos técnicos, científicos, culturais e 
esportivos; 
Houve a participação do corpo discente em eventos técnicos, científicos, culturais e 
esportivos? Cite alguns eventos em que houve participação dos discentes. Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foi montado um planejamento e executado focado 
na participação dos alunos nas feiras técnico–científicas MOCITEC (Charqueadas), 
Camaquã, FECITEP (Canoas), MOSTRATEC (Novo Hamburgo). Também tivemos a 
participação dos alunos nas Olimpíadas de Química, Matemática, História e Algoritmos 
(2).  Na área do desporto estivemos presentes nas etapas locais do JERGS e nas etapas 
internas e regionais dos Jogos dos Institutos Federais. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 7.4.7 Estimular os alunos e dar condições de participação nesses eventos, 
vinculados a possibilidade de recursos humanos e orçamentários; 
A ação foi realizada? Cite alguns eventos em que houve participação dos discentes. Se 
não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Os alunos participaram de Feiras técnico-
científicas como MOSTRATEC e FEBRACE e de jogos como JERGS. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus incentivou, durante todo o ano de 2011, a 
participação dos alunos em eventos culturais, esportivos e de formação técnica e 
tecnológica. Aqui se destaca também o incentivo à participação de dois de nossos alunos 
em congresso nacional de estudantes, a fim de fortalecer as atividades do grêmio 
estudantil. 

Campus Charqueadas, Campus Passo 
Fundo 

Ação 7.4.8 Participar da MOCITEC (Charqueadas), MOSTRATEC (Novo Hamburgo) e 
FEBRACE (São Paulo); 
Houve a participação nesses eventos? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Os alunos participaram das feiras mencionadas, 
apresentando trabalhos e demais alunos visitaram a MOCITEC e MOSTRATEC. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.4.9 Participar da Feira do Livro de Porto Alegre e da BIENAL (Porto Alegre);  
Houve a participação nesses eventos? Se não houve, descreva os motivos. 

Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Com participação de servidores docentes e 

administrativos e alunos. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.4.10 Participar da OLIMPESC (Charqueadas) e JERGs; 
Houve a participação nesses eventos? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Dos dois eventos mencionados. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.4.11 Buscar suporte financeiro para a inscrição e apresentação de trabalhos de 
alunos em eventos (ex: Mostratec, Febrace, ...); 
Para quantos alunos foi disponibilizado suporte financeiro para esse fim? Se não houve a 
ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Aproximadamente 40 estudantes entre 
FEBRACE, MOSTRATEC, MOCITEC, Brasil-França e Encontro sobre Ações Sociais 
em Santa Fé – Argentina. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.12 Buscar suporte financeiro para a participação de alunos na Olimpíada 
Brasileira de Física (OBF) e na Olimpíada Brasileira de Matemática; 
Para quantos alunos foi disponibilizado suporte financeiro para esse fim? Se não houve a 
ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. OBMEP: 1.000 participantes no Campus 
Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.13 Incentivar a participação de alunos do Campus nas atividades do Grupo de 
Escoteiros; 
Foi incentivada a participação de alunos do Campus? Quantos alunos participaram? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Em virtude da faixa etária dos estudantes 
do Campus, nenhum se interessou por aderir ao Grupo. 

Campus Pelotas 

Ação 7.4.14 Implantar programa de fomento e apoio a participação nestes eventos. 
O programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foi implantado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 



 

 

Meta 7.5 Promover projetos que contemplem a integração entre o ensino, a pesquisa e a 
extensão. 

Ação 7.5.1 Realizar reuniões para articulação e elaboração de projetos conjuntos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Foram realizadas 
reuniões da PROPESP com os campi Pelotas - Visconde da Graça e Sapucaia do Sul para 
a elaboração de projeto submetido à FINEP, pleiteando recursos financeiros destinados a 
capacitar laboratórios dos campi envolvidos com infraestrutura adequada para a pesquisa. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.5.2 Promover eventos de integração das áreas de ensino, pesquisa e extensão; 
Houve promoção desses eventos? Cite alguns. Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. Eventos organizados pelos cursos, inclusive 
com a realização de um TCC do Curso de Tecnologia de Fabricação Mecânica através da 
produção de um molde para produtos plásticos na área de Tecnologia Assistiva – peças 
em linguagem Braile. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 7.5.3 Criar regimento para a efetivação das ações conjuntas; 
Foi criado regimento para efetivação das ações conjuntas? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido a outras priorizações na área do 
ensino. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 7.5.4  Promover e participar de projetos de integração das áreas de ensino, pesquisa 
e extensão; 
Houve promoção e participação em projetos de integração das áreas de ensino, pesquisa e 
extensão? Cite alguns. Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, entre eles pode-se citar o Projeto Integrador, 
desenvolvido semestralmente no Campus, que envolve a totalidade dos alunos. 
Resposta do Campus Camaquã – O campus promoveu e participou de projetos de 
integração entre ensino, pesquisa e extensão. Dentre eles, destaca-se a I Feira de 
Tecnologia, na qual foram expostos à comunidade de Camaquã 67 trabalhos de pesquisa 
desenvolvidos pelos alunos participantes. Além disso, foi incentivada a participação em 
eventos fora do campus. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Apesar da falta de espaço, dentro das atividades 
rotineiras da escola, houve atividades como participação em feiras e eventos, saraus 
culturais, grupos como o de meio ambiente, de leituras, etc que nasceram dentro do 
ambiente de ensino com o intuito de promover a construção do conhecimento por parte do 
aluno, utilizando a pesquisa como meio e com ações de extensão na comunidade 
associada geralmente aos alunos na sua vizinhança.  
Resposta do Campus Passo Fundo – O projeto de extensão em inclusão digital, os 
projetos de pesquisa desenvolvidos pelos docentes e alunos, bem como o projeto do curso 
PROEJA-FIC, na área da Construção Civil, são exemplos de promoção e incentivo à 
integração das áreas de ensino, pesquisa e extensão no Campus Passo Fundo. 

Campus Bagé, Campus Camaquã, 
Campus Venâncio Aires, Campus 

Passo Fundo 

Ação 7.5.5 Criar regulamento para efetivação das ações conjuntas entre instituições; 
O regulamento foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, o regulamento não foi criado, pois os convênios entre 
instituições (Unipampa, Urcamp, Fepagro) ainda não foram assinados. 

Campus Bagé 

Ação 7.5.6 Realizar fóruns para articulação e elaboração de projetos conjuntos; 
Os fóruns foram realizados? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, foram realizados quatro fóruns para articulação e 
elaboração de projetos conjuntos, envolvendo ações de ensino, pesquisa e extensão. 

Campus Bagé 

Ação 7.5.7 Promover a MOCITEC e o Seminário “Desvelando saberes docentes”; 
Foram promovidas a V MOCITEC e o Seminário “Desvelando Saberes Docentes”? Qual 
o número de participantes e de trabalhos apresentados em cada um deles? Se não foram 
promovidos, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – 130 trabalhos na MOCITEC e 15 trabalhos no 
Saberes Docentes. Na MOCITEC houve uma procura dos alunos e professores das 
escolas da região, com espaço de livre acesso, sem controle do número de visitantes. O 
Seminário Saberes Docentes contou com 265 participantes em 4 dias. 

Campus Charqueadas 

Ação 7.5.8 Avaliar a possibilidade de elaborar outros projetos que contemplem essa meta; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Em 2011, dois novos projetos de pesquisa têm 
participação garantida, em 2012, na FEBRACE. Na extensão, teremos a continuidade do 
projeto “Mulheres Charqueadenses”. 

Campus Charqueadas 

 



 

 

Ação 7.5.9 Articular eventos de integração das áreas de ensino, pesquisa e extensão; 
Houve integração das áreas de ensino, pesquisa e extensão? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 7.5.10 Realizar Fóruns para articulação e elaboração de projetos conjuntos entre os 
níveis e modalidades de ensino; 
Os fóruns foram realizados? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Dois fóruns com coordenadores 
dos diferentes níveis. 

Campus Pelotas 

Ação 7.5.11 Promover, no mínimo, um projeto que contemple a integração entre o 
ensino, a pesquisa e a extensão; 
Foi realizado, pelo menos um projeto, que contemple a integração entre ensino, pesquisa e 
extensão? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Projeto EMBRALITO, Projetos do Lab.14 
TRÔ. 

Campus Pelotas 

Ação 7.5.12 Criar e implementar as ações das coordenações de Ensino, Pesquisa e 
Extensão no Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Criadas e implantadas. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 7.6 Organizar jornadas de Iniciação Científica. 

Ação 7.6.1 Realizar o evento anual de iniciação científica e tecnológica; 
A ação foi realizada? Quantos trabalhos foram submetidos? Quantos trabalhos foram 
aceitos? Se não foi realizado o evento, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – A IV Jornada de 
Iniciação Científica foi realizada no mês de agosto, no Campus Pelotas – Visconde da 
Graça e teve 54 apresentações orais e 121 pôsteres. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 7.6.2 Divulgar o evento. 
O evento foi divulgado? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – A divulgação foi 
realizada adequadamente através de correspondências, site e e-mail, proporcionando a 
vinda de alunos de outras Instituições (IFFarroupilha, IFRS, IFMG, IFSC, UFPel, UCPel, 
Anhanguera). O evento contou com a participação de mais de 500 pessoas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 7.7 Criar e consolidar o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. 

Ação 7.7.1 Propor a criação de uma Câmara de Pesquisa e Extensão; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão – Foi proposta a criação deste órgão. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 7.7.2 Criar grupo de discussão sobre o CEPE; 
O grupo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação adiada para 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 7.7.3 Criar o CEPE no Campus; 
O CEPE foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação adiada para 2012. A ser 
implantado na forma de Comissão de assessoramento do Conselho do Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 7.7.4 Criar e aprovar o Regulamento interno do CEPE do Campus. 
O regulamento interno foi criado e aprovado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação adiada para 2012. A ser criado 
a partir da regulamentação do Conselho do Campus, conforme novo Regimento Interno 
do Campus aprovado pelo CONSUP-IFSul. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 7.8 Implantação do laboratório modelo de comunicação visual no Campus Pelotas.  

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 7.9 Implantação do projeto de extensão do curso de Design de Móveis no Campus 
Pelotas.  

Ação 7.9.1  Elaborar projeto de extensão do curso de Design de Móveis no Campus 
Pelotas.  
O projeto de extensão foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 7.10 Criar coordenadoria de pesquisa e extensão no Campus Venâncio Aires 



 

 

Ação 7.10.1 Criar a coordenadoria. 
A coordenadoria foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – A coordenadoria foi criada. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 7.11 Realizar feira de ciências e tecnologia no Campus Venâncio Aires que integre os 
estudantes da região (MOVACE). 

Ação 7.11.1 Realizar a feira. 
A feira foi realizada? Quantos trabalhos foram apresentados? Se a feira não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Dado ao atraso na entrega das obras do Campus 
definitivo a feira foi adiada, mas já foi montada uma comissão que tem o intuito de  
planejamento e execução da feira em 2012 já no Campus definitivo. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 7.12 Criar mecanismos para que transitem concomitantemente nos currículos dos 
cursos do Campus de Venâncio Aires as dimensões ensino, pesquisa e extensão.  

Ação 7.12.1 Realizar seminário sobre a integração. 
O seminário foi realizado? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Não foi feito o seminário dado a falta de espaço 
no campus devido ao atraso nas obras, mas o tema foi pauta em vários momentos das 
reuniões de planejamento docente, sendo que os próprios currículos dos cursos integrados 
já têm este espaço dentro de suas matrizes. Espera-se, para o ano de 2012, montar este 
seminário conjuntamente com as pró-reitorias . 

Campus Venâncio Aires 

Meta 7.13 Consolidar a participação do Campus Pelotas - Visconde da Graça na Rede 
Nacional de Formação Continuada. 

Ação 7.13.1  Promover cursos de Formação continuada no Campus;  
Quais cursos de formação continuada foram promovidos? Se não foram promovidos, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça –   
- Curso de zootecnia e manejo de aves e suínos; 
- Curso de formação continuada em ensino de ciências; 
- Promusit; 
- Programa Feira de Ciências; e 
- Curso de Doma Racional. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 7.13.2 Efetivar e continuar a participação do Campus na Promusit; 
Foi efetivada a participação do Campus na Promusit? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foi efetivada a participação no 
Projeto Promusit. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 7.13.3 Efetivar e continuar a participação do Campus na Feira de Ciências; 
Foi efetivada a participação do Campus na Feira de Ciências? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Efetivada a participação no Programa 
Feira Regional de Ciências. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 7.14 Realizar mostra de trabalhos binacionais no Campus Avançado Santana do 
Livramento. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 7.15 Regulamentar carga horária docente. 

Ação 7.15.1  Participar das reuniões para elaboração do regulamento da carga horária 
juntamente com as Pró-reitorias de Ensino e Extensão; 
Houve participação nas reuniões para elaboração do regulamento da carga horária? Se não 
houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – A PROPESP participou 
das reuniões para elaboração do regulamento. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

 



 

 

Ação 7.15.2 Estudar a formalização das atividades de ensino, pesquisa e extensão, 
efetivamente como carga horária do trabalho docente. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Objetivo 8 – Ampliar e melhorar a infraestrutura 

Meta 8.1 Construir quadra poliesportiva coberta com vestiário e banheiros no Campus 
Camaquã. 

Ação 8.1.1 Acompanhar a execução da obra; 
A obra em execução foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foi acompanhada. 

Campus Camaquã 

Ação 8.1.2 Fiscalizar e supervisionar a obra; 
A obra foi fiscalizada e supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.1.3 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
disponibilizada para utilização em 30 de dezembro de 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.2 Construir o CTG no Campus Camaquã. 

Ação 8.2.1 Estudar as possibilidades de localização do CTG dentro de nossa área. 
Foi estudada tal possibilidade? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foram estudadas as possibilidades de localização. 

Campus Camaquã 

Ação 8.2.2 Elaborar o projeto básico 
O projeto básico foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – O projeto básico não foi elaborado em função de que o 
Campus está repensando o local onde o CTG deverá ser instalado, tendo em vista a 
construção do Bloco 7, que tem prioridade de execução para o bom desenvolvimento 
das atividades de ensino no Campus. 

Campus Camaquã 

Meta 8.3 Construir passagens cobertas no Campus Camaquã. 

Ação 8.3.1 Acompanhar a execução da obra; 
A obra em execução foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, a obra foi acompanhada. 

Campus Camaquã 

Ação 8.3.2 Fiscalizar e supervisionar a obra; 
A obra foi fiscalizada e supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.3.3 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
disponibilizada para utilização em 30 de dezembro de 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.4 Construir Bloco de Salas no Campus Camaquã. 

Ação 8.4.1 Concluir projeto; 
O projeto foi concluído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, o projeto foi concluído. 

Campus Camaquã 

Ação 8.4.2 Supervisionar a elaboração do projeto; 
A elaboração do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a elaboração do 
projeto foi supervisionada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.4.3 Supervisionar e acompanhar o encaminhamento para licitação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o encaminhamento 
do processo para licitação foi supervisionado e acompanhado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 8.4.4 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. Resposta da Pró-reitoria de 
Administração e de Planejamento – Sim. A obra encontra-se em andamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.4.5 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a conclusão da 
obra está prevista para o segundo semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.5 Elaborar plano para as políticas de expansão da estrutura física no Campus 
Venâncio Aires. 

Ação 8.5.1 Realizar plano de adequação dos espaços existentes e projeto de 
ampliação/criação para os setores de laboratórios e salas de aula, área de educação 
física, área de manutenção, almoxarifado, refeitório, garagem, biblioteca, sala dos 
servidores, sala dos professores, terceirizados e paisagismo; 
Foi realizado plano de adequação dos espaços existentes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Quanto aos espaços existentes, devido à 
ocupação ter sido feita um ano após do projeto original, já apresentamos problemas de 
falta de espaço para alguns setores, principalmente o ensino e almoxarifado. Quanto à 
projeção de novos espaços, sim, foi realizado projeto de zoneamento para os mesmos 
espaços a serem criados no Campus, mas devido ao atraso na entrega das obras 
definitivas, o que tomou muito tempo da nossa equipe de obras do Campus, a 
complementação deste trabalho e o fechamento dos novos projetos foram adiados para 
2012. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.5.2 Confrontar os projetos oriundos da ação anterior com os recursos de 
investimentos existentes para o Campus e elencando prioridades para execução ainda 
neste exercício. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Sim, foi realizado projeto de zoneamento para 
os novos espaços a serem criados no Campus e elencadas as prioridades, mas, devido ao 
atraso na entrega das obras definitivas, o que tomou muito tempo da nossa equipe de 
obras do Campus, a complementação deste trabalho e o fechamento dos novos projetos 
foram adiados para 2012. Ainda assim conseguiu-se concluir o projeto de um novo 
bloco de oficinas, o que foi licitado ainda em dezembro com começo de construção 
previsto para janeiro do próximo exercício. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.6 Construir quadra poliesportiva coberta e fechada, com vestiário e banheiros no 
Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.6.1 Fiscalizar e supervisionar a obra; 
A obra foi fiscalizada e supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, esta obra está 
prevista como contrapartida da Prefeitura Municipal de Venâncio Aires. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.6.2 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a Prefeitura 
Municipal de Venâncio Aires não construiu a obra. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.6.3 Atuar junto à prefeitura cobrando ações quanto à execução da contrapartida 
– quadra poliesportiva. 
A ação foi realizada? Houve a contrapartida? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – No início do exercício começaram as tratativas 
com a prefeitura/DPO e Campus com relação à confecção e adequação às normas do 
instituto do projeto do Ginásio. A partir do meio do ano, a prefeitura entendeu que não 
teria condições de arcar com a contrapartida, e recorreu à SETEC que, segundo a 
mesma, dispôs-se a arcar com os recursos para a construção. Assim, como a execução 
de todo o processo passou ao Instituto, a equipe de engenharia do Campus está 
adequando o projeto para ser encaminhado termo de cooperação ao MEC para que o 
recurso seja descentralizado e, então, se proceda a licitação da obra ainda em 2012.   

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.7 Elaborar plano para as políticas de adequação da estrutura física no Campus 
Venâncio Aires. 



 

 

Ação 8.7.1 Realizar plano de adequação dos espaços existentes e projeto de 
ampliação/criação para os setores de laboratórios e salas de aula, área de educação 
física, área de manutenção, almoxarifado, refeitório, garagem, biblioteca, sala dos 
servidores, sala dos professores, terceirizados e paisagismo. 
Foi realizado plano de adequação dos espaços existentes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Quanto à projeção de novos espaços, sim, foi 
realizado projeto de zoneamento para os mesmos espaços a serem criados no Campus, 
mas devido ao atraso da entrega das obras definitivas, o que tomou muito tempo da 
nossa equipe de obras do Campus, a complementação deste trabalho e o fechamento dos 
novos projetos foram adiados para 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.8 Readequar área física do ensino no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.8.1 Realizar plano de adequação dos espaços. 
Foi realizado plano de adequação dos espaços existentes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Quanto à projeção de novos espaços, sim, foi 
realizado projeto de zoneamento para os mesmos espaços a serem criados no Campus, 
mas devido ao atraso da entrega das obras definitivas, o que tomou muito tempo da 
nossa equipe de obras do Campus, a complementação deste trabalho e o fechamento dos 
novos projetos foram adiados para 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.9 Readequar área física administrativa no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.9.1 Realizar plano de adequação dos espaços. 
Foi realizado plano de adequação dos espaços existentes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Quanto à projeção de novos espaços, sim, foi 
realizado projeto de zoneamento para os mesmos espaços a serem criados no campus 
mas devido ao atraso da entrega das obras definitivas, o que tomou muito tempo da 
nossa equipe de obras do campus, a complementação deste trabalho e o fechamento dos 
novos projetos foram adiados para 2012. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.10 Construir uma cantina no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.10.1 Fiscalizar e supervisionar a obra; 
A obra foi fiscalizada e supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
fiscalizada e supervisionada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.10.2 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
disponibilizada para utilização em dezembro de 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.11 Adquirir mobiliário e equipamentos específicos para área do ensino e 
laboratórios no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.11.1 Realizar levantamento de necessidades e encaminhar os pedidos para 
PROAP. 
Foi feito levantamento de necessidades e os pedidos encaminhados para a PROAP? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Os pedidos foram encaminhados e as aquisições 
foram realizadas até o limite de recursos orçamentários disponíveis em 2011. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.12 Adquirir mobiliário e equipamentos para área administrativa no Campus 
Venâncio Aires. 

Ação 8.12.1 Realizar levantamento de necessidades e encaminhar os pedidos para 
PROAP. 
Foi feito levantamento de necessidades e os pedidos encaminhados para a PROAP? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Os pedidos foram encaminhados e as aquisições 
foram realizadas até o limite de recursos orçamentários disponíveis em 2011. 

Campus Venâncio Aires 

 



 

 

Meta 8.13 Adquirir equipamentos de informática (ensino e administração) no Campus 
Venâncio Aires. 

Ação 8.13.1 Realizar levantamento de necessidades e encaminhar os pedidos para 
PROAP. 
Foi feito levantamento de necessidades e os pedidos encaminhados para a PROAP? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Os pedidos foram encaminhados e as aquisições 
foram realizadas até o limite de recursos orçamentários disponíveis em 2011. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.14 Implantar sistema de segurança por vídeo no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.14.1 Realizar levantamento de necessidades e encaminhar os pedidos para 
PROAP. 
Foi feito levantamento de necessidades e os pedidos encaminhados para a PROAP? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – O projeto de sistema de segurança para o 
Campus não foi executado devido à obra ter sido entregue somente nos últimos dias do 
exercício de 2011. Pretende-se, no próximo exercício, a execução desta meta. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.15 Ampliar a frota de veículos do Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.15.1 Empenhar as SRP para o Campus relacionado a veículos. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – A ação não foi executada na sua totalidade 
devido à vedação do MPOG e à aquisição de veículos em 2011. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 8.16 Construir passagens cobertas no Campus Venâncio Aires. 

Ação 8.16.1 Projetar e encaminhar projeto para DPO para execução.  
O projeto foi construído e encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Dada a ocupação do prédio ter sido apenas no 
final do exercício, não foi feito o projeto em função das prioridades do setor de obras do 
Campus terem sido, neste exercício, focadas na finalização das obras e ocupação do 
prédio definitivo. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.16.2 Supervisionar a elaboração do projeto; 
A elaboração do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.16.3 Supervisionar e acompanhar o encaminhamento para licitação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.16.4 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.16.5 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.17 Construir a unidade de ensino, pesquisa e produção em agroindústria no 
Campus Bagé.  

Ação 8.17.1 Elaborar o projeto básico; 
O projeto básico foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto foi 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 8.17.2 Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto foi 
encaminhado para licitação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.17.3 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – A obra terá início em 01 
de fevereiro de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.17.4 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a conclusão da 
obra está prevista para o segundo semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.18 Construir a unidade de ensino, pesquisa e produção de zootecnia no Campus 
Bagé.  

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.19 Equipar a unidade de ensino, pesquisa e produção de zootecnia (uepp zootecnia) 
no Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.20 Equipar os laboratórios e espaços didáticos da unidade de ensino, pesquisa e 
produção de agroindústria (uepp agroindústria) no Campus Bagé. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.21 Readequar a infraestrutura do Campus Charqueadas. 

Ação 8.21.1 Estudar a viabilidade de elaborar o Plano Diretor do Campus. 
Foi estudada a viabilidade de elaborar o Plano Diretor do Campus? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Houve um trabalho de pesquisa desenvolvido 
pelos alunos do curso de Desenho da Construção Civil e apresentado durante as Feiras 
MOCITEC e MOSTRATEC. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.22 Contratar e atualizar serviços terceirizados no Campus Charqueadas. 

Ação 8.22.1 Readequar os contratos vigentes de acordo com as necessidades 
administrativas do Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. Contrato readequado em 2011. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.23 Redimensionar o acesso de alunos e veículos no Campus (acessos diferenciados) 
com novos portões no Campus Charqueadas. 

Ação 8.23.1 Elaborar projeto levando em consideração a viabilidade de implantação da 
meta. 
Foi elaborado projeto? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Sim. Projeto e orçamento já foram desenvolvidos. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.24 Construir novas salas para aulas, laboratórios de robótica, salas-ambiente 
(inclusive de línguas), sala de projetos, atividades extraclasse, sala de desenho, grêmio de 
estudantes, laboratório de projetos e laboratório de maquetaria no Campus Charqueadas. 

 



 

 

Ação 8.24.1 Supervisionar a elaboração do projeto; 
A elaboração do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a elaboração do 
projeto foi supervisionada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.24.2 Supervisionar e acompanhar o encaminhamento para licitação; 
Foi supervisionado e acompanhado o encaminhamento do projeto? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o encaminhamento 
para licitação foi supervisionado e acompanhado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.24.3 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a obra ainda não 
foi iniciada, pois não foi liberado recurso orçamentário para emissão de empenho. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.24.4 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a conclusão da 
obra está prevista para o segundo semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.25 Estruturar plano de manutenção no Campus Charqueadas. 

Ação 8.25.1 Estruturar um Plano de Manutenção contemplando todas as áreas do 
Campus. 
Foi estruturado um Plano de manutenção contemplando todas as áreas do Campus? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Ainda em fase de Planejamento. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.26 Ampliar a frota de veículos do Campus Charqueadas. 

Meta atingida para as necessidades atuais. Campus Charqueadas 

Meta 8.27 Construir melhorias para o parque no Campus Charqueadas. 

Ação 8.27.1 Concluir o trabalho da empresa COPELMI de recuperação do solo; 
Foi concluído o trabalho da empresa COPELMI? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Trabalho concluído em 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 8.27.2 Estudar a viabilidade de elaborar o Plano Diretor do Campus. 
Foi estudada a viabilidade de elaborar o Plano Diretor do Campus? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Houve um trabalho de pesquisa desenvolvido 
pelos alunos do curso de Desenho da Construção Civil e apresentado durante as Feiras 
MOCITEC e MOSTRATEC. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.28 Construir a calçada da rua General Balbão no Campus Charqueadas. 

Ação 8.28.1 Buscar a viabilidade da construção junto à Prefeitura Municipal de 
Charqueadas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Na atual gestão esta ação ainda não foi realizada. 
Será retomada em 2012. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.29  Implantar sistema de segurança por vídeo no Campus Charqueadas. 

Ação 8.29.1 Estudar as alternativas de melhorias de segurança interna do Campus. 
Foram estudadas alternativas de melhorias de segurança interna? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Não. Esta ação ainda não foi executada. Será 
retomada em 2012. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.30 Implantar Coleta seletiva no Campus Charqueadas. 



 

 

Ação 8.30.1 Trabalhar na conscientização da comunidade escolar para atendimento da 
meta. 
Foi realizado trabalho de conscientização da comunidade escolar? De que forma? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas –  Está sendo implantado o Núcleo de Gestão 
Ambiental que tratará da conscientização e elaboração de plano de coleta seletiva no 
Campus. Esta já acontece, sendo disponibilizadas lixeiras específicas nos espaços 
coletivos. 

Campus Charqueadas 

Meta 8.31 Reestruturar o suporte dos serviços de informática no Campus Passo Fundo. 

Ação 8.31.1 Implantar intranet; 
Foi implantada intranet? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Tendo em vista a implantação de uma wiki no 
Campus e a reformulação da intranet sistêmica, não se viu a necessidade da implantação 
de uma intranet no Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.31.2 Adquirir bancadas para a manutenção de computadores. 
Foram adquiridas bancadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Ainda não adquirimos as bancadas para a 
manutenção dos equipamentos, tendo em vista a ampliação do espaço físico do setor 
ainda não ser possível. 

Campus Passo Fundo 

Meta 8.32 Ampliar e readequar a área física de ensino no Campus Passo Fundo. 

Ação 8.32.1 Identificar as salas de acordo com as novas cores do Instituto; 
As salas foram identificadas com as novas cores? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foram adquiridas placas de identificação para as 
salas dos novos prédios e, também, para readequar a numeração das salas dos prédios 
mais antigos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.2 Adquirir ventiladores para as salas de aula; 
Os ventiladores foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Os ventiladores foram adquiridos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.3 Adquirir mobiliário e equipamentos específicos da área de ensino, 
conforme a necessidade; 
Foram adquiridos mobiliário e equipamentos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Vários equipamentos da área do ensino foram 
adquiridos, sobretudo para atender ao processo de avaliação do Curso Superior de 
Tecnologia em Sistemas para Internet. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.4 Adquirir equipamentos de informática da área de ensino, conforme a 
necessidade; 
Foram adquiridos equipamentos de informática? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Vários equipamentos da área do ensino foram 
adquiridos, sobretudo para atender ao processo de avaliação do Curso Superior de 
Tecnologia em Sistemas para Internet. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.5 Disponibilizar uma sala para apoio estudantil; 
Foi disponibilizada uma sala para apoio estudantil? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – A sala foi disponibilizada. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.6 Disponibilizar uma sala para grupos de pesquisa; 
Foi disponibilizada uma sala para grupos de pesquisa? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foi disponibilizada uma sala provisória para o 
segundo semestre letivo de 2011. A montagem da sala definitiva está prevista para 
fevereiro de 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.7 Adquirir mais projetores multimídia e fixá-los em salas e laboratórios; 
Foram adquiridos mais projetores e fixados em salas e laboratórios? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Adquirimos 26 projetores necessários para os 
cursos. Cada sala de aula e laboratório terá um projetor que será instalado em suportes 
fixos, cujo processo será realizado em 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.32.8 Construir um prédio para o curso técnico em Edificações; 
O prédio foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O processo licitatório já foi realizado. Um termo de 
cooperação foi encaminhado no final de 2011 e a solicitação dos recursos foi repassada 
à DIPLAN em janeiro de 2012. Só estamos aguardando a liberação dos recursos para 
início da obra. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 8.32.9 Disponibilizar uma sala para reuniões pedagógicas. 
Foi disponibilizada uma sala para reuniões pedagógicas? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – A sala foi disponibilizada. 

Campus Passo Fundo 

Meta 8.33 Readequar a área física administrativa no Campus Passo Fundo. 

Ação 8.33.1 Reestruturar as salas de administração; 
As salas foram reestruturadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Com a saída de um laboratório e de uma sala de 
aula do prédio administrativo, foi possível readequar a sala dos setores vinculados ao 
DEPAD (Licitações, Financeiro, Gestão de Pessoas, Manutenção Geral e Transporte) e 
também do Almoxarifado. Estamos por realizar a aquisição de divisórias para estes 
setores e a previsão é de que em 2012 a readequação esteja finalizada por completo. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.33.2 Identificar as salas de acordo com as novas cores do Instituto; 
As salas foram identificadas de acordo com as novas cores? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foram adquiridas placas de identificação para as 
salas dos novos prédios e também para readequar a numeração das salas dos prédios 
mais antigos 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.33.3 Adquirir mobiliário e equipamentos para a área administrativa; 
Foram adquiridos mobiliário e equipamentos para a área administrativa? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foram adquiridos mobiliários e equipamentos 
conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.33.4 Adquirir equipamentos de informática para a área administrativa; 
Foram adquiridos equipamentos de informática para a área administrativa? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foram adquiridos equipamentos de informática 
conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 8.33.5 Supervisionar a elaboração do projeto; 
A elaboração do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a elaboração do 
projeto foi supervisionada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.33.6 Supervisionar e acompanhar o encaminhamento para licitação; 
Foi supervisionado e acompanhado o encaminhamento do projeto? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o encaminhamento 
do processo para licitação foi supervisionado e acompanhado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.33.7 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra encontra-se 
em andamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.33.8 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a conclusão da 
obra está prevista para o primeiro semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.34 Estruturar uma sala ambiente com recursos multimídia para atender ao curso 
PROEJA no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.34.1 Elaborar projeto para a sala ambiente; 
Foi elaborado projeto para a sala ambiente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul –  Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.34.2 Adquirir os equipamentos e o mobiliário necessários para a sala ambiente. 
Foram adquiridos equipamentos e o mobiliário? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à aquisição de outros 
equipamentos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.35 Estruturar o setor pedagógico no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.35.1 Disponibilizar uma sala individual ou espaço isolado para atendimento do 
orientador educacional; 
A sala foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul –  Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

 



 

 

Ação 8.35.2 Digitalizar fotos dos alunos identificados por turma; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul –  Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.35.3 Adquirir acervo bibliográfico para contribuir na formação de servidores e 
alunos. 
Foi adquirido acervo bibliográfico para tal ação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, 5.198 livros/títulos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.36 Readequar a estrutura física do setor de Psicologia no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.36.1 Disponibilizar uma sala isolada para atendimento psicológico; 
A sala foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.36.2 Disponibilizar banheiro para o setor psicológico. 
O banheiro foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.37 Aprimorar as condições de trabalho da comissão permanente de processo 
seletivo no Campus Sapucaia do Sul. 

 
Ação 8.37.1 Destinar sala para a equipe do processo seletivo. 
Foi destinada sala para a equipe do processo seletivo? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.38 Ampliar a área física do Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.38.1 Executar projeto de expansão da área física do Campus para a sala dos 
servidores; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido ao insucesso do processo de 
licitação. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.38.2 Executar o término da obra em andamento do prédio de laboratórios; 
O término da obra foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, com previsão de entrega da obra para 
janeiro de 2012. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.38.3 Supervisionar a elaboração do projeto; 
A elaboração do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a elaboração do 
projeto foi supervisionada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.38.4 Supervisionar e acompanhar o encaminhamento para licitação; 
Foi supervisionado e acompanhado o encaminhamento do projeto? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o encaminhamento 
do processo para licitação foi supervisionado e acompanhado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.38.5 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra encontra-se 
em andamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.38.6 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a conclusão da 
obra está prevista para o primeiro semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.39 Ampliar área física da biblioteca no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.39.1 Adequar o setor às normas de segurança contra incêndio. 
O setor foi adequado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido ao insucesso do processo de 
licitação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.40 Equipar e adequar os laboratórios no Campus Sapucaia do Sul, segundo normas 
vigentes. 



 

 

Ação 8.40.1 Realocar os equipamentos de segurança no Laboratório de Química; 
Os equipamentos foram realocados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, pois este laboratório será transferido para 
o prédio novo com entrega da obra prevista para janeiro de 2012. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.2 Realocar os EPCs (lava-olho e chuveiro), conforme riscos químicos; 
Os EPCs foram realocados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, pois este laboratório será transferido para 
o prédio novo com entrega da obra prevista para janeiro de 2012. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.3 Adquirir e instalar 01 capela no laboratório de química; 
A capela foi adquirida e instalada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, pois este laboratório será transferido para 
o prédio novo com entrega da obra prevista para janeiro de 2012. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.4 Adquirir e instalar sistema de exaustão sobre a máquina Himaco para 
melhorar as condições ambientais no processamento de PVC rígido, do Laboratório de 
Transformação de Termoplásticos; 
O sistema de exaustão foi adquirido e instalado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, foi priorizado a manutenção da máquina. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.5 Adquirir equipamento para homogeneizar as misturas de materiais no 
Laboratório de Transformação de Termoplásticos; 
O equipamento foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, foi priorizado outras áreas do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.6 Operacionalizar equipamentos comprados e/ou recebidos como doação no 
Laboratório de Controle de Qualidade de Polímeros; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, em parte. Alguns equipamentos foram 
operacionalizados; outros requerem recursos para manutenção. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.7 Realizar upgrade de equipamentos do Laboratório de Controle de 
Qualidade de Polímeros; 
Foi realizado upgrade de equipamentos do laboratório? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, foram priorizadas outras áreas do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.8 Substituir mobiliário do Laboratório de Controle de Qualidade de 
Polímeros (bancadas e armários) para recebimento dos equipamentos doados; 
O mobiliário foi substituído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, está em fase de recebimento. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.9 Adquirir acessórios novos para os equipamentos do Laboratório de 
Controle de Qualidade de Polímeros; 
Foram adquiridos os acessórios novos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, foram priorizadas outras áreas do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.10 Realizar calibração de equipamentos no Laboratório de Controle de 
Qualidade de Polímeros; 
Foi realizada a calibração dos equipamentos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, foram priorizadas outras áreas do Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.11 Manter 01 estagiário no Laboratório de Controle de Qualidade de 
Polímeros, por turno, para auxílio no atendimento ao ensino e extensão; 
Foi mantido 01 estagiário no Laboratório de Controle de Qualidade de Polímeros? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, em parte com 02 estagiários. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.12 Instalar (kits experimentais): óptica, mecânica, eletricidade, 
eletromagnetismo, ondulatória e física moderna para o Laboratório de Física; 
Os kits foram instalados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, estão sendo realizadas as instalações. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.13 Reformar o laboratório de física com substituição das bancadas por mesa 
de trabalho (para grupos), colocação de armários (novos equipamentos) e cortinas 
black-out; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, em fase de recebimento do material. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.14 Adquirir software para simulações físicas dos conteúdos do nível médio 
para o Laboratório de Física; 
O software foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido ao insucesso do processo de 
licitação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.15 Adquirir kits de material multimídia (CD’s, DVD’s) referente à área da 
Física; 
Os kits foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido ao insucesso do processo de 
licitação. 

Campus Sapucaia do Sul 

 



 

 

Ação 8.40.16 Adquirir e manter assinaturas de títulos de periódicos nacionais de 
divulgação científica (ex: Ciência Hoje, Científican América, Galileu, etc.) referente à 
área da Física; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido ao insucesso do processo de 
licitação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.17 Adquirir kits de material multimídia (CD’s, DVD’s) referente à área 
Biológica; 
Os kits foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido ao insucesso do processo de 
licitação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.18 Adquirir e instalar mais computadores no Laboratório IV de Informática; 
Foram adquiridos e instalados mais computadores? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, foram adquiridos os computadores. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.19 Implantar um Laboratório de Redes de Computadores; 
O laboratório foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de espaço físico. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.20 Implantar serviço de correio eletrônico aos alunos do Campus; 
Foi implantado o serviço de correio eletrônico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de infraestrutura. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.21 Efetuar a ampliação da largura de banda do acesso de internet do Campus 
para 20Mbps; 
Foi feita a ampliação da largura de banda? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido ao insucesso do processo de 
licitação. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.22 Implementar e colocar em produção novo servidor de arquivos; 
Foi implantado e colocado em produção o novo servidor de arquivos? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.40.23 Substituir o coletor de ponto eletrônico por equipamento que possa ser 
ligado à rede local do Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, porém a rede será a institucional. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.41 Implantar o Sistema Q-Acadêmico no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação realizada em 2010 conforme relatório Plano de Ação 2010. Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.42 Qualificar a estrutura de acesso e disponibilização de informação no Campus 
Sapucaia do Sul. 

Ação 8.42.1 Implantar sistema de inventário de hardware e software; 
Tal sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à priorização de outras atividades. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.42.2 Implantar sistema web de abertura de ocorrências para a área de 
Tecnologia da Informação (helpdesk). 
Tal sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à priorização de outras atividades. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.43 Construir ginásio poliesportivo e cultural no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.43.1 Elaborar o projeto do ginásio poliesportivo e cultural; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à priorização de outras atividades. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.43.2 Executar o projeto do ginásio poliesportivo e cultural. 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à priorização de outras atividades. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.43.3 Supervisionar a elaboração do projeto; 
A elaboração do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 8.43.4 Supervisionar e acompanhar o encaminhamento para licitação; 
Foi supervisionado e acompanhado o encaminhamento do projeto? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.43.5 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.43.6 Disponibilizar a obra para utilização. 
A obra foi disponibilizada para utilização? ? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.44 Implantar uma sala multimeios para o Curso de Gestão Cultural no Campus 
Sapucaia do Sul. 

Ação 8.44.1 Elaborar o projeto da sala multimeios; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de espaço físico. 
 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.44.2 Adquirir equipamentos e mobiliário para a sala multimeios. 
Foram adquiridos equipamentos e mobiliário para a sala de multimeios? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de espaço físico. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.45 Construir prédio para salas de aula no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 8.45.1 Elaborar o projeto prédio para salas de aula; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido a priorização de outras atividades. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.45.2 Executar o projeto prédio para salas de aula. 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, pois o projeto não foi elaborado. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 8.46 Implantar um laboratório de instalações hidrossanitárias no Curso de 
Edificações no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.47 Implantar uma sala de cinema para as atividades do Clube de Cinema no 
Centro de Convivência do Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.48 Ampliar o espaço do Clube de Xadrez no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.49 Readequar a área física da coordenadoria de Eletrotécnica no Campus Pelotas. 

Ação 8.49.1 Elaborar projeto de reforma da Coordenadoria de Eletrotécnica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras, tiveram atraso em 
função da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente 
implementado no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo 
estudos para esta ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.49.2 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012, para a execução do projeto de 
reforma da Coordenadoria de Eletrotécnica; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.49.1. 

Campus Pelotas 

Ação 8.49.3 Licitar o projeto de reforma da Coordenadoria de Eletrotécnica. 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.49.1. 

Campus Pelotas 

Meta 8.50 Construir mezanino para o laboratório de conservação de energia no curso de 
Eletrotécnica do Campus Pelotas. 

Ação 8.50.1 Elaborar projeto de construção de 01 (um) mezanino contíguo ao existente 
no Pavilhão de Eletrotécnica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP - Projetos e Obras, tiveram atraso em 
função da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente 
implementado no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo 
estudos para esta ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.50.2 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e Planejamento a disponibilização 
dos recursos no Orçamento 2012 para a execução do projeto de construção de 01 (um) 
mezanino contíguo ao existente no Pavilhão de Eletrotécnica. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.50.1. 

Campus Pelotas 

Meta 8.51 Implantar laboratório de conservação de energia elétrica no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.52 Montar laboratório de alta tensão no Campus Pelotas. 

Ação 8.52.1 Elaborar projeto para implantação do laboratório de alta tensão. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras, tiveram atraso em 
função da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente 
implementado no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo 
estudos para esta ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Meta 8.53 Adquirir licenças de software de simulação para laboratórios de informática no 
Curso Técnico de Eletrotécnica no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.54 Reformar os laboratórios de instalações elétricas, fechamento e adquirir novas 
bancadas para o Campus Pelotas. 

Ação 8.54.1 Receber e instalar as Bancadas; 
As bancadas foram recebidas e instaladas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em andamento). Diversas ações, 
cuja efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras, tiveram atraso em 
função da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente 
implementado no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo 
estudos para esta ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.54.2 Reformar o laboratório. 
O laboratório foi reformado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras, tiveram atraso em 
função da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente 
implementado no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo 
estudos para esta ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Meta 8.55 Montar laboratório de automação predial no Campus Pelotas. 

Ação 8.55.1 Realizar pregão Eletrônico para a aquisição dos equipamentos para a 
implantação do Laboratório de Automação Predial, no espaço ocupado pelo Laboratório 
de Informática 03, no Curso de Eletrotécnica; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.55.2 Solicitar recursos para a aquisição dos equipamentos para a implantação do 
Laboratório de Automação Predial, no espaço ocupado pelo Laboratório de Informática 
03, no Curso de Eletrotécnica; 
Foram solicitados recursos para aquisição dos equipamentos? Os equipamentos foram 
adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.55.3 Implantar o Laboratório de Automação Predial no espaço ocupado pelo 
Laboratório de Informática 03, no Curso de Eletrotécnica. 
O laboratório foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras, tiveram atraso em 
função da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente 
implementado no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo 
estudos para esta ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Meta 8.56 Ampliar as redes sem fio para acesso à internet no Campus Pelotas. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Meta 8.57 Atualizar laboratórios de Eletrônica Digital no Campus Pelotas. 

Ação 8.57.1 Solicitar a complementação da atualização do laboratório de Eletrônica 
Digital da Coordenação de Eletrônica. 
Foi solicitada a complementação da atualização do laboratório de Eletrônica Digital? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O processo licitatório já ocorreu, a 
DIRAP está aguardando a liberação dos recursos de investimento para a conclusão do 
processo. 

Campus Pelotas 

Meta 8.58 Aprimorar acesso à Internet na Instituição no Campus Pelotas. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Meta 8.59 Ampliar e aprimorar o setor de manutenção de equipamentos eletrônicos no 
Campus Pelotas. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Meta 8.60 Ampliar e qualificar o espaço dos Escoteiros do Campus Pelotas. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Meta 8.61 Readequar o espaço físico para lavanderia no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

 
 
 



 

 

Meta 8.62 Construir espaço físico para depósitos de estoque de materiais e 
armazenamento de mobiliários no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.63 Reformar as instalações elétricas do curso de Mecânica no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.64 Instalar rede elétrica nos três pisos do bloco dezoito no Campus Pelotas.  

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.65 Climatizar os laboratórios e áreas no Campus Pelotas. 

Ação 8.65.1 Climatizar os Laboratórios e Mezaninos de diversos cursos do Campus 
Pelotas; 
Os laboratórios foram climatizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Esta ação está permanentemente em 
andamento, em 2011 foram climatizados diversos laboratórios em diferentes cursos do 
Campus Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 8.65.2 Climatizar a Cantina e os salões do 1° pavimento da Biblioteca; 
A cantina e os salões do 1º pavimento da Biblioteca foram climatizados? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A cantina já foi climatizada, porém os 
salões do 1.º pavimento da Biblioteca serão climatizados em 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.65.3 Concluir a aquisição dos equipamentos de ar condicionado conforme os 
quantitativos previstos no Pregão Eletrônico/SRP 80/2010. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.66 Trocar os registros da torre no Campus Pelotas. 

Ação 8.66.1  Efetuar levantamento do quantitativo de material necessário para a troca 
dos registros;  
Tal levantamento foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.66.2  Realizar Pregão Eletrônico para aquisição do material necessário à troca 
de registros; 
O Pregão Eletrônico foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.66.3  Executar a troca de registros da torre. 
A troca de registros da torre foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.67 Instalar eletrocalhas para telefonia no pavilhão Caldela (três pisos) no Campus 
Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.68 Construir a nova subestação no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.69 Substituir os ramais alimentadores dos quadros de distribuição de força no 
Campus Pelotas. 

Ação 8.69.1  Elaborar projeto para substituição dos ramais alimentadores dos quadros 
de distribuição de força do Campus Pelotas. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto já foi realizado e a substituição 
está em andamento. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Meta 8.70 Substituir as bombas de recalque das caixas d’água no Campus Pelotas. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Meta 8.71 Substituir o centro de distribuição de energia elétrica do curso de Edificações no 
Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.72 Reformar as instalações elétricas da marcenaria no Campus Pelotas. 

Ação 8.72.1  Elaborar projeto para a reforma das instalações elétricas da Marcenaria do 
Campus Pelotas. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois a DIRAP-Projetos e Obras está 
reavaliando a viabilidade desta ação. 

Campus Pelotas 

Meta 8.73 Adquirir mobiliários para atender à nova estrutura do Instituto Federal. 

Ação 8.73.1 Adquirir mobiliário com a finalidade de atender a nova estrutura do 
Instituto Federal. 
O mobiliário foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta Diretoria Executiva da Reitoria – Mobiliário foi adquirido e alguns estão em 
processo de entrega. Esta ação também aparece no item 15.61.2. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 8.74 Confeccionar mobiliários para laboratórios de informática. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.75 Ampliar o acervo bibliográfico da Procuradoria. 

Ação 8.75.1  Solicitar a aquisição de material bibliográfico físico e eletrônico. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Procuradoria Federal / IFSul – Sim. A ação foi realizada e o pleito foi 
atendido. 

Procuradoria Federal / IFSul 

Meta 8.76 Readequar os prédios provisórios da Reitoria. 

Ação 8.76.1 Criar o setor de Protocolo e Transporte da Reitoria, ligado ao Gabinete do 
Reitor; 
Foi criado o setor de Protocolo e Transporte da Reitoria? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Não, pois não há Função Gratificada disponível no 
momento para sua criação. As rotinas estão sendo executadas pelo próprio gabinete. 

Gabinete do Reitor 

Ação 8.76.2 Criar o setor de Eventos da Reitoria, ligado ao Gabinete do Reitor; 
Foi criado o setor de Eventos da Reitoria? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Não, pois não há Função Gratificada disponível no 
momento para sua criação. As rotinas estão sendo executadas pelo próprio gabinete. 

Gabinete do Reitor 

Ação 8.76.3 Elaborar o projeto básico; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto básico foi 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.76.4 Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos foram 
encaminhados para licitação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.76.5 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a obra foi 
fiscalizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 
 



 

 

Ação 8.76.6 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para a utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento  – Sim, no segundo 
semestre de 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.76.7 Contratar empresa especializada para realizar o projeto de rede de 
computadores; 
A empresa especializada foi contratada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a empresa foi 
contratada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.76.8 Contratar empresa para execução do projeto de redes; 
A empresa para execução de projetos de redes foi contratada? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a empresa foi 
contratada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.76.9 Contratar link de dados para acesso à internet; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o link foi 
contratado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.76.10 Otimizar a utilização dos espaços físicos nos prédios provisórios; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a utilização dos 
espaços físicos foi otimizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.76.11 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios foram realizados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.77 Atualizar e manter os recursos computacionais da Reitoria. 

Ação 8.77.1 Atualizar todos os computadores da Reitoria, Pró-reitorias e Diretorias 
sistêmicas; 
Todos os computadores foram atualizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, todos os 
equipamentos foram atualizados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.77.2 Adquirir novas impressoras laser monocromáticas e coloridas; 
Foram adquiridas novas impressoras? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, as novas 
impressoras foram adquiridas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.77.3 Prestar suporte técnico na manutenção da infraestrutura de TI; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o suporte técnico 
foi prestado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.77.4 Adquirir novos Switches e APs; 
Foram adquiridos novos Switches e APs? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – A ação foi atendida em 
parte. Devido à greve ocorrida em 2011 houve atraso no andamento dos pedidos 
encaminhados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.77.5 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios encaminhados para licitação foram concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.78 Implantar infraestrutura de tecnologia da informação. 

Ação 8.78.1 Reorganizar os segmentos de rede local do Campus; 
Foram reorganizados os segmentos de rede local do Campus? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul– Não, devido à priorização de outras atividades. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 8.78.2 Reformar a sala dos equipamentos de TI e implantação de backbone de 
fibra óptica; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.78.3 Contratar empresa para reforma da sala dos equipamentos de TI e 
implantação de backbone de fibra óptica (Tomada de Preço 05/2010);  
A empresa foi contratada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.4 Acompanhar e supervisionar reforma da sala dos equipamentos de TI; 
A reforma foi acompanhada e supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.5 Acompanhar e supervisionar implantação do backbone de fibra óptica; 
Tal implantação foi acompanhada e supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.6 Validar projeto para reforma da sala dos equipamentos de TI e implantação 
de backbone de fibra óptica. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.7 Realizar estudo de tecnologias necessárias para realizar projeto piloto de 
implantação de LDAP; 
Tal estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.8 Implantar projeto piloto de LDAP; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.9 Emitir parecer técnico da viabilidade de utilização de LDAP; 
O parecer foi emitido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – O parecer não foi emitido - O projeto foi 
temporariamente suspenso, pois o laboratório localizado na torre do relógio, onde eram 
realizados os estudos/testes teve que ser desocupado. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.10 Realizar estudos de tecnologias para realizar projeto piloto de 
virtualização; 
Os estudos de tecnologias foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.11 Preparar laboratórios para realizar testes de virtualização; 
Os laboratórios foram preparados para a realização dos testes? Se não foram, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não iniciada - O projeto foi temporariamente suspenso, 
pois o laboratório localizado na torre do relógio, onde eram realizados os estudos/testes 
teve que ser desocupado. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.12 Emitir parecer técnico da viabilidade de utilização de virtualização; 
O parecer técnico foi emitido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Parecer não emitido - O projeto foi temporariamente 
suspenso, pois o laboratório localizado na torre do relógio, onde eram realizados os 
estudos/testes teve que ser desocupado. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.13 Definir equipe para execução do projeto do uso de código de barras no 
sistema de patrimônio; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.14 Realizar reuniões para definição de metodologia de uso do código de 
barras do uso de código de barras no sistema de patrimônio; 
As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.15 Adquirir equipamentos leitores de código de barras para uso no sistema 
de patrimônio; 
Os equipamentos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.16 Implementar sistema para uso do código de barras; 
O sistema para uso do código de barras foi implementado? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. O projeto foi temporariamente 
suspenso, pois o sistema de patrimônio foi substituído pelo SIGA-ADM. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.17 Definir equipe para execução do projeto do uso de código de barras no 
sistema de patrimônio; 
A equipe foi definida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. O projeto foi temporariamente 
suspenso, pois o sistema de patrimônio foi substituído pelo SIGA-ADM. 

Campus Pelotas 

Ação 8.78.18 Treinar usuários para uso do sistema de código de barras. 
Os usuários foram treinados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. O projeto foi temporariamente  
suspenso, pois o sistema de patrimônio foi substituído pelo SIGA-ADM. 

Campus Pelotas 



 

 

Meta 8.79 Adquirir mobiliário para o Campus Pelotas. 

Ação 8.79.1 Realizar pregão eletrônico para aquisição de mobiliário para os cursos de 
Pós-graduação; 
O pregão eletrônico foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O pregão eletrônico foi realizado pela 
PROAP em 2011. 

Campus Pelotas 

Ação 8.79.2 Realizar pregão eletrônico para aquisição de mobiliário para o 
miniauditório do curso Técnico em Química; 
O pregão eletrônico foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O pregão eletrônico foi realizado pela 
PROAP em 2011. 

Campus Pelotas 

Ação 8.79.3 Levantar necessidades para aquisição de mobiliário e equipamentos para os 
cursos, diretorias, departamentos e coordenações do Campus Pelotas; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.79.4 Solicitar recursos para aquisição de mobiliário e equipamentos para os 
cursos, diretorias, departamentos e coordenações do Campus Pelotas. 
Os recursos foram solicitados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.80 Adquirir equipamentos didáticos e de bancadas para os laboratórios para o 
Campus Pelotas. 

Ação 8.80.1 Levantar necessidades para aquisição, modernização e atualização de 
equipamentos tecnológicos dos cursos, das diretorias, departamentos e coordenações do 
Campus Pelotas;  
Tais necessidades foram levantadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.80.2 Solicitar recursos para a aquisição, modernização e atualização de 
equipamentos tecnológicos dos cursos, das diretorias, departamentos e coordenações do 
Campus Pelotas à Pró-reitoria de Administração e Planejamento; 
Os recursos foram solicitados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.80.3 Levantar necessidades para aquisição de componentes para a 
troca/atualização e consequente modernização dos equipamentos tecnológicos dos 
cursos, diretorias, departamentos e coordenações do Campus Pelotas; 
Tais necessidades foram levantadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.80.4 Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de componentes para a 
troca/atualização e conseqüente modernização dos equipamentos tecnológicos dos 
cursos, diretorias, departamentos e coordenações do Campus Pelotas; 
O pregão eletrônico foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.80.5 Realizar Pregão Eletrônico para aquisição de equipamentos tecnológicos 
objetivando a atualização destes nos cursos, diretorias, departamentos e coordenações 
do Campus Pelotas; 
O pregão eletrônico foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.80.6 Elaborar projeto piloto de automatização do sistema de refrigeração; 
O projeto piloto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em andamento). Estudos estão 
sendo realizados pelo DEME para a elaboração do projeto piloto. 

Campus Pelotas 

Ação 8.80.7 Realizar Pregão Eletrônico para aquisição do sistema de refrigeração; 
O pregão eletrônico foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.80.6. 

Campus Pelotas 

Ação 8.80.8 Instalar o equipamento para automatização do sistema de refrigeração. 
O equipamento foi instalado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.80.6. 

Campus Pelotas 

Meta 8.81 Ampliar e modernizar laboratórios. 



 

 

Ação 8.81.1 Realizar levantamento de necessidades e encaminhar os pedidos para 
PROAP; 
Tal levantamento foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Dado o atraso na ocupação do Campus, não foi 
possível levantar as possibilidades de modernização e ampliação dos espaços já 
projetados. Outrossim, procedeu-se na aquisição durante o exercício de forma a prover 
os recursos básicos para a instalação inicial dos laboratórios do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 8.81.2 Elaborar projeto de ampliação da Sala de Pesquisa dos professores do 
Curso de Eletrônica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras, tiveram atraso em 
função da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente 
implementado no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo 
estudos para esta ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º 
semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.81.3 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e Planejamento a disponibilização 
dos recursos no Orçamento 2012 para a execução do projeto de ampliação da Sala de 
Pesquisa dos professores do Curso de Eletrônica. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.81.2. 

Campus Pelotas 

Meta 8.82 Implantar laboratórios no Campus Pelotas. 

Ação 8.82.1 Executar a reforma (divisão) das Salas 638C, 641C e 643C para a 
implantação dos Laboratórios de Sistemas Digitais; Circuitos Microprocessados; 
Circuitos, Eletrônica e Instrumentação Básica; Prototipação e Eletrônica Avançada; 
Automação e Instrumentação Predial; e Sistemas de Controle, do Curso de Engenharia 
Elétrica;  
A reforma foi executada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.82.2 Supervisionar a execução da reforma (divisão) das Salas 638C, 641C e 
643C para a implantação dos Laboratórios de Sistemas Digitais; Circuitos 
Microprocessados; Circuitos, Eletrônica e Instrumentação Básica; Prototipação e 
Eletrônica Avançada; Automação e Instrumentação Predial; e Sistemas de Controle, do 
Curso de Engenharia Elétrica;  
A execução da reforma foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.82.3 Implantar na Sala 638C os seguintes laboratórios do Curso de Engenharia 
Elétrica: (a) Sistemas Digitais e (b) Circuitos Microprocessados; 
Os laboratórios foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.82.4 Implantar na Sala 641C os seguintes laboratórios do Curso de Engenharia 
Elétrica: (a) Circuitos, Eletrônica e Instrumentação Básica e (b) Prototipação e 
Eletrônica Avançada; 
Os laboratórios foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.82.5 Implantar na Sala 638C os seguintes laboratórios do Curso de Engenharia 
Elétrica: (a) Automação e Instrumentação Predial e (b) Sistemas de Controle. 
Os laboratórios foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.83 Executar a construção da Parte 02 do Bloco 20 no Campus Pelotas. 

Ação 8.83.1 Solicitar recursos para a construção da Parte 02 do Bloco 20 à Pró-reitoria 
de Administração e Planejamento; 
Foram solicitados os recursos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.83.2 Supervisionar a execução da obra de construção da Parte 02 do Bloco 20. 
A execução da obra foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.84 Executar a reforma do pavilhão Curso de Química no Campus Pelotas. 



 

 

Ação 8.84.1 Solicitar recursos para complementação do valor empenhado para a 
execução da reforma das instalações do Curso de Química à Pró-reitoria de 
Administração e de Planejamento; 
Foram solicitados os recursos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.84.2 Supervisionar a execução da obra de reforma das instalações do Curso de 
Química. 
A execução da obra foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.85 Executar a reforma do pavilhão Curso de Mecânica no Campus Pelotas. 

Ação 8.85.1 Analisar o projeto de reforma das instalações do Curso de Mecânica 
elaborado pela DPO; 
O projeto foi analisado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto foi complementado conforme 
as necessidades constatadas no Curso de Mecânica. 

Campus Pelotas 

Ação 8.85.2 Atualizar o projeto de reforma das instalações do curso de Mecânica para 
suas possíveis correções; 
O projeto foi atualizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.85.3  Solicitar recursos para a reforma das instalações do Curso de Mecânica à 
Pró-reitoria de Administração e Planejamento; 
Foram solicitados recursos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada, porém os recursos serão 
complementados no exercício 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.85.4 Licitar o projeto de reforma das instalações do Curso de Mecânica; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.85.5 Supervisionar a execução do projeto de reforma das instalações do Curso 
de Mecânica. 
A execução do projeto de reforma foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.86 Executar a construção do Laboratório de Saneamento Ambiental no Campus 
Pelotas. 

Ação 8.86.1 Analisar o projeto de construção do Laboratório de Saneamento elaborado 
pela DPO; 
O projeto foi analisado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto foi complementado conforme 
as necessidades constatadas. 

Campus Pelotas 

Ação 8.86.2 Atualizar o projeto de construção do Laboratório de Saneamento para suas 
possíveis correções; 
O projeto foi atualizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.86.3 Solicitar recursos para a construção do Laboratório de Saneamento à Pró-
reitoria de Administração e de Planejamento; 
Foram solicitados recursos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada, porém os recursos serão 
complementados no exercício 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.86.4 Licitar o projeto de construção do Laboratório de Saneamento; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.86.5 Supervisionar a execução do projeto de construção do Laboratório de 
Saneamento. 
A execução do projeto de construção foi supervisionada? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 8.87 Executar a reforma do Auditório Enilda Festauer  no Campus Pelotas. 



 

 

Ação 8.87.1 Analisar o projeto de reforma das instalações do Auditório Enilda Feistauer 
elaborado pela DPO-IFSul; 
O projeto foi analisado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto necessita de diversas 
complementações e enquadramento em normas da ABNT. 

Campus Pelotas 

Ação 8.87.2 Atualizar o projeto de reforma do Auditório Enilda Feistauer para suas 
possíveis correções; 
O projeto foi atualizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em andamento), pois há a 
necessidade de enquadramento do projeto nas normas da ABNT quanto à instalação de 
ar condicionado, acessibilidade e prevenção de incêndio. A DIRAP-Projetos e Obras 
realizará um processo licitatório para contratação de projeto de ar condicionado. 

Campus Pelotas 

Ação 8.87.3 Solicitar recursos para a reforma das instalações do Auditório Enilda 
Feistauer à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento; 
Foram solicitados recursos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Recursos não, pois depende da Ação 8.87.2. 

Campus Pelotas 

Ação 8.87.4 Licitar o projeto de reforma das instalações do Auditório Enilda Feistauer; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – O projeto não foi licitado, pois depende da Ação 8.87.2. 

Campus Pelotas 

Ação 8.87.5 Supervisionar a execução do projeto de reforma das instalações do 
Auditório Enilda Feistauer. 
A execução do projeto de reforma foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.87.2. 

Campus Pelotas 

Meta 8.88 Construir piscina coberta no Campus Pelotas. 

Ação 8.88.1 Supervisionar a elaboração do projeto básico; 
A elaboração do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de administração e de Planejamento – Sim, a elaboração do 
projeto foi concluída em dezembro de 2011, o mesmo será encaminhado em março de 
2012 para o campus realizar o processo licitatório. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.88.2 Acompanhar junto à DPO-IFSul o andamento do projeto da Piscina 
Coberta; 
Foi acompanhado, junto à DPO-IFSul, o andamento do projeto da Piscina Coberta? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.88.3 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução da construção da 
Piscina Coberta. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende do recebimento do projeto 
que está sob supervisão da DPO-IFSul. 

Campus Pelotas 

Meta 8.89 Construir Centro de Convivência no Campus Pelotas.  

Ação 8.89.1 Elaborar o estudo preliminar para o bloco que abrigará o Centro de 
Convivência (Cantina, Clube de Xadrez, Diretórios Acadêmicos, Grêmio Estudantil e 
espaço para Papelaria, Serviço de Fotocópias e Caixas Eletrônicos), Depósito do 
Departamento de Manutenção, Biblioteca, Sala de Cinema, Curso de Engenharia 
Química e Salas de Aulas, Laboratórios Diversos e Sanitários; 
O estudo preliminar foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O estudo preliminar (área necessária e 
volumetria) já foi realizado pela DIRAP-Projetos e Obras. 

Campus Pelotas 

Ação 8.89.2 Solicitar, conjuntamente com a Diretoria de Projetos e Obras, a verificação 
de viabilidade legal junto ao setor responsável da Prefeitura Municipal de Pelotas, para 
a edificação deste conjunto arquitetônico; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada . A DIRAP-Projetos e Obras a partir de 
estudos realizados, já tramitou junto à Prefeitura Municipal de Pelotas, visando a 
autorização para construção fora dos índices urbanísticos previsto para a Praça 20 de 
Setembro, tendo já obtido a liberação do índice previsto para a Av. Duque de Caxias. 
Porém, no mês de fevereiro/março ocorrerá uma reunião com CONPLAD para a 
liberação, ou não, dos índices restantes, necessários à efetivação da proposta elaborada 
pela DIRAP-Projetos e Obras. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.89.3 Solicitar à Diretoria de Projetos e Obras a elaboração do projeto do bloco 
que abrigará o Centro de Convivência (Cantina, Clube de Xadrez, Diretórios 
Acadêmicos, Grêmio Estudantil e espaço para Papelaria, Serviço de Fotocópias e Caixas 
Eletrônicos), Depósito do Departamento de Manutenção, Biblioteca, Sala de Cinema, 
Curso de Engenharia Química, Salas de Aulas, Laboratórios Diversos e Sanitários, a 
partir do estudo preliminar definido pelo Núcleo de Projetos e Obras do Campus 
Pelotas. 
Houve tal solicitação? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. A DIRAP-Projetos e Obras realizará 
um processo licitatório para a contratação do projeto. 

Campus Pelotas 

Meta 8.90 Construir a Parte 03 do Bloco 20 no Campus Pelotas. 

Ação 8.90.1 Solicitar à Diretoria de Projetos e Obras a elaboração do projeto da Parte 
03 do Bloco 20. 
A elaboração do projeto foi solicitada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. A DIRAP-Projetos e Obras realizará 
um processo licitatório para a contratação do projeto, porém já vem fazendo estudos 
quanto ao projeto. 

Campus Pelotas 

Ação 8.90.2 Acompanhar junto à DPO-IFSul o andamento do projeto da Parte 03 do 
Bloco 20. 
Foi acompanhado o andamento do projeto? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. A DIRAP-Projetos e Obras realizará 
um processo licitatório para a contratação do projeto, porém já vem fazendo estudos 
quanto ao projeto. 

Campus Pelotas 

Ação 8.90.3 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução da construção da 
Parte 03 do Bloco 20. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da conclusão do projeto que 
será licitado pela DIRAP-Projetos e Obras. 

Campus Pelotas 

Meta 8.91 Construir (02) dois mezaninos no pavilhão do Curso de Eletromecânica no 
Campus Pelotas. 

Ação 8.91.1 Elaborar projeto para a construção de 02 (dois) mezaninos no Pavilhão do 
Curso de Eletromecânica. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.91.2 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução da construção de 02 
Mezaninos no Pavilhão do Curso de Eletromecânica. 
Foi solicitada a disponibilização de recursos no orçamento 2012? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.91.1. 

Campus Pelotas 

Meta 8.92 Readequar o pavilhão do Curso de Eletromecânica do Campus Pelotas. 

Ação 8.92.1 Verificar a viabilidade legal do fechamento da área (recuo) existente pela 
Rua Lobo da Costa; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.92.2 Elaborar projeto de fechamento da área (recuo) existente pela Rua Lobo da 
Costa e ampliação do Pavilhão de Eletromecânica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.92.3 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução do projeto de 
fechamento da área existente pela Rua Lobo da Costa e ampliação do Pavilhão de 
Eletromecânica; 
Foi solicitada a disponibilização de recursos no orçamento 2012 para essa ação? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, pois depende da Ação 8.91.1. 

Campus Pelotas 

Ação 8.92.4 Elaborar projeto para a readequação da área de Descarte e Banheiros do 
Curso de Eletromecânica. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Meta 8.93 Readequar e realocar os espaços físicos no Campus Pelotas.  

Ação 8.93.1 Estudar a viabilidade de separação do acervo do ensino superior do acervo 
do ensino técnico de nível médio na biblioteca; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.2 Estudar a viabilidade de construção de laboratório de sistemas óticos para 
atender os cursos de telecomunicações, eletrônica e engenharia elétrica; 
Foi estudada a viabilidade de construção de laboratório de sistemas óticos? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. DIRAP-Projetos e Obras contemplará 
esta ação em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.3 Elaborar projeto de reforma da Sala 448C (Sala Ambiente de Química e 
Biologia), transformando-a em um Laboratório de Ciências e um Miniauditório; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.4 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução da reforma da Sala 
448C (Sala Ambiente de Química e Biologia); 
Foi solicitada a disponibilização de recursos no orçamento 2012 para essa ação? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.3. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.5 Elaborar projeto de reforma do 2° pavimento do Bloco 01 para a instalação 
do futuro Centro de Administração do Ensino (DIREN, DFG, DET, DES, COACE, 
COE, COSUPE, CEAD e NUPESQ); 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto está em fase de finalização na 
DIRAP-Projetos e Obras, com previsão de conclusão em fevereiro/2012, para posterior 
licitação. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.6 Solicitar recursos para a execução da obra de reforma do 2° pavimento do 
Bloco 01, para instalação do Centro de Administração do Ensino, à Pró-reitoria de 
Administração e de Planejamento; 
Foram solicitados recursos para a execução da obra? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.5. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.7 Licitar o projeto de reforma do 2° pavimento do Bloco 01 para a instalação 
do Centro de Administração do Ensino; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.5. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.93.8 Supervisionar a execução do projeto de reforma do 2° pavimento do Bloco 
01 para a instalação do futuro Centro de Administração do Ensino; 
A execução do projeto de reforma foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.5. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.9 Elaborar projeto de reforma dos espaços ocupados atualmente pela PROEX 
e parte do DRA, para a implantação da Central de Atendimento ao Aluno; 
O projeto de reforma dos espaços citados foi elaborado? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.10 Solicitar recursos para a reforma dos espaços ocupados atualmente pela 
PROEX e parte do DRA, para a implantação da Central de Atendimento ao Aluno, à 
Pró-reitoria de Administração e Planejamento;   
Foram solicitados recursos para a reforma desses espaços? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.10. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.11 Supervisionar a execução do projeto da reforma dos espaços ocupados 
atualmente pela PROEX e parte do DRA, para a implantação da Central de 
Atendimento ao Aluno; 
A execução do projeto de reforma foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.10. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.12 Elaborar projeto de reforma da Sala 138A para a realocação do 
Audiovisual, SECOIN e alocação do futuro Núcleo de Gestão de Pessoas; 
O projeto de reforma foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada . O projeto está em fase de 
elaboração pela DIRAP-Projetos e Obras, com previsão de conclusão em maio/2012, 
para posterior licitação. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.13 Licitar o projeto de reforma da Sala 138A para a realocação do 
Audiovisual, SECOIN e alocação do futuro Núcleo de Gestão de Pessoas; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.12. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.14 Supervisionar a execução do projeto de reforma da Sala 138A para a 
realocação do Audiovisual, SECOIN e alocação do futuro Núcleo de Gestão de Pessoas; 
A execução do projeto de reforma foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.12. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.15 Elaborar projeto de reforma das Salas 110A e 112A para a 
ampliação/readequação e climatização do DRA, com transferência do Arquivo Morto;   
O projeto de reforma foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada . O projeto está em fase de 
elaboração pela DIRAP-Projetos e Obras, com previsão de conclusão em maio/2012, 
para posterior licitação. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.16 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução da obra de reforma 
das Salas 110A e 112A para a ampliação do DRA e transferência do Arquivo Morto; 
Foi solicitada a disponibilização de recursos no orçamento 2012 para tal ação? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.15. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.17 Realocar o Gabinete Médico para o 1° pavimento do Bloco 18; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.18 Elaborar projeto para readequação do Bloco 14 (antigo Gabinete Médico) 
para a realocação dos funcionários terceirizados; 
O projeto de readequação do Bloco 14 foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois a DIRAP-Projetos e Obras está 
reavaliando a viabilidade desta ação. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.19 Solicitar recursos para a execução da readequação do Bloco 14 (antigo 
Gabinete Médico) para a realocação dos funcionários terceirizados à Pró-reitoria de 
Administração e de Planejamento; 
Foram solicitados recursos para a execução da readequação do Bloco 14? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois a DIRAP-Projetos e Obras está 
reavaliando a viabilidade desta ação. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.20 Elaborar projeto de readequação do 2° pavimento do Bloco 03 para as 
instalações do Curso de Mestrado em Educação; 
O projeto de readequação do 2º pavimento do Bloco 03 foi elaborado? Se não foi, 
descreva os motivos. 

Campus Pelotas 



 

 

Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 
Ação 8.93.21 Licitar o projeto de readequação do 2° pavimento do Bloco 03 para as 
instalações do Curso de Mestrado em Educação; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto foi licitado duas vezes em 
2011, porém não houve empresas interessadas no processo licitatório. Este será 
retomado em conjunto com um volume maior de obras na Tomada de Preços 001/2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.22 Supervisionar a execução do projeto de readequação do 2.° pavimento do 
Bloco 03 para as instalações do Curso de Mestrado em Educação; 
A execução do projeto de readequação foi supervisionada? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.21. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.23 Elaborar projeto de reestruturação do acesso ao Pavilhão de Eletrotécnica, 
criando um espaço de recepção a alunos e visitantes; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto já foi concluído e será licitado 
em conjunto com outras obras, com previsão para julho/2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.24 Licitar o projeto de reestruturação do acesso ao Pavilhão de Eletrotécnica, 
criando um espaço de recepção a alunos e visitantes; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, depende da Ação 8.93.23. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.25 Supervisionar a execução do projeto de reestruturação do acesso ao 
Pavilhão de Eletrotécnica, criando um espaço de recepção a alunos e visitantes; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, depende da Ação 8.93.23. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.26 Elaborar projeto de readequação da Sala 622B (antiga PRDI) para a 
implantação de um Miniauditório; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. Esta ação está temporariamente 
suspensa, pois a Sala 622B (antiga PRDI) foi cedida provisoriamente para o Diretório 
Acadêmico do Curso Superior de Engenharia Elétrica e para o PROEJA. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.27 Elaborar projeto de readequação do acesso ao Pavilhão do Curso de 
Mecânica pela Rua Lobo da Costa; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.28 Executar o projeto de readequação do acesso ao Pavilhão do Curso de 
Mecânica pela Rua Lobo da Costa; 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.29 Supervisionar a execução do projeto de readequação do acesso ao 
Pavilhão do Curso de Mecânica pela Rua Lobo da Costa; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.30 Elaborar projeto de elevação do piso da Sala 434A do Curso de 
Telecomunicações; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. O projeto está em fase de elaboração 
pela DIRAP-Projetos e Obras, com previsão de conclusão em maio/2012, para posterior 
licitação. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.31 Executar o projeto de elevação do piso da Sala 434A do Curso de 
Telecomunicações; 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.30. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.32 Supervisionar a execução do projeto de elevação do piso da Sala 434A do 
Curso de Telecomunicações; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.30. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.33 Elaborar projeto de reforma das Salas 456B e 458B, transformando-as em 
uma única sala para 30 alunos no Curso de Eletrônica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.34 Executar o projeto de reforma das Salas 456B e 458B, transformando-as 
em uma única sala para 30 alunos no Curso de Eletrônica; 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.33. 

Campus Pelotas 



 

 

Ação 8.93.35 Supervisionar a execução do projeto de reforma das Salas 456B e 458B, 
transformando-as em uma única sala para 30 alunos no Curso de Eletrônica; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.33. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.36 Elaborar projeto de substituição das divisórias das Salas 431B/433B e 
437B/439B do Curso de Eletrônica por divisórias de gesso acartonado com isolamento 
acústico; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A substituição das divisórias contemplou 
duas salas, as demais serão contempladas no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.37 Licitar o projeto de substituição das divisórias das Salas 431B/433B e 
437B/439B do Curso de Eletrônica por divisórias de gesso acartonado com isolamento 
acústico; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A substituição das divisórias contemplou 
duas salas, as demais serão contempladas no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.38 Supervisionar a execução do projeto de substituição das divisórias das 
Salas 431B/433B e 437B/439B do Curso de Eletrônica por divisórias de gesso 
acartonado com isolamento acústico; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A substituição das divisórias contemplou 
duas salas, as demais serão contempladas no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.39 Elaborar projeto para a instalação de brises móveis nos seguintes locais: 
(a) Brises Horizontais: (Edificações: Mezanino 01, Mezanino 02, Mezanino 03, 
Mezanino 04, Mezanino 05 e Mezanino 06; Eletrotécnica: Mezanino e Laboratório 04; 
Eletromecânica: Coordenação de Eletromecânica, Mezanino 03 e Sala de Práticas 
Elétricas; Gráfica: Mezanino da Gráfica) (b) Brises Verticais: (Corredores: Design e 
Mestrado em Educação; Mecânica: Sala de Aula, Laboratório de Metrologia, Sala de 
Aula, Sala Eletro-Eletrônico, Sala Metalografia Preparação Especial e Sala Metalografia 
Lixamento; Edificações: Sala do PFA, Laboratório de Informática e Miniauditório;  
Mestrado em Educação e Tecnologia: Secretaria); 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto já foi concluído e será licitado 
em conjunto com outras obras, com previsão para março/2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.40 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução da instalação dos 
brises móveis; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.39. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.41 Elaborar projeto de instalação de exaustores eólicos na Marcenaria e 
Serralheria do Departamento de Manutenção e nos pavilhões de Edificações, 
Eletrotécnica, Eletromecânica e Mecânica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O projeto já foi concluído e será licitado 
em conjunto com outras obras, com previsão para março/2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.42 Solicitar recursos para a execução do projeto de instalação de exaustores 
eólicos na Marcenaria e Serralheria do Departamento de Manutenção e nos pavilhões de 
Edificações, Eletrotécnica, Eletromecânica e Mecânica à Pró-reitoria de Administração 
e de Planejamento; 
Foram solicitados recursos para a execução do projeto de instalação de exaustores 
eólicos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.39. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.43 Licitar o projeto de instalação de exaustores eólicos na Marcenaria e 
Serralheria do Departamento de Manutenção e nos pavilhões de Edificações, 
Eletrotécnica, Eletromecânica e Mecânica; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.39. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.44 Supervisionar a execução do projeto de instalação de exaustores eólicos 
na Marcenaria e Serralheria do Departamento de Manutenção e nos pavilhões de 
Edificações, Eletrotécnica, Eletromecânica e Mecânica; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.39. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.93.45 Arborizar e/ou refazer a arborização dos passeios do entorno do Campus 
Pelotas (Praça 20 de Setembro, Rua Jornalista Cândido de Mello, Rua Balthazar Brum e 
Rua Lobo da Costa); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada e em constante supervisão. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.46 Arborizar e/ou refazer a arborização dos jardins internos do Campus 
Pelotas; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada e em constante supervisão. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.47 Elaborar projeto de elevação do piso e colocação de piso frio na 
Marcenaria; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois a DIRAP-Projetos e Obras está 
reavaliando a viabilidade desta ação. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.48 Solicitar recursos para e execução do projeto de elevação do piso e 
colocação de piso frio na Marcenaria à Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento. 
Foram solicitados recursos para a execução do projeto? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.47. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.49 Elaborar projeto de construção de espaço específico para classificação e 
acondicionamento de resíduos; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.50 Executar o projeto de construção de espaço específico para classificação e 
acondicionamento de resíduos; 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.51 Supervisionar a execução do projeto de construção de espaço específico 
para classificação e acondicionamento de resíduos; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.52 Elaborar projeto para a montagem e instalação do quadro de distribuição 
de baixa tensão específico para condicionadores de ar do Bloco 01 e 02 e servidor a 
partir da subestação; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.53 Executar o projeto para a montagem e instalação do quadro de 
distribuição de baixa tensão específico para condicionadores de ar do Bloco 01 e 02 e 
servidor a partir da subestação; 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A execução está em andamento pelo 
DEME. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.54 Supervisionar a execução do projeto para a montagem e instalação do 
quadro de distribuição de baixa tensão específico para condicionadores de ar do Bloco 
01 e 02 e servidor a partir da subestação; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A execução está sendo supervisionada 
pelo DEME e DIRAP-Projetos e Obras. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.55 Elaborar projeto de substituição das esquadrias (janelas) do Curso de 
Eletrônica por esquadrias de alumínio; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.56 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução do projeto de 
substituição das esquadrias (janelas) do Curso de Eletrônica por esquadrias de alumínio; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.55. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.93.57 Elaborar projeto de fechamento dos Laboratórios de Instalações Elétricas 
do Curso de Eletrotécnica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.58 Solicitar recursos para a execução do projeto de fechamento dos 
Laboratórios de Instalações Elétricas do Curso de Eletrotécnica à Pró-reitoria de 
Administração e de Planejamento; 
Foram solicitados recursos para a execução do projeto? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.57. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.59 Licitar o projeto de fechamento dos Laboratórios de Instalações Elétricas 
do Curso de Eletrotécnica; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.57. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.60 Supervisionar a execução do projeto de fechamento dos Laboratórios de 
Instalações Elétricas do Curso de Eletrotécnica; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.57. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.61 Elaborar projeto de reforma das Salas 417A, 419A e 421A do Curso de 
Telecomunicações (elevação do piso e construção de divisórias em gesso acartonado 
com isolamento acústico); 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.62 Solicitar à Pró-reitoria de Administração e de Planejamento a 
disponibilização dos recursos no Orçamento 2012 para a execução do projeto de 
reforma das Salas 417A, 419A e 421A do Curso de Telecomunicações (elevação do 
piso e construção de divisórias em gesso acartonado com isolamento acústico); 
Foram solicitados recursos para a execução do projeto? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.61. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.63 Elaborar projeto para aquisição de containers para o recolhimento e 
acondicionamento de resíduos, conforme legislação específica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.64 Realizar pregão eletrônico para a aquisição de containers para o 
recolhimento e acondicionamento de resíduos, conforme legislação específica. 
Foi realizado pregão eletrônico para a aquisição de containers? Quantos foram 
adquiridos? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.65 Instalar containers para o recolhimento e acondicionamento de resíduos, 
conforme legislação específica; 
Os containers foram instalados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.66 Elaborar projeto para a readequação do espaço ocupado pela Sala de 
Pesquisa, Laboratório de Máquinas, Manutenção e parte da Ferramentaria para a 
instalação dos 02 (dois) Laboratórios de Máquinas Elétricas do Curso de Eletrotécnica; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada (em estudos). Diversas ações, cuja 
efetivação depende das atividades da DIRAP-Projetos e Obras tiveram atraso em função 
da falta de servidores, visto que o referido setor somente foi plenamente implementado 
no 2.º semestre de 2011. A DIRAP-Projetos e Obras já vem fazendo estudos para esta 
ação, que deverá ser contemplada em uma Tomada de Preços no 2.º semestre de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.67 Licitar o projeto para a readequação do espaço ocupado pela Sala de 
Pesquisa, Laboratório de Máquinas, Manutenção e parte da Ferramentaria para a 
instalação dos 02 (dois) Laboratórios de Máquinas Elétricas do Curso de Eletrotécnica; 
O projeto foi licitado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.67. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 8.93.68 Supervisionar a execução do projeto para a readequação do espaço 
ocupado pela Sala de Pesquisa, Laboratório de Máquinas, Manutenção e parte da 
Ferramentaria para a instalação dos 02 (dois) Laboratórios de Máquinas Elétricas do 
Curso de Eletrotécnica; 
A execução do projeto foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.67. 

Campus Pelotas 

Ação 8.93.69 Realocar o Laboratório de Informática 03 no espaço ocupado pelo 
Laboratório de Máquinas Elétricas 02 no Curso de Eletrotécnica. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizada, pois depende da Ação 8.93.67. 

Campus Pelotas 

Meta 8.94 Construir passagens cobertas no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.95 Adquirir e reformar prédio para o Campus Avançado Santana do Livramento. 

Ação 8.95.1 Concluir o processo de compra do prédio; 
O processo de compra foi concluído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o prédio foi 
adquirido. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.2 Elaborar o projeto de adequação da infraestrutura; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto foi 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.3 Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o processo foi 
encaminhado para licitação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.4 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a obra iniciará em 
23 de janeiro de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.5 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a conclusão da 
obra está prevista para o segundo semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.95.6 Realizar o processo licitatório. 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o processo 
licitatório foi concluído. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.96 Adquirir mobiliário e equipamentos para o Campus Avançado Santana do 
Livramento. 

Ação 8.96.1 Empenhar mobiliário e equipamentos já licitados; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram empenhados 
equipamentos já licitados e possíveis de serem adquiridos com os recursos disponíveis. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 8.96.2 Realizar novos processos licitatórios para mobiliário e equipamentos; 
Foram realizados novos processos licitatórios para mobiliário e equipamentos? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram realizados diversos 
processos licitatórios para aquisição de equipamentos e mobiliário. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 8.96.3 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Os processos licitatórios 
de mobiliário, equipamentos de informática e softwares foram concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.97 Ampliar a frota de veículos do Campus Avançado Santana do Livramento. 



 

 

Ação 8.97.1 Realizar processo licitatório para aquisição de veículo; 
O processo licitatório foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram realizados processos 
licitatórios para aquisição de dois veículos utilitários: uma camionete cabine dupla e um 
micro-ônibus. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 8.97.2 Empenhar veículo licitado; 
O veículo licitado foi empenhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram empenhados os dois 
veículos licitados. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 8.97.3 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o processo 
licitatório para aquisição de veículos foi concluído. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.98 Adquirir licenças de softwares para o Campus Avançado Santana do 
Livramento. 

Ação 8.98.1 Solicitar a aquisição de licenças de softwares; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Não se fez solicitação de 
licenças de software. Os computadores novos já vieram com sistema operacional e os 
demais softwares utilizados são softwares livres. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 8.98.2 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o processo 
licitatório foi concluído. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.99 Adquirir acervo bibliográfico para o Campus Avançado Santana do 
Livramento. 

Ação 8.99.1 Solicitar a aquisição de livros; 
Foi solicitada a aquisição de livros? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Foram solicitados livros e 
adquiridos 215 exemplares. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 8.99.2 Realizar os processos licitatórios. 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o processo 
licitatório foi concluído. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.100 Implantar sistema de segurança por vídeo no Campus Avançado Santana do 
Livramento. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 8.101 Construir quadra poliesportiva coberta e fechada com vestiários e banheiros  
no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.101.1 Concluir o projeto, licitar e iniciar as obras da 2ª fase da quadra 
poliesportiva coberta do Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto licitado. Licitação deserta. 
Novo certame licitatório a ser relançado em abril de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.101.2 Elaborar projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras Infraestrutura 
para a prática desportiva com a criação de espaço de competição para as áreas de 
atletismo, natação e outras atividades olímpicas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. Parceria para uso 
das instalações do SEST/SENAT. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.102 Construir salas de aula no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 



 

 

Ação 8.102.1 Concluir o projeto, licitar e iniciar as obras do bloco de salas de aula dos 
cursos superiores;  
As obras foram iniciadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Licitação concluída. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.2 Concluir o projeto, licitar e iniciar as obras das salas de aula para ensino 
integrado do Campus; 
As obras foram iniciadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.3 Concluir o projeto, licitar e iniciar as obras de salas e laboratórios do 
Curso Técnico em Enfermagem; 
As obras foram iniciadas?Em que data? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.4 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de salas, 
laboratórios e de melhoria da Infraestrutura da Unidade Especial de Agricultura – Área 
de Olericultura do Curso Técnico em Agropecuária, de acordo com normas 
preconizadas pelo MAPA e/ou Boas Práticas de Produção na Unidade Especial de 
Agricultura; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Instalada estufa na horta, novas 
ações previstas para 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.5 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Avicultura de corte, de postura, de matrizes, de 
incubação, de classificação de ovos e de rações, do Curso Técnico em Agropecuária, de 
acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas Práticas de Produção e Bem-
Estar Animal; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.6 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Zootecnia – Área de Bovinos de Leite, do 
Curso Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou 
Boas Práticas de Produção e Bem-Estar Animal; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.7 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Zootecnia – Área de Bovinos de Corte, do 
Curso Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou 
Boas Práticas de Produção e Bem-Estar Animal; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Concluídas as obras e instalações 
do centro de inseminação artificial e manejo de bovinos de corte. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.8 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Zootecnia – Área de Suinocultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção e Bem-Estar Animal; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.9 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Zootecnia – Área de Ovinocultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção e Bem-Estar Animal; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.10 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Zootecnia – Área de Apicultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção e Bem-Estar Animal; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Ação 8.102.11 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Zootecnia – Área de Equinocultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção e Bem-Estar Animal – Campus Pelotas - Visconde da Graça e 
Equoterapia, de acordo com ANDE/Brasil; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.12 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Agricultura – Área de Fruticultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Implantadas caixas d'água, estufas, 
casa de vegetação e laboratório de fisiologia pós-colheita. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.13 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Agricultura – Área de Floricultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Realizada o conserto das estufas de 
produção e implantação de caixas d'água. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.14 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Agricultura – Área de Olericultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Instalada estufa na horta, novas 
ações previstas para 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.15 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Agricultura – Compostagem, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Projeto em elaboração. Previsão de 
conclusão para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.16 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Agricultura – Área de Olericultura, do Curso 
Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou Boas 
Práticas de Produção; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Instalada estufa na horta, novas 
ações previstas para 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.17 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura da Unidade Especial de Agricultura – Área de Grandes Culturas, do 
Curso Técnico em Agropecuária, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou 
Boas Práticas de Produção; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Lavouras redimensionadas, 
planejadas e sistematizadas em novas áreas. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.102.18 Elaborar o projeto, captar recursos, licitar e iniciar as obras de melhoria 
da Infraestrutura para armazenagem de herbicidas, fungicidas e inseticidas agrícolas na 
Unidade Especial de Agricultura, de acordo com normas preconizadas pelo MAPA e/ou 
FEPAM. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Adequação de área para laboratório 
de Biologia de insetos e fitossanidade. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.103 Reformar o alojamento masculino no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.103.1 Concluir o projeto; 
O projeto foi concluído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto foi 
concluído. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 8.103.2 Realizar os processos licitatórios; 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios foram concluídos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.103.3 Iniciar as obras de reforma do Alojamento Masculino. 
As obras foram iniciadas? Quando? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, a obra terá início 
em 16 de janeiro de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.104 Construir biblioteca e ampliar o acervo bibliográfico no Campus Pelotas - 
Visconde da Graça. 

Ação 8.104.1 Elaborar o projeto, captar recurso para a transferência da Biblioteca para o 
novo espaço; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Não. Projeto estrutural em 
elaboração. Conclusão e processo licitatório previstos para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.104.2 Adquirir 10000 obras novas para o acervo do Campus. 
As obras foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Foram adquiridas 4.000 obras. As 
demais aquisições foram adiadas por falta de espaço físico na atual biblioteca. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.105 Construir cantina para Viticultura e Enologia no Campus Pelotas - Visconde 
da Graça. 

Ação 8.105.1 Supervisionar a elaboração do projeto básico; 
A elaboração do projeto básico foi supervisionada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.105.2 Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.105.3 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.105.4 Disponibilizar a obra para utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o projeto básico 
não foi elaborado pelo campus. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 8.106 Construir e equipar refeitório no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.106.1 Elaborar o projeto básico; 
O projeto básico foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o projeto básico foi 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.106.2 Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o processo será 
licitado em 2012, após a liberação de recursos orçamentários. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.106.3 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, porque não houve 
o processo licitatório. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 8.106.4 Disponibilizar a obra para utilização; 
A  obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, porque não houve 
o processo licitatório. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 
 



 

 

Ação 8.106.5 Terceirizar o serviço de fornecimento de refeições do Campus; 
O serviço de fornecimento de refeições do Campus foi terceirizado? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.106.6 Reformar o refeitório atual do Campus; 
O refeitório atual foi reformado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus  Pelotas - Visconde da Graça – Não executado, pois houve opção 
técnica por construir um novo refeitório que já está em fase de elaboração do projeto, 
com previsão de início de obras para o segundo semestre de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.107 Construir auditório no Campus Pelotas - Visconde da Graça.  

Ação 8.107.1  Concluir o projeto do auditório do Campus; 
O projeto foi concluído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Projeto sendo elaborado. Previsto 
para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.107.2 Captar recurso para o Projeto. 
Foram captados recursos para o projeto? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado. Aguardando o 
projeto para buscar recursos. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.108 Construir abatedouro no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.108.1 Concluir as adequações do Projeto, licitar e iniciar as obras do 
Abatedouro do Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Projeto sendo elaborado. Previsto 
para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.109 Ampliar a frota de veículos do Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.109.1 Adquirir 5 carros, 2 tratores e 2 veículos utilitários para o Campus. 
Os veículos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Veículos Adquiridos. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.110 Adquirir mobiliário para o Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.110.1 Adquirir mobiliário para modernização e substituição do mobiliário 
antigo do Campus. 
O mobiliário foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.111 Aprimorar acesso à internet no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.111.1 Implantação de Serviço de link dedicado no Campus; 
Tal serviço foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.111.2 Transferência dos servidores para o Campus CAVG. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.112 Ampliar redes sem fio para acesso à internet no Campus Pelotas - Visconde da 
Graça. 

Ação 8.112.1 Implementar redes wireless para servidores e discentes no Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.113 Construir centro de convivência no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.113.1 Terceirização do bar do CAVG; 
Foi realizada a terceirização do bar? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Ação 8.113.2 Elaborar projeto de espaço de convivência no Campus; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.114 Reformar as pocilgas no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.114.1 Concluir as adequações do projeto, licitar e iniciar a obra das pocilgas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Projeto sendo elaborado. Previsto 
para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 8.115 Implementar a iluminação interna no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 8.115.1  Elaborar projeto de melhoria da rede de iluminação do Campus; 
O projeto de melhoria da rede foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Projeto sendo elaborado. Previsto 
para junho de 2012. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 8.115.2 Captar recursos para a implementação do projeto. 
Foram captados recursos para a implementação do projeto? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado. Aguardando o 
projeto para buscar recursos. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 9 – Ampliar o corpo de servidores 

Meta 9.1 Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Charqueadas. 

Ação 9.1.1 Solicitar à Reitoria a complementação do quadro de servidores. 
Foi solicitada à Reitoria a complementação do quadro de servidores? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Mantém-se permanente contato com a 
Diretoria Executiva para o atendimento das necessidades do Campus. 

Campus Charqueadas 

Meta 9.2 Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Passo Fundo. 

Ação 9.2.1 Contratar servidores técnico-administrativos. 
Foram contratados novos servidores? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Entraram em exercício 11 técnico-administrativos: 
04 Assistentes em Administração, 01 Pedagoga (removida do Campus Pelotas), 01 
Administrador, 01 Contador, 01 Assistente de Alunos (reintegrada), 01 Analista de 
Tecnologia da Informação, 01 Psicóloga (redistribuída do IFRS Campus Sertão) e 01 
Auxiliar de Biblioteca. 

Campus Passo Fundo 

Meta 9.3 Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 9.3.1 Solicitar à DGP a contratação de servidores técnico-administrativos; 
Foi solicitada à DGP a contratação de servidores técnico-administrativos? Se a ação não 
foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, com a inserção no quadro de 05 servidores. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 9.3.2 Solicitar à DGP a contratação de servidores docentes. 
Foi solicitada à DGP a contratação de servidores docentes?  Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, com a inserção no quadro de 04 servidores. 
 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 9.4 Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Pelotas. 

Ação 9.4.1 Solicitar a contratação de servidores técnico-administrativos efetivos, para 
desempenhar a função de laboratoristas, junto aos Cursos Superiores de Tecnologia em 
Saneamento e Gestão Ambiental; 
Foi solicitada a contratação de servidores técnico-administrativos?  Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 
 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 9.4.2 Solicitar a contratação de servidores técnico-administrativos efetivos, para 
desempenhar a função de laboratoristas, junto ao Curso Superior de Tecnologia em 
Sistemas para Internet; modalidade presencial e a distância; 
Foi solicitada a contratação de servidores técnico-administrativos? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 9.4.3 Solicitar a contratação de servidores técnico-administrativos efetivos, para 
desempenhar a função de laboratoristas, junto ao Curso de Engenharia Elétrica; 
Foi solicitada a contratação de servidores técnico-administrativos? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 9.4.4 Solicitar à DGP a contratação de servidores docentes da Formação Geral; 
Foi solicitada à DGP a contratação de servidores docentes? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 9.4.5 Solicitar a ampliação do quadro de servidores técnico-administrativos do 
DRA, a fim de atender as reais necessidades; 
Foi solicitada a ampliação do quadro de servidores técnico-administrativos do DRA? Se 
a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 9.4.6 Solicitar a recomposição e ampliação do quadro de docentes e técnico-
administrativos dos cursos técnicos. 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 9.5 Consolidar os cursos na área de informática do Campus Pelotas e ampliar o 
número de servidores lotados nessa Coordenadoria. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 9.6 Completar o quadro mínimo de Pessoal para a Auditoria Interna. 

Ação 9.6.1 Solicitar à DGP servidores técnico-administrativos para completar o quadro 
mínimo de pessoal. 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Auditoria Interna – A ação está incompleta. Ao longo de 2011, a AUDIN foi 
contemplada com 01 servidor TAE, com o cargo de Assistente em Administração. 
Através do memorando nº007/2011- AUDIN, solicitamos ao Diretor Executivo da 
Reitoria o seguinte quadro mínimo de servidores TAE´s:  01 Auditor Interno, 01 
Contador, 01 Pedagogo e 01 Assistente em Administração. 

Auditoria Interna 

Meta 9.7 Ampliar o número de vagas de servidores da Reitoria. 

Ação 9.7.1 Acrescentar, à equipe da DIGAE, um programador de software; 
Foi acrescentado à equipe um programador de software?  Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Não foi acrescentado um 
programador à equipe da DIGAE, pois não foi realizado concurso público para o cargo. 
 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil. 

Ação 9.7.2 Solicitar junto à DGP a disponibilização de vagas para novos servidores a 
serem lotados junto à PROAP. 
Foi solicitada à DGP a disponibilização de vagas para novos servidores a serem lotados 
junto à PROAP? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a PROAP recebeu 
novos servidores no ano de 2011. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 9.8 Ampliar o número de vagas de servidores para o Campus Pelotas - Visconde da 
Graça. 



 

 

Ação 9.8.1 Repor as vagas de técnico-administrativos do Campus de forma a atender a 
legislação (110 servidores). 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foram repostas apenas 13 vagas em 
virtude da falta de códigos de vagas e/ou dos pontos correspondentes no banco de 
equivalência do Instituto. Aguardando liberação de códigos e pontos pela SETEC – 
MEC. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 10 – Melhorar a permanência e o êxito dos discentes no Instituto 
Federal 

Meta 10.1 Aumentar a permanência e a aprovação. 

Ação 10.1.1 Assessorar os campi nas áreas de Psicologia, Nutrição e Serviço Social, em 
assuntos referentes à Política de Assistência Estudantil; 
Houve assessoramento aos campi, nas áreas citadas, em assuntos referentes à Política de 
Assistência Estudantil?  Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. Prestamos 
assessoramento em Psicologia no campus Camaquã (atendimento aos alunos); em 
Nutrição no campus Pelotas – Visconde da Graça (participação de reunião com o 
Departamento de Administração do campus, a firma prestadora de serviço que administra 
o refeitório, confecção de listagem de equipamentos para o refeitório do campus); e em 
Serviço Social nos campi de Bagé, Venâncio Aires, Santana do Livramento, Passo Fundo 
e Sapucaia do Sul (seleção de alunos para receberem auxílios da Assistência Estudantil). 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.1.2 Incentivar os núcleos de assistência estudantil dos campi a executar a 
metodologia de trabalho proposta quanto à informação sistemática dos registros de 
frequência e aproveitamento escolar pelos professores; 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. O PNAES prevê que 
sejam beneficiados com recursos da assistência estudantil somente estudantes da 
modalidade presencial e o Regulamento da Política de Assistência Estudantil exige como 
contrapartida dos alunos selecionados a assiduidade, o aproveitamento e o uso correto do 
benefício. 
Por essas razões, tornou-se imprescindível realizar o controle da frequência e do 
aproveitamento dos alunos que recebem benefícios. Assim, como os dados nem sempre 
estão disponíveis no Sistema Q-Acadêmico, foram realizadas reuniões com o objetivo de 
solicitar a agilização da digitação destes no sistema. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.1.3 Revisar os Projetos de Cursos; 
Os Projetos de Curso foram revisados?  Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Todos os projetos dos cursos oferecidos no Campus 
foram revisados e atualizados. Mais precisamente, todos os projetos estão completos e 
com todas as aprovações obtidas, ou seja, já passaram pelo Colégio de Dirigentes, 
Câmara de Ensino e Conselho Superior. Da mesma forma, os projetos de Pós-graduação 
estão completos e aprovados na íntegra em todas as instâncias competentes. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.4 Criar oficinas e aulas de reforço para alunos com dificuldades; 
Foram criadas oficinas e aulas de reforço para alunos com dificuldades?  Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Todos os docentes possuem, em seus horários de 
cumprimento, horas específicas para atendimento aos alunos. Além disso, muitos 
professores estão realizando aulas de reforço, inclusive aos sábados, para fazer com que 
seus alunos superem as dificuldades encontradas em sala de aula. É importante ressaltar 
também que novos estagiários foram contratados para desenvolver atividades de apoio ao 
ensino. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.5 Aumentar o número de vagas; 
O número de vagas foi aumentado? De que forma esse aumento trouxe benefícios para o 
aumento da permanência e êxito dos alunos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus vem ofertando o maior número de vagas 
possível em todos os seus cursos. No último Vestibular, verão 2012, o Campus ofertou 
um número superior ao número de vagas previsto nos projetos pedagógicos dos cursos 
das áreas de Informática e Mecânica. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 10.1.6 Reduzir a evasão e reprovação; 
A evasão e a reprovação foram reduzidas?  Em que porcentagem? Se não foram, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus vem trabalhando de forma sistemática em 
todas as questões relativas à evasão e reprovação. No entanto, é preciso considerar que o 
Campus oferta somente cursos técnicos subsequentes em áreas do conhecimento bastante 
complexas e que exigem muito dos alunos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.7 Estudar a implantação de um semestre de nivelamento para os cursos; 
Tal implantação foi estudada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus iniciou os debates sobre novos cursos e 
também sobre os atuais cursos. Uma das metas principais para 2012 é exatamente a 
definição dos rumos do Campus em relação à oferta de cursos, considerando os atuais 
índices de evasão e reprovação, os arranjos produtivos locais e as demandas por 
profissionais das áreas de atuação do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.1.8 Informar frequência e notas dos alunos do ensino médio em dependência, 
aos pais ou responsáveis, ao menos 02 vezes a cada ano letivo (até o jubilamento); 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, no dia das entregas de boletim aos pais, no 
sábado pela manhã em junho e em setembro. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.1.9 Manter o recebimento de Bolsa Auxílio para os alunos do curso PROEJA; 
Foi mantida a Bolsa Auxílio para os alunos do PROEJA?  Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.1.10 Levantar índices e causas de reprovação para cada curso, por período 
letivo; 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, as ações estão sendo implantadas com o 
aumento do quadro de 04 servidores para o Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.1.11 Promover ações para reduzir o índice de reprovação em 5% ao ano (ex.: 
incentivo à iniciação científica, monitoria, projetos de extensão, contatos com as famílias 
dos alunos);  
Foram promovidas ações para reduzir o índice de reprovação em 5% ao ano?  Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, as ações estão sendo implantadas com o 
aumento do quadro de 04 servidores para o Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.1.12 Levantar índices e causas de evasão para cada curso, por período letivo; 
Foram levantados índices e causas de evasão para cada curso?  Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, as ações estão sendo implantadas com o 
aumento do quadro de 04 servidores para o Campus. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.1.13 Promover ações para reduzir o índice de evasão em 5% ao ano (ex: acolhida 
aos alunos ingressantes na escola, contatos com as famílias dos alunos); 
Tais ações foram promovidas?  Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, as ações estão sendo implantadas com o 
aumento de 04 servidores do setor pedagógico e assistência estudantil. As ações foram: 
recepção aos alunos no início do período letivo e contatos/reuniões com os responsáveis. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.1.14 Informar frequências e notas dos alunos do ensino médio em dependência 
aos pais ou responsáveis; 
Os pais ou responsáveis foram informados sobre frequência e notas dos alunos em 
dependência?  Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.1.15 Promover ações (incentivo a iniciação científica, projetos de extensão) para 
reduzir o índice de reprovação; 
Foram promovidas ações para reduzir o índice de reprovação?  Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.1.16 Acompanhar o rendimento dos estudantes e posterior diagnóstico para 
prevenir a evasão; 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.1.17 Participar das ações de capacitação e troca de experiências oportunizadas 
pela Pró-reitoria de Ensino. 
Houve participação nas ações de capacitação e troca de experiências oportunizadas pela 
PROEN?  Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 10.1.18 Criar o núcleo centrado no sucesso do aluno com o foco de mapear 
indicadores, prevenir a evasão e realizar trabalho de cultura escolar com a comunidade. 
O núcleo foi criado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foi criada a equipe Multidisciplinar do Campus 
onde fazem parte as supervisoras pedagógicas, coordenadores pedagógicos e chefia de 
ensino e técnico-administrativos envolvidos diretamente com a Área do Ensino. Apesar 
do esforço de todos os membros da equipe, a falta de mais quadros técnicos 
especializados dificultou em muito o trabalho. Palestras motivadoras, espaço nas matrizes 
dos cursos, visitas, dentre outros foram as atitudes metodológicas usadas para diminuir 
prováveis índices de evasão e repetência. Dos 160 alunos ingressantes em 2011 nos 
cursos técnicos do Campus, 129 passaram para a segunda etapa de seus cursos com êxito, 
ou seja, entre evadidos e reprovados este número não chegou a 20% sendo que destes a 
proporção entre evadidos e reprovados foi igual. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.1.19 Realizar atendimentos individuais e/ou grupais de alunos para atender 
necessidades de ordem psicossocial que ocasionam interferências no processo educativo. 
Foram realizados atendimentos individuais e/ou grupais de alunos para atender tais 
necessidades?  Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Durante todo o ano letivo foram realizados 
atendimentos psicossociais individuais e/ou grupais, considerando as demandas 
apresentadas pelos discentes, seus familiares ou ainda por encaminhamentos feitos pelo 
corpo docente do Campus.  
Os atendimentos individuais, dependendo do caso, podem ser focais ou sistemáticos. Os 
atendimentos grupais, por sua vez, acontecem em intervenções feitas nas turmas ou ainda 
em pequenos grupos que buscam auxílio da Psicologia ou do Serviço Social do Campus 
para encaminhamento de situações conflitantes nas relações entre alunos, no 
relacionamento alunos/professores ou outras questões relativas ao universo estudantil. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.1.20 Realizar acompanhamento pedagógico dos alunos que apresentem 
dificuldades de aprendizagem; 
Foi realizado o acompanhamento pedagógico dos alunos com dificuldades de 
aprendizagem?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Com envolvimento dos professores, 
coordenadores e orientação pedagógica. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.1.21 Realizar acompanhamento dos índices de aprovação e reprovação dos 
alunos para prestar atendimento necessário; 
Tal acompanhamento foi realizado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Existe um acompanhamento da orientação 
pedagógica nesse sentido, dados retirados principalmente durante os pré-conselhos e 
conselhos de classe. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.1.22 Realizar reuniões com familiares dos alunos;  
Foram realizadas reuniões com familiares dos alunos?  Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Durante o ano de 2011, vários momentos foram 
disponibilizados para realização de reuniões com os pais. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.1.23 Incentivar o contato on-line entre escola/pais; 
O contato on-line entre escola/pais foi incentivado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas– São realizadas reuniões sistemáticas com os pais e/ou 
responsáveis, onde se explica como e a importância do controle das atividades, presenças 
e avaliações via internet. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.1.24 Utilizar dados do NPE/COSUPE, para geração de indicadores que possam 
ser utilizados na gestão de ações afirmativas de inclusão e êxito dos alunos; 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.1.25 Fomentar a organização de discussões das questões referentes à evasão e 
reprovação nas coordenadorias dos cursos; 
Foram fomentadas as discussões das questões referentes à evasão e reprovação?  Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.1.26 Estimular a participação das ações de capacitação e troca de experiências 
oportunizadas pela Pró-reitoria de Ensino; 
Houve estímulo à participação das ações de capacitação e troca de experiências 
oportunizadas pela PROEN?  Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.1.27  Acompanhar rendimento dos estudantes; 
Houve acompanhamento do rendimento dos estudantes?  Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 10.1.28 Acompanhar os índices de evasão e de reprovação por Campus e por curso; 
Houve acompanhamento dos índices de evasão e reprovação por Campus?  Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 10.1.29 Propor e orientar medidas para redução dos índices de evasão e de 
reprovação; 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta Pró-reitoria de Ensino – Sim. Foram feitas diversas ações no sentido de 
melhorar metodologia de ensino, tais como o acompanhamento e orientação 
reformulações de ementas, currículos e carga horária de cursos e disciplinas. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 10.1.30 Criar serviço de acompanhamento de desempenho de alunos; 
Foi criado serviço de acompanhamento de desempenho dos alunos? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 10.1.31 Fomentar e ampliar Programa de Bolsas de Monitoria no Campus; 
Foi fomentado e ampliado o Programa de Bolsas de Monitoria? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 10.1.32 Realizar oficinas de reforço; 
Foram realizadas oficinas de reforço? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, durante o ano foram disponibilizados horários 
específicos dos professores, em turno inverso ao horário de aula dos estudantes, para a 
realização de oficinas e atividades de qualificação do processo de ensino-aprendizagem. 

Campus Camaquã 

Ação 10.1.33 Acompanhar os alunos individualmente; 
Houve acompanhamento individual dos alunos? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, os professores prestaram atendimento individual 
aos alunos e quando necessário os encaminhavam à supervisão escolar, que realizava o 
atendimento e fazia os encaminhamentos necessários. 

Campus Camaquã 

Ação 10.1.34 Promover integração escola-família. 
Foi promovida a integração? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – A família foi chamada a comparecer à escola nas 
reuniões de pais, nos eventos escolares e individualmente quando necessário. 

Campus Camaquã 

Meta 10.2 Promover semanas acadêmicas regularmente. 

Ação 10.2.1 Manter a semana acadêmica dos cursos com previsão no calendário 
acadêmico; 
A ação foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O calendário letivo do Campus já prevê a semana 
acadêmica dos cursos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.2.2 Promover a semana acadêmica dos cursos de graduação; 
A semana acadêmica dos cursos de graduação foi promovida?  Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, realizadas 02 semanas por semestre. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.2.3 Promover a semana acadêmica dos cursos técnicos (nível médio e Proeja); 
A semana acadêmica dos cursos técnicos foi promovida?  Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, realizadas 01 semana por semestre e por 
curso. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.2.4 Programar as datas de semanas acadêmicas dos cursos, no calendário 
acadêmico; 
As datas foram programadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.2.5 Estudar a viabilidade de um roteiro/regulamento para constituição das 
semanas acadêmicas; 
Tal viabilidade foi estudada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.2.6 Estudar a possibilidade de articulação de semanas acadêmicas conjuntas, 
constituindo um evento com todos os cursos do ensino superior; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.2.7 Criar espaços no calendário para as semanas acadêmicas; 
Foi criado espaço no calendário para as semanas acadêmicas? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Ação 10.2.8 Fomentar a realização das semanas acadêmicas. 
A ação foi realizada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado. Atividades suspensas, 
pois estavam previstas para o 2º semestre de 2011, período em que houve a greve dos 
servidores. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.3 Apoiar o desenvolvimento de atividades extraclasse. 

Ação 10.3.1 Implantar grupo extraclasse; 
O grupo foi implantado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Apesar da existência de ambientes e espaços próprios 
para a implantação de grupos extraclasse, até o momento o Campus não conta com 
nenhum grupo extraclasse. O Campus possui somente grupos de pesquisa com projetos de 
pesquisa aplicada e científica em andamento. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.3.2 Apoiar as atividades do grêmio e do diretório acadêmico; 
Houve apoio as atividades?  DE que forma? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Departamento de Ensino apóia constantemente 
todas as atividades do Grêmio e Centro Acadêmico. Aqui se destaca o incentivo à 
participação de dois de nossos alunos em congresso nacional de estudantes, a fim de 
fortalecer as atividades do grêmio estudantil. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.3.3 Manter atividades extraclasse regularmente; 
As atividades foram mantidas? Cite algumas. Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foram realizadas diversas atividades extraclasse, como 
a II Gincana Rio Forte - integrando conteúdos de diferentes disciplinas, atividades 
culturais e oficinas;  I Feira de Tecnologia e II Mostra Mostra de Ciências Exatas e suas 
Interfaces; Clube de Xadrez;  Clube de Astronomia; Equipes desportivas,  além do 
incentivo à participação em eventos institucionais, como o JIF e a MOCITEC. 

Campus Camaquã 

Ação 10.3.4 Elaborar e executar projetos de atividades extraclasse, envolvendo alunos 
dos diferentes cursos; 
Os projetos foram elaborados e executados? Cite alguns. Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul– Sim, em projetos de extensão sobre 
empreendedorismo. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.3.5 Viabilizar meios para realização dos projetos a serem desenvolvidos; 
Foram viabilizados meios para realização dos projetos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.3.6 Incentivar a criação de um grêmio estudantil; 
A criação de um grêmio estudantil foi incentivada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.3.7 Fomentar a formação de grupos de atividades extraclasse no Campus; 
A ação foi realizada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Apesar da falta de espaço físico devido ao atraso 
das obras, dentro das possibilidades, podemos destacar as seguintes atividades extraclasse 
que ocorreram no Campus: línguas, Educação Física, preparação para as diferentes 
olimpíadas científicas/educacionais e atividades relacionadas ao meio-ambiente. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.3.8 Promover atividades de incentivo a leitura; 
As atividades foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não foram realizados projetos de incentivo à leitura. 
A demanda de trabalhos de rotina associada à falta de servidores impediram a realização 
da ação. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.3.9 Estudar a viabilidade da criação de um projeto anual, articulando as 
atividades de ensino, pesquisa e extensão dos cursos superiores; 
Foi estudada a criação desse projeto? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.3.10 Viabilizar meios para realização dos projetos a serem desenvolvidos; 
Foram viabilizados meios para a realização dos projetos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 10.3.11 Incentivar a participação de novos alunos nas atividades relativas ao grupo 
de teatro do Campus; 
A participação dos alunos foi incentivada? De que forma? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. As apresentações feitas em cada início de 
semestre para recepcionar aos alunos novos ajudaram a criar interesse pelo grupo de 
teatro. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 10.3.12 Manter o atendimento ao grupo de teatro através de estagiários da UFPel; 
O atendimento foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.3.13 Criar coordenação de extraclasses. 
Foi criada a coordenação de extraclasses? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – A Comunidade optou por não criar na 
nova estrutura proposta no regimento do Campus uma Coordenadoria de Extraclasses, 
mas as atribuições desta Coordenadoria foram incluídas nas atribuições do Departamento 
de Pesquisa e Extensão do Campus, criado pelo novo Regimento. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.4 Implantar programas de monitoria. 

Ação 10.4.1 Intensificar a participação do corpo discente em projetos de monitoria; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus ampliou o incentivo a participação do 
corpo discente em projetos de monitoria. Atualmente, o Campus possui 10 alunos que 
realizam estágio e auxiliam os demais alunos em atividades de monitoria. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.4.2 Implantar o programa de monitoria de cálculo; 
O programa foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, com 01 monitor. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.4.3  Elaborar regulamento de monitoria; 
O regulamento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, o regulamento não foi elaborado, pois este já consta na 
Organização Didática. 

Campus Bagé 

Ação 10.4.4 Consolidar e reorganizar as ações do programa; 
As ações do programa foram consolidadas e reorganizadas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – No ano de 2011 não foram implantados programas 
de monitoria, por desconhecimento dos critérios de funcionamento. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.4.5 Elaborar estudos para instituir um Sistema de Monitoria; 
Os estudos foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.6 Aprovar um Regulamento de Monitoria; 
O regulamento foi aprovado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.7 Constituir uma Comissão de Monitoria; 
A Comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.8 Identificar as disciplinas com índices significativos de reprovação e evasão; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.9 Organizar plano de acompanhamento do sistema de monitoria. 
O plano de acompanhamento foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.10 Realizar uma avaliação sistemática do sistema de monitoria; 
A avaliação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. A implementação ocorrerá a partir de 
março/2012. 

Campus Pelotas 

Ação 10.4.11 Fomentar e ampliar o programa de bolsas monitoria no Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.5 Implantar e aprimorar programas de atendimento à saúde do estudante. 

Ação 10.5.1 Incentivar, junto aos gestores dos campi, a formação de equipe 
multidisciplinar para desenvolver o Programa de Assistência Estudantil; 
A formação foi incentivada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. Através da participação 
da DIGAE em reuniões do Colégio de Dirigentes, nos campi e na Câmara de Assistência 
Estudantil, foi fundamentada a necessidade da equipe multidisciplinar para a plena 
execução das ações de assistência estudantil.   

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.5.2 Prestar serviço de atendimento ambulatorial; 
O serviço foi prestado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O serviço de atendimento ambulatorial foi prestado 
conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 10.5.3 Realizar uma campanha de saúde; 
A campanha foi realizada?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Ambulatório do Campus promoveu, em conjunto 
com a Secretaria Municipal de Saúde de Passo Fundo, em dezembro, uma campanha de 
conscientização sobre a AIDS, distribuindo folders e preservativos masculinos para os 
alunos e servidores. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.5.4 Implantar serviço de atendimento psicológico; 
O serviço foi implantado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Recebemos uma servidora ocupante do cargo de 
Psicóloga, que foi redistribuída do Campus Sertão do IFRS e que está desenvolvendo suas 
atividades na área de Apoio Estudantil, junto ao Departamento de Ensino. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.5.5 Realizar palestra relacionada à saúde dos estudantes; 
A palestra foi realizada? Qual o número de participantes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, com a participação de todos os alunos nos 
diferentes turnos. Palestras sobre Drogadição, Qualidade de Vida, entre outras. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.5.6 Formar parcerias com a Secretaria Municipal de Saúde com objetivo de 
informar sobre aspectos relacionados à saúde e bem-estar; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, as parcerias não foram estabelecidas, pois o Campus 
ainda não organizou seu setor de saúde. 

Campus Bagé 

Ação 10.5.7 Realizar palestras no Campus sobre o tema; 
As palestras foram realizadas? Qual o número de participantes? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foram realizadas palestras para os alunos pelos 
servidores do próprio campus e convidados da cidade que estiveram a convite. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.5.8 Divulgar os atendimentos/acompanhamentos oferecidos pelo Serviço de 
Psicologia no sentido de promover a saúde mental da comunidade escolar; 
A divulgação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Em todas as intervenções realizadas durante o ano 
letivo, buscou-se divulgar a disponibilidade dos serviços de atendimento ao aluno, 
possibilitando que a comunidade discente saiba a quem recorrer quando necessário. 
Acrescentamos que os atendimentos realizados acabam funcionando também como forma 
de divulgação, já que muitos alunos através do contato com o Serviço de Psicologia e 
com o Serviço Social acabam mudando as visões e mesmo o preconceito que tinham a 
respeito do papel destes profissionais no Campus. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.5.9 Criar serviço de saúde no Campus. 
Foi criado serviço de saúde no Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.6 Qualificar espaços de convivência para os estudantes. 

Ação 10.6.1 Disponibilizar um espaço de convivência para os estudantes; 
O espaço de convivência foi disponibilizado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus já possui um prédio específico para 
convivência dos servidores e estudantes.  Um dos objetivos para 2012 é disponibilizar um 
espaço específico para convivência dos estudantes. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.6.2 Buscar melhoria dos espaços constantemente; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, através da instalação da cantina, além da colocação 
de bancos, criando diversos ambientes de convívio ao ar livre. 

Campus Camaquã 

Ação 10.6.3 Realizar projeto de melhoria dos espaços para o Campus; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, saguão com espaço para leitura, jogo de 
xadrez, sebo gratuito, espaço alimentação para alunos, sala ambiente para os 
terceirizados. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.6.4 Definir e equipar os espaços de convivência;  
Os espaços de convivência foram definidos e equipados? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – A ação foi realizada parcialmente, sendo definido e equipado 
espaço como a sala do Grêmio Estudantil, no entanto, outros espaços necessitam ser 
definidos e equipados. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 10.6.5 Realizar projeto de necessidades; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Dado o atraso na ocupação do Campus, não foi 
possível levantar as necessidades com relação aos espaços de convivência dos alunos, 
principalmente porque não houve ocupação dos alunos neste exercício às dependências 
definitivas. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.6.6 Verificar a possibilidade de realizar projeto que contemple a meta; 
O projeto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Sim. Em fase de conclusão orçamentária. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.6.7 Realizar estudos para readequar/viabilizar área física para Grêmio Estudantil 
e Diretório Acadêmico; 
Os estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Os espaços para o Grêmio Estudantil e 
para o Diretório Acadêmico estão previstos no bloco do Centro de Convivência. 

Campus Pelotas 

Ação 10.6.8 Elaborar projeto de espaço de convivência no Campus. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado junto à Cantina do 
Campus. Embora o espaço ainda seja pequeno e não atenda toda a demanda do Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.7 Aperfeiçoar as formas de participação dos estudantes na Instituição. 

Ação 10.7.1 Estimular a participação discente através de uma proposta de metodologia de 
trabalho com “representantes de turma”, aos núcleos de assistência estudantil dos campi; 
A participação discente foi estimulada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – O trabalho foi iniciado 
apenas nos campi Bagé e Camaquã. Nos demais, as dificuldades ocorreram devido à 
sobrecarga de trabalho decorrente do processo de implantação da Política de Assistência 
Estudantil e da ausência de equipe técnica.  

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.7.2 Desenvolver curso de liderança estudantil; 
O curso foi desenvolvido? Qual a carga horária do curso? Quantos participaram? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Não foi desenvolvido um curso, mas uma série de 
encontros que culminaram em uma assembleia com a votação de um Manual do 
Representante de Turma e foi construído o Estatuto da Convivência, com a participação 
de todos alunos do Campus. 

Campus Camaquã 

Ação 10.7.3 Realizar reuniões periódicas com os alunos por curso; 
As reuniões foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, no mínimo duas por semestre. 

Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 10.7.4 Incentivar a implantação do Grêmio de estudantes; 
A implantação do grêmio foi incentivada? De que forma? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foram feitas palestras de motivação para a 
organização dos alunos e formação de lideranças. Foi criado um conselho de líderes de 
turma. Dado a falta de espaço físico devido à ocupação parcial em diferentes pontos da 
cidade procurou-se encaminhar a criação do grêmio no próximo exercício já com os 
alunos se tendo aulas no mesmo espaço. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.7.5 Fomentar a escolha dos líderes e criar um projeto de formação continuada 
para este grupo; 
A escolha dos líderes foi fomentada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foram feitas palestras de motivação para a 
organização dos alunos e formação de lideranças. Foi criado um conselho de líderes de 
turma. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.7.6 Organizar a escolha do representante discente no conselho Superior do 
IFSul; 
Foi organizada a escolha do representante discente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – O representante foi escolhido pelos seus pares e 
tomou posse e participou ainda em 2011 de reuniões do conselho. 

Campus Venâncio Aires 

 



 

 

Ação 10.7.7 Manter vitalizados os espaços de escuta dos alunos/turmas em sala de aula; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – A ação foi realizada através da escuta dos alunos e 
elaboração de pareceres sobre: aprendizagem, relação entre alunos  na turma e com os 
professores, avaliação dos serviços e setores do Campus. Tal escuta foi realizada por 
ocasião dos Pré-Conselhos de Classe, apresentada e discutida neste espaço. Todas as 
informações encontram-se registradas no Serviço de Orientação Educacional do Campus 
em livro específico para este fim. Outro espaço de escuta já consolidado no Campus é a 
representatividade das turmas no Fórum Permanente, onde seus representantes, eleitos 
pelos seus pares, levam demandas específicas de sua turma para serem discutidas pelo 
grupo e encaminhadas aos setores competentes. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.7.8 Promover o Fórum de Líderes, com reuniões mensais para socializar 
questões administrativas e pedagógicas; 
Foi promovido o fórum de líderes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – O Fórum de Líderes foi promovido mensalmente 
pelo Serviço de Orientação Educacional, contando com a participação de servidores 
administrativos e docentes, com o objetivo de informar os representantes de turma sobre 
questões gerais que envolvem as rotinas do Campus, bem como ouvir deste grupo as 
necessidades percebidas por suas turmas. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.7.9 Promover atividades de incentivo a leitura e o hábito do uso da Biblioteca; 
Foram promovidas atividades de incentivo a leitura? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não foram realizados projetos nesta área, apenas 
foram feitas indicações de leitura, apresentação do espaço da biblioteca, explicações 
acerca de como proceder para a realização de empréstimos... parte integrante das 
atividades de rotina do setor. A demanda de trabalhos de rotina associada à falta de 
servidores impediram a realização desta ação de forma plena. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.7.10 Promover ações conjuntas com o Grêmio de Estudantes possibilitando a 
participação dos alunos; 
As ações foram promovidas? Cite algumas. Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Em 2011 foram realizadas atividades conjuntamente 
com o Grêmio Estudantil, destacamos a Gincana, evento cultural da região carbonífera, 
tendo sido arrecadados alimentos nesta edição para atendimento de comunidades carentes. 
Também outro destaque, o Festival de Bandas, integrando a comunidade musical dos 
estudantes e professores. E o Natal IF Solidário em sua segunda edição. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.7.11 Elaborar, coletivamente, nas turmas, o instrumento de avaliação para os 
Pré-conselhos e Conselhos de Classe; 
O instrumento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Desenvolvido e aplicado pela orientação 
pedagógica. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.7.12 Incentivar a participação de representantes de turmas nas discussões de 
assuntos relevantes à instituição; 
Houve incentivo a participação de representantes de turmas nas discussões? De que 
forma? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. São realizadas reuniões coordenadas pela 
Orientação que incentivam aos alunos a participarem de reuniões de Comissão do 
Campus Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 10.7.13 Criar Conselho de DA’s; 
O conselho foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizada devido ao período de 
greve dos servidores. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 10.7.14 Viabilizar participação discente nos conselhos do Campus; 
Foi viabilizada a participação discente nos conselhos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado no novo Regimento do 
Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 10.7.15 Fomentar a criação de um DCE. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizada devido ao período de 
greve dos servidores e  porque o DCE deve ser do IFSul. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.8 Implantar e aperfeiçoar programa de acolhida aos alunos. 

Ação 10.8.1 Realizar aula de abertura do calendário acadêmico; 
A aula foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – A aula de abertura do calendário acadêmico é 
realizada desde 2007. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 10.8.2 Manter grupo de trabalho responsável, buscando aperfeiçoar os 
procedimentos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – A ação foi realizada, de forma que ao início de cada 
período letivo a comissão recebeu sugestões da comunidade escolar e organizou as 
atividades que compuseram a aula de abertura do calendário acadêmico. 

Campus Camaquã 

Ação 10.8.3 Executar o programa de acolhimento ao aluno novo em todas as dimensões 
de funcionamento da escola; 
O programa foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 10.8.4 Implementar  ações de acolhida durante os primeiros dias de cada semestre 
letivo; 
Foram implementadas ações de acolhida? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.8.5 Implementar ações de acolhida durante os primeiros dias de aula de cada 
curso/turma; 
Foram implementadas ações de acolhida? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Para todos os cursos que começaram em 2011 
foram planejadas atividades de acolhida e integração dos alunos com os servidores do 
Campus. O auto conhecimento, a motivação para continuar no curso e demais aspectos de 
incentivo para que os alunos compreendessem a idéia, os objetivos do instituto de forma a 
construir as bases da nova escola com eles foram pontuados nestes encontros iniciais.    

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.8.6 Promover a acolhida dos alunos tendo como atividades recepção aos alunos, 
apresentação de setores, apresentação de projetos, relato de vivências, dinâmicas de 
grupo, momento cultural e participação de familiares; 
Foi promovida a acolhida dos alunos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Sim. Ação desenvolvida em 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.8.7 Realizar a acolhida aos alunos mostrando atividades de ensino e extraclasse 
disponíveis aos alunos do Campus; 
A acolhida dos alunos foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.8.8 Ampliar programa de acolhida dos alunos. 
Foi ampliado o programa de acolhida dos alunos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.9 Socializar as práticas pedagógicas. 

Ação 10.9.1 Socializar as práticas pedagógicas nas reuniões pedagógicas; 
As práticas pedagógicas foram socializadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Esse trabalho vem sendo realizado de forma 
sistemática nas reuniões pedagógicas das quartas-feiras. Além disso, o Campus ofertou 
curso de Formação Pedagógica para todos os docentes das áreas técnicas, o que 
possibilitou um diálogo aprofundado sobre as práticas pedagógicas de cada docente. 

Campus Passo Fundo 

Ação 10.9.2 Manter a socialização de práticas, que já ocorre; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Nas reuniões semanais, realizadas às quartas-feiras, 
haviam espaços que privilegiavam a socialização das práticas pedagógicas e também 
estudos em grupo, onde foram tratados assuntos diversos referentes à educação. 

Campus Camaquã 

Ação 10.9.3 Realizar acompanhamento pedagógico das reuniões dos cursos com a 
participação dos docentes; 
O acompanhamento pedagógico foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.9.4 Discutir a criação do grupo de trabalho para estudos de permanência e êxito; 
Foi discutida a criação do grupo de trabalho? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.9.5 Realizar Seminário sobre ensino integrado (primeiro semestre); 
O seminário foi realizado no primeiro semestre? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta Pró-reitoria de Ensino – Não, o seminário não foi realizado por ter sido dada 
prioridade ao Seminário do Ensino Superior de Graduação do IFSul. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 10.9.6 Realizar Seminário sobre PROEJA (segundo semestre); 
O seminário foi realizado no segundo semestre? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta Pró-reitoria de Ensino – Não, o seminário não foi realizado por motivos 
operacionais, devido a mudanças no governo federal e contenção de despesas com relação 
a passagens e diárias. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 10.9.7 Realizar encontros com temas específicos ; 
Os encontros foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta Pró-reitoria de Ensino – Sim.  
Em 23 e 24 de março de 2011 foi realizado o Seminário de Ensino Superior de Graduação 
do IFSul com o objetivo de Debater a Educação Superior de Graduação no Instituto 
Federal Sul-rio-grandense e o Sistema Nacional  de Avaliação do Ensino Superior 
(SINAES).      
Em 09,10 e 13 de maio de 2011 foi realizado o Seminário Interno da PROEN com o 
objetivo de conhecer a estrutura do IFsul e seus Campi; conhecer as atividades, as 
responsabilidades e ações desenvolvidas nas frentes de trabalho da PROEN; conhecer os 
procedimentos adotados e a forma de trabalho desenvolvido na PROEN; identificar as 
funções de cada servidor nas atividades da PROEN; compreender as políticas nos ritos e 
procedimentos internos do IFSul; e compreender a abrangência das ações da PROEN e 
seus reflexos no Ensino. 
A PROEN juntamente com a PROEX realizou uma série de encontros, nos campi do 
IFSul, para tratar sobre os processos de certificação pela Rede CERTIC. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 10.9.8 Realizar atividades de socialização dentro do Campus, com as redes da 
cidade de Venâncio e com os outros campi do IFSul; 
As atividades foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foram feitas atividades de socialização nas 
reuniões pedagógicas com os docentes envolvidos no Campus. A participação junto às 
redes de ensino da cidade foi disponibilizada na participação do seminário internacional 
de educação promovido pela prefeitura. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.9.9 Promover o Ciclo de FormAção; 
O ciclo de FormAção foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  –  Sim, considerando os objetivos do evento “Aulas 
Públicas”, no primeiro semestre de 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.9.10 Promover o Seminário “Desvelando saberes docentes”; 
O seminário foi promovido? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Sim. Realizado de 05 a 07 de outubro, com 15 
apresentações e 265 participantes. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.9.11 Promover um grupo de estudos permanentes da orientação educacional; 
Foi promovido um grupo de estudos permanentes? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – O Serviço de Orientação Educacional do Campus 
Charqueadas em 2011, constituía com demais setores, a Equipe Multidisciplinar. Portanto 
o grupo de estudos permanentes da Orientação Educacional não contou com o tempo 
necessário para esta ação, visto que no espaço destinado a este fim, estavam participando 
de reuniões com o grupo da Multidisciplinar. A Orientação Educacional, tratando 
especificamente de estudos permanentes, planejou, organizou e executou o Projeto Incluir 
no Campus Charqueadas, participando de todos os cursos previstos relativos à Inclusão de 
Pessoas com Deficiência, Aulas Públicas, Seminário Desvelando Saberes Docentes e 
espaços de formação junto aos docentes. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.9.12 Promover ações integradas de orientação educacional, supervisão 
pedagógica, psicologia e assistência social na região carbonífera; 
Tais ações foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Como uma ação integrada entre estes setores 
ocorrida durante o ano letivo de 2011, podemos citar o Projeto de Extensão Mulheres 
Charqueadenses: trabalho & transformAÇÃO. A começar pela construção escrita  do 
projeto, feita pelos setores de Orientação Educacional, Serviço Social e Psicologia, todos 
os setores em questão participaram da ação referida, ministrando oficinas temáticas de 
acordo com o interesse das participantes. Como alguns temas, citamos: auto estima e 
motivação, alcoolismo, planejamento familiar e relação pais& filhos. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.9.13 Promover ações integradas junto a região carbonífera com docentes das 
disciplinas do processo seletivo do IFSul; 
Tais ações foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não. Devido ao excesso de demandas que os 
docentes já possuem, já que não temos o quadro de servidores completo. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.9.14 Dar continuidade ao projeto de “Socialização das práticas docentes” 
realizado pela COSUPE; 
Foi dada continuidade ao projeto? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  – Ação realizada 

Campus Pelotas 

Ação 10.9.15 Socializar as práticas pedagógicas entre os diversos campi através de 
reuniões de intercâmbio entre os docentes do ensino em todos os níveis e modalidades; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada devido às inúmeras atividades dentro 
do Campus. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 10.9.16 Socializar as práticas pedagógicas nas reuniões pedagógicas. 
As práticas pedagógicas foram socializadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  – Ação realizada 

Campus Pelotas 

Meta 10.10 Criar e manter grupos de trabalho para estudos relativos à permanência e 
êxito. 

Ação 10.10.1 Manter grupos e projetos já existentes; 
Os grupos e projetos existentes foram mantidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foram mantidos e realizados estudos de diferentes 
temas relacionados à educação como teorias da aprendizagem, inclusão, avaliação, dentre 
outros. 

Campus Camaquã 

Ação 10.10.2 Consolidar o grupo de trabalho existente; 
O grupo de trabalho foi consolidado? Cite algumas ações do grupo. Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, através de reuniões com alunos e 
responsáveis. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.10.3 Criar o núcleo centrado no sucesso do aluno com o foco de mapear 
indicadores, prevenir a evasão e realizar trabalho de cultura escolar com a comunidade; 
O núcleo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foi criada a equipe Multidisciplinar do Campus 
onde fazem parte as supervisoras pedagógicas, coordenadores pedagógicos e chefia de 
ensino e técnico-administrativos envolvidos diretamente com a Área do Ensino. Apesar 
do esforço de todos os membros da equipe, a falta de mais quadros técnicos 
especializados dificultou em muito o trabalho. Palestras motivadoras, espaço nas matrizes 
dos cursos, visitas, dentre outros foram as atitudes metodológicas usadas para diminuir 
prováveis índices de evasão e repetência. Dos 160 alunos ingressantes em 2011 nos 
cursos técnicos do campus, 129 passaram para a segunda etapa de seus cursos com êxito, 
ou seja, entre evadidos e reprovados este número não chegou a 20% sendo que destes a 
proporção entre evadidos e reprovados foi igual. 
 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.10.4 Consolidar a equipe multidisciplinar, composta de coordenadores de cursos, 
supervisão pedagógica, orientação educacional, psicologia e assistência social que 
trabalham nesse sentido; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim, porém o funcionamento desta equipe no mesmo 
espaço estava gerando dificuldades de atendimento. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.10.5 Consolidar o Núcleo de Pesquisas Educacionais; 
O núcleo foi consolidado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.10.6 Buscar conhecer, em outras instituições, experiências exitosas na temática; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.10.7 Criar serviço de acompanhamento de desempenho de alunos. 
Foi criado serviço de acompanhamento de desempenho? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Em implantação, cronograma 
atrasado devido à falta de TAs no setor. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.11 Proporcionar apoio pedagógico aos alunos durante o período letivo. 

Ação 10.11.1 Manter projetos já existentes para execução dessa meta; 
Os projetos existentes foram mantidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, através do atendimento individual e oficinas. 

Campus Camaquã 

Ação 10.11.2 Manter atendimento aos alunos fora do horário de aula; 
Foi mantido atendimento aos alunos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.11.3 Incentivar os alunos a buscarem atendimento fora do horário de aulas;  
Houve incentivo aos alunos? De que forma? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, as formas utilizadas foram: publicação dos horários dos 
professores; orientação direta dos alunos pela supervisão pedagógica, chefia do 
Departamento de Ensino e professores. Cabe destacar que no Campus Bagé a recuperação 
é paralela ao semestre letivo, obrigando, de certa forma, os alunos a buscarem 
atendimento fora do horário de aulas. 

Campus Bagé 

 



 

 

Ação 10.11.4 Manter atividades de atendimento, pelos docentes, durante o período letivo; 
As atividades foram mantidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.11.5 Garantir o funcionamento dos serviços de biblioteca nos turnos de 
funcionamento da escola; 
A biblioteca funcionou nos turnos de funcionamento da escola? Se não funcionou, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, apesar de não funcionar em período integral devido ao 
número reduzido de servidores deste setor, os serviços de biblioteca foram garantidos em 
todos os turnos de funcionamento da escola. 

Campus Bagé 

Ação 10.11.6 Manter permanentemente, durante o período letivo, oficinas de reforço e 
atividades de atendimento aos discentes e gerar dados para avaliação do processo 
educacional; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foram realizadas oficinas, principalmente nas 
disciplinas apontadas durante os conselhos de classe em que os alunos tinham mais 
dificuldades. Também os professores tinham dentro de seu horário a cumprir espaços à 
disposição para as dúvidas dos alunos, o que ocorreu várias vezes durante o período 
letivo. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.11.7 Propiciar horários e condições de atendimento pedagógico aos alunos; 
Foram proporcionados horários e condições de atendimento pedagógico? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Sim. Os docentes do Campus disponibilizam 
horários de atendimento aos alunos com dificuldades. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.11.8 Disponibilizar horários de atendimento aos alunos, fora do horário de aulas; 
Foram disponibilizados horários de atendimento aos alunos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Todos os professores têm horários de 
atendimento aos alunos. 

Campus Pelotas 

Ação 10.11.9 Criar programa de apoio pedagógico e ampliar programa de bolsas de 
monitoria no Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Visconde da Graça – Realizado parcialmente. Ação 
prejudicada pela greve. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 10.12 Colaborar com a melhoria da educação na região carbonífera do Campus 
Charqueadas. 

Ação 10.12.1 Promover encontros com Secretarias Municipais de Educação da região 
carbonífera e 12ª CRE-RS; 
Os encontros foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.12.2 Promover o Seminário “Desvelando saberes docentes”; 
O seminário foi promovido? Qual foi o número de participantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Nos dias 05 a 07 de outubro, com 15 
apresentações e 265 participantes. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.12.3 Promover a V MOCITEC (Mostra de Ciências e Tecnologias de 
Charqueadas); 
A V MOCITEC foi promovida? Em que data? Quantos trabalhos foram apresentados? Se 
não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Nos dias 13 a 15 de setembro e contou com a 
apresentação de 130 trabalhos. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.12.4 Promover ações integradas de orientação educacional, supervisão 
pedagógica, psicologia e assistência social na região carbonífera; 
Tais ações foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Embora não tenham ocorrido ações integradas de 
todos estes setores no sentido de colaborarmos com a qualificação da educação na região 
carbonífera, podemos citar o Projeto de Extensão Aulas Públicas que contou com a 
colaboração do Serviço de Psicologia na conferência de abertura, já que teve como 
público alvo os educadores da rede regional de educação (municipal e estadual). 

Campus Charqueadas 

 



 

 

Ação 10.12.5 Promover ações integradas junto à região carbonífera com docentes das 
disciplinas do processo seletivo do IFSul; 
Tais ações foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não realizada devido à alta demanda e à falta de 
quadro completo de docentes. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.12.6 Avaliar a possibilidade de atendimento da comunidade externa pela 
biblioteca do Campus, a partir da estrutura física, de material e de pessoal disponível; 
A possibilidade foi avaliada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Foi uma possibilidade avaliada, apenas 
informalmente, entre os servidores. A conclusão foi que o setor ainda não possui 
infraestrutura apropriada para efetuar atendimento ao público externo. 

Campus Charqueadas 

Ação 10.12.7 Consolidar o Curso de Pós-graduação em Educação e Contemporaneidade; 
O curso foi consolidado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Sim e está em funcionamento desde o 1° semestre 
de 2011. 

Campus Charqueadas 

Meta 10.13 Promover ações e programas que ofereçam oportunidades de experiência na 
área cultural e de multiplicação de conhecimentos no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 10.13.1 Criar um calendário de eventos culturais, artísticos e científicos específicos 
dos cursos; 
Foi criado o calendário? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.13.2 Realizar 01 evento cultural e/ou tecnológico; 
O evento foi realizado? Quando? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, realização de Semanas dos Cursos e 
INovtec. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.13.3 Realizar visita técnica semestral a aparelhos culturais e empresas; 
Foi realizada visita técnica? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, foram realizadas visitas a 20 empresas, Sec. 
de Educação de Sapucaia do Sul e Esteio e à SEDAC-RS. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.13.4 Realizar atividades de extensão com profissionais convidados de diversas 
áreas culturais e/ou tecnológicas. 
As atividades foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, através dos eventos realizados pelos cursos e 
participação em eventos externos. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 10.14 Criar o Clube da OBMEP- Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas 
Públicas no Campus Pelotas. 

Ação 10.14.1 Incentivar a participação de novos alunos nas atividades relativas ao clube 
da OBMEP no Campus; 
Houve incentivo a participação de novos alunos? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.14.2 Manter a participação ativa e efetiva de profissionais de Matemática para 
atuarem nesse clube. 
A participação foi mantida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 10.15 Contratar profissional para atuar em artes cênicas para atuar com o grupo de 
teatro no Campus Pelotas. 

Ação 10.15.1  Renovar o contrato do estagiário do Curso de Artes Cênicas.  
O contrato foi renovado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 10.16 Realizar pesquisa para conhecimento e atualização do perfil socioeconômico 
educacional. 



 

 

Ação 10.16.1 Aplicar, semestralmente, o Questionário Socioeconômico Educacional, para 
conhecer e divulgar sistematicamente o perfil do estudante do Instituto; 
O questionário foi aplicado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Por problemas técnicos o 
questionário não foi aplicado semestralmente, como estava previsto.  Os dados foram 
coletados no período de março a agosto de 2011 e após foi identificado o perfil dos 
estudantes do IFSul, o qual foi devidamente documentado. 
Atualmente, a DIGAE está estudando a possibilidade de vincular o questionário 
socioeconômico à inscrição do candidato ao vestibular, o que tornaria obrigatório o 
preenchimento do instrumento por todos aqueles que se inscreverem no certame. Desta 
forma, teríamos o perfil do aluno que ingressa no IFSul e daquele que não logra 
aprovação e, portanto, fica fora da instituição. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.16.2 Realizar pesquisas permanentemente;  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foi realizada pesquisa socioeconômica através do 
questionário disponibilizado no site do IFSul.  

Campus Camaquã 

Ação 10.16.3 Oportunizar aos alunos o preenchimento on-line do questionário 
socioeconômico da DIGAE; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Foi disponibilizado para a totalidade dos alunos o 
preenchimento do questionário o que ocorreu com mais de 90% dos alunos do campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 10.16.4 Retomar as atividades de acompanhamento individual (levantamento do 
perfil dos alunos). 
As atividades foram retomadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Em função das novas demandas decorrentes da 
implantação da Assistência Estudantil no Campus, a retomada das atividades de 
levantamento do perfil do aluno da maneira como vinha sendo feita, não teve 
continuidade. No entanto, a pesquisa de conhecimento do perfil socioeconômico 
educacional, proposta pela DIGAE para os Campi com projetos de assistência estudantil 
foi realizada, permitindo traçar as principais necessidades do grupo discente. 
Além disso, todos os alunos que passaram pela Assistência Estudantil realizaram 
entrevista técnica com a Psicologia e/ou com o Serviço Social do Campus, oportunidade 
que permitiu um olhar mais cuidadoso à realidade de cada aluno. 

Campus Charqueadas 

Meta 10.17 Promover ações de assistência estudantil. 

Ação 10.17.1 Implantar e gerir a Política de Assistência Estudantil, executando o 
Programa Nacional de Assistência Estudantil (PNAES); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. As ações de Assistência 
Estudantil estão sendo implantadas nos campi conforme as disposições do PNAES. Cada 
campus, de acordo com as demandas apresentadas pelos estudantes, a equipe de trabalho 
que possui e os recursos financeiros disponíveis, elaborará seus projetos para dar conta 
das ações. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.17.2 Nortear as ações junto aos campi por meio da implantação e implementação 
das normatizações dos benefícios oferecidos, em consonância com o Regulamento da 
Política de Assistência Estudantil do IFSul; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. Todas as ações de 
Assistência Estudantil são realizadas através da formulação de projetos pelos campi, onde 
está especificada a normatização de cada beneficio a ser implantado, em consonância com 
as normas gerais que regem os benefícios do IFSul. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.17.3 Criar e manter um Fórum Permanente de Assistência Estudantil do IFSul; 
Foi criado e mantido um fórum permanente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. O fórum foi criado e, 
após, substituído pela Câmara de Assistência Estudantil, por meio da Resolução n. 
057/2011 do CONSUP, mantendo-se em funcionamento até a presente data. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.17.4 Liberar recursos de assistência estudantil mediante projetos de intervenção 
dos campi; 
Os recursos foram liberados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

 



 

 

Ação 10.17.5 Propiciar aos campi Bagé, Camaquã, Passo Fundo, Santana do Livramento, 
Sapucaia do Sul a realização de estudo social, para implantação de ações de assistência;  
Foi propiciado aos campi citados a realização de estudo social? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – O estudo social inicialmente 
previsto para os campi não foi realizado plenamente em razão da inexistência de 
Assistentes Sociais; no entanto, as demandas dos estudantes foram atendidas a partir da 
avaliação socioeconômica para concessão de benefícios sociais solicitados nos editais de 
assistência estudantil, implantando as ações que constam no PNAES. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.17.6 Acompanhar as ações dos núcleos de assistência estudantil dos campi, 
através de visitas periódicas; 
As ações foram acompanhadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – As ações foram 
acompanhadas parcialmente, não tendo sido realizada visita aos campi Santana do 
Livramento e Venâncio Aires. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.17.7 Propor e acompanhar a ampla divulgação das ações sociais previstas pelo 
PNAES, assegurando os direitos do aluno e oportunizando o conhecimento das demandas 
futuras; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Sim. Confecção de folder e 
distribuição aos vestibulandos e estudantes dos campi, apresentando as ações de 
Assistência Estudantil desenvolvidas pelo IFSul. Criação de espaço no site do IFSul para 
descrever e divulgar as ações de Assistência Estudantil que estão sendo desenvolvidas nos 
campi. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.17.8 Participar de seminários e fóruns nacionais, referentes à Política de 
Assistência Estudantil; 
Houve essa participação? Cite alguns. Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Assistência Estudantil – Houve participação da equipe 
da DIGAE em dois seminários regionais: um realizado pelo IFSul (no campus Sapucaia 
do Sul) e outro, pelo IFSC. Além destes, a DIGAE participou de um encontro nacional 
sobre Assistência no Ensino Agrícola em Brasília. 

Diretoria de Gestão de Assistência 
Estudantil 

Ação 10.17.9 Trabalhar nessa meta em conjunto com a DIGAE; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, o campus trabalhou em conjunto com a DIGAE, 
trazendo oficinas de motivação, além da manutenção dos auxílios da assistência 
estudantil, tal como o auxílio para transporte escolar e para participação em eventos. 

Campus Camaquã 

Ação 10.17.10 Criar grupo de trabalho;  
O grupo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, foram criados 04 grupos de trabalho: apoio 
ao ensino, avaliação de capacitação, atividades de docentes e EAD. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.17.11 Contratar Assistente Social para a realização de diagnóstico das 
necessidades dos alunos para a concessão de benefícios; 
Foi contratado(a) Assistente social? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.17.12  Elaborar pesquisa sobre a situação socioeconômico dos alunos; 
A pesquisa foi elaborada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.17.13  Fortalecer a atuação dos representantes do Campus junto à DIGAE; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.17.14  Incentivar a participação e representação estudantil para a definição dos 
projetos de assistência estudantil; 
Foi incentivada a participação e representação estudantil? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 10.17.15 Criar estrutura de assistência estudantil no Campus; 
Foi criada estrutura de assistência estudantil? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Apesar do pequeno número de servidores 
disponíveis no Campus frente ao volume de trabalho apresentado e do entendimento do 
campus da imensa necessidade da criação deste núcleo, ele foi criado. 

Campus Venâncio Aires 

 



 

 

Ação 10.17.16 Planejar e executar as ações de Assistência Estudantil que criem 
possibilidades que vão ao encontro da permanência e do êxito dos alunos. 
Tais ações foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Durante o ano letivo de 2011 foi efetivamente 
implantada a Assistência Estudantil do Campus, sendo desenvolvidos os seguintes 
projetos/ações: 

• Auxílio transporte: objetivando atender a demanda de alunos que necessitam de 
transporte municipal e intermunicipal para o deslocamento até o Campus. 

• Apoio a eventos: cujo principal objetivo é permitir aos alunos que não teriam 
condições de arcar com as despesas para tal fim, participarem de atividades 
educativas propostas pelo Campus, como por exemplo, feiras e micro-estágios. 

• Projetos de Mobilidade Internacional: através da parceria DIGAE- ASSINT 
oportunizar a experiência de viagens internacionais e intercâmbios, ampliando 
as fronteiras de aprendizagem de nossos alunos. 

• Divulgação das ações de Assistência Estudantil nos espaços de reuniões 
pedagógicas e administrativas. 

• Reuniões focais com os setores envolvidos direta e indiretamente nos projetos, 
buscando maior integração e agilidade nas rotinas. 

• Avaliação das ações junto aos alunos. 

Campus Charqueadas 

Meta 10.18 Promover seminário sobre avaliação para a comunidade docente no Campus 
Pelotas. 

Ação 10.18.1 Convidar palestrante; 
O palestrante foi convidado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada devido à greve, ficou para este ano de 
2012. 

Campus Pelotas 

Ação 10.18.2 Estabelecer cronograma para realização de seminário. 
Foi estabelecido cronograma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada devido à greve, ficou para este ano de 
2012. 

Campus Pelotas 

Meta 10.19 Implantar controle eletrônico de acesso do corpo discente. 

Ação 10.19.1 Implantar equipamentos que permitam o controle eletrônico de acesso do 
corpo discente; 
Tais equipamentos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido a outras priorizações. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 10.19.2 Especificar equipamentos adequados para o controle; 
Os equipamentos foram especificados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, a especificação não ocorreu devido ao Campus não ter 
definido ainda a forma de controle de acesso dos discentes a ser adotada. 

Campus Bagé 

Ação 10.19.3 Estudar a viabilidade de implantação de controle de acesso por leitor 
biométrico; 
Tal viabilidade foi estudada? O serviço foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.19.4 Estudar a viabilidade de implantação de cartão magnético como carteira 
estudantil; 
A viabilidade de implantação do cartão magnético foi estudada? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 10.19.5 Elaborar projeto; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação em andamento. 

Campus Pelotas 

Ação 10.19.6 Encaminhar projeto para execução; 
O projeto foi encaminhado para execução? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, depende da Ação 10.19.5. 

Campus Pelotas 

Ação 10.19.7 Implantar solução; 
A solução foi implantada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, depende da Ação 10.19.5. 

Campus Pelotas 

Ação 10.19.8 Validar projeto. 
O projeto foi validado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, depende da Ação 10.19.5. 

Campus Pelotas 

Meta 10.20 Criar um núcleo de apoio biopsicossocial para pais, alunos e servidores no 
Campus Pelotas. 



 

 

Ação 10.20.1 Estudar a viabilidade de implantação.  
Foi estudada a viabilidade de implantação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Este trabalho já está sendo realizado pela 
COACE. 

Campus Pelotas 

Meta 10.21 Ampliar o número de alunos, em cumprimento ao plano de metas do MEC, no 
Campus Pelotas. 

Ação 10.21.1 Ampliar o número de matrículas em 340 novas vagas.  
O número de matrículas foi ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Este trabalho já está sendo realizado pela 
COACE. 

Campus Pelotas 

Meta 10.22 Colaborar com a melhoria da educação na fronteira Santana do Livramento / 
Rivera. 

Ação 10.22.1 Executar atividades de extensão em escolas das cidades de Santana do 
Livramento e Rivera. 
As atividades de extensão foram executadas? Cite algumas. Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Não foram realizadas atividades 
de extensão diretamente com as escolas da fronteira Sant´Ana do Livramento / Rivera. O 
reduzido quadro de servidores não permitiu que executássemos tais atividades. A exceção 
foram os convites para participação das escolas nos dois Fóruns Binacionais realizados. 

Campus Avançado Santana do 
Livramento 

Ação 10.22.2 Assessorar o Campus de Santana do Livramento em atividades de 
cooperação internacional com instituições parceiras do Uruguai. 
A ação foi realizada? Cite algumas atividades. Se não foi realizada a ação, descreva os 
motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. Apoio na organização do II 
Forum de Educação Técnica na Fronteira; IFSul/CETP UTU; participação no II Encontro 
das Escolas de Fronteira em Foz do Iguaçu, com apresentação dos alunos e da experiência 
do campus com cursos binacionais. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 10.23 Ampliar o número de vagas e qualificar espaço dos alojamentos no Campus 
Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 10.23.1 Reformar o alojamento Masculino no CAVG; 
O alojamento foi reformado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  -  Visconde da Graça – Obra licitada e o alojamento 
encontra-se em obras. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 10.23.2 Criar programa de bolsas-moradia no Campus. 
O programa foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  -  Visconde da Graça – Programa criado e implementado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 11 – Consolidar e ampliar as relações interinstitucionais: nacionais e 
internacionais 

Meta 11.1 Realizar intercâmbio com instituições de ensino (nacionais e internacionais). 

Ação 11.1.1 Realizar intercâmbio; 
Foi realizado intercâmbio? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus está participando do projeto de 
mobilidade acadêmica do IFSul, proporcionando a 05 alunos uma viagem de intercâmbio 
para os Estados Unidos nos meses de janeiro e fevereiro de 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 11.1.2 Buscar possibilidade de intercâmbio da comunidade escolar com os países 
em que o IFSul tem parcerias internacionais;  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Em 2011, dentre outras ações podemos destacar  
a oferta de Cursos de Língua Alemã e de Língua Inglesa; a visita de uma estudante de 
intercâmbio da Alemanha; a participação de 3 alunos no projeto de mobilidade com a 
Alamo/EUA; a abertura de cursos extraclasse em línguas tanto para alunos quanto para 
servidores; a parceria firmada com o instituto Goethe para fomento do ensino da língua 
alemã na escola; a aproximação com a faculdade de TRIER na Alemanha visando 
futuros projetos de mobilidade. 

Campus Venâncio Aires 

 



 

 

Ação 11.1.3 Participar de ações de intercâmbio construídas pela Reitoria do IFSul; 
Houve participação nas ações de intercâmbio construídas pela reitoria? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – No ano de 2011 foram realizados intercâmbios 
internacionais iniciados em 2010, com a participação da Assessoria de Relações 
Internacionais do IFSul. O Projeto Brasil-França ocorreu em dois momentos, no primeiro 
semestre, mês de maio, com mobilidade docente e no segundo semestre, em dezembro, 
mobilidade docente e discente. Ambos com atuações junto ao Lycée Washington 
Touchard, em Le Mans.  
Também em 2011, foram desenvolvidas ações prévias para que nos meses de janeiro e 
fevereiro de 2012 professores de língua inglesa e estudantes do IFSul pudessem 
participar dos cursos de língua inglesa, empreendedorismo e cultura americana a partir 
do convênio com o IFSul e Alamo College, San Antonio- Texas, USA.  
Ainda em novembro de 2011, docente do campus fez conferência de abertura da 
programação dos oitenta anos da Faculdade de Belas Artes da Universidade de Caldas 
em Manizales, Colômbia; e, também representando a Assint, atuou no encaminhamento 
dos Marcos Institucionais necessários para as relações de intercâmbio entre estas 
instituições. Ficou acertado neste período o convite para dois professores desta 
Universidade a participarem das Aulas Públicas 2012, evento promovido pelo curso de 
especialização em educação e contemporaneidade. 

Campus Charqueadas 

Ação 11.1.4 Promover estudos de viabilidade de atividades de intercâmbio de docentes e 
alunos com instituições internacionais, conveniadas com o IFSul; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foi realizado o processo para intercâmbio de dois 
alunos para o Texas, além de dar andamento ao convênio com a instituição Umwelt-
Campus Birkenfeld da Alemanha, com a qual ficou firmada a ida de 5 (cinco) 
professores do Campus para 2012 e a vinda de uma aluna daquela instituição para 
realizar estudos na área de meio ambiente no campus Camaquã. 

Campus Pelotas, Campus Camaquã 

Ação 11.1.5 Fomentar a participação dos alunos no programa de estudos/estágio em 
instituições internacionais, conveniadas com o IFSul; 
Foi fomentada a participação dos alunos? De que forma? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Destaca-se o apoio ao Projeto Brasil-
França, com envio de diversos estudantes do Campus Pelotas à França. 

Campus Pelotas 

Ação 11.1.6 Realizar ações de intercâmbio com o IPB (Instituto Politécnico de 
Bragança), UNILéon, La Salle College e ITSL;  
Foram realizadas ações de intercâmbio? Cite algumas. Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  –  Visconde da Graça – Realizadas ações de intercâmbio 
docente e discente, participação em eventos conjuntos, etc. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 11.1.7 Apresentar 2 projetos CrTED; 
Os projetos foram apresentados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  -  Visconde da Graça – Projetos enviados. Aguardando 
resultado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 11.1.8 Implantar curso de graduação em conjunto; 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  -  Visconde da Graça – Ação em estudo para implantação 
junto ao IPB. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 11.1.9 Assessorar os campi no desenvolvimento de projetos de intercâmbio 
propostos com instituições nacionais e internacionais.  
Houve assessoramento aos campi? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.2 Dar continuidade na participação do acordo de cooperação Brasil-Uruguai para 
o fortalecimento do ensino técnico na região de fronteira. 

Ação 11.2.1 Participar das comissões e grupos de trabalho relacionados ao acordo; 
Houve essa participação? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.2.2 Implementar curso EAD na região, via Programa ETEC; 
O curso foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foram implementados dois cursos 
novos. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Ação 11.2.3 Coordenar e supervisionar, juntamente com a SETEC e Extensão do 
Campus Pelotas, os projetos financiados pela Agência Brasileira de Cooperação nas 
áreas de Mecânica e Restauro; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.2.4 Participar e coordenar as atividades do comitê gestor Brasil/Uruguai em 
conjunto com o CETP UTU. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.3 Dar continuidade na participação dos acordos de cooperação IFSul e 
Instituições Colombianas. 

Ação 11.3.1 Elaborar projetos, visando à participação discente e docente; 
Os projetos foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada em conjunto com Campus Pelotas – 
Visconde da Graça. 

Campus Pelotas 

Ação 11.3.2 Ampliar mobilidade docente (12) e discente (12) com estas instituições; 
A mobilidade docente e discente foi ampliada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas  -  Visconde da Graça – Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 11.3.3 Supervisionar os procedimentos e projetos/relatórios de mobilidade 
acadêmica dos campi com as instituições colombianas conveniadas. 
Os procedimentos e projetos/relatórios foram supervisionados? Se não foram, descreva 
os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.4 Implantar extensão do Campus Bagé na cidade de Santana do Livramento – RS, 
com cursos binacionais. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 11.5 Participar da organização da CONAE 2010. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 11.6 Realizar eventos educacionais em parceria com FAE/UFPEL. 

Ação 11.6.1 Participar da organização do Seminário Internacional do Pensamento 
Crítico; 
Houve participação na organização do Seminário? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.6.2 Participar da organização do evento Diálogos com Paulo Freire; 
Houve participação na organização do evento? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.6.3 Participar da organização do XI Poder Escolar; 
Houve participação na organização do XI Poder Escolar? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.6.4 Realizar outros eventos em conjunto; 
Houve participação na realização de outros eventos? Quais? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. II Fórum Mundial de Educação Profissional e 
Tecnológica. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.6.5 Fomentar a participação no Encontro sobre o Poder Escolar; 
Foi fomentada a participação no encontro sobre o Poder Escolar? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 11.6.6 Disponibilizar, dentro das possibilidades, a infraestrutura para realização 
dos Encontros sobre o Poder Escolar; 
A estrutura foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 11.6.7 Fomentar a participação no Seminário Diálogos com Paulo Freire; 
Foi fomentada a participação no seminário? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 11.6.8 Disponibilizar, dentro das possibilidades, a infraestrutura para realização do 
Seminário Diálogos com Paulo Freire. 
A estrutura foi disponibilizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 11.7 Criar regulamento que viabilize a mobilidade estudantil – recepção e envio de 
estudantes. 

Ação 11.7.1 Criar capítulo na organização didática que contemple mobilidade 
intercampi; 
Foi criado o capítulo? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.7.2 Escrever o regulamento e encaminhar como proposta para avaliação do 
CODIR. 
O regulamento foi escrito e encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim, foi escrita e discutida uma 
proposta e será inserida na Organização Didática, após aprovação. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.8 Formular projetos de pesquisa entre docentes dos cursos de graduação e pós-
graduação do IFSul e docentes de instituições do exterior, em conjunto com a Pró-reitoria 
de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação. 

Ação 11.8.1 Apoiar e assessorar acolhimento para professores visitantes em cursos de 
pós-graduação e de graduação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Presença da aluna alemã e da professora 
de francês no Campus Pelotas. 

Campus Pelotas 

Ação 11.8.2 Fomentar a interação entre docentes dos cursos de pós-graduação e de 
graduação, com instituições da região. 
Tal interação foi fomentada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 11.8.3 Propor a elaboração de um projeto, em conjunto com o Campus CAVG, o 
curso de português para estrangeiros; 
A elaboração do projeto foi proposta? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Projeto já está em fase de implantação. 

Campus Pelotas 

Meta 11.9 Formular projetos de mobilidade acadêmica e ações de cooperação 
internacional do IFSul em conjunto com a Pró-reitoria de Ensino. 

Ação 11.9.1 Realizar estudos de viabilidade para participar de projetos de cooperação; 
Tais estudos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires  – Sim, na participação do projeto do IFSul no 
convênio com a Álamo. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 11.9.2 Avaliar possibilidades de participação desses projetos; 
A possibilidade de participação foi avaliada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Sim. Os alunos do Campus têm participado de 
ações de mobilidade. 

Campus Charqueadas 

Ação 11.9.3 Assessorar docentes em projetos de mobilidade acadêmica em conjunto 
com a Pró-reitoria de Ensino do IFSul. 
Houve assessoramento aos docentes em projetos de mobilidade? Se não houve, descreva 
os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.10 Coordenar e participar do comitê gestor de escola de fronteira. 

Ação 11.10.1 Participar das reuniões do comitê; 
Houve participação nas reuniões? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 11.10.2 Coordenar e participar de reuniões bimensais de avaliação dos projetos na 
fronteira com o Uruguai. 
Houve participação nas reuniões de avaliação dos projetos? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

 
 



 

 

Meta 11.11 Participar do Acordo França-Brasil para a Educação Profissional e 
Tecnológica, através de ações de cooperação com liceus franceses.  

Ação 11.11.1 Colaborar no planejamento e na execução de atividades previstas do 
Acordo França-Brasil; 
Houve colaboração no planejamento e na execução das atividades? De que forma? Se 
não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas  – Sim. Alunos e docentes têm trabalhado 
efetivamente do projeto. 

Campus Charqueadas 

Ação 11.11.2 Supervisionar e operacionalizar as ações de mobilidade de alunos e 
professores previstas no projeto para o ano de 2011 e 2012. Registrar e arquivar a 
entrega de projetos e relatórios de cada missão; 
Tais ações foram supervisionadas e operacionalizadas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim, porém sugerimos que haja 
uma  sistematização e maior controle da entrega de relatórios, com modelo único de 
relatório e entrega na DGP e ASSINT, para registro e aprovação de futuros projetos do 
servidor. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Ação 11.11.3 Sediar o Seminário Brasil-França; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada.  

Campus Pelotas 

Ação 11.11.4 Participar de reuniões da Comissão Organizadora do Acordo Brasil-
França. 
Houve participação nas reuniões da Comissão Organizadora? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 11.11.5 Participar de intercâmbios discentes no projeto do Acordo Brasil-França. 
Houve participação nos intercâmbios? Quantos discentes participaram? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 11.11.6 Participar de intercâmbios docentes no projeto do Acordo Brasil-França. 
Houve participação nos intercâmbios? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 11.12 Capacitar docentes e discentes em línguas estrangeiras: francês, inglês, 
espanhol e alemão. 

Ação 11.12.1 Desenvolver projeto já existente para inglês e espanhol; 
Foi desenvolvido o projeto já existente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foram desenvolvidos os cursos de Inglês e 
Espanhol básicos durante o ano de 2011. 

Campus Camaquã 

Ação 11.12.2 Planejar ações para o desenvolvimento do estudo de línguas no Campus; 
As ações foram planejadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires  – Em 2011 foi feito um planejamento para criar a 
cultura internacional no Campus. Uma das primeiras ações deste projeto foi a oferta de 
vagas em cursos de Língua Alemã e Língua Inglesa. O começo da oferta de cursos de 
extensão em línguas e a parceria firmada com o instituto Goethe para validação dos 
alunos gratuitamente foram também ações positivas dentro do planejamento global do 
campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 11.12.3 Ofertar oficinas de línguas no Campus; 
Foram ofertadas oficinas de línguas? Qual o número de participantes? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada, foram ofertadas 
oficinas para servidores e discentes de Inglês, francês e espanhol. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 11.12.4 Apoiar a criação de cursos de extensão nos campi para oferta de línguas 
estrangeiras em comum com os países de maior ação de intercâmbio; 
Houve apoio à criação de tais cursos? De que forma? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

 



 

 

Ação 11.12.5 Apoiar a criação de cursos de extensão nos campi para oferta de línguas 
estrangeiras em comum com os países de maior ação de intercâmbio. 
A ação foi realizada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim,  os campi ofertam línguas 
estrangeiras através de cursos de extensão, para servidores e/ou alunos, de acordo com a 
disponibilidade de carga horária dos professores de línguas. O Campus Pelotas oferece 
aulas de língua francesa através de convênio com a Faculdade de Letras. As línguas 
estrangeiras oferecidas são espanhol, inglês, francês e alemão, dependendo das 
prioridades do campus. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 11.13 Desenvolver projetos de pesquisa entre docentes dos cursos de graduação e 
pós-graduação do IFSul e de instituições nacionais e estrangeiras. 

Ação 11.13.1 Fornecer subsídios à ASSINT para a formulação dos projetos; 
Foram fornecidos subsídios à ASSINT? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação – Sempre que solicitada, 
a PROPESP forneceu todos os subsídios para a formulação de projetos de pesquisa. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 11.13.2 Estudar a viabilidade de realização de convênios nacionais e 
internacionais;  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada com a França, Alemanha e Colômbia. 

Campus Pelotas 

Ação 11.13.3 Proporcionar, se possível, a participação de professores visitantes em 
cursos de pós-graduação e graduação; 
Tal participação foi proporcionada? Quantos professores visitantes participaram? Se não 
foi feita a ação, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada - 2 (dois) CPGEdu/CPGLing. Também 
temos a presença no Campus de uma docente francesa. 

Campus Pelotas 

Ação 11.13.4 Apresentar 2 projetos CrTED; 
Os projetos foram apresentados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas -  Visconde da Graça – Projetos apresentados, aguardando 
resultado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 11.13.5 Assessorar docentes e facilitar os procedimentos de convênios com 
instituições estrangeiras para desenvolver projetos de pesquisa. 
Houve assessoramento aos docentes e a facilitação dos procedimentos de convênios? Se 
não houve, descreva os motivos. 
Resposta  da Assessoria de Assuntos Internacionais  – Sim. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Objetivo 12 – Realizar avaliação institucional permanente 

Meta 12.1 Ampliar o sistema de avaliação que contemple toda a instituição. 

Ação 12.1.1 Implantar sistema formal de avaliação institucional; 
O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Embora o Campus tenha passado por dois processos 
de avaliação, um deles realizado pelo INEP na visita in loco de avaliação para 
reconhecimento do curso superior de Tecnologia em Sistemas para Internet, e o outro 
realizado pela Comissão Própria de Avaliação (CPA) do próprio IFSul, o Campus ainda 
não possui um sistema próprio de avaliação. 

Campus Passo Fundo 

Ação 12.1.2 Elaborar sistema formal de avaliação institucional. 
O sistema formal de avaliação foi elaborado? Se não foi descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido à recente implantação do Campus, as formas de 
avaliação ainda estão sendo discutidas. 

Campus Bagé 

Meta 12.2 Avaliar continuamente o PDI pela comunidade. 

Ação 12.2.1 Manter avaliação contínua; 
Foi mantida a avaliação contínua? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Foram realizadas reuniões com todos os servidores do 
campus para reavaliar e verificar as metas propostas. 

Campus Camaquã 

 



 

 

Ação 12.2.2 Reavaliar o Plano de Desenvolvimento Institucional; 
O Plano de Desenvolvimento Institucional foi reavaliado? De que forma? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim, a partir da nomeação 
de comissões de coordenação das discussões com a comunidade nos diversos campi e 
reitoria. Seguiu-se com orientações no sentido de que as comissões deveriam levar em 
consideração o cenário atual em que cada Campus e a Reitoria estão inseridos. Além 
disso, deveriam verificar os rumos e as novas possibilidades que se apresentaram ao 
longo do ano que se passou, sem deixar de olhar pra frente para ver as oportunidades que 
estão se agregando em cada lugar. 
Nos dias 06 e 07 de dezembro de 2011, a Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional 
reuniu-se com representantes de todas as comissões para fazer a síntese das contribuições 
para a revisão 2011. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 12.2.3 Organizar calendário de revisão do PDI no Campus; 
O calendário foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, o calendário não foi organizado devido a não haver um 
setor ou servidor específico para tratar do planejamento no Campus, no entanto, a partir 
do ano de 2012 será criada uma Coordenadoria que terá como uma de suas 
responsabilidades organizar o referido calendário. 

Campus Bagé 

Ação 12.2.4 Realizar seminário de avaliação do PDI; 
O seminário foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Sim, foi realizado em reuniões gerais com os 
servidores do Campus. 

Campus Venâncio Aires 

Ação 12.2.5 Reavaliar semestralmente o Plano de Desenvolvimento Institucional. 
O plano foi reavaliado semestralmente? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Através de reuniões com a comissão do 
PDI. 

Campus Pelotas 

Meta 12.3 Reavaliar o Projeto Pedagógico Institucional. 

Ação 12.3.1 Discutir com a comunidade escolar; 
O projeto foi discutido com a comunidade escolar? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 12.3.2 Criar comissão de avaliação própria. 
A comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foram eleitos membros para o CPA 
do IFSul (que é institucional). 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 12.4 Reavaliar a Organização Didática. 

Ação 12.4.1 Manter avaliação contínua; 
Foi desenvolvido o projeto já existente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Houve diversas reuniões da comissão criada para 
reavaliar a Organização Didática, bem como discussões com os servidores do Campus. 

Campus Camaquã 

Ação 12.4.2 Planejar a reavaliação da OD; 
A reavaliação da OD foi planejada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.4.3 Discutir a OD com a comunidade acadêmica; 
A OD foi discutida com a comunidade? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim, foi enviado aos campi um documento de 
referência para discussão nas comunidades. No final do ano, os campi enviaram sugestões 
de acréscimo ou modificações da OD. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.4.4 Orientar a construção do Título: Anexos para os campi novos; 
A construção foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.4.5 Discutir com a comunidade escolar. 
A ação foi realizada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada através de uma comissão com professores 
de todos os níveis ensino. 

Campus Pelotas 

Meta 12.5 Articular os mecanismos existentes na Instituição que trabalham a avaliação, 
em busca de uma maior unidade. 

Ação 12.5.1 Realizar a sensibilização com as turmas de alunos e servidores; 
Foi realizada sensibilização? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Comissão Própria de Avaliação – Sim. 

Comissão Própria de Avaliação 

 



 

 

Ação 12.5.2 Solicitar os laboratórios de Informática para reuniões de sensibilização da 
CPA. 
Os laboratórios foram solicitados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Comissão Própria de Avaliação – Não. As reuniões foram realizadas nos 
auditórios dos Campi. 

Comissão Própria de Avaliação 

Meta 12.6 Avaliar constantemente os cursos, a fim de manter preparada a Instituição para 
os processos de avaliação externa. 

Ação 12.6.1 Definir o cronograma global e o planejamento anual das ações para os 
processos de avaliação externa; 
O cronograma global e o planejamento anual foram definidos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.6.2 Acompanhar os processos de avaliação externa; 
Os processos de avaliação externa foram acompanhados? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.6.3 Realizar encontros sistemáticos com os colegiados dos cursos superiores; 
Quantos encontros foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. Um encontro com o grupo de professores do 
curso de Tecnologia em Sistemas para Internet do Campus Passo Fundo. 

Pró-reitoria de Ensino 

Meta 12.7 Estruturar o planejamento estratégico da Educação Profissional. 

Ação 12.7.1 Acompanhar as metas de ensino do termo de acordo de metas e do PDI; 
De que forma as metas de ensino foram acompanhadas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – As metas são acompanhadas por verificação 
sistemática do cronograma global e o planejamento anual das ações da Pró-reitoria de 
Ensino. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.7.2 Implantar o sistema acadêmico em todos os campi; 
O sistema acadêmico foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 12.7.3 Promover fórum de discussão da EP. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foram realizados Fóruns com os 
cursos em separado (CT Vestuário, CT Meio Ambiente e Cursos Superiores de 
Tecnologia). 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 13 – Promover novas formas de acesso 

Meta 13.1 Adequar o processo seletivo quanto à utilização de outros instrumentos de 
seleção. 

Ação 13.1.1 Avaliar novas formas de ingresso de alunos; 
Novas formas de ingresso foram avaliadas? Cite algumas. Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Essa questão vem sendo discutida pelo Colégio de 
Dirigentes (CODIR) do IFSul. Uma recente alteração importante sobre a questão de 
ingresso de alunos é a isenção total da taxa de inscrição a partir de 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 13.1.2 Avaliar as questões pertinentes ao ensino na relação com as demandas locais e 
regionais; 
Houve avaliação das questões pertinentes ao ensino? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 13.1.3 Promover a discussão do Processo seletivo no Campus. 
Foi promovida a discussão do Processo Seletivo? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Discussão adiada em virtude da greve 
docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 13.2 Reavaliar o processo seletivo do IFSul. 

Ação 13.2.1 Criar grupo de estudos com participação da comunidade escolar; 
O grupo de estudos foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 13.2.2 Prover estudos referentes às formas de ingresso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 13.2.3 Propor adequações e modificações; 
Foram propostas adequações e modificações? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 13.2.4  Promover a discussão do Processo seletivo no Campus; 
Foi promovida a discussão do Processo Seletivo? Quais os resultados obtidos? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Discussão adiada em virtude da greve 
docente. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 13.2.5 Regulamentar a constituição de bancas para as provas de Seleção de Pessoal e 
Vestibular. 
Foi regulamentada a constituição de bancas? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Discussões foram realizadas entre a Pró-
reitoria de Ensino, os campi e esta Diretoria Executiva. Foram criadas as “Diretrizes para 
Prova Prática Didático-Pedagógica do Concurso Público do IFSul”, aprovadas pelo 
Colégio de Dirigentes e já implantadas nos concursos regidos pelos Editais 064 ao 
074/2011. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Objetivo 14 – Aprimorar a formação inicial e continuada de trabalhadores 

Meta 14.1 Estruturar a Formação Inicial e Continuada – FIC. 

Ação 14.1.1 Estabelecer diretrizes para FIC; 
Foram estabelecidas diretrizes? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino –  Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.1.2 Acompanhar e incentivar a implantação de cursos FIC; 
A implantação foi acompanhada e incentivada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino –  Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.1.3 Orientar e acompanhar a implantação dos processos de certificação de 
competências profissionais (rede CERTIFIC); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino –  Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.1.4 Estudar a viabilidade de elaborar projeto que atenda essa demanda; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Está em estudo e discussão. 

Campus Charqueadas 

Ação 14.1.5 Identificar questões pertinentes ao ensino na relação com demandas locais e 
regionais; 
Tais questões foram identificadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 14.1.6 Elaborar projeto de aplicação;  
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 14.1.7 Ampliar a oferta de Cursos FIC no Campus. 
Foi ampliada a oferta de cursos FIC? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foi mantida a oferta de Cursos FIC 
existentes, mas não houve possibilidade de ampliação devido à falta de espaços didáticos 
no Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 14.2 Criar regulamento para propostas de cursos de aperfeiçoamento e 
especialização em nível técnico. 

Ação 14.2.1 Propor discussão sobre especialização técnica de nível médio; 
Foi proposta discussão sobre especialização técnica? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino –  Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 14.2.2   Propor discussões sobre especialização em nível técnico; 
As discussões sobre o assunto foram propostas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 14.2.3 Criar comissão para regulamentação desta modalidade no Campus; 
Foi criada comissão? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça –  Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

 



 

 

Ação 14.2.4 Implantar um curso de especialização técnica no Campus. 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça –  Ação realizada. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 14.3 Implantar o PROEJA FIC no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 14.4 Ofertar cursos de aperfeiçoamento aos ex-alunos no Campus Pelotas. 

Ação 14.4.1   Elaborar projeto de curso. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada - NR10. 

Campus Pelotas 

Meta 14.5 Implantar cursos de formação inicial e continuada nos campi de Charqueadas e 
Passo Fundo. 

Ação 14.5.1 Consolidar o curso técnico PROEJA integrado em Construção Civil; 
O curso foi consolidado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Esse curso foi consolidado e formou todas as turmas 
no ano de 2011. Existe a previsão de oferta de uma nova turma para o próximo período 
letivo. 

Campus Passo Fundo 

Ação 14.5.2 Estudar a viabilidade de elaborar projeto de PROEJA FIC. 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Está em estudo e desenvolvendo contatos com 
prefeitura e empresas locais. 

Campus Charqueadas 

Objetivo 15 – Aprimorar os processos de gestão 

Meta 15.1 Elaborar e organizar normas de procedimentos da Instituição. 

Ação 15.1.1 Manter grupo de trabalho para essa meta; 
O grupo foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foi mantido grupo de trabalho para organizar 
regulamentações, rotinas e fluxos do Campus. 

Campus Camaquã 

Ação 15.1.2 Elaborar manuais de práticas administrativas; 
Os manuais foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Os manuais de práticas 
administrativas para as Coordenadorias da Diretoria de Administração/DIRAD foram 
elaborados e serão aplicados no 1° semestre de 2012. A Diretoria de Projetos e Obras 
também elaborou e disponibilizou manuais. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.3 Elaborar normas para Concessão de Diárias e Passagens; 
As normas foram elaboradas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, as normas foram 
elaboradas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.4 Elaborar normas para Contratação de Serviços Técnicos Profissionais 
Especializados; 
As normas foram elaboradas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, as normas foram 
elaboradas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.5 Elaborar normas para prestação de contas de Convênios, Contratos de 
Repasse e Termos de Compromisso; 
As normas foram elaboradas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, as normas foram 
elaboradas, abrangendo também os Termos de Cooperação firmados pelo IFSul. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.6 Elaborar normas para Gratificação por Encargo de Curso ou Concurso; 
As normas foram elaboradas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, as normas não foram 
elaboradas em função da mudança nas atividades desenvolvidas pelo DEPES, responsável 
pela elaboração das normas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 15.1.7 Elaborar normas de procedimento em casos de extravio ou dano a bens 
patrimoniais; 
As normas foram elaboradas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, as normas em casos 
de extravio e danos a bens patrimoniais já foram regulamentadas internamente na 
Coordenadoria de Material e Patrimônio e, no 1° semestre de 2012, será estendida a todo 
o IFSul. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.1.8 Aprovar no Conselho Superior, as rotinas para tramitação dos processos de 
Ensino; 
As rotinas foram aprovadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.1.9 Criar uma página informatiza do IFSul/Campus Pelotas; 
A página foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.1.10 Elaborar um regimento interno especificando atribuições de cada 
departamento definindo atividades administrativas e de ensino; 
O regimento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada por meio de uma comissão de docentes e 
discentes. 

Campus Pelotas 

Ação 15.1.11 Efetivar estudos visando informatizar rotinas e procedimentos 
administrativos e de ensino; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.1.12 Criar regulamento para projetos de cooperação internacional e mobilidade 
acadêmica. 
O regulamento foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Não. O regulamento está em fase de 
elaboração e será discutido com os Núcleos de Assuntos Internacionais dos campi. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 15.2 Criar um plano de gestão ambiental. 

Ação 15.2.1 Promover o recolhimento de panos e óleos lubrificantes usados; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Promovemos o descarte adequado quando certa 
quantidade desses materiais é acumulada. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.2.2 Realizar uma campanha de conscientização da coleta seletiva; 
Foi realizada essa campanha? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Em 2011, foi instituída a Comissão para a Coleta 
Seletiva Solidária, que elaborou uma lista de materiais que deverão ser adquiridos para 
implantar, de forma efetiva, a coleta seletiva no Campus. O processo de aquisição desses 
materiais será realizado no início de 2012, e só a partir daí é que será possível realizar a 
campanha de conscientização. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.2.3 Manter grupo para essa meta; 
O grupo foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, o grupo foi mantido e criado através da Portaria Nº 
1.121/2011 – comissão para tratar de assuntos referentes à Coleta Seletiva de Lixo. 

Campus Camaquã 

Ação 15.2.4 Investigar a existência de cooperativas e/ou grupo organizado de  catadores 
de material reciclável na comunidade bageense; 
Foi investigada a existência de cooperativas e/ou grupo organizado de catadores? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.5 Implementar separação do lixo no Campus; 
A separação do lixo foi implementada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.6 Buscar parcerias com Grupo de catadores; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, pois não existe em Bagé Grupo de catadores, no 
entanto, está sendo estabelecida parceria com uma Associação de Separadores de Material 
Reciclável. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.7  Criar ponto de coleta de pilhas e baterias; 
Foi criado ponto de coleta? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 15.2.8 Manter as atividades da Comissão de Gestão Ambiental; 
As atividades foram mantidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 15.2.9 Incentivar projetos de pesquisa na área ambiental; 
Houve incentivo a projetos de pesquisa na área ambiental? De que forma? Se não houve, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.2.10 Incentivar a elaboração de projetos na área de gestão ambiental visando 
integrar ensino, pesquisa e extensão; 
A ação foi realizada? De que forma houve o incentivo? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Recebemos em 2011 a visita de duas 
professoras alemãs e 01 estudante alemã.  Estudos estão sendo feitos relativos à 
mobilidade de 04 docentes do Campus Pelotas à Alemanha em 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 15.2.11 Promover estudos, voltados à gestão ambiental, que visem a elaboração de 
projetos interdisciplinar envolvendo o ensino integrado. 
Tais estudos foram promovidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação em andamento. 

Campus Pelotas 

Meta 15.3 Aprimorar e reestruturar os serviços dos registros acadêmicos no Campus 
Passo Fundo. 

Ação 15.3.1 Capacitar os servidores do setor; 
Quantos servidores do setor foram capacitados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Os servidores do setor participaram recentemente de 
mais um treinamento sobre o sistema Q-Acadêmico. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.3.2 Levantar o fluxo dos processos acadêmicos; 
O fluxo dos processos acadêmicos foi levantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.3.3 Detectar os atores envolvidos; 
Os atores foram detectados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.3.4 Normatizar procedimentos. 
Os procedimentos foram normatizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.4 Aprimorar a transparência do serviço público no IFSul. 

Ação 15.4.1 Divulgar as informações, referentes aos campi e Reitoria nos meios de 
comunicação local e regional. 
As informações foram divulgadas nos meios de comunicação local e regional? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Sim. 
Resposta do Campus Passo Fundo – O Campus divulga sistematicamente suas ações e 
informações nos meios de comunicação local e regional. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 
Resposta do Campus Camaquã – As informações referentes aos processos seletivos e as 
publicações legais foram feitas. Além destas, a direção e alguns professores participaram 
em programas de entrevistas nas rádios locais, divulgando o Instituto e as atividades do 
Campus.  
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada, inclusive com a 
contratação de um estagiário de jornalismo. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. As informações são divulgadas, porém existe 
dificuldade pela falta de servidores. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Em 2011 enviamos várias matérias para o setor de 
comunicação social da reitoria para ser veiculado na página eletrônica do instituto e no 
informativo interno Posteiro. Paralelamente, tivemos ampla divulgação pela mídia da 
região, rádios e jornais. 
Resposta do Campus Avançado Santana do Livramento – Além dos editais de processos 
seletivos e concurso público, tivemos notícias (vestibular, fóruns, visitas técnicas, 
atividades de extensão, mobilidade escolar internacional) do Campus Avançado Santana 
do Livramento divulgadas em jornal local. 

Campus Pelotas, Campus Passo 
Fundo, Campus Bagé, Campus 

Camaquã, Campus Pelotas - Visconde 
da Graça, Campus Charqueadas, 
Campus Sapucaia do Sul, Campus 
Venâncio Aires, Campus Avançado 
Santana do Livramento, Reitoria 

Meta 15.5 Criar sistema de identificação para o acesso aos campi e Reitoria. 



 

 

Ação 15.5.1 Identificar alunos, servidores, visitantes e terceirizados; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– A rotina de identificação está finalizada e em pleno 
funcionamento. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.5.2 Providenciar crachá de identificação para alunos, servidores e visitantes. 
Foi providenciado crachá para alunos, servidores e visitantes? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – A ação foi realizada parcialmente, sendo os crachás para 
servidores providenciados pelo DGP do Instituto. Entretanto, os equipamentos para 
impressão dos crachás de alunos e visitantes foram especificados e licitados, mas a 
empresa não entregou. 

Campus Bagé 

Meta 15.6 Aprimorar os serviços do Departamento de Administração no Campus Passo 
Fundo. 

Ação 15.6.1 Fazer o levantamento patrimonial do Campus; 
O levantamento patrimonial foi feito? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Foi instituída uma Comissão Inventariante com o 
propósito de realizar o levantamento patrimonial de todos os bens móveis do Campus, 
composta por uma equipe de servidores técnico-administrativos de vários setores. A 
finalização desse levantamento está prevista para fevereiro de 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.6.2 Criar sistema informatizado de gestão de pessoas. 
O sistema informatizado foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Utilizando software livre, foi elaborado um sistema 
de banco de dados capaz de reunir todas as informações funcionais necessárias dos 
servidores. Só falta alimentar esse sistema com os dados funcionais, tarefa que está a 
cargo da área de Gestão de Pessoas do Campus. 

Campus Passo Fundo 

Meta 15.7 Aprimorar os serviços da coordenação de área física dos cursos no Campus 
Passo Fundo. 

Ação 15.7.1 Organizar um sistema para controle de material permanente e de consumo; 
O sistema foi organizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Esta Coordenação foi extinta. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.7.2 Fazer mapas de manutenção corretiva e preventiva de máquinas e 
equipamentos. 
Os mapas foram feitos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Esta Coordenação foi extinta. 

Campus Passo Fundo 

Meta 15.8 Aprimorar os serviços da coordenadoria de manutenção no Campus Passo 
Fundo. 

Ação 15.8.1 Implementar capacitação visando a qualificação dos terceirizados; 
A capacitação foi implementada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foi realizada capacitação com funcionários 
terceirizados, que tiveram aulas sobre Primeiros Socorros e Segurança do Trabalho. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.8.2 Informatizar o setor de manutenção; 
O setor foi informatizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Foi criado um sistema informatizado para as 
solicitações de serviços de manutenção. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.8.3 Adquirir placas de sinalização e segurança. 
Foram adquiridas placas de sinalização? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Ainda falta adquirir algumas placas. 

Campus Passo Fundo 

Meta 15.9 Reestruturar o Departamento de Ensino no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.10 Aprimorar atendimento no Setor de Apoio Acadêmico no Campus Sapucaia do 
Sul. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.11 Aprimorar os serviços prestados pela Coordenação de Registros Acadêmicos 
(COREGIS) no Campus Sapucaia do Sul. 



 

 

Ação 15.11.1 Investir em TI como forma de permitir acesso 24 horas a alguns serviços da 
COREGIS; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 15.12 Reestruturar os setores de patrimônio e almoxarifado no Campus Sapucaia do 
Sul. 

Ação 15.12.1 Implantar sistema eletrônico de controle de almoxarifado;  
O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, sistema desenvolvido internamente. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 15.12.2 Implantar sistema eletrônico de controle de patrimônio. 
O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Não, devido à falta de servidores. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 15.13 Articular, para que seja permitido aos alunos de diferentes cursos, a matrícula 
numa mesma disciplina no Campus Pelotas. 

Ação 15.13.1 Criar comissão de estudos para analisar as determinações da OD referentes 
ao tema, bem como quaisquer outros instrumentos de normatização da temática; 
Foi criada a comissão de estudos? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.13.2 Propor adequações e modificações na regulamentação vigente. 
Adequações e modificações foram propostas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.14 Criar regulamento para distribuição de vagas de concursos públicos dentro do 
Campus Pelotas. 

Ação 15.14.1 Elaborar um regulamento para a distribuição de vagas para docentes e 
técnico-administrativos através de critérios que contemplem as aposentadorias e a 
viabilização dos cursos projetados no PDI. 
Foi elaborado um regulamento? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. Regulamentos só podem ser 
aprovados no Conselho Superior. Aguarda a entrada em vigência do Regimento Interno, o 
que só passou a acontecer a partir de 2012. 

Campus Pelotas 

Meta 15.15 Reestruturar o Relatório de Produtividade do Campus Pelotas. 

Ação 15.15.1 Analisar o relatório de produtividade do período anterior; 
O relatório foi analisado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não foi feita pela priorização do Relatório de Gestão. 

Campus Pelotas 

Ação 15.15.2 Propor modificações e adequações na estrutura do relatório de gestão de 
produtividade; 
Foram propostas modificações e adequações na estrutura do relatório? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não foi feita pela priorização do Relatório de Gestão. 

Campus Pelotas 

Ação 15.15.3 Disponibilizar na página do IFSul - Campus Pelotas; 
O relatório foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não foi feita pela priorização do Relatório de Gestão. 

Campus Pelotas 

Ação 15.15.4 Ajustar filtros do sistema acadêmico para fornecimento de indicadores 
utilizados nesse relatório. 
Os filtros do sistema acadêmico foram ajustados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.16 Criar comissão para implantar os Departamentos/Áreas (Educação, 
Ambiental, Elétrica e Ciências Humanas) no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.17 Criar comissão para analisar formas estruturais de gestão para a otimização 
do quadro docente e área física no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  



 

 

Meta 15.18 Lotar servidor (es) técnico-administrativo em cada curso/área para apoio 
técnico, administrativo e pedagógico no Campus Pelotas. 

Ação 15.18.1 Identificar a necessidade em todos os níveis e modalidades de ensino; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.18.2 Definir cronograma de ações; 
Foi definido cronograma de ações? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.18.3 Solicitar vagas para técnico-administrativos compatíveis à necessidade do 
Campus. 

As vagas foram solicitadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.19 Criar uma comissão para analisar espaço no organograma Institucional, de 
órgão executor de ações relativas ao Empreendedorismo no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.20 Construir e aperfeiçoar diretrizes institucionais para as diferentes 
modalidades de cursos. 

Ação 15.20.1 Avaliar as diretrizes existentes; 
As diretrizes foram avaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.20.2 Planejar a metodologia de discussão com a comunidade; 
A metodologia de discussão com a comunidade foi planejada? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.20.3 Construir as diretrizes com a comunidade acadêmica; 
As diretrizes foram construídas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.20.4 Avaliar as diretrizes existentes; 
As diretrizes foram avaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.20.5 Discutir com comunidade acadêmica; 
Houve discussão com a comunidade acadêmica? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.20.6 Propor novas diretrizes; 
Novas diretrizes foram propostas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.20.7 Aprovar novas diretrizes. 
As novas diretrizes foram aprovadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.21 Criar mecanismos que auxiliem na implantação e consolidação de cursos.  

Ação 15.21.1 Manter grupo que faz prospecção na região; 
O grupo foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, o grupo, composto pelos coordenadores de curso, 
de pesquisa e extensão realizou prospecções junto às empresas do município. 

Campus Camaquã 

Ação 15.21.2 Orientar a construção de propostas de alteração nos PPCs; 
A construção das propostas foi orientada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.21.3 Criar fórum para discussão dos Projetos Pedagógicos dos Cursos. 
Foi criado fórum para discussão? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada – Licenciaturas. 

Campus Pelotas 

Meta 15.22 Aperfeiçoar mecanismos de participação da comunidade acadêmica na gestão 
de ensino do IFSul. 



 

 

Ação 15.22.1 Incentivar a participação da comunidade acadêmica na discussão do 
Regimento Interno dos campi; 
A comunidade acadêmica foi incentivada a participar da discussão do Regimento Interno? 
De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Esse incentivo se deu através 
das comissões de cada Campus, promovendo reuniões com a comunidade acadêmica e 
abrindo espaço por meio eletrônico para o envio de propostas. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.22.2 Incentivar a participação da comunidade acadêmica na discussão da revisão 
do PDI. 
A comunidade acadêmica foi incentivada a participar da discussão do PDI? De que 
forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Esse incentivo também se 
deu através das comissões de cada campus, promovendo reuniões com a comunidade 
acadêmica e abrindo espaço por meio eletrônico para o envio de propostas. A prática da 
revisão e do planejamento de novas ações e a verificação deste processo têm colaborado 
no trabalho e desenvolvimento de cada campus e também da reitoria, de modo que isso 
tem sido um incentivo para que a comunidade se envolva cada vez mais neste processo. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.22.3 Incentivar a participação ativa dos Diretórios Acadêmicos e Grêmio 
Estudantil; 
Tal participação foi incentivada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. A gestão procura realizar reuniões com os 
integrantes do Diretório Acadêmico da Engenharia. Também um grupo de alunos está 
realizando campanha para eleger novos integrantes para o Grêmio estudantil que estava 
sem funcionar por problemas internos do grupo que foi eleito anteriormente. Tanto alunos 
do Diretório como do Grêmio participam de Comissões do Campus. 

Campus Pelotas 

Ação 15.22.4 Realizar reuniões periódicas com os alunos por curso; 
Foram realizadas reuniões periódicas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.22.5 Criar Fórum de alunos para discussões com os Departamentos. 
Foi criado fórum de alunos para esse fim? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.23 Aperfeiçoar as rotinas de tramitação dos processos de ensino. 

Ação 15.23.1 Aperfeiçoar mecanismos de comunicação das ações da Pró-reitoria com a 
Comunidade; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.23.2 Aprimorar o funcionamento da Câmara de Ensino; 
O funcionamento da Câmara de Ensino foi aprimorado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.23.3 Aprimorar o funcionamento da Câmara de Educação a distância; 
O funcionamento da Câmara de Educação a Distância foi aprimorado? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.23.4 Articular a construção de diretrizes de ensino com a comunidade; 
Foi articulada a construção de diretrizes de ensino com a comunidade? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.23.5 Solicitar informações sobre legislações e estruturas de cursos a serem 
implantados no IFSul; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.23.6 Normatizar as informações sobre legislações e estruturas de cursos. 
As informações sobre legislações e estruturas de curso foram normatizadas? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.24 Aprimorar os processos internos de avaliação dos cursos. 

Ação 15.24.1 Criar e implementar instrumento interno permanente para preparação dos 
futuros egressos em relação a provas como o ENADE e o Poscomp; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – Essa ação ainda não foi implementada. Em relação 
ao ENADE, o curso Superior do Campus ainda não foi relacionado para esse processo de 
avaliação. Essa ação deverá ser realizada em 2012. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 15.24.2 Reavaliar as rotinas existentes; 
As rotinas existentes foram avaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.24.3 Implantar rotinas novas, quando necessário; 
Foram implantadas rotinas novas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Ensino – Sim. 

Pró-reitoria de Ensino 

Ação 15.24.4 Reavaliar as rotinas existentes; 
As rotinas existentes foram reavaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada.  

Campus Pelotas 

Ação 15.24.5 Implantar novas rotinas; 
Foram implantadas novas rotinas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.24.6 Estudar a criação de instrumento interno e permanente para preparação dos 
futuros egressos em relação a provas do ENADE. 
Foi estudada a criação de instrumento interno e permanente para esse fim? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não foi criado instrumento interno e permanente para 
preparação dos futuros egressos porque o Campus, mesmo concluindo sobre a 
importância deste trabalho, ainda não teve tempo hábil e nem docentes que pudessem 
dispor de tempo para dedicar-se a esta tarefa, pois os docentes do Campus atendem a 
vários níveis de ensino. 

Campus Pelotas 

Meta 15.25 Ampliar o esclarecimento aos servidores sobre a importância da entrega e 
controle dos documentos anuais. 

Ação 15.25.1 Manter trabalho permanente para cumprimento dessa meta; 
O trabalho foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, o trabalho foi mantido e continuará sendo 
aprimorado. 

Campus Camaquã 

Ação 15.25.2 Divulgar informações referentes à elaboração do Relatório de Gestão; 
As informações foram divulgadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, as informações 
foram divulgadas. 

Pró-reitoria de Administração e 
Planejamento 

Ação 15.25.3 Analisar as Diretrizes de avaliação dos Cursos e seus PPCs, estabelecidos 
pela CPA em conjunto com a PROEN; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.25.4 Propor adequações e modificações nas Diretrizes de avaliação dos Cursos e 
seus PPCs, estabelecidos pela CPA em conjunto com a PROEN; 
Foram propostas adequações e modificações? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. Os cursos estão revendo seus PPCs, ação 
proposta pela PROEN. 

Campus Pelotas 

Ação 15.25.5 Analisar os relatórios de avaliação dos cursos do Campus, através do 
Núcleo Sucesso do Aluno, buscando soluções. 
Os relatórios foram analisados? Cite algumas soluções encontradas. Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. O grupo de pesquisas APDA tem gerado 
relatórios mensais que são trabalhados pela  Diretoria de Ensino e a Supervisão. Uma 
série de ações estão sendo colocadas em prática, como: reuniões semanais dos professores 
do Ensino Integrado, apresentação de novas metodologias, etc. 

Campus Pelotas 

Meta 15.26 Criar mecanismos que aumentem a autonomia dos RH dos campi. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.27 Auxiliar no processo de descentralização dos campi. 

Ação 15.27.1 Implantar o organograma, regulamentando as atribuições; 
O organograma foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– O Regimento Interno, aprovado em dezembro de 
2011, contempla a estrutura do Campus bem como todas as suas atribuições. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 15.27.2 Promover Seminário das Chefias de Gabinete do IFSul; 
O seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria do Gabinete do Reitor – Sim. Participaram ao todo 24 servidores. 
Destes participantes, 11 foram ministrantes e os demais foram representantes dos campi, 
ora como chefias de gabinete, ora como comunicadores sociais. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – O seminário foi organizado 
pela Chefia de Gabinete do Reitor e proporcionou uma melhor interação entre a reitoria e 
os campi, além de sintonizar as ações de todo o conjunto que compõem o IFSul. 
 

Gabinete do Reitor e Pró-reitoria de 
Desenvolvimento Institucional 

Ação 15.27.3 Promover o Curso de Aperfeiçoamento em Gestão Administrativa; 
O curso foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Em função da mudança 
de foco das atividades do DEPES, em 2011 não foi realizado curso específico para a 
transição administrativa dos campi. Porém, o processo de descentralização foi concluído 
no segundo semestre de 2011 com a sub-rogação de todos os contratos e processos 
licitatórios dos campi, sendo que a partir de agora todos devem ser responsáveis pela 
própria execução e atividades administrativas, devendo a PROAP apenas prestar suporte. 
Ao longo do 2º semestre de 2011 os setores da PROAP prestaram atendimento às dúvidas 
dos campi e realizaram treinamentos conforme a necessidade dos mesmos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.27.4 Promover o treinamento para uso do SCDP; 
O treinamento foi promovido? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o treinamento foi 
promovido. No total 40 servidores dos campi e da Reitoria participaram do treinamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.27.5 Promover treinamento em atividades administrativas para servidores novos. 
O treinamento foi promovido? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Essa ação está em 
andamento. No 2º semestre de 2011, os setores da PROAP promoveram treinamentos 
com os servidores dos campi conforme as necessidades dos mesmos. Ainda, o material 
que está sendo desenvolvido pelo DEPES servirá de orientação para os novos servidores, 
detalhando todas as atividades do setor e fornecendo os passos para execução das tarefas. 
Não se trata de um treinamento, mas um guia para agilizar o aprendizado das tarefas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.28 Adequar os procedimentos de gestão à realidade da Instituição. 

Ação 15.28.1 Entregar o relatório de Gestão ao TCU até o dia 31/03/2011; 
O relatório foi entregue dentro da data agendada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o relatório de gestão 
foi entregue ao TCU na data agendada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.2 Implantar formulário para solicitação de recursos de investimento pelos 
campi; 
O formulário foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a sistemática de 
solicitação de recursos de investimento foi implantada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.3 Aprimorar e disseminar a estrutura do processo de captação de recursos 
através de Termos de Cooperação; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, porém a ação 
permanecerá em andamento no exercício de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.4 Adotar controles para gerir com eficácia os recursos públicos; 
Foram adotados controles para gerir com eficácia os recursos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os controles foram 
adotados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.5 Implantar o calendário de compras conjuntas; 
O calendário foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o calendário foi 
implantado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.6 Implantar controle de despesas de custeio e investimento da Reitoria; 
O controle de despesas foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o controle foi 
implantado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 15.28.7 Realizar os processos de compras conjuntas, quando a Reitoria for o órgão 
gerenciador; 
Os processos de compras conjuntas foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos 
licitatórios foram realizados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.28.8 Padronizar pedidos de equipamentos de informática, através de Formulário 
de Projeto de Informática; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.9 Elaborar Formulário de Projeto de Informática; 
O formulário foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.10 Divulgar Formulário de Projeto de Informática; 
O formulário foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, o Formulário de Projeto de Informática 
deverá ser divulgado no início do 1.º semestre letivo de 2012. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.11 Emitir parecer de sucesso ou não desta padronização; 
Foi emitido parecer? Que tipo de parecer? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, pois depende da Ação 15.28.10. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.12 Elaborar regulamento de informática; 
O regulamento de informática foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, pois depende da Ação 15.28.10 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.13 Discutir tópicos do regulamento de informática; 
Os tópicos foram discutidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.14 Obter aprovação da Direção do regulamento de informática; 
Foi obtida aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, pois depende da Ação 15.28.12 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.15 Divulgar regulamento de informática; 
O regulamento foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Não realizado, pois depende da Ação 15.28.12 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.16 Mapear fluxo de processos do Departamento de Informática; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.17 Definir equipe para execução do projeto de mapeamento do fluxo de 
processos do Departamento de Informática; 
A equipe foi definida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.18 Apurar atuais processos executados pelo Departamento de Informática, 
Coordenação de Sistemas de Gestão e Coordenação de Manutenção e Redes; 
Os atuais processos executados foram apurados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.19 Discutir possíveis melhorias no fluxo dos processos apurados pelo 
Departamento de Informática, Coordenação de Sistemas de Gestão e Coordenação de 
Manutenção e Redes; 
As possíveis melhorias no fluxo dos processos apurados foram discutidas? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.28.20 Documentar o mapeamento dos processos do Departamento de 
Informática. 
O mapeamento dos processos foi documentado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação não realizada. Início previsto para o 1º semestre de 
2012. 

Campus Pelotas 

Meta 15.29 Dimensionar a força de trabalho do IF Sul-rio-grandense em atividade 
técnico-administrativa. 

Ação 15.29.1 Construir e aplicar formulários de identificação das necessidades de 
Pessoas em todos os campi. 
Os formulários foram construídos e aplicados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, já existe desde 2010 um modelo de 
formulário construído e aplicado pelos técnicos de referência. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.30 Formalizar e regulamentar competências de grupos de Técnicos de Referência 
nos campi. 



 

 

Ação 15.30.1 Discutir e elaborar o regulamento em conjunto com os Técnicos de 
Referência; 
O regulamento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, está em processo de construção 
durante as reuniões periódicas com os Técnicos de Referência. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.30.2 Constituir o grupo de Técnicos de Referência no Campus e solicitar à DGP 
a capacitação destes. 
O grupo foi constituído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Não, devido a recente implantação do Campus apenas 
discussões sobre a futura criação do Grupo de Técnicos de Referência foram realizadas, 
mas a constituição do grupo ainda não ocorreu. 

Campus Bagé 

Meta 15.31 Aproximar a metodologia estabelecida no Programa de Avaliação com a 
adotada (base Portaria 409/90). 

Ação 15.31.1 Incluir a avaliação da Equipe de Trabalho e dos Usuários no processo e 
criação de novos formulários de Avaliação de Desempenho. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas –Sim, está em processo de construção um 
formulário piloto que inclui estas avaliações. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.32 Aprimorar o sistema de controle de frequência dos servidores. 

Ação 15.32.1 Adquirir o relógio ponto com biometria para todos os campi; 
O relógio ponto foi adquirido? Todos os campi foram contemplados? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, todos os Campi e Reitoria contam com 
coletoras biométricas para registro do ponto. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.32.2 Substituir o relógio ponto eletrônico de cartão por identificador biométrico; 
O relógio ponto foi substituído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– Dois relógios-ponto biométricos foram adquiridos, 
instalados e já estão em funcionamento no Campus. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.32.3 Implantar relógios ponto, com leitor biométrico, em todos os campi, 
Reitoria, Pró-Reitorias e Diretorias sistêmicas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os relógios ponto 
foram instalados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.33 Padronizar procedimentos no SIAPE e SIAPENET. 

Ação 15.33.1 Promover a participação em Curso de formadores nas rotinas SIAPE e 
SIAPENET. 
Foi promovida a participação em curso de formadores? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, servidores da DGP realizaram curso 
em Brasília e agora estão multiplicando no IFSul. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.34 Aperfeiçoar o atendimento aos servidores (ativos e inativos), bem como a 
terceiros. 

Ação 15.34.1 Ampliar o número de servidores no atendimento. 
O número de servidores foi ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, a DGP agora está instalada em amplo 
prédio na Rua Dom Pedro II, Nº 855 e ampliou este atendimento. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.35 Aprimorar as rotinas de trabalho. 

Ação 15.35.1 Estudar e diagnosticar o fluxograma das rotinas; 
O fluxograma das rotinas foi estudado e diagnosticado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, foi construído um relatório que agora 
está em fase de análise para novas adequações das rotinas de trabalho. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

 



 

 

Ação 15.35.2 Promover reunião de integração do trabalho do Pesquisador Institucional 
com os servidores dos registros acadêmicos dos campi; 
A reunião foi promovida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Não especificamente. Foram 
realizadas visitas in-loco com atividades de trabalho na orientação do preenchimento e 
prazos dos diversos Censos do Mec. Foi realizado em 13-7-2011, juntamente com a 
PROEN, um treinamento do sistema SISTEC com os servidores dos registros acadêmicos 
dos campi envolvidos com o sistema. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.3 Acompanhar o preenchimento das informações acadêmicas nos diversos 
Sistemas de Gestão (EDUCACENSO, CENSO EDUCAÇÃO SUPERIOR, SINAES, 
SIG) realizado pelos servidores dos registros acadêmicos dos campi; 
Houve acompanhamento do preenchimento de informações realizado pelos servidores dos 
registros acadêmicos? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim. On-line, via sistemas de 
cada censo. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

 

Ação 15.35.4 Acompanhar a tramitação dos processos de credenciamento e 
recredenciamento dos Cursos Superiores que tramitam no EME-C e o preenchimento do 
formulário eletrônico pelo responsável do curso avaliado (coordenador do curso); 
A ação foi realizada? De que forma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim. On-line, via sistema e-
Mec.  

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.5 Participar em reuniões com a CPA, Coordenadores de Cursos Superiores e 
Chefe de Departamento de Ensino Superior através do Pesquisador Institucional; 
Houve participação nessas reuniões? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Não especificamente. 
Ocorreram encontros diversos na sala da Pesquisa Institucional e nos campi para dar 
orientações e esclarecer dúvidas no preenchimento de Censos e dos dados solicitados via 
sistemas do Mec (Educacenso, Censo da Educação Supeiror, ENADE, e-Mec). 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.6 Atualizar os dados nos sistemas gerenciais do MEC sob a responsabilidade 
do Pesquisador Institucional; 
Os dados foram atualizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim, foram fornecidos os 
dados via sistemas de controle utilizados ou via e-mail. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.7 Elaborar relatórios com tabelas, gráficos e análise circunstanciada dos 
dados coletados pelo Pesquisador Institucional; 
Os relatórios foram elaborados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Foram feitas tabelas com o 
quantitativo mensal enviado por cada Campus e o envio desses dados para a PROAP. 
Houve um trabalho inicial com a DTIC para elaboração de um programa para geração de 
gráficos para facilitar a visualização de várias informações relativas ao corpo discente. 
Pretende-se retomar esse trabalho em 2012.  

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.8 Melhorar a estrutura dos serviços prestados pela coordenadoria de Pesquisa 
Institucional com ampliação do seu quadro de servidores; 
Houve melhora na estrutura dos serviços prestados? Foi ampliado o quadro de servidores?  
Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.35.9 Promover o Curso de Aperfeiçoamento em Gestão Administrativa; 
O curso foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o curso não foi 
promovido, porém o DEPES executou a reestruturação de processos nas Coordenadorias 
da DIRAD, gerando manuais que serão compilados em um único documento, 
regulamentando e orientando a atuação desses setores e aperfeiçoando a Gestão 
Administrativa da DIRAD. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.35.10 Promover treinamento para uso do SCDP; 
O treinamento foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o treinamento foi 
promovido. No total 05 servidores da Reitoria participaram do treinamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.35.11 Promover curso de Gestão de Materiais e Planejamento da Logística de 
Suprimentos. 
O curso foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o curso não foi 
promovido em função da mudança nas atividades desenvolvidas pelo DEPES, 
responsável pela promoção do curso. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.36 Ampliar a divulgação da legislação pertinente aos servidores do IFSul. 



 

 

Ação 15.36.1 Publicar o Informativo DGP eletronicamente; 
O informativo foi publicado? Qual a periodicidade? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, o informativo é enviado 
eletronicamente todos os meses ou quando é necessário divulgar orientações da DGP. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 15.37 Criar grupo de estudos para viabilizar a  implantação do SIORG – UTFPR. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.38 Implantar a Gestão Eletrônica de Documentos (GED). 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.39 Analisar/acompanhar os Sistemas de Informação desenvolvidos pelo Governo 
Federal. 

Ação 15.39.1 Testar os sistemas on-line; 
O sistema foi testado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas – Sim, o sistema SIGA- RH está em fase de 
testes e implantação.  

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 15.39.2 Participar dos treinamentos do SIGA-ADM oferecido pela RENAPI; 
Houve participação nos treinamentos do SIGA-ADM? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os servidores da 
DTIC participaram dos treinamentos. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.39.3 Implantar os módulos de Patrimônio, Compras e Almoxarifado; 
Os módulos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, com exceção do 
módulo Compras que será implantado para 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.39.4 Implantar o módulo de Gestão de Pessoas; 
O módulo de Gestão de Pessoas foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – O módulo de Gestão de 
Pessoas ainda está em implantação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.39.5 Implantar o módulo de Biblioteca. 
O módulo de Biblioteca foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o módulo Biblioteca 
não foi implantado, pois o mesmo ainda apresenta problemas operacionais. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.40 Instituir calendários de reuniões sistêmicas. 

Ação 15.40.1 Propor datas para a realização de reuniões do Colégio de Dirigentes e 
Conselho Superior; 
As datas foram propostas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Sim 

Gabinete do Reitor 

Ação 15.40.2 Promover material de pauta; 
Houve promoção do material de pauta? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Sim 

Gabinete do Reitor 

Ação 15.40.3 Encaminhar material aos membros do Colégio de Dirigentes e/ou aos 
conselheiros do Conselho Superior; 
O material foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Sim 

Gabinete do Reitor 

Ação 15.40.4 Secretariar e fazer as atas das reuniões do Colégio de Dirigentes e do 
Conselho Superior. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Sim 

Gabinete do Reitor 

Meta 15.41 Definir espaço para videoconferência entre a reitoria e os campi. 

Ação 15.41.1 Instalar equipamentos de videoconferência nos campi novos; 
Os equipamentos foram instalados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – O atual sistema instalado de 
Videoconferência ainda não está com o seu pleno funcionamento operacional, tendo 
dificuldades em realizar videoconferências multiponto. Além disso, há dificuldade de 
velocidade de banda de acesso à Internet, o que prejudica o bom funcionamento do 
sistema de videoconferência. Para tanto, foi solicitado o aumento desta velocidade para 
que o sistema possa ser usado adequadamente. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

 



 

 

Ação 15.41.2 Criar mecanismos de incentivo para o uso da videoconferência. 
Foram criados mecanismos de incentivo? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Não foram criados mecanismos de 
incentivo ao uso da videoconferência, em função das dificuldades de funcionamento do 
sistema junto aos campi.  

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 15.42 Propor a integração e a padronização da Comunicação Social dos diferentes 
campi do IF Sul. 

Ação 15.42.1 Realizar visitas aos campi e verificar "in loco" a atuação da comunicação 
social dos campi; 
As visitas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 15.42.2 Manter diálogo com os comunicadores dos campi; 
Foi mantido diálogo com os comunicadores dos campi? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 15.42.3 Formatar o material de divulgação recebido; 
O material foi formatado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 15.42.4 Divulgar as matérias produzidas pelos campi; 
As matérias foram divulgadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 15.42.5 Produzir matérias específicas da Reitoria; 
Foram produzidas matérias específicas da Reitoria? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 15.42.6 Promover seminário com os comunicadores do IFSul; 
O seminário foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 15.42.7 Elaborar peças gráficas em conformidade com a identidade visual do IFSul; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 15.42.8 Produzir material informativo acerca do IFSul. 
Foi produzido material informativo? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Meta 15.43 Definir espaço para escritório de pesquisas institucionais. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.44 Aprimorar o serviço de distribuição das informações institucionais. 

Ação 15.44.1 Criar o setor de Protocolo e Transporte da Reitoria, ligado ao Gabinete do 
Reitor; 
O setor de Protocolo e Transporte da Reitoria foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Não, pois não há Função Gratificada disponível no 
momento para sua criação. As rotinas estão sendo executadas pelo próprio gabinete. 

Gabinete do Reitor 

Ação 15.44.2 Definir infraestrutura destinada ao setor de Protocolo e Transporte da 
Reitoria; 
A infraestrutura foi definida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Não. No momento estamos adaptando parte da 
recepção do gabinete. 

Gabinete do Reitor 

Ação 15.44.3 Estudar escalas para recebimento e entrega de malotes ou equivalentes. 
Foram estudadas escalas para recebimento e entrega? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Gabinete do Reitor – Sim. 

Gabinete do Reitor 

Meta 15.45 Equiparar a Procuradoria do IFSul às demais procuradorias de Instituições de 
Nível Superior. 

Ação 15.45.1 Pleitear a criação da Secretaria Jurídica e da Secretaria Administrativa; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Procuradoria Federal / IFSul – A ação foi realizada, mas o pleito de criação 
das Secretarias não foi atendido. 

Procuradoria Federal / IFSul 

 



 

 

Ação 15.45.2 Pleitear a disponibilização de dois “FGs”;  
Foi pleiteada a disponibilização de 2 FGs? Foram conseguidas? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta da Procuradoria Federal / IFSul – A ação foi realizada, mas o pleito não foi 
atendido;  as “FGs” não foram disponibilizadas. 

Procuradoria Federal / IFSul 

Ação 15.45.3 Pleitear a aquisição de acervo bibliográfico, equipamentos e materiais; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Procuradoria Federal / IFSul – Sim. A ação foi realizada e a meta foi 
atingida. 

Procuradoria Federal / IFSul 

Ação 15.45.4 Pleitear a substituição dos estagiários por servidores terceirizados; 
Os estagiários foram substituídos por terceirizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Procuradoria Federal / IFSul – Houve o pleito, mas não foi atendido.  

Procuradoria Federal / IFSul 

Ação 15.45.5 Pleitear junto à AGU mais um Procurador. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Procuradoria Federal / IFSul – Sim, a ação foi realizada, mas não houve 
resposta da AGU. 

Procuradoria Federal / IFSul 

Meta 15.46 Garantir uma estrutura mínima de gestão em cada Campus em 
funcionamento, para atender as demandas de extensão. 

Ação 15.46.1 Discutir junto aos campi que ainda não possuem estrutura de gestão na área 
de extensão, pelo menos a criação de uma coordenação, a qual poderá atender também a 
Pesquisa. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Com a elaboração dos Regimentos Internos dos 
campi, esta ação foi realizada. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.46.2 Manter pessoas responsáveis para atendimento dessas demandas; 
Foram mantidas pessoas responsáveis para tal atendimento? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – No ano de 2011 foi nomeado um responsável pela 
Extensão no campus e um responsável pelos estágios e relações empresariais. 

Campus Camaquã 

Ação 15.46.3 Criar a Coordenadoria de Pesquisa e Extensão;  
A coordenadoria foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Meta 15.47 Garantir uma estrutura mínima de gestão em cada Campus em 
funcionamento, para atender as demandas de assuntos internacionais. 

Ação 15.47.1 Manter responsáveis para tratar dos assuntos internacionais; 
Foram mantidos responsáveis para tratar desses assuntos? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, o campus possui dois servidores responsáveis por 
encaminhar as demandas relacionadas a assuntos internacionais. 

Campus Camaquã 

Ação 15.47.2 Discutir ações relacionadas a assuntos internacionais; 
Foram discutidas essas ações? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 15.47.3 Realizar reuniões informativas periódicas com equipe de cada Campus, 
responsável pelos assuntos Internacionais. 
As reuniões foram realizadas? Quantas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Assessoria de Assuntos Internacionais – Sim, porém não foram realizadas 
reuniões suficientes com cada equipe dos campi, por falta de tempo e pessoal na ASSINT. 

Assessoria de Assuntos Internacionais 

Meta 15.48 Regulamentar a concessão de bolsas de extensão para discentes com recursos 
orçamentários do IFSul. 

Ação 15.48.1 Instituir o Programa Institucional de Incentivo à Extensão do IFSul -PIIEX 
até abril de 2011; 
O programa foi instituído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Foi instituído o programa. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.48.2 Submeter o PIIEX ao Colégio de Dirigentes, na reunião a ser realizada no 
dia 22 de fevereiro de 2011; 
O PIIEX foi submetido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Foi submetido. 

Pró-reitoria de Extensão 

 



 

 

Ação 15.48.3 Submeter o PIIEX ao Conselho Superior, na reunião a ser realizada no mês 
de março de 2011. 
O PIIEX foi submetido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Foi submetido e aprovado na reunião de 24 de 
março de 2011. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 15.49 Definir o novo regulamento de estágio. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.50 Definir o regulamento para a prestação de serviços pelo IFSul. 

Ação 15.50.1 Solicitar a nomeação de uma comissão para a elaboração da minuta de 
regulamento até abril de 2011; 
A comissão foi nomeada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A realização desta ação está vinculada à definição 
do Regulamento de Carga Horária dos Servidores do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.50.2 Submeter a minuta do regulamento ao CODIR até o mês de junho de 2011; 
A minuta foi submetida até a data prevista? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A realização desta ação está vinculada à definição 
do Regulamento de Carga Horária dos Servidores do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.50.3 Submeter a minuta do regulamento ao Conselho Superior até o mês de 
agosto de 2011. 
A minuta foi submetida até a data prevista? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A realização desta ação está vinculada à definição 
do Regulamento de Carga Horária dos Servidores do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Meta 15.51 Readequar e atualizar o regulamento para a realização de visitas técnicas. 

Ação 15.51.1 Rediscutir com os campi a minuta já elaborada até o mês de abril de 2011; 
A minuta elaborada foi rediscutida até o mês de abril? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Ao invés de um regulamento foi elaborada uma 
minuta do Programa de Visitas Técnicas do IFSul, com critérios gerais,  ficando a cargo 
de cada Campus a definição de regulamento próprio, com suas especificidades. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.51.2 Submeter ao Colégio de Dirigentes até o mês de maio de 2011; 
A minuta foi submetida até o mês de maio de 2011? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Foi submetida no prazo. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.51.3 Submeter ao Conselho Superior até o mês de junho de 2011. 
A minuta foi submetida até o mês de junho de 2011? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Foi aprovado o Programa de Visitas Técnicas do 
IFSul na reunião do CONSUP de 02/06/2011. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Meta 15.52 Definir o regulamento para a realização de eventos. 

Ação 15.52.1 Elaborar a minuta de regulamento até junho de 2011; 
A minuta foi elaborada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A minuta foi elaborada. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.52.2 Submeter o regulamento ao CODIR até agosto de 2011; 
O regulamento foi submetido ao CODIR até agosto de 2011? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A minuta do regulamento não foi discutida com os 
campi, por isso essa ação está sendo reprogramada para 2012. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.52.3 Submeter o regulamento ao Conselho Superior até setembro de 2011. 
O regulamento foi submetido ao Conselho Superior até setembro de 2011? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Essa ação está sendo reprogramada para 2012. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Meta 15.53 Criar grupo de estudos para implantação de um Conselho de Ensino, Pesquisa 
e Extensão. 

Não há ações devido a não aprovação do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão no 
Regimento Geral. 

 

Meta 15.54 Elaborar e aprovar o regulamento para a participação de servidores em 
atividades remuneradas em parcerias envolvendo a Fundação de Apoio. 



 

 

Ação 15.54.1 Elaborar a minuta de regulamento até julho de 2011; 
A minuta foi elaborada dentro da data prevista? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A realização desta ação está vinculada à definição 
do Regulamento de Carga Horária dos Servidores do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.54.2 Submeter o regulamento ao CODIR até agosto de 2011; 
O regulamento foi submetido ao CODIR até agosto de 2011? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A realização desta ação está vinculada à definição 
do Regulamento de Carga Horária dos Servidores do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Ação 15.54.3 Submeter o regulamento ao Conselho Superior até setembro de 2011. 
O regulamento foi submetido ao Conselho Superior até setembro de 2011? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A realização desta ação está vinculada à definição 
do Regulamento de Carga Horária dos Servidores do IFSul. 

Pró-reitoria de Extensão. 

Meta 15.55 Criar procedimento de tramitação e registro de projetos de extensão. 

Ação 15.55.1 Submeter a minuta de regulamento elaborada para discussão nos campi até 
abril de 2011; 
A minuta foi submetida para discussão nos campi até abril de 2011? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - A minuta de regulamento de tramitação e registro 
de projetos de extensão foi elaborada e submetida aos campi para discussão. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.55.2 Submeter a minuta de regulamento ao CODIR até maio de 2011; 
A minuta foi submetida ao CODIR até a data prevista? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Como a discussão com os campi não foi esgotada a 
minuta não foi submetida ao CODIR. 
OBS: Experimentalmente foram definidos procedimentos de tramitação e registro de 
projetos de extensão. 

Pró-reitoria de Extensão 

Ação 15.55.3 Submeter a minuta de regulamento ao Conselho Superior até julho de 2011. 
A minuta foi submetida ao Conselho Superior até a data prevista? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Extensão - Essa ação deverá ser realizada em 2012. 

Pró-reitoria de Extensão 

Meta 15.56 Implantar novos mecanismos de acompanhamento do Plano de Ação. 

Ação 15.56.1 Coordenar a verificação do Plano de Ação de 2010; 
A verificação do Plano de Ação 2010 foi coordenada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim. No final do 
ano, a Pró-reitoria enviou um formulário com perguntas específicas para cada uma das 
ações que estavam previstas (“Verificação do Plano de Ação”), onde os gestores 
responderam e detalharam como as ações foram realizadas ou explicaram porque as 
mesmas não foram cumpridas. Esta verificação foi analisada e aprovada pelo Conselho 
Superior e publicada na página do IFSul. 
 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.56.2 Fazer a verificação do andamento do Plano de Ação de 2011; 
A verificação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim. No meio do 
ano, a Pró-reitoria enviou aos Campi e a Reitoria um formulário para verificar o 
andamento das ações, onde para cada uma delas solicitou-se o seguinte preenchimento: 

 concluída  em andamento   ainda não iniciada 

 
Comentários / dificuldades: 
  
 Com base nos comentários e dificuldades, a Pró-reitoria encaminhou 
memorandos e promoveu reuniões visando colaborar para que as ações fossem 
desenvolvidas.   

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.56.3 Reavaliar os mecanismos de acompanhamento do Plano de Ação; 
Os mecanismos de acompanhamento do Plano de Ação foram reavaliados? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.56.4 Prover estudos para simplificação do processo de preenchimento do Plano 
de Ações, com desmembramento por Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 15.57 Aprimorar as relações entre os campi e as Pró-reitorias. 



 

 

Ação 15.57.1 Promover o Seminário de Integração entre os campi do IFSul nos campi de 
Pelotas – Visconde da Graça, Camaquã e Bagé; 
O seminário foi promovido? Em que datas? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – No ano de 2011, foram 
realizados os seguintes seminários: 
 V Seminário de Integração entre os Campi do IFSul – Campus Pelotas – 
Visconde da Graça – dia 03/03/2011; 
 VI Seminário de Integração entre os Campi do IFSul – Campus Camaquã – dia 
01/06/2011; e  
 VII Seminário de Integração entre os Campi do IFSul – Campus Bagé – dia 
04/10/2011. 
 Percebe-se que a cada seminário amplia-se o número e a qualidade das 
informações que cada Campus traz em suas apresentações e também a receptividade de 
quem está participando. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.57.2 Promover reuniões de sistematização de rotinas no IFSul; 
Foram promovidas reuniões? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim. As reuniões não foram 
promovidas pela pró-reitoria, mas sim incentivadas por ela. Muitas rotinas estão sendo 
sistematizadas pelas pró-reitorias, diretorias como um todo, além da comunicação social e 
gabinete.  

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 15.57.3 Realizar reuniões periódicas com os Diretores Gerais e chefes de 
Departamento de Administração. 
Foram realizadas reuniões periódicas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, as reuniões foram 
realizadas. 

Pró-reitoria de Administração de 
Planejamento 

Meta 15.58 Coordenar a elaboração do Regimento Geral do IFSul. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 15.59 Criar os Regimentos Internos de cada Campus. 

Ação 15.59.1 Criar o regimento interno do Campus; 
O regimento interno foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo– A elaboração do Regimento Interno foi finalizada. 

Campus Passo Fundo 

Ação 15.59.2 Garantir os processos de elaboração dos Regimentos Internos dos campi, 
com ampla participação da comunidade acadêmica; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – Sim. Foram compostas 
comissões com a participação de servidores docentes, de servidores técnico-
administrativos e de discentes em cada campus, os quais realizaram a discussão com suas 
comunidades e construíram seus regimentos internos. Para tanto, foram promovidas 
diversas reuniões com os presidentes das comissões e a finalização dos documentos foi 
feita em um momento conjunto de todas as comissões. 
 Após a elaboração, os documentos foram submetidos ao Conselho Superior para 
análise e aprovação. 
Resposta do Campus Pelotas – Sim. 
Resposta do Campus Passo Fundo – A elaboração do Regimento Interno foi finalizada 
com a participação da comunidade acadêmica. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, o Regimento foi elaborado com participação de toda a 
comunidade do Campus. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foi elaborado o Regimento Interno do campus, com 
a participação da comunidade. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Ação realizada e concluída. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Houve a participação de todos os segmentos da 
comunidade, por meio de encontros e seminários. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul– Sim. Através de reuniões com os servidores e 
discentes. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – A criação do documento foi discutida na 
comunidade escolar onde todos tiveram acesso aos documentos nas diversas etapas. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional e Direção-geral dos 

campi 

Ação 15.59.3 Auxiliar os campi na elaboração do documento base para discussão nas 
suas comunidades; 
Os campi foram auxiliados? De que forma? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional – O auxílio se deu através de 
uma construção coletiva com reuniões com os presidentes das comissões e em reuniões 
com a participação de todas as comissões dos Campi.  

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

 



 

 

Ação 15.59.4 Elaborar o Regimento Interno e sua ampla divulgação no Campus; 
O regimento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 15.59.5 Fomentar a discussão e criação do documento; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – A criação do documento foi discutido na 
comunidade e encaminhado para a aprovação pelo conselho superior. 
Resposta do Campus Camaquã – Sim, foram realizadas discussões com o grupo 
designado e colhidas sugestões da comunidade para a criação do regimento interno do 
campus. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim. Por meio de reuniões específicas entre os 
servidores. 

Campus Venâncio Aires, Campus 
Camaquã, Campus Sapucaia do Sul 

Ação 15.59.6 Construir o Regimento Interno; 
O regimento Interno foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. O Regimento Interno foi construído e 
parcialmente atendido em nossas necessidades. 

Campus Charqueadas 

Ação 15.59.7 Manter as reuniões da Comissão; 
As reuniões foram mantidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.59.8 Estabelecer um cronograma de atividades, conforme data prevista de 
entrega à PRDI; 
O cronograma foi estabelecido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 15.59.9 Realizar reuniões e Fóruns de debates no Campus. 
Foram realizadas reuniões e fóruns de debate? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 15.60 Consolidar a implantação do Departamento de Seleção. 

Ação 15.60.1 Capacitar os servidores do Departamento de Seleção; 
Quantos servidores foram capacitados? Se não houve capacitação, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Conforme consta no Relatório de Gestão do 
exercício 2011, o Departamento de Seleção constantemente oferece aos seus servidores 
oportunidades de capacitação. Há atividades de capacitação para temas específicos, como 
as relacionadas ao Sistema de Seleção Unificada (SiSU), oferecidas em Brasília, pelo 
Ministério da Educação, e o Departamento de Seleção esteve representado em todas essas 
atividades no ano de 2011. Também, servidores do Departamento estão realizando o 
Curso de Capacitação oferecido pelo próprio IFSul, por meio da Coordenadoria de 
Desenvolvimento de Pessoal (CODEPE), a todos os servidores da instituição. Além disso, 
é compromisso do Departamento o incentivo à qualificação dos seus servidores, o que se 
reflete no fato de o contingente da força de trabalho já ter curso superior ou estar em fase 
de conclusão. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.60.2 Estabelecer nova sede sistêmica para o Departamento de Seleção; 
A nova sede foi estabelecida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Em setembro de 2011, o Departamento de 
Seleção estabeleceu sede no prédio da Dom Pedro II, 855, desenvolvendo atividades 
sistêmicas de modo a atender todos os nove campi do IFSul. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.60.3 Equipar a nova sede sistêmica do Departamento de Seleção; 
A nova sede foi equipada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Após o estabelecimento em nova sede, o 
Departamento de Seleção passa, ainda, pelo processo aquisição de equipamentos desse 
novo espaço de trabalho. Hoje, o DES conta com máquinas copiadoras capazes de realizar 
todo o processo de reprodução de provas, desde a impressão até a grampagem, conferindo 
autonomia necessária ao bom desempenho das atividades do setor. Por essa razão, equipar 
a sede sistêmica do DES é meta constante desta Diretoria Executiva. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.60.4 Ampliar o quadro de servidores do Departamento de Seleção; 
O quadro de servidores foi ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – O Departamento de Seleção, hoje, conta 
com oito servidores: 1 professor; 1 programador visual, 1 técnico em assuntos 
educacionais e 5 assistentes em administração. No entanto, conforme já exposto em 
documento anterior, é necessidade do Departamento, ainda, a contribuição efetiva e 
exclusiva de 1 analista da tecnologia da informação e de 1 supervisor pedagógico. Hoje, 
para realizar muitas das atividades do Departamento, é necessário recorrer a servidores 
dessas áreas lotados no Campus Pelotas, o que, sem dúvida, vai de encontro à natureza 
sistêmica do Departamento de Seleção. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

 



 

 

Ação 15.60.5 Estruturar a Comissão de Vestibular; 
A Comissão de Vestibular foi estruturada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Não foi estruturada a Comissão de 
Vestibular, haja vista que, no ano de 2011, o Departamento de Seleção concentrou seus 
esforços no que dissesse respeito a questões de logística, especialmente na mudança para 
a nova sede sistêmica. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.60.6 Estruturar a Comissão de Seleção de Pessoal; 
A Comissão de Seleção de Pessoal foi estruturada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Não foi estruturada a Comissão de Seleção 
de Pessoal, haja vista que, no ano de 2011, o Departamento de Seleção concentrou seus 
esforços no que dissesse respeito a questões de logística, especialmente na mudança para 
a nova sede sistêmica. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.60.7 Regulamentar as provas – escrita, de desempenho e de títulos – que 
compõem os concursos e processos simplificados para seleção de pessoal; 
As provas foram regulamentadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – De discussão realizada entre a Pró-reitoria 
de Ensino, os campi e esta Diretoria Executiva, foram criados critérios para a prova 
escrita, de desempenho e de títulos, aprovados pelo Colégio de Dirigentes (Portaria 
815/2011) e já implantados nos concursos regidos pelos Editais 064 ao 074/2011. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.60.8 Regulamentar a constituição de bancas para as provas de Seleção de 
Pessoal e Vestibular. 
A constituição de bancas foi regulamentada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Nas diretrizes para a prova prática-
pedagógica do concurso público, cujo documento fora aprovado na Portaria 815/2011, 
constam critérios para a constituição de bancas para as provas de Seleção de Pessoal. O 
Regulamento de constituição de bancas para as provas de Vestibular dependem, ainda, de 
discussão na Comissão de Vestibular, cuja constituição ainda não ocorreu. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 15.61 Consolidar a implantação do Departamento de Manutenção da Reitoria. 

Ação 15.61.1 Readequar a rede elétrica para instalação das Pró-reitorias  na casa 3 da 
praça José Bonifácio; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foi realizada. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.2 Adquirir mobiliários com a finalidade de atender a nova estrutura do 
Instituto Federal; 
Os mobiliários foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Mobiliário foi adquirido e alguns estão em 
processo de entrega. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.3 Contratar serviço terceirizado para o funcionamento da Casa 4 da Reitoria; 
O serviço foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foi contratado. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.4 Manter atualizados os contratos dos serviços terceirizados da Reitoria e 
Pró-reitoria; 
Os contratos dos serviços terceirizados foram mantidos atualizados? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim, foram atualizados, mas necessitam de 
atualização continuamente. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.5 Contratar empresa para climatização da Casa 1 e Casa 3 da Reitoria; 
A empresa foi contratada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foi contratada e serviço instalado. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.6 Implantar sistema de segurança através de central de alarme para a Casa 1 e 
Casa 2 da Reitoria; 
O sistema de segurança foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Não foi realizado, está em fase de 
implantação. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.7 Readequar espaço físico para funcionários terceirizados no prédio da 
Reitoria; 
O espaço físico foi readequado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Parcialmente atendido, restando espaço 
físico para os motoristas. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.8 Construir espaço físico para depósitos de estoque de materiais e 
armazenamento de mobiliários no prédio da Reitoria; 
O espaço físico foi construído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – A ação não foi realizada, pois projeto de 
construção tinha o custo elevado. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

 



 

 

Ação 15.61.9 Reformar banheiro utilizado pelas servidoras terceirizadas; 
O banheiro foi reformado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foi realizado. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.10 Readequar as instalações elétricas da Reitoria; 
As instalações elétricas foram readequadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.11 Readequar as instalações elétricas das Pró-reitorias; 
As instalações elétricas foram readequadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.12 Estudar e planejar as instalações telefônicas para o prédio da Diretoria de 
Gestão de Pessoas, Procuradoria Jurídica e Auditoria Interna; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.13 Substituir os ramais alimentadores dos quadros de distribuição de força do 
prédio das Pró-reitorias - casa 03; 
Os ramais foram substituídos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foi realizado. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.14 Manter atualizados os equipamentos de PPCI no âmbito da Reitoria; 
Os equipamentos foram mantidos atualizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim, mas precisam de manutenção 
contínua. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.15 Adquirir e manter um estoque mínimo de materiais para manutenção; 
Foi mantido um estoque mínimo de materiais para manutenção? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foi adquirido, mas não foi possível manter 
o estoque mínimo devido à alta demanda. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.16 Atualizar os contratos de telefonia fixa e móvel da Reitoria e das Pró-
reitorias; 
Os contratos foram atualizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim, mas precisam de manutenção 
contínua. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.17 Criar um programa de manutenção criativa para os equipamentos da 
Reitoria e Pró-Reitorias; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Não, está em fase de estudo. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.18 Proporcionar cursos de qualificação e capacitação para os servidores; 
Os cursos foram proporcionados? Quantos servidores foram capacitados? Se não foram 
proporcionados cursos, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foram proporcionados cursos para três 
servidores, apenas um concluinte e os demais em andamento. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 15.61.19 Incentivar os servidores a participarem de workshop, palestras, congressos 
e cursos; 
Os servidores foram incentivados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Foram incentivados, participando de 
diversos eventos e novas oportunidades surgirão. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Meta 15.62 Criar Núcleo de Visitas Técnicas junto à COSIE-E no Campus Pelotas. 

Ação 15.62.1  Viabilizar no Regimento Interno do Campus Pelotas a Criação do Núcleo 
de Visitas Técnicas. 
Foi viabilizada a criação do Núcleo de Visitas Técnicas? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – De acordo com as instruções da PRDI, não é possível a 
criação do Núcleo. Com a aprovação do Regimento Interno do Campus Pelotas 
estabeleceram-se as Atividades de Visitas Técnicas, subordinadas à COSIE. 

Campus Pelotas 

Meta 15.63 Implantar a identificação visual dos campi e da Reitoria. 

Ação 15.63.1 Elaborar o projeto básico; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os projetos foram 
elaborados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.63.2 Encaminhar e acompanhar a licitação; 
Houve encaminhamento e acompanhamento da licitação? Se não houve, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, os processos foram 
encaminhados para licitação e acompanhados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 15.63.3 Fiscalizar a execução dos serviços; 
A execução dos serviços foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, a conclusão está 
prevista para o primeiro semestre de 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.63.4 Receber os serviços. 
Os serviços foram recebidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Os serviços concluídos 
em 2011 já foram recebidos e os que ainda estão sendo realizados serão recebidos em 
2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 15.64 Adequar os processos de gestão do Campus Pelotas - Visconde da Graça aos 
processos de gestão do IFSul. 

Ação 15.64.1 Promover o Curso de Aperfeiçoamento em Gestão Administrativa; 
O curso foi promovido? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o curso não foi 
promovido em função da mudança de foco nas atividades desenvolvidas pelo DEPES. O 
processo de descentralização foi concluído no segundo semestre de 2011 com a sub-
rogação de todos os contratos e processos licitatórios do campus Pelotas – Visconde da 
Graça, sendo o mesmo responsável pela sua própria execução e atividades 
administrativas, devendo a PROAP apenas prestar suporte. Ao longo do 2º semestre os 
setores da PROAP prestaram atendimento às dúvidas do campus e realizaram 
treinamentos conforme a sua necessidade. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.64.2 Promover o treinamento para uso do SCDP; 
O treinamento foi promovido? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Sim, o treinamento foi 
promovido. No total 05 servidores do campus Pelotas – Visconde da Graça participaram 
do treinamento. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.64.3 Promover curso de Gestão de Materiais e Planejamento da Logística de 
Suprimentos; 
O curso foi promovido? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento – Não, o curso não foi 
promovido em função da mudança nas atividades desenvolvidas pelo DEPES, 
responsável pela promoção do curso. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 15.64.4 Criar grupo de estudos sobre a adequação dos processos. 
O grupo de estudos foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 16 – Consolidar a pesquisa e a inovação 

Meta 16.1 Criar grupo de pesquisa educacional levando em consideração o universo 
epistemológico da Instituição no Campus Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 16.2 Fomentar o desenvolvimento da pesquisa científica, em todos os níveis de ensino 
e áreas do conhecimento, no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 16.2.1 Realizar projetos e atividades de pesquisa. 
Foram realizados projetos e atividades de Pesquisa? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Atividades de pesquisa nas áreas de materias 
(polímeros e metais) envolvendo 10 projetos com 06 pesquisadores e 01 projeto na área 
de educação. Trabalhos apresentados nos eventos nacionais (JIC - IFSul, JIC - 
IFCatarinense, Inovtec, CBPol) e internacionais (FBPol e Sinaferm). 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 16.3 Atuar em pesquisa na área de resíduos sólidos poliméricos no Campus Sapucaia 
do Sul. 



 

 

Ação 16.3.1 Publicar artigos científicos da área de reciclagem de polímeros em revistas 
indexadas. 
Os artigos foram publicados? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, pois o servidor que indicou essa ação não 
pertence mais ao quadro do IFSul. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 16.4 Elaborar critérios para disponibilizar recursos orçamentários para cobrir 
despesas de viagens para servidores que possuam artigo científico a ser apresentado em 
congressos nacionais e/ou internacionais.  

Ação 16.4.1 Reavaliar as diretrizes para participação em eventos; 
As diretrizes foram reavaliadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 16.4.2 Viabilizar recursos ao Colegiado do Mestrado Profissional em Educação e 
Tecnologia, em função da necessidade estratégica institucional. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois o curso efetivamente terá seu 
início em abril/2012. 

Campus Pelotas 

Meta 16.5 Estabelecer critérios para participar em eventos científicos nacionais e/ou 
internacionais, visando à disponibilização de recursos. 

Ação 16.5.1 Elaborar em conjunto com os campi o regulamento para participação em 
eventos. 
O regulamento foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Por decisão do Colégio 
de Dirigentes, a PROPESP elaborou e entregou aos componentes do mesmo, documento 
estabelecendo as diretrizes gerais de participação em eventos científicos, para que cada 
campus elabore o seu próprio regulamento. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.6 Conceder bolsas de iniciação científica com recursos próprios do IFSul. 

Ação 16.6.1 Elaborar o edital para seleção de propostas; 
O edital foi elaborado?  Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O edital para 
concessão de bolsas de iniciação científica com recursos próprios do IFSul foi elaborado 
pela PROPESP e publicado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.6.2  Avaliar as propostas de projetos do edital; 
Quantas propostas foram avaliadas? Quantas bolsas foram implementadas? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Todas as propostas 
submetidas via Editais PROPESP Nº 01/2011, 02/2011 e 05/2011 foram analisadas e 
selecionadas (PROBIC - 20; PROBITI - 10; BIC IFSUL - 30; PIBIC - 3; PIBIT - 20). 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.6.3  Acompanhar mensalmente a implementação das bolsas; 
De que forma a implementação das bolsas foi acompanhada mensalmente? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP realiza 
acompanhamento mensal através de relatórios dos bolsistas, homologados pelos 
respectivos orientadores. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.6.4  Avaliar e publicar os resultados; 
Os resultados foram avaliados e publicados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Os trabalhos de 
iniciação científica foram avaliados por comissão constituída por pesquisadores da área 
de conhecimento relacionada e seus resumos publicados nos anais da IV Jornada de 
Iniciação Científica do IFSul, disponibilizados no site do IFSul. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.6.5 Manter o programa institucional de bolsas de iniciação científica; 
O programa foi mantido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - Esse programa é mantido pela PROPESP. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 16.6.6 Disponibilizar mais Bolsas para monitoria e pesquisa. 
Foram disponibilizadas mais bolsas para monitoria? Quantas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - As bolsas de pesquisa são disponibilizadas através 
dos editais da PROPESP ou dos demais órgãos de fomento. Atualmente, poucos docentes 
do Campus estão participando desses editais e selecionando alunos para realização de 
pesquisa. Espera-se que a regulamentação da carga horária docente possibilite que mais 
docentes se envolvam com projetos de pesquisa e, consequentemente, ofertem mais 
bolsas de iniciação à pesquisa. Com relação à monitoria, o Campus tem disponibilizado 
bolsas de estágio/monitoria suficientes para as demandas existentes. 

Campus Passo Fundo 

Meta 16.7 Captar junto ao CNPq bolsas PIBIC e PIBITI. 

Ação 16.7.1 Submeter relatório ao CNPq solicitando ampliação das cotas de bolsas 
institucionais; 
O relatório foi submetido ao CNPq? Foram ampliadas as cotas de bolsa? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Todos os relatórios aos 
Órgãos financiadores de bolsas de iniciação científica foram submetidos resultando em 
um acréscimo de 59 bolsas. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.7.2  Relatar anualmente os resultados obtidos. 
Foram relatados anualmente os resultados obtidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Os resultados obtidos 
foram relatados aos Órgãos de fomento a Pesquisa através de relatórios a eles enviados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.8 Elaborar projetos institucionais para viabilização da infraestrutura para 
pesquisa junto a instituições de fomento, considerando a demanda do IFSul. 

Ação 16.8.1  Submeter projeto aos órgãos de fomento; 
O projeto foi submetido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP submeteu 
à FINEP, juntamente com os campi Pelotas – Visconde da Graça e Sapucaia do Sul, 
projeto pleiteando recursos financeiros para infraestrutura destinada à pesquisa. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.8.2 Incentivar a captação de recursos, por meio de editais, para projetos 
viabilizadores de infraestrutura para pesquisa. 
Houve incentivo a captação de recursos? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Meta 16.9 Criar grupos de pesquisa. 

Ação 16.9.1  Cadastrar os grupos junto ao CNPq; 
Os grupos foram cadastrados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP realiza o 
cadastro dos líderes e homologa o grupo junto à plataforma do CNPq. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.9.2 Criar e consolidar projetos e grupos de pesquisa, estimulando a produção 
científica; 
Foram criados e consolidados projetos e grupos de pesquisa? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus já possui grupos de pesquisa atuantes e 
consolidados. No entanto, poucos docentes participam desses grupos. 

Campus Passo Fundo 

Ação 16.9.3 Incentivar a produtividade científica dos Pesquisadores; 
Houve incentivo a produtividade científica? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus incentiva fortemente a produtividade 
científica dos seus pesquisadores, apoiando na participação em eventos e oferecendo 
condições de trabalho dentro do próprio Campus, como a flexibilização de horários para 
realização de pesquisa, por exemplo. 

Campus Passo Fundo 

 



 

 

Ação 16.9.4  Incentivar a criação de Grupos de Pesquisa no Campus; 
De que forma houve incentivo a criação de Grupos de Pesquisa? Se não houve, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim, o incentivo a criação de Grupos de Pesquisa é contínuo, 
através do apoio do Campus para iniciativas na pesquisa e através dos editais da 
PROPESP que priorizam a disponibilização de recursos a Grupos de Pesquisa. Além 
disso, busca-se incentivar projetos entre instituições e assim criar grupos de pesquisa 
interinstitucionais. 
Resposta do Campus Camaquã – No decorrer do ano de 2011, os servidores do campus 
foram incentivados à criação de grupos de pesquisa em diversas áreas, através da 
realização da I Feira de Tecnologia, II Mostra de Ciências Exatas e Suas Interfaces e por 
meio dos editais de pesquisa lançados pela PROPESP. 
Resposta do Campus Charqueadas - Mantém-se em atividade no Campus Charqueadas o 
Grupo de Pesquisa FALLA (Filosofia, Letras e Artes). Destaca-se que este grupo vem 
atuando desde o ano de 2009. 

Campus Bagé, Campus Camaquã, 
Campus Charqueadas 

Ação 16.9.5 Identificar perfil dos servidores para criação dos Grupos de Pesquisa; 
O perfil dos servidores foi identificado para criação dos grupos?Os grupos foram criados? 
Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Sim, até o momento foram criados três grupos de pesquisa, 
dos quais dois estão cadastrados no Cnpq. Cabe destacar que um dos grupos já 
consolidado e constituído por pesquisadores do IFSul, UNIPAMPA e Prefeitura 
Municipal. Os grupos de pesquisa foram criados de acordo com o perfil do servidor líder 
e atendendo áreas dos cursos. 

Campus Bagé 

Ação 16.9.6 Fomentar criação de grupos de pesquisa; 
De que forma foi fomentada a criação de grupos de pesquisa? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada através de divulgações e reuniões com 
grupos de professores. 

Campus Pelotas 

Ação 16.9.7 Fomentar o cadastramento de grupos de pesquisa junto ao CNPq; 
A ação foi realizada? Quantos grupos novos foram cadastrados em 2011? Se a ação não 
foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 16.9.8 Criar 4 grupos de pesquisa no Campus. 
Os grupos de pesquisa foram criados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 16.10 Implantar e manter a plataforma eletrônica da revista Thema. 

Ação 16.10.1 Reunir periodicamente o Conselho Editorial para avaliar e propor mudanças 
na plataforma eletrônica. 
 O Conselho Editorial foi reunido periodicamente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O Conselho Editorial 
reuniu-se periodicamente, sempre após a edição de um volume da Revista, e realiza 
avaliação da edição e da plataforma eletrônica. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.11 Dar periodicidade à revista Thema. 

Ação 16.11.1 Divulgar o periódico na rede de Institutos Federais e outras instituições de 
Ensino Superior; 
O periódico foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A Revista Thema vem 
sendo sistematicamente divulgada através de e-mail e pelos bancos de dados aos quais 
está indexada. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.11.2  Incentivar os servidores e alunos a submeterem artigos científicos para a 
revista; 
De que forma os servidores e alunos foram incentivados a submeterem artigos? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O incentivo, de forma 
indireta, aos servidores e alunos se faz através da divulgação da Revista. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.11.3  Indexar a revista em banco de dados. 
A revista foi indexada em banco de dados? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A Revista Thema está 
indexada no LATINDEX – Sistema Regional de Información em Línea para Revistas 
Científicas da América Latina, el Caribe, Espana y Portugal e também no Directory of 
Open Access Journals (DOAJ). 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.12 Criar e consolidar o Núcleo de Inovação Tecnológica (NIT). 



 

 

Ação 16.12.1 Implantar o Escritório de Propriedade Intelectual; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – As ações de 
responsabilidade do Escritório estão sendo desenvolvidas pela PROPESP, mas o 
Escritório ainda não foi implantado, pois o IFSul, juntamene com a UFPel e FURG, está 
estudando a viabilidade de implantação de um único Escritório. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.12.2 Estabelecer o regulamento do NIT; 
O regulamento foi estabelecido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O regulamento do NIT 
foi estabelecido e aprovado pelo Conselho Superior através da Resolução 061/2011 de 03 
de agosto de 2011. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.12.3 Mapear as pesquisas dentro do Instituto; 
As pesquisas foram mapeadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – As pesquisas do IFSul 
estão sendo mapeadas através dos projetos de pesquisa cadastrados na PROPESP. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.12.4 Capacitar servidor para atuar no NIT. 
Foi capacitado servidor para atuar no NIT? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Ao longo do ano de 
2011 foram realizadas capacitações de servidores junto ao INPI através da participação 
em Curso Básico sobre Propriedade Intelectual. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.12.5  Realizar o II Seminário Nacional de Inovação Tecnológica dos Institutos 
Federais – IISENITIF; 
O seminário foi realizado? Quantos trabalhos foram apresentados? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O II SENITIF não foi 
realizado, pois não houve a liberação de recursos financeiros por parte da SETEC. O 
projeto solicitando os recursos foi protocolado na SETEC. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.12.6 Estudar a viabilidade de implantação do NIT do Campus; 
Houve tal estudo? O NIT foi implantado? Se a ação não foi realizada, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Houve um professor que participou das reuniões em 
2011. Em 2012, iremos escolher um representante oficial para o Campus.. 

Campus Charqueadas 

Ação 16.12.7 Estudar a viabilidade de implantação do NIT no Campus. 
Houve a implantação do NIT? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Foi indicado um representante do 
Campus para a composição do NIT institucional. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 16.13 Encaminhar o registro de patentes. 

Ação 16.13.1 Fornecer subsídios para redação de patentes; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP fornece 
todos os subsídios aos pesquisadores a fim de que seja efetivada a redação da solicitação 
de patente/modelo de utilidade. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.13.2 Encaminhar solicitação de patente ao INPI; 
Foi encaminhada solicitação de patente? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Pedido de exame da 
patente de invenção nº 1003821-3. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.13.3 Acompanhar o processo de registro de patente. 
O processo foi acompanhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Sim, através do 
pagamento ao INPI da 4ª anuidade de depósito da patente de invenção nº 0801858-6. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Meta 16.14 Participar em editais de financiamento para a pesquisa, inovação e pós-
graduação em órgãos de fomentos. 

Ação 16.14.1 Elaborar projetos e submeter a órgãos de fomento; 
Quantos projetos foram elaborados e submetidos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Referente à Pesquisa, a 
PROPESP submeteu à FINEP, juntamente com os campi Pelotas – Visconde da Graça e 
Sapucaia do Sul, projeto pleiteando recursos financeiros para infraestrutura destinada à 
pesquisa. Referente à Inovação, a PROPESP submeteu projeto para a realização do II 
SENITIF e, referente à Pós-graduação, a PROPESP elaborou, juntamente com os campi 
Pelotas e Sapucaia do Sul, dois projetos de Mestrado Profissional os quais submeteu para 
avaliação da CAPES. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

 



 

 

Ação 16.14.2 Divulgar editais aos servidores incentivando-os a submeter propostas de 
projetos; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP divulga, 
através de e-mail, editais de Órgãos de Fomento à Pesquisa. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 16.14.3 Participar de editais de órgãos de fomento para programas de bolsas de 
iniciação científica; 
Houve participação nos editais? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - Alguns docentes do Campus vêm participando 
sistematicamente de editais de órgãos de fomento, sejam eles internos ou externos. 
Recentemente dois docentes tiveram seus projetos aprovados, (cada um com um projeto) 
com recursos de R$ 12.000 para desenvolvimento de cada projeto. 

Campus Passo Fundo 

Ação 16.14.4 Participar de editais de órgãos de fomento para programas de bolsas de 
Iniciação Científica; 
Houve participação nos editais? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Não, devido a recente implantação da Coordenadoria de 
Pesquisa e Extensão não foi possível acompanhar e participar de editais de órgãos de 
fomento para bolsas de iniciação científica. 

Campus Bagé 

Ação 16.14.5 Criar Comissão para acompanhamento e divulgação no Campus, de editais 
para captação de recursos;  
A comissão foi criada? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Não, a Comissão específica para esta função não foi criada 
devido ao número limitado de servidores, entretanto ocorreu divulgação informal dos 
editais entre os servidores. Cabe destacar, que durante este período sedimentou-se a 
criação da Coordenadoria de Assuntos Estratégicos que será responsável por esta ação. 

Campus Bagé 

Ação 16.14.6 Participar de editais de órgãos de fomento para programas de bolsas de 
iniciação científica. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 16.15 Fomentar o desenvolvimento da pesquisa científica em todos os níveis de 
ensino e áreas do conhecimento no Campus Pelotas. 

Ação 16.15.1 Incentivar a criação de grupos de pesquisa; 
De que forma foi incentivada a criação de grupos de pesquisa? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 16.15.2 Divulgar a produção de pesquisa na página do Campus; 
A produção de pesquisa foi divulgada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 16.15.3 Criar grupo de estudo para implantação de uma revista eletrônica do 
Campus Pelotas; 
O grupo foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 16.15.4 Emitir portaria para constituir o grupo; 
A portaria foi emitida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Não foi emitida. Vide 16.15.3 

Campus Pelotas 

Ação 16.15.5 Analisar a viabilidade de articulação com a editora da UFPEL e/ou FURG 
para publicação de livros; 
Tal viabilidade foi analisada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Contatos realizados. Em estudo de 
viabilidade. 

Campus Pelotas 

Ação 16.15.6 Realizar curso sobre métodos de pesquisa, dirigido aos servidores; 
O curso foi realizado? Quantos servidores participaram? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. Aproximadamente 30 servidores. 

Campus Pelotas 

Ação 16.15.7 Incentivar a publicação de artigos científicos relativos aos trabalhos 
realizados; 
De que forma foi incentivada a publicação desses artigos científicos? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada - Através de e-mail institucional. 

Campus Pelotas 

Ação 16.15.8 Buscar suporte financeiro para a inscrição e apresentação de trabalhos em 
eventos científicos. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Objetivo 17 – Melhorar as condições de trabalho e saúde dos servidores 



 

 

Meta 17.1 Implantar Comissão de Higiene e Segurança no Trabalho nos campi de 
Venâncio Aires, Charqueadas e Passo Fundo. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 17.2 Implantar serviço de atendimento ambulatorial nos campi de Venâncio Aires, 
Camaquã e Bagé. 

Ação 17.2.1 Concluir o ambulatório; 
O laboratório foi concluído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Camaquã– Sim, foi concluído e adquirido o material para seu 
funcionamento. 

Campus Camaquã 

Ação 17.2.2 Solicitar concurso público para contratar uma equipe de profissionais da 
saúde; 
O concurso público foi solicitado? O concurso foi realizado? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Sim, a solicitação do concurso foi feita, no entanto, o 
concurso ainda não foi realizado por estar aguardando definições do DES. 

Campus Bagé 

Ação 17.2.3 Montar e organizar serviço de atendimento ambulatorial; 
O serviço foi montado e organizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Não, o serviço não foi montado e organizado, pois ainda não 
ocorreu a contratação da equipe de profissionais da saúde. Entretanto, os equipamentos e 
mobiliário necessários à instalação do ambulatório já foram recebidos. 

Campus Bagé 

Ação 17.2.4 Manter estoque de material ambulatorial no Campus;  
O estoque foi mantido? Se nãofoi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Não, o material não foi adquirido, pois como ainda não 
ocorreu a contratação da equipe de profissionais da saúde, não se adquiriu os materiais 
ambulatoriais, pois muitos deles têm período de validade. Como se depende dos 
profissionais da área para fazer o uso dos referidos materiais, a aquisição destes 
antecipadamente geraria um desperdício ou descarte de materiais vencidos. 

Campus Bagé 

Ação 17.2.5 Contratar profissionais e equipar o setor ambulatorial do Campus. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Venâncio Aires - Não foi possível a contratação, pois dentro da 
divisão de vagas de servidores técnico-administrativos neste ano de 2011 não recebemos 
nenhum que contemplasse esta demanda. 

Campus Venâncio Aires 

Meta 17.3 Promover ações de prevenção à saúde dos servidores no Campus Passo Fundo. 

Ação 17.3.1 Prestar serviço de atendimento ambulatorial; 
Foi prestado serviço de atendimento ambulatorial? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O serviço de atendimento ambulatorial foi prestado 
conforme a necessidade. 

Campus Passo Fundo 

Ação 17.3.2 Realizar uma campanha de saúde. 
A campanha foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O Ambulatório do Campus promoveu, em conjunto 
com a Secretaria Municipal de Saúde de Passo Fundo, em dezembro, uma campanha de 
conscientização sobre a AIDS, distribuindo folders e preservativos masculinos para os 
alunos e servidores. 

Campus Passo Fundo 

Meta 17.4  Melhorar a estrutura dos serviços do setor de saúde do Campus Sapucaia do 
Sul. 

Ação 17.4.1 Elaborar projeto de reestruturação do setor de saúde; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 17.4.2 Adquirir equipamentos e mobiliários para o setor de saúde. 
Foram adquiridos equipamentos e mobiliário? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 17.5 Criar melhores condições de trabalho da Comissão Própria de Avaliação 
(CPA). 



 

 

Organizar uma sala definitiva para a CPA, com toda a infraestrutura necessária.  
A sala foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Comissão Própria de Avaliação – Não, a CPA não possui sala própria.    

Comissão Própria de Avaliação 

Ação 17.5.1 Solicitar que sejam computadas as horas de dedicação do coordenador e 
membros da CPA no horário semanal do servidor.  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Comissão Própria de Avaliação – Não, alguns membros não tiveram 
liberação das horas aceitas por seus superiores. 

Comissão Própria de Avaliação 

Meta 17.6 Implementar a digitalização dos documentos do Arquivo Permanente. 

Ação 17.6.1 Digitalizar (microfilmar) os arquivos referentes aos registros escolares. 
Os arquivos foram digitalizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

Objetivo 18 – Aprimorar os serviços de Biblioteca 

Meta 18.1 Disponibilizar atendimento da biblioteca nos três turnos de funcionamento nos 
campi Charqueadas e Pelotas – Visconde da Graça. 

Ação 18.1.1 Avaliar a possibilidade da ampliação dos horários de atendimento; 
Foi avaliada essa possibilidade? Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. A Biblioteca do Campus está em 
funcionamento nos três turnos. 

Campus Charqueadas 

Ação 18.1.2 Contratar 4 servidores para a biblioteca do Campus. 
Os servidores foram contratados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 18.2 Avaliar os recursos disponíveis para as possibilidades de acesso para a 
comunidade interna e externa no Campus Charqueadas. 

Ação 18.2.1 Realizar estudo de possibilidades. 
O estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não foi realizado o estudo, por termos priorizado 
outras ações. 

Campus Charqueadas 

Meta 18.3 Implantar o sistema de segurança da biblioteca no Campus Charqueadas. 

Não há ações previstas para 2011.   

Meta 18.4 Promover a divulgação da Biblioteca e seus serviços no Campus Charqueadas. 

Ação 18.4.1 Promover atividades de incentivo a leitura; 
As atividades foram promovidas? Cite algumas. Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Não. A demanda de trabalhos de rotina associada à 
falta de servidores impediram a realização da ação. 

Campus Charqueadas 

Ação 18.4.2 Verificar possibilidade de divulgar atividades da biblioteca através da 
internet. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foi criado um endereço no Twitter, porém após a 
remoção da servidora responsável por esta ação não foram postadas notícias. 

Campus Charqueadas 

Meta 18.5 Promover ações de conservação e restauração do acervo no Campus 
Charqueadas. 

Ação 18.5.1 Desenvolver campanha de conscientização sobre preservação do acervo. 
Foi desenvolvida campanha de conscientização? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Esse trabalho foi desenvolvido nas 
reuniões de líderes de turmas. 

Campus Charqueadas 

Meta 18.6 Reestruturar a biblioteca no Campus Passo Fundo. 



 

 

Ação 18.6.1 Atualizar e ampliar o acervo da biblioteca; 
O acervo da biblioteca foi atualizado e ampliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O acervo da biblioteca vem sendo atualizado 
constantemente. Alguns livros adquiridos no ano de 2011 ainda estão por chegar. 

Campus Passo Fundo 

Ação 18.6.2 Qualificar os serviços de acesso ao acervo. 
Os serviços de acesso ao acervo foram atualizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - As servidoras da biblioteca, bibliotecária e auxiliares 
de biblioteca, estão organizando o setor à espera do novo software de gerenciamento de 
biblioteca que está sendo adquirido pelo IFSul. Atualmente o acesso ao acervo é 
realizado localmente na própria biblioteca. É importante ressaltar também que o espaço 
físico da biblioteca foi ampliado em 2011, passando de 81m2 para 179m2. 

Campus Passo Fundo 

Meta 18.7 Ampliar, atualizar e recuperar o acervo bibliográfico no Campus Sapucaia do 
Sul. 

Ação 18.7.1 Adquirir material bibliográfico, aumentando o acervo em 20% ao ano; 
Foi adquirido material bibliográfico, aumentando o acervo em 20%? Se não foi, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 18.7.2 Contratar serviços de restauração de livros e periódicos, conforme demanda;  
Os serviços foram contratados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.7.3 Adquirir itens em acervo bibliográfico e material audiovisual para uso do 
Núcleo de Apoio às Pessoas com Necessidades Especiais (NAPNE). 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 18.8 Informatizar serviços oferecidos pela biblioteca no Campus Sapucaia do Sul. 

Não há ações previstas para 2011.   

Meta 18.9 Adequar a biblioteca às necessidades de pesquisa no Campus Sapucaia do Sul. 

Ação 18.9.1 Divulgar, com material impresso, as novas formas de acesso/consulta ao 
material bibliográfico e ao portal de periódicos CAPES (número de folders igual ou 
maior a número de alunos e servidores do Campus); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 18.10 Implantar sistema de segurança do acervo bibliográfico no Campus Sapucaia 
do Sul. 

Ação 18.10.1 Adquirir sistema de controle de segurança do acervo. 
Foi adquirido sistema de controle de segurança do acervo? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, foram realizadas outras prioridades. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 18.11 Aprimorar o serviço de segurança do acervo da biblioteca no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 18.12 Criar página da biblioteca do Campus Pelotas na internet. 

Ação 18.12.1 Disponibilizar na página do IFSul/Campus Pelotas o espaço referente às 
informações da Biblioteca; 
O espaço foi disponibilizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 18.13 Prover um software para gerenciamento da biblioteca, compatível com as 
necessidades da Instituição. 



 

 

Ação 18.13.1 Implantar sistema integrado de acesso aos serviços da biblioteca; 
O sistema foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo – As servidoras da biblioteca, bibliotecária e 
auxiliares de biblioteca, estão organizando o setor à espera do novo software de 
gerenciamento de biblioteca que está sendo adquirido pelo IFSul . 

Campus Passo Fundo 

Ação 18.13.2  Avaliar a aquisição de um sistema integrado de gestão de Biblioteca; 
A aquisição de um sistema integrado de gestão de Biblioteca foi avaliada? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 18.13.3 Implantar o módulo Biblioteca do SIGA-ADM; 
O módulo foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, devido aos 
problemas operacionais existentes no módulo. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 18.13.4 Realizar estudo das funcionalidades necessárias para atendimento dos 
procedimentos da biblioteca; 
O estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.13.5 Identificar softwares aplicativos que atendam as necessidades da 
biblioteca. 
Foram identificados tais softwares? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 18.14 Ampliar o acervo bibliográfico dos campi Bagé, Camaquã e Pelotas – Visconde 
da Graça. 

Ação 18.14.1 Indicar bibliografia básica necessária para as disciplinas; 
A bibliografia foi indicada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 
 

Campus Bagé 

Ação 18.14.2 Adquirir material bibliográfico, em conformidade com a demanda dos 
cursos e com as novas regras ortográficas da Língua Portuguesa; 
O material foi adquirido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 18.14.3 Adquirir bibliografia em conformidade com o Projeto de Curso do 
Mestrado Profissional em Educação e Tecnologia; 
A bibliografia foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.4 Adquirir pelo menos dois periódicos em conformidade com o Projeto de 
Curso do Mestrado Profissional em Educação e Tecnologia; 
Os periódicos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.5 Adquirir bibliografia em conformidade com o Projeto de Curso de EE; 
A bibliografia foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.6 Adquirir pelo menos dois periódicos em conformidade com o Projeto de 
Curso de EE; 
Os periódicos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.7 Adquirir bibliografia em conformidade com o Projeto de Curso de TSI e 
TSIaD; 
A bibliografia foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.8 Adquirir pelo menos dois periódicos em conformidade com o Projeto de 
Curso de TSI e TSIaD; 
Os periódicos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.9 Adquirir bibliografia em conformidade com o Projeto de Curso de TGA e 
TSA; 
A bibliografia foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.10 Adquirir pelo menos dois periódicos em conformidade com o Projeto de 
Curso de TGA e TSA; 
Os periódicos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 18.14.11 Adquirir bibliografia em conformidade com o Projeto de Curso de 
Bacharelado em Design; 
A bibliografia foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.12 Adquirir pelo menos dois periódicos em conformidade com o Projeto de 
Curso de Bacharelado em Design; 
Os periódicos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.13 Adquirir bibliografia em conformidade com o Projeto de Curso de 
Engenharia Química; 
A bibliografia foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.14 Adquirir pelo menos dois periódicos em conformidade com o Projeto de 
Curso de Engenharia Química; 
Os periódicos foram adquiridos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.15 Adquirir/firmar acesso a bibliotecas virtuais de instituições nacionais e 
internacionais de reconhecido saber; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 18.14.16 Adquirir 10.000 novas obras para biblioteca do Campus. 
As 10.000 obras foram adquiridas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça - Adquiridas 4.000 obras, as demais 
não foram adquiridas, pois não há mais espaço na atual biblioteca do Campus. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 19 – Consolidar e ampliar as ações inclusivas 

Meta 19.1 Promover programas de capacitação e formação de recursos humanos para 
atuarem com PcDs. 

Ação 19.1.1 Incentivar a participação de servidores em congressos, seminários e 
palestras; 
Os servidores foram incentivados a participar? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Foram vários os eventos com a participação 
de servidores em todos os campi. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.1.2 Realizar os cursos de capacitação previstos no Edital Incluir – SESU/MEC; 
Quais os cursos que foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas –  
1)Curso Inclusão e Acessibilidade na Educação Profissional (60h): destinado a 

professores e servidores técnico-administrativos, o curso tem como objetivo avaliar as condições de 
acessibilidade e inclusão no IFSUL e criar estratégias pedagógicas e sociais que viabilizem e 
favoreçam práticas inclusivas no campus. 

2) Cursos de LIBRAS - Módulos Básico I e Básico II (60h/cada): No módulo I, o curso 
objetiva proporcionar o aprendizado básico da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS), apresentar 
aspectos da história das comunidades surdas, da cultura e das identidades surdas, bem como aspectos 
lingüísticos (gramaticais) dessa língua. O módulo II visa aprofundar o conhecimento da LIBRAS e 
debater a inclusão de estudantes surdos no instituto. Com isso, espera-se preparar professores e 
funcionários do campus para a comunicação com os estudantes surdos, favorecendo o processo de 
inclusão na instituição e na sociedade como um todo.  

3) Curso de Leitura e Escrita Braille e uso de equipamentos e recursos para produção de 
materiais para alunos com deficiência visual (60h): o curso tem como objetivo capacitar os 
participantes para organizar, produzir e adaptar materiais didáticos para alunos com deficiência 
visual, considerando as necessidades de cada aluno e as especificidades dos seus cursos. Objetiva-se, 
ainda, instrumentalizá-los para que sejam capazes de organizar estratégias que possibilitem a 
mobilidade e acesso aos espaços e materiais em seus setores e unidades de atuação no instituto, 
sendo multiplicadores do conhecimento adquirido no curso. 

4) Curso Acessibilidade e Inclusão na WEB (8h): o curso visa capacitar os participantes 
para a utilização e avaliação de materiais educacionais digitais com acessibilidade. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.1.3 Ofertar curso profissionalizante básico às pessoas com necessidades 
especiais em áreas definidas pela demanda (ver Lei 8433-92); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, devido à carga horária dos docentes. 

Campus Sapucaia do Sul 

 



 

 

Ação 19.1.4 Promover espaços de formação com temáticas relativas à inclusão de 
Pessoas com deficiência; 
Foram promovidos espaços de formação com essa temática? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Foram oferecidos diversos espaços sobre a temática 
relativa  à inclusão de Pessoas com Deficiência, destacando:  

*Aulas Públicas (oferecido a todos os servidores do Campus e demais educadores 
interessados); 

       *Programa Incluir foram certificados 110 educadores da Região Carbonífera, 
entre eles, servidores (administrativos e docentes) do IFSul,Campus Charqueadas e 
professores das redes municipal e estadual de ensino, através da realização dos cursos de 
Inclusão e Acessibilidade no Ensino e na Educação Profissional, Cursos de LIBRAS 
– Módulo I e o Curso de Tecnologias Assistivas e Materiais Digitais Acessíveis. 

Campus Charqueadas 

Ação 19.1.5 Participar nas ações do Projeto Incluir-IFSul. 
Houve participação nas ações? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Programa Incluir foram certificados 110 educadores 
da Região Carbonífera, entre eles, servidores (administrativos e docentes) do IFSul, 
Campus Charqueadas e professores das redes municipal e estadual de ensino. O 
INCLUIR buscou consolidar o direito à educação das pessoas com deficiência, 
promovendo sua inclusão no sistema de ensino, e garantindo a efetivação da política de 
acessibilidade universal. Teve como objetivos específicos a eliminação de barreiras 
pedagógicas e de comunicações, por meio de ações inseridas nas áreas atitudinal, 
comunicacional, metodológica e instrumental, buscou a promoção de ações que 
garantissem o acesso, permanência e sucesso de pessoas com deficiência na Instituição e a 
efetivação de ações com vistas a superar situações de discriminação contra estudantes 
com deficiência, através da realização dos cursos de Inclusão e Acessibilidade no 
Ensino e na Educação Profissional, Cursos de LIBRAS – Módulo I e o Curso de 
Tecnologias Assistivas e Materiais Digitais Acessíveis. 

Campus Charqueadas 

Meta 19.2 Intensificar ações para sensibilização e mudança de paradigma na comunidade 
do IFSul. 

Ação 19.2.1 Promover a realização de seminários, palestras e reuniões; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.2.2 Implementar a Lei 10.639/03 
A lei foi implementada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Meta 19.3 Adequar a estrutura física dos campi do IF Sul-rio-grandense e arredores aos 
PcDs. 

Ação 19.3.1 Solicitar aos órgãos públicos a adaptação e adequação dos espaços públicos, 
para a movimentação e acesso dos PNEs às dependências dos campi do IFSul; 
Os espaços públicos foram adaptados e adequados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas – Sim. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.3.2 Incentivar os NAPNE dos campi para que, junto à PRDI, articulem com os 
Diretores para que dotem o Campus de acessos e ambientes adequados aos PNEs; 
Os campi foram dotados de acessos e ambientes adequados? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.3.3 Criar acessibilidade para pessoas portadoras de necessidades especiais em 
todo o Campus. 
A acessibilidade foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - Fizemos uma série de adequações necessárias para os 
PNEs, entre elas a identificação de duas vagas privativas no estacionamento, a colocação 
de barras de apoio nos banheiros, a instalação de bebedouros adaptados e a adaptação do 
telefone de uso público, mas ainda temos outras ações a serem desenvolvidas para 2012. 

Campus Passo Fundo 

Meta 19.4 Promover e ampliar parcerias e intercâmbios com instituições e organizações 
públicas e privadas. 

Ação 19.4.1 Buscar junto à sociedade novas parcerias para o atendimento dos PNEs; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

 



 

 

Ação 19.4.2 Solicitar e analisar os relatórios dos CIEEs, de acompanhamento dos 
discentes PNEs, formandos do IFSul, para o mundo do trabalho; 
Os relatórios foram solicitados e analisados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Não, por ter centrado o foco em outras ações, 
mas já estão planejados os encaminhamentos para esta análise em 2012 . 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.4.3 Articular juntamente com a PROEX a realização de projetos de extensão que 
visem à inclusão de pessoas que se encontrem em situação de vulnerabilidade social. 
Os projetos foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Meta 19.5 Promover procedimentos adequados para ingresso e permanência dos PcD. 

Ação 19.5.1 Adequar as provas do processo seletivo em Linguagem Brasileira de Sinais – 
LIBRAS, para atendimento da comunidade surda local e regional; 
As provas foram adequadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Não, será feita em 2012 em articulação com a 
Coordenação do Processo Seletivo. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.5.2 Incentivar estudos para oferta de cursos para atendimento dos PNEs; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.5.3 Promover acesso e permanência de PCDs em cursos da Instituição. 
O acesso e permanência de PCDs foi promovido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Através do Projeto Incluir buscou-se o diálogo com 
os professores das redes municipal e estadual de ensino que possuíam alunos com 
deficiência em suas turmas, para que num futuro bem próximo, estes sujeitos tenham a 
oportunidade de ingressar no Campus Charqueadas. Através de pesquisa realizada pelo 
NAPNE, contatou-se um número expressivo de estudantes com deficiência no ensino 
fundamental. Para promover o acesso nos cursos da Instituição, aconteceram diversas 
visitas nas escolas para divulgação do Processo Seletivo, bem como a Semana de 
Prospecção no campus. A divulgação foi realizada, os professores destes alunos tiveram 
60 horas de formação no campus e tivemos apenas UM aluno inscrito e que não obteve 
aprovação no vestibular. 

Campus Charqueadas 

Meta 19.6 Consolidar os NAPNEs nos campi. 

Ação 19.6.1 Articular com cada Campus para que os núcleos disponham de espaços 
físicos adequados e mobiliados para o desenvolvimento de suas atividades; 
Houve essa articulação? Os núcleos dispõem de espaços físicos adequados e mobiliados? 
Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim, os núcleos dispõem de espaço físico e 
mobiliário adequado. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.6.2 Realizar o Encontro dos NAPNEs dos Institutos Federais do Rio Grande do 
Sul; 
O encontro foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.6.3 Constituir a Comissão para o NAPNE;  
A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 
Resposta do Campus Camaquã - A comissão foi constituída e foi designado um 
responsável pelo Núcleo através de Portaria. 

Campus Bagé, Campus Camaquã 

Ação 19.6.4 Criar agenda para capacitação dos membros da Comissão; 
A agenda foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - A ação foi atendida parcialmente com a realização de 
capacitações pontuais, mas a agenda de capacitação não foi criada. 

Campus Bagé 

Ação 19.6.5 Consolidar o NAPNE; 
O NAPNE foi consolidado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – O NAPNE do Campus Charqueadas está 
consolidado desde 2008 através de portaria. 

Campus Charqueadas 

Ação 19.6.6 Implantar o NAPNE no Campus. 
O NAPNE foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 19.7 Construir e implementar o Plano de Ações Inclusivas do IFSul. 

Ação 19.7.1 Realizar reunião com todos os servidores, em cada Campus, para 
apresentação das atribuições da DIRAI; 
A reunião foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 



 

 

 
Ação 19.7.2 Formar grupos de trabalho por programas inclusivos, definindo as ações 
prioritárias a serem desenvolvidas em cada Campus; 
Os grupos foram formados? As ações foram definidas? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim, as ações foram definidas. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.7.3 Realizar levantamento de potenciais e recursos, físicos e humanos, para o 
desenvolvimento das ações inclusivas no Instituto; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.7.4 Acompanhar a realização dos cursos de especialização do Campus Pelotas - 
Visconde da Graça; 
Houve acompanhamento da realização dos cursos? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Não, os cursos não foram implementados. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.7.5 Participar na elaboração do Plano de Ações Inclusivas do IFSul. 
Houve participação no Plano de Ações Inclusivas? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – A coordenação do NAPNE participou de todas as 
reuniões a que foi chamada junto à DIRAI no planejamento das Ações Inclusivas do 
IFSul e além disso, representa com a DIRAI, o IFSul junto à SETEC na Construção das 
Diretrizes para a Educação Inclusiva na Educação Profissional e Tecnológica. 

Campus Charqueadas 

Meta 19.8 Estabelecer diretrizes para aquisição/desenvolvimento de tecnologias assistivas. 

Ação 19.8.1 Realizar reuniões com as comunidades dos campi e pró-reitorias, para 
construir e desenvolver ações e projetos aplicados às tecnologias assistivas; 
As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.8.2 Cadastrar todas as ações e projetos de tecnologias assistivas e orientar as 
prioridades de atendimento; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.8.3 Fazer o levantamento das necessidades estruturais dos projetos de 
tecnologias assistivas previstos e buscar formas de apoio e acompanhamento contínuo; 
O levantamento foi feito? Foram buscadas formas de apoio e acompanhamento contínuo? 
Cite algumas. Se a ação não foi realizada, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. Reuniões, seminários, encontros e 
feiras. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.8.4 Incentivar o intercâmbio de tecnologias com instituições nacionais e 
internacionais; 
De que forma foi incentivado o intercâmbio de tecnologias? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Através de parcerias e convênios. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.8.5 Promover a divulgação das ações implementadas e auxiliar para que os 
projetos de tecnologias assisitivas cheguem até as pessoas que delas necessitam; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.8.6 Estudar a viabilidade de elaborar projeto que contemple a aquisição e o 
desenvolvimento de tecnologias assistivas e acessibilidade no Campus. 
O estudo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Foram desenvolvidas ações para adequar 
espaços para aluno cadeirante. 

Campus Charqueadas 

Meta 19.9 Intensificar e consolidar as ações do NEABI – Campus Pelotas. 

Ação 19.9.1 Concluir o regulamento do NEABI/ Campus Pelotas; 
O regulamento foi concluído? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Não, visto que em 2011 foi discutido o 
Regimento dos campi, a criação do regulamento sistêmico para os NEABIs, ficou para 
2012.   

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.9.2 Articular, junto à Direção Geral, espaço físico adequado para alocar o 
NEABI. 
O NEABI foi alocado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Meta 19.10 Criar o NEABI nos demais campi do IFSul. 



 

 

Ação 19.10.1 Apresentar a proposta de trabalho dos NEABIs para a rede federal em cada 
Campus; 
A proposta foi apresentada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.10.2 Realizar levantamento dos servidores que se identificam com a proposta, 
para atuarem junto aos NEABIs; 
O levantamento foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.10.3 Criar um regulamento sistêmico dos NEABIs do IFSul; 
O regulamento foi criado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Não, visto que em 2011 foi discutido o 
Regimento dos campi, a criação do regulamento sistêmico para os NEABIs, ficou para 
2012.   

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.10.4 Constituir a Comissão para o NEABI; 
A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Ação 19.10.5 Criar agenda para capacitação dos membros da Comissão. 
Foi criada a agenda? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Bagé - Não, a agenda não foi organizada devido a recente criação da 
Comissão e desta forma, não foi possível organizar a referida agenda. 

Campus Bagé 

Meta 19.11 Consolidar a oferta de bolsas de iniciação científica e tecnológica, em projetos 
inclusivos, com recursos próprios do IFSul. 

Ação 19.11.1 Elaborar, em conjunto com a DIRAI, o edital para seleção de propostas; 
O edital foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O edital não foi 
elaborado em conjunto com a DIRAI, visto que no ano de 2011 não teve edital exclusivo 
para projetos de Tecnologia Assistiva. Proponentes de projetos de Tecnologia Assistiva 
deveriam se candidatar à solicitação de bolsas, via editais universais, tais como os Editais 
PROPESP Nº 01/2011, 02/2011 e 05/2011.  

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 19.11.2  Avaliar as propostas de projetos do edital; 
Quantas propostas foram avaliadas? Quantas foram implementadas? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Nenhuma proposta de 
projeto contemplando Tecnologias Assistivas foi submetido via Editais da PROPESP. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 19.11.3 Acompanhar mensalmente a implementação das bolsas; 
De que forma a implementação das bolsas foi acompanhada mensalmente? Se não foi, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Sim, do Edital de 
2010. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 19.11.4 Avaliar e publicar os resultados; 
Os resultados foram avaliados e publicados? Se não foram, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – 
Sim, do Edital de 2010. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 19.11.5 Criar editais, em parceria com a PROPESP, para seleção de projetos 
inclusivos, com bolsas de iniciação científica e tecnológica, para os alunos dos campi do 
IFSul; 
Os editais foram criados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da  Diretoria de Ações Inclusivas – Sim com relação ao Edital de 2010, que foi 
executado em 2011. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Ação 19.11.6 Trabalhar, junto com a PROPESP e PROEX, o atendimento a projetos 
inclusivos demandados pela comunidade local e regional. 
A ação foi realizada? Cite alguns projetos atendidos. Se a ação não foi realizada, descreva 
os motivos. 
Resposta da Diretoria de Ações Inclusivas - Sim. Tecnologias Assistivas, edição especial 
da Revista Thema e Educação Indígena. 

Diretoria de Ações Inclusivas 

Objetivo 20 – Consolidar o ensino de pós-graduação 

Meta 20.1 Implantar, no Campus Charqueadas, o ensino de pós-graduação lato sensu. 

Ação 20.1.1  Dar subsídios para a elaboração do projeto de curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Ação realizada no 
ano de 2010. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 



 

 

 
Ação 20.1.2 Avaliar o projeto de curso; 
O projeto foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Ação realizada no 
ano de 2010. 
 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.1.3 Encaminhar projeto de curso para aprovação do Conselho Superior; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Ação realizada no 
ano de 2010, tendo o curso obtido autorização de funcionamento através da Portaria N° 
2036/2010, a partir do primeiro semestre de 2011. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.1.4 Implantar o Curso de Pós-graduação (Especialização) em Educação e 
Contemporaneidade. 
O curso foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Curso em funcionamento a partir de 2011. 

Campus Charqueadas 

Meta 20.2 Criar no Campus Passo Fundo curso de pós-graduação lato sensu. 

Ação 20.2.1 Implementar o Curso de Pós-Graduação em Matemática (especialização). 
O curso foi implementado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - Devido à carência de docentes na área de atuação e a 
dificuldades de financiamento, o início do curso foi adiado para o próximo período 
letivo. 

Campus Passo Fundo 

Meta 20.3 Implantar, no Campus Sapucaia do Sul, o Curso de Mestrado em Tecnologia 
Mecânica (em conjunto com a UFRGS). 

Ação 20.3.1 Dar subsídios para a elaboração do projeto de curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Foram dados todos os 
subsídios para a elaboração do projeto de curso. 
 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.3.2 Avaliar o projeto de curso; 
O projeto foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O projeto foi avaliado 
por consultor ad hoc por solicitação da PROPESP. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.3.3 Encaminhar projeto de curso para aprovação do Conselho Superior; 
O projeto foi encaminhado para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O projeto foi 
submetido pela PROPESP ao Conselho Superior tendo a sua aprovação. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.3.4 Submeter o APCN à CAPES; 
O APCN foi submetido à CAPES? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O projeto de 
mestrado foi submetido à CAPES. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.3.5 Submeter projeto de curso para aprovação junto à CAPES em conjunto com 
a UFRGS. 
O projeto de curso foi submetido para aprovação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação - O projeto foi 
submetido à CAPES, para avaliação, tendo como Instituição proponente apenas o IFSul. 
A UFRGS apenas liberou 3 professores seus para atuarem como colaboradores no curso. 
Através de Ofício Nº 104_22/2011/CTC/CAAIII/CGAA/DAV/CAPES, foram 
solicitadas alterações no projeto e que o mesmo fosse reapresentado no ano de 2012 para 
futura implementação. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, no entanto não foi aprovado. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 20.4 Implantar, no Campus Sapucaia do Sul, cursos lato sensu. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 20.5 Criar o Mestrado em Educação no Campus Pelotas. 



 

 

Ação 20.5.1 Acompanhar, juntamente com o Campus e a CAPES, a implantação do 
curso; 
A implantação do curso foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP realizou 
todos os procedimentos junto a CAPES para a aprovação do Curso de Mestrado em 
Educação, sendo o mesmo aprovado e tendo como previsão de início de suas atividades 
o primeiro semestre do ano de 2012. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.5.2 Agendar visita da comissão de avaliação da CAPES; 
A visita foi agendada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.3 Organizar ações, conforme indicações da comissão de avaliação da CAPES; 
Foram organizadas ações em conformidade com as indicações? Se não foram, descreva 
os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.4 Estruturar a área física, conforme APCN enviado à CAPES; 
A área física foi estruturada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada - Projeto pronto e aguardando licitação 
(fevereiro/março 2012). 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.5 Criar coordenadoria para o curso de Mestrado Profissional em Educação e 
Tecnologia (MPET); 
Foi criada coordenadoria para o Curso de Mestrado Profissional em Educação? Se não 
foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada – depende da disponibilidade da 
gratificação correspondente. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.6 Solicitar a criação de gratificação correspondente à Coordenação do MPET; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.7 Organizar cronograma com as necessidades para o processo seletivo. 
Foi organizado cronograma? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.5.8 Realizar o Processo Seletivo em junho para ingresso em agosto. 
O processo seletivo foi organizado em tempo hábil? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 20.6 Criar grupo no Campus Pelotas, para estudos de implantação de cursos de  
Mestrado em Tecnologia Ambiental e Mestrado em Engenharia Elétrica, com 
implementação de pelo menos um deles. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 20.7 Criar grupo no Campus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato 
sensu em Engenharia Elétrica. 

Não foram enviadas ações para 2011.  

Meta 20.8 Consolidar o Curso lato sensu em Educação no Campus Pelotas. 

Ação 20.8.1 Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 
O andamento do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP vem 
analisando, juntamente com o Campus, o andamento do curso. O curso teve uma 
avaliação satisfatória visto que vem alcançando seus objetivos e não apresenta índices de 
evasão elevados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.8.2 Analisar o andamento dos cursos; 
O andamento dos cursos foi analisado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas – Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.8.3 Propor adequações e/ou modificações curriculares; 
Foram propostas adequações e/ ou modificações curriculares? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.8.4 Estudar a possibilidade de articulação curricular com outros cursos Lato 
Sensu; 
Tal possibilidade foi estudada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 20.8.5 Organizar Processo Seletivo conjunto com os outros cursos de Pós-
graduação Lato Sensu. 
O Processo Seletivo conjunto foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 20.9 Consolidar o Curso lato sensu em Linguagens Verbais, Visuais e suas 
Tecnologias no Campus Pelotas. 

Ação 20.9.1 Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 
O andamento do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação - A PROPESP vem 
analisando, juntamente com o Campus, o andamento do curso. O curso teve uma 
avaliação satisfatória visto que vem alcançando seus objetivos e não apresenta índices de 
evasão elevados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.9.2 Analisar o andamento dos cursos; 
O andamento dos cursos foi analisado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.9.3 Propor adequações e/ou modificações curriculares; 
Foram propostas adequações e/ ou modificações curriculares? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.9.4 Estudar a possibilidade de articulação curricular com outros cursos Lato 
Sensu; 
Tal possibilidade foi estudada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.9.5 Organizar Processo Seletivo conjunto com os outros cursos de Pós-
graduação Lato Sensu. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 20.10 Criar grupo, no Campus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato 
sensu em Tecnologia Ambiental (Gestão/Saneamento) no Campus Pelotas. 

Ação 20.10.1 Constituir comissão; 
A comissão foi constituída? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois os docentes da área, em conjunto 
com o DES, decidiram por postergar a ação para uma análise futura. 

Campus Pelotas 

Ação 20.10.2 Avaliar a demanda local e regional; 
A demanda local e regional foi avaliada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois os docentes da área, em conjunto 
com o DES, decidiram por postergar a ação para uma análise futura. 

Campus Pelotas 

Ação 20.10.3 Organizar Proposta do Projeto Pedagógico do Curso; 
A proposta do Projeto Pedagógico foi organizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois os docentes da área, em conjunto 
com o DES, decidiram por postergar a ação para uma análise futura. 

Campus Pelotas 

Ação 20.10.4 Submeter a Proposta do Projeto Pedagógico do Curso ao Departamento do 
Ensino Superior (DES) e a Diretoria de Ensino (DIREN). 
A Proposta do Projeto Pedagógico do Curso foi submetida? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada, pois os docentes da área, em conjunto 
com o DES, decidiram por postergar a ação para uma análise futura. 

Campus Pelotas 

Meta 20.11 Criar grupo, no Campus Pelotas, para estudos de implantação do Curso lato 
sensu em Química Ambiental no Campus Pelotas. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 20.12 Consolidar o Curso lato sensu em Mídias para a Educação no Campus Pelotas. 

Ação 20.12.1 Reestruturar os Processos de Gestão do Curso; 
Os Processos de Gestão do Curso foram reestruturados? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

 



 

 

Ação 20.12.2 Buscar a viabilidade de gratificar a função de coordenador; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.12.3 Reestruturar os Processos de Registros Acadêmicos; 
Os Processos de Registros Acadêmicos foram reestruturados? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 20.12.4 Estabelecer procedimento de acompanhamento da operacionalização do 
curso. 
Foi estabelecido procedimento de acompanhamento da operacionalização do curso? Se 
não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 20.13 Criar grupo, no Campus Avançado Santana do Livramento, para estudos de 
implantação do Curso lato sensu binacional. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 20.14 Consolidar curso de Especialização Profissionalizante em Educação 
Profissional e Ensino de Ciências no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 20.14.1 Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 
O andamento do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – A PROPESP vem 
analisando, juntamente com o Campus, o andamento do curso. O curso teve uma 
avaliação satisfatória visto que vem alcançando seus objetivos e não apresenta índices de 
evasão elevados. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.14.2 Abrir processo seletivo para segunda turma de especialização em 
Educação Profissional e Ensino de Ciências. 
O processo seletivo foi aberto? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 20.15 Implantar curso de Mestrado Profissionalizante em Educação Profissional e 
Tecnológica no Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 20.15.1  Dar subsídios para a elaboração do projeto de curso; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – Estão sendo dados 
todos os subsídios para a elaboração do projeto de curso. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.15.2 Avaliar o projeto de curso; 
O projeto do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O projeto não foi 
avaliado em sua integralidade, pois houve um entendimento do Campus Pelotas – 
Visconde da Graça e PROPESP que o mesmo somente será submetido à CAPES no ano 
de 2012. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.15.3 Encaminhar projeto de curso para aprovação do Conselho Superior; 
O projeto do curso foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O projeto não foi 
encaminhado ao Conselho Superior, pois não foi finalizado visto que houve um 
entendimento do Campus Pelotas – Visconde da Graça e PROPESP que o mesmo 
somente será submetido à CAPES no ano de 2012. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.15.4 Submeter o APCN à CAPES; 
O APCN foi submetido à CAPES? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O projeto não foi 
encaminhado à CAPES, pois não foi finalizado visto que houve um entendimento do 
Campus Pelotas – Visconde da Graça e PROPESP que o mesmo somente será submetido 
à CAPES no ano de 2012. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.15.5 Realizar processo seletivo e ingresso da 1ª turma do curso de mestrado em 
Educação Profissional e Tecnológica. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Não realizado, pois o projeto não foi 
aprovado pela CAPES. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 20.16 Implantar especialização em EJA com ênfase em Economia Solidária no 
Campus Pelotas - Visconde da Graça. 



 

 

Ação 20.16.1 Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 
O andamento do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O curso não foi 
avaliado, pois não teve o seu início no ano de 2011 em função da não disponibilidade 
dos recursos financeiros. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.16.2 Reencaminhar projeto de financiamento do curso; 
O projeto foi reencaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado, mas os recursos não 
foram liberados. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 20.16.3 Encaminhar projeto de criação para o CONSUP. 
O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado.  

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 20.17 Implantar especialização em EJA com ênfase em Educação no Campo no 
Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 20.17.1  Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 
O andamento do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O curso não foi 
avaliado, pois não teve o seu início no ano de 2011 em função da não disponibilidade 
dos recursos financeiros. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.17.2 Reencaminhar projeto de financiamento do curso; 
O projeto foi reencaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado, mas os recursos não 
foram liberados. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 20.17.3 Encaminhar projeto de criação para o CONSUP. 
O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Meta 20.18 Implantar especialização em EJA com ênfase em Educação nas Prisões no 
Campus Pelotas - Visconde da Graça. 

Ação 20.18.1  Avaliar, juntamente com o Campus, o andamento do curso; 
O andamento do curso foi avaliado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação – O curso não foi 
avaliado, pois não teve o seu início no ano de 2011 em função da não disponibilidade 
dos recursos financeiros. 

Pró-reitoria de Pesquisa, Inovação e 
Pós-graduação 

Ação 20.18.2 Reencaminhar projeto de financiamento do curso; 
O projeto foi reencaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado, mas os recursos não 
foram liberados. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Ação 20.18.3 Encaminhar projeto de criação para o CONSUP. 
O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado. 

Campus Pelotas - Visconde da Graça 

Objetivo 21 – Efetivar a transformação do CEFET-RS em Instituto Federal 
Sul-rio-grandense 

Meta 21.1 Deslocar a estrutura da Reitoria para local definitivo. 

Ação 21.1.1 Acompanhar o desenvolvimento do projeto do prédio; 
O desenvolvimento do projeto do prédio foi acompanhado? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim, com conversas com a Diretoria de 
Projetos e Obras       

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 21.1.2 Avaliar layout e infraestrutura interna; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim, são realizados estudos constantes de 
reaproveitamento de espaços para atender o crescente número de servidores. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 21.1.3 Elaborar o projeto básico; 
O projeto foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o projeto básico foi 
elaborado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 21.1.4 Encaminhar para licitação; 
O projeto foi encaminhado para licitação? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o processo foi 
encaminhado para licitação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.5 Fiscalizar a obra; 
A obra foi fiscalizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, não houve empresas 
participantes no processo licitatório. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.6 Disponibilizar a utilização; 
A obra foi disponibilizada para utilização? Em que data? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, não houve empresas 
participantes no processo licitatório. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.7 Realizar os processos licitatórios; 
Os processos licitatórios foram realizados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - O processo licitatório foi 
realizado duas vezes, entretanto, sem interessados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.8 Encaminhar projeto de infraestrutura de TI; 
O projeto foi encaminhado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, a obra não foi 
realizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.9 Contratar empresa para execução do projeto de TI; 
Foi contratada empresa para execução do projeto? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, a obra não foi 
realizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.1.10 Participar na definição da área física necessária para atender a Diretoria da 
Tecnologia da Informação e Comunicação. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, a obra não foi 
realizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 21.2 Estruturar ambiente para criação e desenvolvimento de materiais audiovisuais 
e capacitar servidores para atuar nele. 

Ação 21.2.1 Realizar reuniões com representantes de TI dos campi; 
As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, as reuniões foram 
realizadas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.2.2 Levantar as necessidades da Reitoria e dos campi; 
Foram levantadas as necessidades? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, as necessidades 
foram levantadas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 21.2.3 Definir um grupo para o desenvolvimento da Intranet ou contratar empresa 
terceirizada para o desenvolvimento da Intranet. 
Foi definido grupo ou foi contratada empresa terceirizada? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - A nova Intranet está 
sendo desenvolvida pela equipe da DTIC. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 21.3 Designar espaço para montagem de um escritório para recepção dos diretores-
gerais e pró-reitores. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 21.4 Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação do IFSul.  

Ação 21.4.1 Melhorar a divulgação do processo seletivo; 
Houve melhoria na divulgação do processo seletivo? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus aperfeiçoou alguns mecanismos de 
divulgação no ano de 2011 e está se organizando internamente para melhorar ainda mais 
em 2012. 

Campus Passo Fundo 

Ação 21.4.2 Instituir uma semana para visitação ao Campus para alunos de escolas da 
região; 
Foi instituída uma semana para visitação ao Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O Departamento de Ensino estabeleceu uma semana 
por semestre, no calendário letivo de 2012, para visitação ao Campus.  Essas semanas 
foram estrategicamente definidas, considerando os períodos de inscrição no Vestibular. 

Campus Passo Fundo 



 

 

 
Ação 21.4.3 Manter a semana para visitação ao Campus para alunos de escolas da 
região; 
Foi mantida a semana para visitação ao Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Ação desenvolvida em 2011. 

Campus Charqueadas 

Ação 21.4.4 Manter o relacionamento constante com as secretarias municipais de 
educação da região carbonífera e 12ª CRE; 
Foi mantido um relacionamento constante com as secretarias municipais de educação? 
Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Charqueadas – Sim. Sempre que necessário e para a formação de 
parcerias. 

Campus Charqueadas 

Ação 21.4.5 Alterar as cores dos prédios do Campus de acordo com as novas cores do 
Instituto; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - A pintura externa dos prédios está concluída. Num 
outro momento faremos a pintura interna do prédio Oficinas, que ainda está com as cores 
do CEFET-RS. 

Campus Passo Fundo 

Ação 21.4.6 Confeccionar e reproduzir material de divulgação do Campus, composto de 
folder institucional, pasta, adesivo e CD. 
O material de divulgação foi confeccionado e reproduzido? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O material já foi especificado para fins de pesquisa 
de preços e no próximo semestre será adquirido. 

Campus Passo Fundo 

Ação 21.4.7 Divulgar as atividades do Campus na imprensa e na comunidade em geral; 
As atividades do Campus foram divulgadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul – Sim, através do site, material impresso de 
divulgação e visitas a empresas e órgãos públicos. 
Resposta do Campus Camaquã– Sim, as ações foram divulgadas pela direção e 
professores que participaram de diversos programas de entrevistas nas rádios locais, 
além de visitas às escolas do município e região e ainda através do site do IFSul. 
Resposta do Campus Passo Fundo- O Campus divulga suas atividades na imprensa e na 
comunidade em geral. No entanto, é preciso intensificar o processo de divulgação do 
IFSul na cidade de Passo Fundo e região. 
Resposta do Campus Pelotas - Visconde da Graça – Realizado, inclusive com a 
contratação de estagiário de jornalismo. 
Resposta do Campus Venâncio Aires – Em 2011 enviamos várias matérias para o setor 
de comunicação social da reitoria para ser veiculado na página eletrônica do instituto e 
no informativo interno Posteiro. Paralelamente tivemos ampla divulgação pela mídia da 
região, rádios e jornais. 
Resposta do Campus Charqueadas - Sim. Os principais veículos utilizados são o site da 
Instituição e o jornal local Portal de Notícias. 

Campus Pelotas, Campus Bagé, 
Campus Sapucaia do Sul, Campus 
Camaquã,  Campus Passo Fundo, 

Campus Pelotas - Visconde da Graça, 
Campus Venâncio Aires, Campus 

Charqueadas 

Ação 21.4.8 Realizar uma semana para visitação ao Campus para alunos de escolas da 
região (Feira das Profissões de Pelotas); 
Foi realizada uma semana para visitação ao Campus? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada em virtude da greve. 

Campus Pelotas 

Ação 21.4.9 Confeccionar e reproduzir material de divulgação do Campus, composto de 
folder institucional e CD; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 21.4.10 Atualizar o folder institucional; 
O folder foi atualizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS - Sim. O folder em português brasileiro foi atualizado e os folders em 
inglês, francês e espanhol foram criados. Todos de forma a adotar o novo padrão visual 
do IFSul. 

CCS 

Ação 21.4.11 Realizar o vídeo institucional; 
O vídeo foi realizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS - Não. Está em processo de licitação. 

CCS 

Ação 21.4.12 Acompanhar a confecção dos folders; 
A confecção dos folders foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional- Sim, a cada nova versão a 
Coordenação de Comunicação Social, responsável pela elaboração e atualização dos 
folders do IFSul, solicita a colaboração da Pró-reitoria na sua conferência. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

 



 

 

Ação 21.4.13 Acompanhar a construção do vídeo institucional. 
A construção do vídeo institucional foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional- Sim. Foram realizados vários 
contatos com a CCS e com os diretores gerais para a sua elaboração, embora ainda não 
tenha sido concluído. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Objetivo 22 – Aprimorar os processos de informação e comunicação 

Meta 22.1 Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação do trabalho da COCAPE 
(Coordenação de Cadastro e Pagamento de Pessoal). 

Ação 22.1.1 Ampliar a divulgação das atividades da COCAPE no informativo da DGP. 
A divulgação das atividades foi ampliada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas- Sim, a COCAPE ampliou as informações 
sobre suas atividades no informativo DGP. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Meta 22.2 Implantar Intranet Sistêmica. 

Ação 22.2.1 Realizar reuniões com representantes de TI dos campi; 
As reuniões foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, as reuniões foram 
realizadas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.2.2 Levantar as necessidades da Reitoria e dos campi; 
As necessidades da Reitoria e dos campi foram levantadas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, as necessidades 
foram realizadas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.2.3 Definir um grupo para o desenvolvimento da Intranet ou contratar empresa 
terceirizada para o desenvolvimento da Intranet. 
Foi definido grupo ou foi contratada empresa terceirizada? Se a ação não foi realizada, 
descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - A nova Intranet está 
sendo desenvolvida pela equipe da DTIC. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.3 Reformular o layout do Portal IFSul. 

Ação 22.3.1 Adotar o layout definido pelo MEC; 
O layout foi adotado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o layout do portal 
IFSul foi desenvolvido. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.3.2 Contratar empresa para aplicar o novo layout no portal; 
A empresa foi contratada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, o novo portal foi 
desenvolvido pela equipe da DTIC. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.3.3 Realizar reuniões com Comissão para definir o projeto de elaboração do 
sítio do Campus Pelotas; 
Foram realizadas reuniões com a comissão? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 22.3.4 Definir equipe para execução do projeto de elaboração do sítio do Campus 
Pelotas; 
Foi definida a equipe? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 22.3.5 Elaborar esboço do projeto do sítio do Campus Pelotas e apresentar à 
Comissão; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 22.3.6 Executar projeto de elaboração do sítio do Campus Pelotas; 
O projeto foi executado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 22.3.7 Publicar sítio do Campus Pelotas. 
O sítio foi publicado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Meta 22.4 Definir escalas para recebimento e entrega de malotes ou equivalentes. 

Não há ações previstas para 2011.  



 

 

Meta 22.5 Criar espaço virtual no site com informações da Reitoria. 

Não há ações previstas para 2011.  

Meta 22.6 Aperfeiçoar os mecanismos de interação entre a reitoria e os campi. 

Ação 22.6.1 Realizar visitas periódicas aos campi; 
As visitas foram realizadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim, foram realizadas visitas aos campi ao 
longo de 2011.    

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 22.6.2 Acompanhar a rotina dos campi; 
A rotina dos campi foi acompanhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Sim, especialmente em contatos pessoais e 
telefônicos com os diretores-gerais.    

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 22.6.3 Incentivar o uso do sistema de comunicação via videoconferência; 
O uso do sistema foi incentivado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria Executiva da Reitoria – Não foram criados mecanismos de 
incentivo ao uso da videoconferência, em função das dificuldades de funcionamento do 
sistema junto aos campi. 

Diretoria Executiva da Reitoria 

Ação 22.6.4 Visitar os campi periodicamente; 
Os campi foram visitados periodicamente? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional- Sim, a Pró-reitoria esteve 
presente em todos os campi, participando do primeiro dia letivo dos Campi de Venâncio 
Aires e Santana do Livramento, participando de reuniões sobre o Regimento Interno, 
coordenando os Seminários entre os Campi, entre as Pró-reitorias e os Campi, dentre 
outras. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Ação 22.6.5 Identificar as necessidades de interação entre a Reitoria e os campi. 
As necessidades de interação entre a Reitoria e os campi foram identificadas? Se não 
foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional- Sim. Várias ações foram 
promovidas a partir destas identificações. Os diretores-gerais se utilizam da Pró-reitoria 
para agilizar algumas de suas ações, assim como as demais pró-reitorias também o fazem 
em relação aos campi. Ex. : Necessidade de seminários para divulgar trabalhos ou para 
dar conhecimento de ações em andamento. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Meta 22.7 Criar mecanismos que aperfeiçoem o intercâmbio de dados e experiências entre 
os campi. 

Ação 22.7.1 Incentivar a comunicação entre os campi em relação a treinamentos dos 
servidores e visitas; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Passo Fundo - O Campus participou de treinamentos in Company 
em Pelotas, enviando seus novos servidores a fim de aprenderem os últimos 
procedimentos administrativos necessários para a completa descentralização do Campus 
em relação à PROAP (como nas visitas da Técnica em Contabilidade e do Contador a 
Pelotas) e também mencionamos os fóruns e comissões dos quais nossos servidores 
fazem parte. Também recebemos servidores de outros Campi, que vieram em busca de 
informações sobre o funcionamento da administração do Campus e troca de 
experiências. 

Campus Passo Fundo 

Ação 22.7.2 Possibilitar a ida dos comunicadores de cada Campus a encontros 
promovidos pelo MEC; 
Os comunicadores de cada Campus participaram de encontros promovidos pelo MEC? 
Se não participaram, descreva os motivos. 
Resposta da CCS - Sim. 

CCS 

Ação 22.7.3 Disponibilizar no site uma ferramenta para que alunos, servidores e 
egressos divulguem projetos que estejam em consonância com os interesses do Instituto; 
Tal ferramenta foi disponibilizada no site? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS - Não. O novo projeto do site não propiciou essa ferramenta. 

CCS 

Ação 22.7.4 Promover reuniões para troca de experiências entre setores e práticas; 
As reuniões foram promovidas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional- Sim, com relação às ações 
internacionais, segurança nas informações, construção da página do IFSul. Também 
foram socializadas, via e-mail, ações sobre a coleta seletiva, atuação com relação à 
evasão e repetência. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

 



 

 

Ação 22.7.5 Promover o Seminário de Integração entre os campi do IFSul nos campi de 
Pelotas - Visconde da Graça, Camaquã e Bagé. 
O seminário foi promovido? Em que datas. Se não foi, descreva os motivos. 

Resposta da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional- No ano de 2011, foram 
realizados os seguintes seminários: 
 V Seminário de Integração entre os Campi do IFSul – Campus Pelotas – 
Visconde da Graça – dia 03/03/2011; 
 VI Seminário de Integração entre os Campi do IFSul – Campus Camaquã – dia 
01/06/2011; e  
 VII Seminário de Integração entre os Campi do IFSul – Campus Bagé – dia 
04/10/2011. 
 Percebe-se que a cada seminário amplia-se o número e a qualidade das 
informações que cada campus traz em suas apresentações e também a receptividade de 
quem está participando. 

Pró-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional 

Meta 22.8 Transformar o informativo Posteiro em formato revista. 

Ação 22.8.1 Contratar programador visual. 
O programador visual foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS – Sim. 

CCS 

Ação 22.8.2 Contratar jornalista; 
O jornalista foi contratado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS - Sim. 

CCS 

Ação 22.8.3 Elaborar pautas inéditas, colunas exclusivas. 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS - Sim. 

CCS 

Meta 22.9 Aprimorar o serviço da Comunicação Social. 

Ação 22.9.1  Criar e atualizar o perfil do IFSul nas redes sociais; 
O perfil do IFSul foi criado e atualizado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da CCS - Sim. Foram criados perfis nos portais Facebook, Orkut e Twitter. 

CCS 

Ação 22.9.2 Realizar estudo de equipamentos necessários para implantar placares 
eletrônicos de mensagens para comunicação visual no Campus Pelotas; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 22.9.3 Encaminhar compra de equipamentos necessários para implantar placares 
eletrônicos de mensagens para comunicação visual no Campus Pelotas; 
A compra dos equipamentos foi encaminhada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por falta de tempo hábil para licitação 
no exercício 2011. 

Campus Pelotas 

Ação 22.9.4 Implantar placares eletrônicos de mensagens para comunicação visual no 
Campus Pelotas. 
Os placares eletrônicos foram implantados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada por falta de tempo hábil para licitação 
no exercício 2011. 

Campus Pelotas 

Ação 22.9.5 Implantar placas de sinalização no saguão e nos corredores, indicando o 
local das salas de aula; 
As placas de sinalização foram implantadas? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Sim. 

Campus Sapucaia do Sul 

Ação 22.9.6 Instalar murais acoplados em caixas, com portas de vidro, e chaves, nos 
corredores próximos às salas de aula e no saguão novos ou em substituição aos murais 
comuns existentes.  
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Sapucaia do Sul - Não, foram priorizadas outras aquisições. 

Campus Sapucaia do Sul 

Meta 22.10 Adquirir sistema informatizado de dados, em complemento ao SIAPE. 

Ação 22.10.1 Solicitar à PROAP a aquisição de sistemas de Gestão de Pessoas (RH); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Diretoria de Gestão de Pessoas- Sim, a solicitação foi realizada. 

Diretoria de Gestão de Pessoas 

Ação 22.10.2 Implantar o módulo de Gestão de Pessoas do SIGA-ADM. 
O módulo de Gestão de Pessoas do SIGA-ADM foi implantado? Se não foi, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - O módulo de Gestão de 
Pessoas está em fase de implantação. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Meta 22.11 Implantar sistemas administrativos no IFSul. 

Ação 22.11.1 Implantar o módulo Patrimônio do SIGA-ADM; 
O módulo Patrimônio do SIGA-ADM foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o módulo 
Patrimônio foi implantado. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.11.2 Implantar o módulo Compras e Almoxarifado do SIGA-ADM; 
O módulo Compras do SIGA-ADM foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - O módulo Almoxarifado 
foi implantado e o módulo Compras será implantado em 2012. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.11.3 Implantar o módulo Biblioteca do SIGA-ADM. 
O módulo Biblioteca do SIGA-ADM foi implantado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, está sendo avaliada 
a possibilidade da compra de novo sistema de biblioteca para o IFSul. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.11.4 Criar mecanismos que aperfeiçoem a identificação dos alunos; 
Foram criados mecanismos que aperfeiçoem a identificação dos alunos? Se não foram, 
descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada. 

Campus Pelotas 

Ação 22.11.5 Adquirir uma máquina de cartão magnético para confecção de carteiras 
estudantis; 
A máquina foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. A aquisição destas máquinas está 
vinculada à questão do controle de acesso por leitor biométrico. 

Campus Pelotas 

Ação 22.11.6 Adquirir uma máquina digital para fotos das carteiras estudantis. 
A máquina foi adquirida? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação não realizada. O Pregão Eletrônico para aquisição 
da máquina digital está previsto para fevereiro/2012. 

Campus Pelotas 

Meta 22.12 Criar o Comitê de TI. 

Ação 22.12.1 Solicitar a convocação dos representantes de TI de cada Campus para a 
reunião de criação do Comitê de TI; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, a reunião de criação 
do Comitê de TI foi realizada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.12.2 Definir calendário de reuniões periódicas do Comitê; 
O calendário foi definido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, o calendário foi 
definido. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.12.3 Discutir diretrizes de TI a serem adotadas pelo IFSul. 
As diretrizes de TI, a serem adotadas, foram discutidas? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, as diretrizes estão 
sendo construídas junto aos comitês. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.13 Elaborar o Plano Diretor de Tecnologia da Informação e Comunicação 
(PDTIC). 

Ação 22.13.1 Criar a Comissão de Elaboração (Comitê Gestor); 
A Comissão foi criada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Não, a elaboração está 
sendo realizada pela DTIC. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.13.2 Definir cronograma de reuniões. 
O cronograma foi definido? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - As reuniões são 
realizadas de acordo com a disponibilidade da Reitoria e dos campi. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.14 Ampliar a DTIC. 

Ação 22.14.1 Solicitar novas vagas de Analista de TI e Técnico em TI para completar o 
quadro de servidores da Diretoria; 
Foram solicitadas novas vagas de Analista e Técnico em TI? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, as vagas foram 
solicitadas. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

 



 

 

Ação 22.14.2 Contratar novos estagiários; 
Foram contratados novos estagiários? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, os estagiários foram 
contratados. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Ação 22.14.3 Contratar terceirizados para desenvolvimento da Intranet e Portal. 
Os terceirizados foram contratados? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta da Pró-reitoria de Administração e de Planejamento - Sim, a empresa para 
prestação de serviços terceirizados foi contratada. 

Pró-reitoria de Administração e de 
Planejamento 

Meta 22.15 Criar mecanismos que aperfeiçoem a divulgação das ações de assistência 
estudantil. 

Ação 22.15.1 Divulgar na comunidade os projetos de assistência estudantil. 
Os projetos de assistência estudantil foram divulgados? Se não foram, descreva os 
motivos. 
Resposta do Campus Bagé – Sim. 

Campus Bagé 

Meta 22.16 Criar a página da DirPEx no site do IFSul – Campus Pelotas. 

Ação 22.16.1 Divulgar a DirPEX no sítio do Campus; 
Houve divulgação da DirPEX? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Campus Pelotas - Ação realizada, porém a página específica da DirPEx 
ainda não está disponível para acesso. Foi criada uma conta da DirPEx no Facebook, o 
que trouxe um notável avanço na divulgação das ações dessa diretoria junto aos 
estudantes do campus. 

Campus Pelotas 

Objetivo 23 – Subsidiar a expansão da Rede Federal e a adequação dos 
cursos existentes na Região Sul 

Meta 23.1 Elaborar e atualizar boletim com a Análise da Adequação da Oferta da 
Educação Profissional e Tecnológica à nova dinâmica do mundo do trabalho nas 
Mesorregiões do Estado do Rio Grande do Sul. 

Ação 23.1.1 Elaborar Boletim Técnico com dados atualizados da RAIS-CAGED do 
Estado do Rio Grande do Sul; 
O Boletim Técnico foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- O boletim foi atualizado no primeiro semestre com os dados 
de 2009 e está sendo atualizado novamente com dados de 2010 que foram liberados pelo 
IBGE em julho de 2011. 

Observatório 

Ação 23.1.2 Desenvolver a metodologia do Estudo do Mercado Formal para a 
Elaboração do Boletim Técnico de Fronteira em parceria com a UTU – Microrregião 
Campanha Central – Rivera; 
Foi desenvolvida a metodologia do Estudo do Mercado Formal para a elaboração do 
Boletim Técnico? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim, a metodologia foi desenvolvida e o Boletim elaborado e 
entregue à Direção do Campus Livramento e Pró-Reitoria de Ensino. 

Observatório 
 

Ação 23.1.3 Fazer levantamento e análise socioeconômica educacional dos inscritos para 
os cursos binacionais; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim, foi elaborado livreto com dados referentes à pesquisa 
realizada. 

Observatório 
 

Ação 23.1.4 Dar suporte técnico aos IFs que receberam a replicação da metodologia do 
Observatório. 
Foi dado suporte técnico aos IFs? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim. Suporte as equipes que utilizam a metodologia do 
Mercado Formal: Santa Catarina e Paraná 

Observatório 

Meta 23.2 Identificar as vocações e potencialidades econômicas, sociais e culturais 
existentes, emergentes e potenciais do território da área de influência do IFSul.  

Ação 23.2.1 Estudar os Arranjos Produtivos Locais – vocações e potencialidades do 
território –, realizando a prospecção e análise de Arranjos Produtivos Locais, tendo como 
referência cinco áreas técnicas e tecnológicas correspondentes a cursos do IFSul; 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Não. O projeto está aguardando recursos da SETEC. 

Observatório 

 



 

 

Ação 23.2.2 Acompanhar o atendimento das demandas dos arranjos locais (grupos 
prospectados); 
Houve acompanhamento do atendimento das demandas dos arranjos locais? Se não 
houve, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- O acompanhamento foi realizado até os limites de atuação do 
Observatório e após encaminhado à Pró-Reitoria de Extensão e a direção do Campus 
Pelotas  para os devidos encaminhamentos e atendimentos as demandas. Continuamos 
participando de reuniões com órgãos responsáveis pelo desenvolvimento local quando 
requisitados. 

Observatório 

Ação 23.2.3 Divulgar o trabalho desenvolvido pelo Observatório Núcleo Sul nos IFs do 
RS e seus respectivos Campus. 
O trabalho desenvolvido foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim. Divulgação feita através de relatório de atividades 
desenvolvidas entregue ao Reitor. A reunião prevista no CODIR para a divulgação do 
relatório foi desmarcada por falta de espaço na pauta. 

Observatório 

Meta 23.3 Identificar transformações tecnológicas, ocupacionais e organizacionais 
emergentes. 

Ação 23.3.1 Implementar no IFSul o Sistema Educação e Trabalho, dando suporte 
técnico à implantação e analisando os resultados obtidos para divulgação na Rede de 
EPCT; 
O sistema foi implementado? Os resultados obtidos foram analisados? Se a ação não foi 
realizada, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Foram realizados testes no Campus Pelotas e atualmente 
estamos aguardando o lançamento oficial da ferramenta pela SETEC para dar suporte a 
implementação. 

Observatório 

Ação 23.3.2 Participar em Fóruns e eventos tecnológicos; 
Houve participação? Cite alguns. Se não houve participação, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim. Participação em audiência pública na Assembléia 
Legislativa do Estado para divulgação do trabalho realizado pelo observatório. 
Participação em Fórum do GT APLs realizado em Porto Alegre, na FIERGS. 

Observatório 

Ação 23.3.3 Elaborar o portfólio da mesorregião Sudeste; 
O portfólio foi elaborado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim, é constantemente atualizado. 

Observatório 

Ação 23.3.4 Divulgar o trabalho desenvolvido pelo Observatório Núcleo Sul nos IFs do 
RS e seus respectivos Campus; 
De que forma o trabalho desenvolvido foi divulgado? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim. Divulgação feita através de relatório de atividades 
desenvolvidas entregue ao Reitor. A reunião prevista no CODIR para a divulgação do 
relatório foi desmarcada por falta de espaço na pauta. 

Observatório 

Ação 23.3.5 Participar do Observatório Núcleo Sul na Equipe Binacional do 
Observatório (Brasil/Uruguai); 
A ação foi realizada? Se não foi, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim, estamos desenvolvendo pesquisa em conjunto e reuniões 
virtuais. 

Observatório 

Ação 23.3.6 Participar do Observatório Núcleo Sul no Comitê Gestor de Fronteira;  
Houve tal participação? Se não houve, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Participamos de três reuniões. 

Observatório 

Ação 23.3.7  Produzir trabalhos científicos. 
Foram produzidos trabalhos científicos? Quantos? Se não foram, descreva os motivos. 
Resposta do Observatório- Sim. Encaminhamos artigo para a Revista Brasileira de 
Educação Tecnológica. Aguardando publicação. 

Observatório 

 


